
Los organizadores se muestran decididos y entusiastas 

La semana santa alcalaína quiere ser 
la mejor de la comunidad de Madrid 

Fue atropellado por un autobús Habla el teniente general Pallás: 
un trabajador de Roca murió «El ejército no consiste en aprender 
cuando se dirigía a su trabajo a desfilar para jurar bandera» 
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Jasé Luis Herrera y Teadara 
Escribana, en el «Punto de mira», 

niegan su implicación 
El juicio de los subasteros 

descubrió un posible 
soborno en el ayuntamiento 

La única solución, r•zar: 
En Meco sacan a los santos 

para que Hueva 
un cerrajero del 

Ayuntamiento murió 
atropellada par el tren 



Audi 
cada vez 

, 
mas 
difícil. 

.. ,.._~ ............. . ~"""--;+· .. 
los votos . el revolucionario 
AS ha superado en un 50% a 
su inmediato seguidor, el 
Mercedes Clase S. vencedor 
el año pasado. La tercera po
sición ha sido ocupada por el 
Bugatti EB 112, una valiente 
apuesta por la originalidad. 

Clasificación. 
Audi AS .. ................. . (32, 1%) 
Mercedes Clase S .... (21,7%) 
Bugatti E8112 .......... (16,2%) 
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Ha sido una 

encuesta realizada 

por la prestigiosa 

revista Automóvil 

entre 40.317 lectores. 

En· ella han elegido 

como mejor berlina 

·de superlujo al 

revolucionario 

Audi AS y como 

mejor berlina de lujo 

al Audi A6. No uno, 

dos excelentes 

resultados que nos 

animan a hacer cada 

.. ·. día coches mejores. 

Y seguir siempre 

estando en la 

posición más dificil 

del mundo: la Nº 1 . 
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Música 
en semana santa 

Las dos agrupaciones corales 
más veteranas de Alcalá, el Or
feón Complutense y la Schola 
Cantorum, ofrecerán a los alca
laínos sendos recitales relaciona
dos con la Semana Santa. Este 
hecho trae a la mente una consi
deración: el enorme crecimiento 
que la afición a la música ha co
nocido en Alcalá en las dos últi
mas décadas. A ello no son aje
nas de ningún modo las dos co
rales citadas, que empezaron su 
trabajo en Alcalá cuando esta 
ciudad era un desierto musical. 
Pero sembraron y hoy recogemos 
todos. Ya están lejos los tiempos 
en que a veces los intérpretes su
peraban en número a los oyen
tes. Y ya hay una espléndida 
eclosión de grupos que se abre 
paso con progresivo empuje. 

Se valora hoy la posibilidad de 
hacer una semana de música sa
cra durante Semana Santa en Al
calá. Habrá que estudiarlo con 
cuidado porque esta ciudad pier
de muchas de sus gentes en estos 
días -entre ellas quizás no po
cos de sus cantores- pero es po
sible que, aun así, el empeño me
rezca la pena, porque otras mu
chas gentes se quedan. El secre
tario de la Schola Cantorum di
ce, páginas más adelante, que 
habría que empezar a traer a 
grandes corales que elevaran el 
tono de los programas y enseña
ran a los alcalaínos. Tiene razón, 
claro, pero él sabe también que 
los grupos alcalaínos pueden can
tar algunas cosas con enorme 
dignidad y con no menor ilusión. 
Son ellos, los alcalaínos, los que 
han animado la vida y la afición 
musicales en esta ciudad. 

Es ·cierto que el ayuntamiento 
y la universidad y la comunidad 
-¿quiénes, si no?- deberían 
subvenir económicamente a la 
contratación de algún gran gru
po que cerrara una semana de 
música sacra, pero en esa sema
na tendrían que estar nuestros 
grupos musicales, tendrían que 
tenet en sus calendarios esta ci
ta anual que les serviría de estí
mulo. Alcalá no es Cuenca, cla
ro, y aunque se empezara maña
na mismo estaría muy lejos de 
poder ofrecer algo como la sema
na conquense de música sacra. 
Pero Madrid está muy cerca, con 
lo que un programa alcalaíno de 
música sacra no sólo tendría en
tre sus clientes a los melómanos 
alcalaínos que no se fueran de 
minivacaciones, también conta
ría con muchos madrileños, lo 
que, música aparte, sería otra 
forma de promover la ciudad. 

PUERTA de Madrid 

Los partidos afinan sus estrategias 
A estas alturas de la carrera hacia las municipales, cada uno de los 
tres grandes partidos desarrolla su propia estrategia, cada cual con 
su objetivo específico. El objetivo del PP no puede ser otro que al
canzar la mayoría absoluta en el ayuntamiento de Alcalá, el del PSOE 
se basa exclusivamente en perder por la menor goleada posible des
pués de haber sido «el gran padre blane0» desde el 79 y el de Izquier
da Unida es convertirse en la fuena más votada de la izquierda. 

Para el PP está claro que las 
cosas están oscuras. No sólo hay 
problemas en Alcalá, donde el 
ninguneo de los discrepantes es 
la única herramienta que Pío 
García Escudero y su «hombre en 
Alcalá>> utilizan para ganar tiem
po. Los problemas alcanzan a la 
regional y «más arriba» porque 
es patente que nadie quiere com
prometerse a opinar y mucho 
menos sentenciar sobre la apa
rentemente flagrante violación 
de los estatutos en que vive el PP 
desde el día 19 de marzo. Cabe 
suponer que los dirigentes popu
lares y sus adheridos sobre la 
marcha esperan como agua de 
mayo a que el tiempo pase sin 
que ningún militante les pida ex
plicaciones públicas y serias so
bre una candidatura excesiva
mente peculiar. Tan peculiar 
que ni siquiera están muy con
formes unos con otros los seis 
hasta ahora designados, dos de 
los cuales, al menos, aún no son 
miembros formales del Partido 
Popular. 

Como su candidatura debería 
estar cerrada antes del 15 de 
abril, es posible que aprovechen 
las «fechas santas» de la próxima 
semana, con la sociedad disgre
gada en diáspora por esas playas, 
para cerrar su lista. Eso tendrá 
la ventaja de que la decisión ten
drá mucha menor probabilidad 
de ser contestada. 

Ni siquiera Alvarez Cascos ha 
tenido tiempo para contestar al 
escrito que militantes complu
tenses del PP le remitieron hace 
ya quince días. Todo esto produ
ce la impresión de que las entra
ñas del Partido Popular sufren 
últimamente retortijones a todos 
los niveles y nadie quiere mover
se, no sea que se produzcan ma
yores espasmos antes de que Az
nar llegue, por fin, al deseado 
puerto de la Moncloa. 

••••• ., ••• o .. 

Izquierda Unida continúa con 
su «tran-tran», viéndose con ve
cinos y ponderando las inope
rancias del PSOE, como es su 
obligación mientras elabora su 
propio programa municipal y lo 
da a conocer. Es lógico que ten
ga difícil robar votos al PSOE, 
para lo que habrá de jugar con 
el desprestigio socialista, sin 
ayudar de paso al pp' lo que se
guramente no desea, pero así es
tán las cosas. 

En cuanto al PSOE, basa hoy 
su estrategia en reunirse con or
ganizaciones ciudadanas para 
explicarles que las cosas ya han 
cambiado y van a cambiar más. 
Los ciudadanos no perciben mu
cho cambio, dado que el aspiran
te a alcalde sigue siendo el mis
mo, pero según las impresiones 
de los socialistas, aceptan bien 
las explicaciones y estas reunio
nes, de las que ya se ha produci
do un buen número, pueden ser
vir para reconciliar con las siglas 
PSOE a sus antiguos votantes. 
Eso es lo mas importante para 
ellos: recuperar a esas decenas de 
miles de votantes que convocato
ria tras convocatoria han elegi
do PSOE mayoritariamente des
de hace dieciocho años. 

El criterio dominante en el 
PSOE es que su enemigo princi
pal no es el PP, porque no con
cibe que un votante socialista 
pueda dar un salto tan grande co
mo para votar a esta «derecha in
definida y oscura>>. El PSOE tra
baja desde la hipótesis de que ha 
de defenderse ante todo de la 
abstención de sus antiguos vo
tantes y del travase de su votos 
a Izquierda Unida. 

Ahora ésa es la incógnita: ¿Re
cuperará el PSOE las decenas de 
miles de votos que valía en Alca
lá o se pegará un costalazo como 
el que se pegó el día 12 de junio 
en las elecciones europeas? 
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sequía: los santos 
en procesión 

El problema de la sequía azo
ta España con toda su crudeza, 
como de costumbre, dicho sea de 
paso y por si sirve para que al
guien responsable tome nota. 
Porque hay que recordar que la 
mayor parte de España es un 
país seco, aunque eso se haya ol
vidado durante ?lños -a media
dos de los 80- en que los ciclos 
climáticos hicieron que lloviera 
sobre nuestros campos más de lo 
habitual y, por añadidura, muy 
a tiempo, casi como de encargo. 

Entonces parecía cosa de risa 
eso de hacer embalses y obras hi
dráulicas, los mismos que hoy 
nos promete el gobierno desde 
hace ya años sin que se le vea una 
auténtica voluntad de recuperar 
el tiempo perdido. 

El caso es que no llueve y eso 
es una catástrofe que se añade a 
la catástrofe de los gobiernos im
previsores, que ni siquiera han 
comprendido la inmensa oportu
nidad que, en punto a proporcio
nar trabajo auténtico y rentable, 
ofrece un plan hidrológico que 
merezca tal nombre; o sea, que 
no se quede sobre el papel, sino 
que dé lugar a actuaciones que 
pueden ir desde gastar cemento 
para embalsar y conducir agua 
hasta plantar masas boscosas pa
ra retener la humedad:Todo ello 
es bastante más beneficioso pa
ra la sociedad que los maravillo
sos «peres» destinados a mante
ner en la pobreza directa o indi
rectamente a millones de ciuda
danos, y mucho más beneficioso, 
por supuesto, que «llevárselo 
crudo». Al fin y al cabo, hay que 
comprender que también en el 
campo de las obras hidráulicas 
pueden caer comisioncillas por 
aquí y por allá. Y, claro, como 
al ciudadano no le sirve de mu
cho elegir a este o aquel gober
nante, a la hora de la verdad tie
ne que rezar. También para que 
llueva. Y saca a los santos y a las 
vírgenes en procesión para que 
hagan algo por esta tierra y este 
aire resecos. Como si estuviéra
mos en la edad media, antes de 
que se inventaran las excavado
ras, antes de que dispusiéramos 
de la técnica de los albores del si
glo XXI, antes de que el estado 
arrancara de los bolsillos de los 
ciudadanos docenas y docenas de 
billones de pesetas cada año, esos 
que llegan para mil cosillas, pe
ro no llegan para los servicios ne
cesarios, entre ellos la regulación 
del abastecimiento de agua. La 
solución, ya se sabe, rezar. Es 
mucho más ºseguro que confiar en 
los políticos. 

a de abril de t995 



Felipe Sevilla, de San Martín de la Vega, ganador, recoge su premio José Ignacio Gómez Romero, de Chinchón, fue el subcampeón 

Celebrado en la finca «El Encín» el pasado 4 de abril 

El campeón y el subcampeón del pasado año revalidaron sus 
títulos en el 111 tampeonato Autonómito de Alada 

El XII Campeonato Autonómico de Arada se celebró el pasado 4 de abril en la finca <cEl Encín» de Alcalá 
de l!enares. Participaron once tractores (se habían inscrito doce, pero un concursante tuvo que retirarse por 
avería en su tractor) de diversas localidades de la comunidad de Madrid: Camarma, Valverde de Alcalá, 

Villarejo de Salvanés, Santorcaz, Daganzo, Ajalvir, Chinchón, San Martín de la Vega, Cobeña y Alcalá. 

Tras el sorteo de parcelas, el 
concurso dió comienzo a las 
9 ' 30 y finalizó pasadas las 
13 ' 00 horas. Después, los doce 
miembros del jurado, en cua-· 
tro grupos de tres personas, 
fueron puntuando diversos as
pectos de la labor realizada: la 
rectitud; la limpieza de malas 
hierbas (procurando que que
dasen perfectamente enterra
das); entradas y salidas de la 
parcela; que los prismas de te
rreno quedasen bien adosados; 
que no hubiera emparejamien
to de surco; y que la labor en 
su conjunto quedara lo más 
uniforme posible. 

Tras valorar todos estos as
pectos resultó elegido vencedor 
Felipe Sevilla, de San Martín 
de la Vega, veterano partici
pante de este concurso (ha com
petido en todas las ediciones) 
en el que ha resultado campeón 
en 6 ocasiones, incluida ésta, y 
subcampeón otras 6. 

Se dá la circunstancia de que 
el 2 ° clasificado , José Ignacio 
Gómez Romero de 18 años y 

• proveniente de Chinchón, con
siguió este mismo premio ya el 
año pasado y 

0

además es el hijo 
del que hasta hace un par de 
años fuese el 'rival' de Felipe 
Sevilla. Parece que Ignacio Gó
mez (júnior) viene pisando 
fuerte para arrebatarle al agri
cultor de San Martín de la V e
ga el primer puesto que por 
ahora ocupa. 

El participabte que compe
tía por Alcalá, Abel Cervigón, 
trabajador de la finca «El En
cín», obtuvo el cuarto puesto en 
la clasificación y además el pri
mer premio de los participan
tes noveles en el campeonato. 

Entregaron los premios el 
Director General de Agricultu
ra y Alimentación, máximo res
ponsable de la CAM en temas 
agrícolas , Ismael Díaz Yubero; 
los subdirectores de ' Estructu
ras y Extensión Agraria' , 'In
vestigación' y 'Proaucción Ve
getal' (dependientes de la direc
ción general de Agricultura y 
Alimentación de la CAM); el 
concejal del ayuntamiento alca-

laíno, José Mª V elasco; el Se
cretario de la Cámara Provin
cial Agraria; y representantes 
de las empresas que ofrecían 
trofeo. 

Antes de la comida campera, 
de la que disfrutaron partici
pantes, público e invitados, Is
mael Díaz intervino brevemen
te haciendo una inevitable re
ferencia a la lluvia que tanta 
falta hace en estos momentos a 
la agricultura española, tam
bién en la zona centro donde 
hay zonas en las que la cosecha 
de cereales está a punto de 
perderse. 

Justino Delgado, organiza
dor del campeonato y miembro 
del Servicio de Promoción y 
Desarrollo Agrario de la Direc
ción General de Agricultura y 
Alimentación de la CAM, qui
so agradecer desde las -páginas 
de PUERTA DE MADRID la 
colaboración prestada por ' El 
Encín ' por haber puesto a su 
disposición «toda la infraes
tructura, tanto de medios hu
manos como materiales». Las 

dos hectáreas de terreno utili
zadas para el campeonato serán 
volteadas con un cultivador o 
una grada de discos y se prepa
rán, como el resto de la parce
la, para la próxima siembra. 

El ganador del XII Campeo
nato Autonómico de Arada, Fe
lipe Sevilla, ha conseguido ade
más de los títulos autonómicos 
antes citados, dos campeonatos 
y cinco subcampeonatos de Es
paña y en el campeonato mun
dial ha logrado la mejor clasi
ficación para un participante 
español: el 12° puesto. 

Felipe Sevilla aclaró que es
ta práctica «no tiene nada que 
ver con la agricultura. Es prác
ticamente un deporte y en pai
ses como Dinamarca, incluso 
Noruega, llega casi al nivel del 
fútbol». La diferencia con estos 
países es que al mismo tiempo 
que hacen agricultura están 
perfeccionando su técnica, sin 
embargo esto en España no es 
así, ya que los agricultores no 
trabajan en pradera. A esto se 
debe que los españoles no ha
yan subido más del decimose
gundo puesto, aunque Felipe 
cree que ya «empezamos a ' me
terles' mano». Para este hom
bre , la arada es su hobby y 
aprovecha cualquier momento 
que tiene libre para entrenar: 
«Yo prefiero un entrenamien
to en una pradera, antes que 
ver una corrida de toros y un 
partido de fútbol». 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) . . • , 

~ POLIFIBU, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51 '500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas)· Fax: 22 25 59 · GU~~AJARA 
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concurso desierto 
Excmo. Sr. D. Florencio 

Campos, me dirijo a V d. con 
motivo del concurso de carte
les anunciadores de la «XI Se
mana de la Tercera Edad» en 
el cual he participado con un 
trabajo bajo el lema «Siem
pre». 

Aunque el apartado 8° de 
la convocatoria dice que el 
premio puede quedar desier
to, es precisamente en este 
punto donde no encuentro ni 
se me ha dado explicación al
guna de tal decisión. 

Entiendo que, en un con
curso público, si los trabajos 
presentados no reúnen unas 
condiciones mínimas de rea
lización, originalidad, crea
ción artística, etc., pueda el 
concurso declararse desierto 
después de que los trabajos 
presentados hayan sido ex
puestos públicamente y de 
que en ninguno de los mismos 
se reúnan las condiciones que 
exige la convocatoria; Pero sé 
que éste no es el motivo que 
puede aducirse, al menos por 
mi trabajo. 

Hace ya más de veinte años 
que resido en Alcalá y he par
ticipado como profesional en 
varios concursos de carteles 

1 
patrocinados por este ayunta
miento. Nunca he pretendido 
que sean mis originales los 
premiados si son superados 
por otros trabajos, pero des
de hace varios años ya no ha
cen exposición pública los car
teles que se presentan en las 
convocatorias para estos fines, 
como antaño lógicamente se 
hacían. 

Seguramente los miembros 
de los actuales jurados califi
cadores tengan otras tareas 
más importantes que realizar, 
o quizás no sean las personas 
mejor preparadas para estos 
fines; en cuyo caso, no debie
ran comprometerse a calificar 
algo que desconocen y que es 
el trabajo ilusionado de unos 
cuantos artistas que tienen 
aún la osadía de creer en la 
limpieza de la democracia en 
toda su extensión. 

Ignoro qué clase de «XI Se
mana de la Tercera Edad» es
tén organizando ustedes. Qui
zás algunos bailes acompaña
dos de bolsitas con patatas fri
tas, caramelos y globitos ... 
¡Lo mismo nos da! 

Pero mire: Y o soy residen
te desde el pasado 17 de ene
ro en esta residencia de ancia
nos, y en este tiempo ya he or
ganizado, con el apoyo del de-

8 de abril de t99S 

partamento de terapia, un 
grupo de gente vieja, pero ad
mirable, a los que trato de ilu
sionar con lecciones de dibu
jo y pintura. Y o mismo sigo 
teniendo espíritu emprende
dor y activo a pesar de mis 70 
años superados, y sobre todo, 
a pesar de las turbias aguas, 
que muchas veces, quizás de
masiadas, ven mis ojos discu
rrir por sitios y lugares que 
aún creía limpios. 

Ruego tome Vd. estas lí
neas, no como una denuncia, 
sino como un deseo de que 
muchas cosas, que quizás pa
rezcan sin importancia, trans
curran con mayor claridad. 

Siempre a su disposición, 

Enrique DE LARA BARRAGAN 

• • • 
Como profesionales de Tra

bajo Social y Terapia Ocupa
cional, que venimos desarro
llando nuestra labor en el 
campo de la Tercera Edad, 
queremos hacer patente al 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares y opinión pú
blica, a través de este Sema
nario, nuestro desconcierto y 
perplejidad ante el fallo del 
Jurado declarando desierto el 
Concurso de Carteles anun
ciadores de la XI Semana de 
la Tercera Edad. 

No comprendemos que 
puedan frustrar las ilusiones 
a los ancianos que, nos cons
ta, han puesto verdadero en
tusiasmo para llevar a cabo un 
trabajo de calidad que, al me
nos, merece la consideración 
de ser expuesto oficialmente al 
público para que se conozca y, 
compensar, por una parte, de 
verse privados del premio 
económico que para ellos su
pone poder darse algún «Ca
pricho» que, con sus pensio
nes actuales, no pueden per-

mitirse y, por otra y más im
portante, el reconocimiento a 
su creatividad, esfuerzo y el 
querer participar en las acti
vidades socioculturales orga
nizadas, específicamente, pa
ra ellos. 

Margarita MERINO 
DE CACERES 

Carmen CATASÚS LAGUNA 

Réplica al Sr. 
Benito García Roldán 

Sr. Director del Semanario 
PUERTA DE MADRID: An
te todo darle las gracias por la 
atención que nos presta sema
na tras semana, y a la vez ro
garle publique esta réplica al 
Sr. Benito García Roldán. 

Sr. García Roldán: en pri
mer lugar, que no le sirva pa
ra entender que nosotros tene
mos nada en contra de usted, 
sino más bien para que sepa 
cuándo nació y porqué nació 
esta Asociación Cultural de 
Hijos y Amigos de Alcalá. 

La Asociación, nació hace 
aproximadamente un año, y 
lo hizo ante la inquietud de 
todos los alcalaínos por la pér
dida indiscriminada de su pa
triomonio, tanto histórico co
mo artístico, perdiéndose to
da seña de identidad en favor 
de la cultura importada de 
fuera de esta tan bonita y que
rida ciudad de Alcalá de He
nares. 

A los fundadores de esta 
Asociación nos movió el vivir 
día a día esta ciudad, por lo 
que nos pusimos manos a la 
obra con el fin de reunir a to
dos los Hijos de Alcalá y to
dos los que como el que escri
be estas líneas, se sienten hi
jos de la mism;¡i, o al menos to
do aquel que se sienta integra
do en la ciudad. 

Desde esta Asociación lo 
que pretendemos es recuperar 

ZONA CENTRO 
VENTA ULTIMAS VIVIENDAS 

EN EDIFICIO A ESTRENAR 
* Z viviendas 4 dormitorios 
* 1 vivienda Z dormitorios 
* 1 local oficina/vivienda 
Información: 

@~-:~M~ 
----. 

e/ Mayor, 22 - 1° - Tlf. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 

todo lo alcalaíno, tanto lo cul
tural, como el vivir día a día 
de la ciudad. De que usted no 
tenga noticia ni haya oído na
da sobre esta asociación, le 
podría decir muchas cosas, 
pero sin que tenga que ofen
derse, le diría que no vive la 
ciudad, porque se nos ha co
nocido a través de los medios 
de información de esta ciu
dad, ya que por distintas cau
sas, siempre defiendo los in
tereses, tanto de la Asociación 
como de la ciudad, hemos te
nido que salir en los mismos. 

Asimismo, hemos tenido 
diversas reuniones, tanto con 
el Sr. alcalde presidente de la 
Corporación Municipal, co
mo con todos los representan
tes de los diversos partidos po
líticos, con el fin de tener un 
local donde poder reunirse los 
alcalaínos y donde poder dis
cutir ese día a día que vivimos 
en la ciudad. 

Por lo tanto veo que usted 
no vive el día a día al que me 
refiero, por eso es el que no 
tenga noticia ni conozca la 
Asociación Cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá, de la que 
como miembro de la misma 
me siento orgulloso, y a la que 
como podrá comprobar le in
vita.mos a que la conozca. 

Se encuentra en la avenida 
de Puerta de Madrid, n ° 6-;
por supuesto de Alcalá de He
nares, así podrá comprobar en 
la situación que se encuentra 
nuestro pequeño pero acoge
dor local, pagado con el es
fuerzo de todos los asociados, 
Hijos y Amigos de Alcalá. 

Sin nada más que decirle, 
pidiéndole perdón por si se 
sintiera ofendido en algo, no 
teniendo esta réplica inten
ción de hacerlo, y esperándo
le en esta su casa, la que le lla
mamos nosotros «Casa de Al
calá», no sé si bien o mal lla -
mada a los ojos de algunas 
personas, pero a nosotros nos 
parece que bien llamada. 

Asociación Cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá 

CENTRO DE ENSEÑANZA 
DE ALCALA DE HENARES 

Necesita: 
· LICENCIADOS EN MEDICINA 
· LICENCIADOS EN PSICOLOGIA 
· LICENCIADOS EN SOCIOLOGIA 

Interesados enviar 
currículum vitae - Apd. 1061 

28805 Alcalá de Henares 
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Los problemas del Partido Popular 
:;:: 
~ .. 

~º· 
A los alumnas 

Lo lógico sería que este artícu
lo lo estuviera escribiendo para 
criticar a nuestro enemigo natu
ral, el PSOE, el cual tiene mate
ria más que suficiente para relle
nar montones de páginas. Es 
muy triste para mí que no sea así 
y que lo sea para criticar y de
nunciar actitudes y comporta
mientos de algunos dirigentes de 
mi propio partido, el Partido Po
pular, y que al mismo tiempo no 
sea interpretado como una de
nuncia al Partido, al que sigo 
creyendo en su proyecto y en sus 
ideales, denuncio a las personas 
que pretenden manipularlo y 
que a la larga son las que perju
dicarán enormente la honestidad 
y el buen nombre del Partido Po
pular. 

Al ver y comprobar la mani-
, pulación de Estatutos por parte 

de nuestro Presidente Regional, 
don Pío García Escudero y del 
Presidente de la Gestora Local y 
candidato a la alcaldía, don Bar
tolomé González, imponiendo 
candidatos a las listas para los co
micios locales del 28 de mayo, 
sin consultar para nada al Comi
té Electoral Local y al Comité 
Electoral Regional, saltándose a 
la torera toda la democracia in
terna, como así lo exigen nues
tros Estatutos y la propia Cons
titución Española en su Art. 6. 
Confirmado todo esto, un grupo 
de militantes ajustáp.donos a la 
legalidad y por los canales inter
nos del Partido, hicimos saber 
por escrito nuestro descontento, 
razonando punto por punto el in
cumplimiento de nuestros Esta
tutos y el de nuestro Reglamen
to de Organización Interna. To
do ello se lo enviamos al Presi
dente Regional, don Pío García 
Escudero, al Comité Electoral 
Regional, al Comité de Conflic
tos y Disciplina, al candidato a 
la Comunidad de Madrid, don 
Alberto Ruiz Gallardón y más 
tarde al Secretario General, don 
Francísco Alvarez Cascos. A to
dos ellos les pedíamos una entre
vista y que hicieran cumplir los 
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Estatutos como nosotros pensa
mos que era su deber. Pero sobre 
todo pedíamos que se convocara 
elecciones al Comité Ejecutivo 
Local, puesto que el plazo máxi
mo de vigencia se cumplía el 19 
de marzo, fecha límite y en nin
gún caso prorrogable por ningu
na otra Gestora, y que fueran los 
militantes democráticamente 
quienes eligieran un nuevo Co
mité Ejecutivo Local. Todos 
ellos nos dijeron que no era un 
tema de su competencia y que és
ta correspondía al Presidente Re
gional don Pío García Escudero, 
el cual en vez de cumplir y ha
cer cumplir los Estatutos de nue
vo se los saltó a la torera; y para 
quitarnos a nosotros de la Gesto
ra, los que pedimos que se cum
pliera la ley, nombra otra total
mente fuera de legitimidad, 
puesto que no se puede prolon
gar una situación transitoria más 
allá de esta fecha (19 de marzo). 
Si se hubiera cumplido la legali
dad hoy estaríamos con un Co
mité Ejecutivo elegido por los 
militantes y dentro de ley, pues
to que lo denunciamos el 17 de 
febrero, y así estamos con una 2ª 
Gestora inoperante y carente de 
legitimidad. 

Vuelvo a decir que no dudo de 
la honradez de muchos de nues
tros dirigentes, pero no veo la le
gitimidad de otros que se acercan 
al Partido en los momentos cla
ves y sólo cuando ven reparto. 
Este es un Partido abierto y las 
personas que deseen llegar que lo 
hagan dentro de los mecanismos 
y los cauces legalmente estable
cidos y no por la decisión unila
teral de nadie. Todo ello no es 
nada más que poner los filtros 
necesarios y que nuestro Partido, 
en el momento que tenga el po
der, no sea igual o peor que el 
otro que tanto hemos denuncia
do. 

Tenemos que tener muy en 
cuenta que, en ciudades grandes 
y con un rápido crecimiento de
mográfico, la inmensa mayoría 
de ciudadanos, no conocen a las 

* personas que van a go r la 
ciudad donde viven y se vota só
lo siglas. Arropados en las siglas 
se adueñan de los votos sin tener 
en cuenta que esos votos no son 
suyos, son del Partido. Puede 
darse el caso, y parece ser que es 
lo que va a suceder en las listas 
para el Ayuntamiento, que hay 
personas que no son del Partido, 
porque hacerse militante cuando 
les confirman que van a ir en las 
listas es únicamente un trámite 
administrativo, pero desde lue
go no tengo ninguna duda, eso 
no les hace cambiar sus ideales 
políticos aunque ahora se decla
ran identificados con los del Par
tido Popular por muchas veces 
que no lo repitan. Claro que 
también dicen que no son ellos 
los que han cambiado, ha tenido 
que ser el Partido, es decir, el 
Partido se ha tenido que doble
gar ante ellos. Así pues que no 
me vengan con la cantinela de 
que estoy perjudicando los inte
reses del Partido, cuando sólo 
son intereses de individuos. 

Esta sociedad necesita urgen
temente una regeneración social. 
El mayor problema que tenemos 
no es el paro, la pobreza, la mar
ginación o la insolidaridad, 
nuestro mayor problema es la 
miseria moral en la que nos han 
sumido nuestros gobernantes y 
para empezar a tener una peque
ña dosis de esperanza, es necesa
rio que los futuros gobernantes 
sean lo más respetuosos con la li
bertad y de una honradez inta
chable. El ciudadano necesita 
sentirse libre y no esclavo o súb
dito del poder, pero si desde la 
misma raíz de los partidos no se 
respeta la libertad, dudo mucho 
que se vaya a respetar después. 
Es como si construyéramos un 
edificio sin estructura ¿cuánto 
podría durar? Y si de nuevo se 
nos hunde la casa, no creo que 
podamos encontrar ánimos para 
empezarla de nuevo. Es mucho 
lo que nos jugamos. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

del 1.a. complutense 
En nombre del PSOE y gracias 

a estas páginas de PUERTA DE 
MADRID, me gustaría haceros 
llegar una explicación sobre la no 
asistencia a la charla coloquio 
que habíais organizado dentro de 
las jornadas de solidaridad y coo
peración, concretamente a la me
sa redonda que llevaba por títu
lo: «Países del Tercer mundo: 
¿Qué podemos hacer nosotros?». 

La única razón por la que, 
después de haber confirmado la 
asistencia, no acudimos a la cita 
es porque en la invitación que se 
nos envió figuraba que el día del 
coloquio era el 31 de marzo. Y el 
31 de marzo a las 1 O horas nos 
presentamos en la biblioteca del 
Instituto encontrándonos con la 
sorpresa de que el acto se había 
celebrado el día anterior, es de
cir, el jueves día 30 a la misma 
hora. Allí pudimos comprobar 
cómo otras organizaciones tam
bién habían sufrido las conse
cuencias del malentendido sobre 
la fecha. Un profesor del centro 
nos confirmó que, efectivamen
te, la organización había confun
dido los días y que se había tra
tado de subsanar el error me
diante una nueva convocatoria 
telefónica. No nos consta, ni en 
el Partido ni en el despacho del 
grupo de concejales socialistas, 
que se hubiera advertido de este 
cambio, es más, desde la Secre
taría General del Partido se lla
mó por teléfono el martes 28 pa
ra confirmar la hora de celebra
ción del acto del día 31 (en la car
ta de invitación se fijaba fecha, 
pero no hora) y se nos dio por 
buena esta fecha. 

En cualquier caso, sea por una 
causa o por otra (ahora es lo de 
menos), el Partido Socialista la
menta no haber podido asistir a 
la charla-coloquio y quiere ex
presaros su disposición a parti
cipar en todos aquellos actos a los 
que consideréis oportuno invi
tarnos. 
Francisco MUÑOZ ROMERO 

Secretario General del PSOE 

VIERNES, 7 y SÁBADO, 8 DE ABRIL: 

LUIS TENOR 
Mejor cantante-compositor, revelación 
de la canción mexicana, México 1978. 

Componente el mítico grupo LOS BRINCOS. 
t·:so de la maarugada 
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Respuesta a una 
carta gratuitamente 
descalificadora 

En el PUERTA DE MA
DRID de fecha 25 de marzo 
de 1995, Narciso Valle, daba 
una respuesta a Luis Suárez. 
Curiosamente en la misma no 
se hablaba del artículo que 
Luis Suárez escribía en el nú
mero anterior titulado «lo que 
fuere, sonará>>. Ni una solapa
labra se vertía sobre las opinio
nes del citado artículo, ni con
trariándolas, ni criticándolas. 
Ni una sola idea se refutaba, 
ni una sola idea se apoyaba. 

Al contrario, dicho persona
je emitía puros ataques perso
nales a Luis Suárez, en el que 
básicamente se decía que éste 
no aparecía por IU más que 
para «tirarse el mitin», que su 
ambición política le jugaba 
malas pasadas, que su desco
nocimiento de IU de Alcalá 
era insultante para acabar con 
una despectiva referencia a los 
«articulitos» de Luis Suárez. 

Es lamentable que personas 
afiliadas a IU no entiendan 
que es imprescindible para el 
devenir de la libertad y soli
daridad el análisis de la reali
dad social y política, la refle
xión y la crítica, y que para 
aportar algo a la sociedad que 
no sea la mera repetición bo
rreguil de los slogans, la críti
ca debe empezar por la propia 
casa. Reconocer los propios 
errores para corregirlos, es una 
de las bases de la autoridad de 
una fuerza política y de su cre
dibilidad frente a la sociedad. 

Convendría que el tal Nar
ciso y otros como él, leyeran 
más a todos los padres del 
marxismo del que probable
mente se reclamen, para com
probar si fueron críticos con 
la sociedad en que vivían y 
con su propio partido. Tal re
comendación es mejor que-la 
reacción visceral, no reprimi
da, probablemente de los «co
jones», más que de la inteli
gencia, que Narciso hace en el 
exabrupto de carta que envía. 

La carta, por su contenido, 
es típica de la propaganda ha
bitual de los regímenes autori
tarios: se desacredita al hom
bre, para así desacreditar sus 
ideas y sus hechos. Lo que ha
ce la carta lo hacía el «fran -
qúism~»: desacreditar al que 
habla - «tirarse el mitin»- y 
al . que escribía -«articuli
tos»-, mediante el ataque 
personal velado -desenmar
car-, «lo explicaré yo, para 
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que los ciudadanos entiendan 
tus avatares». 

No quiero terminar sin res
ponderte a lo que llamas «apa
riciones de tarde en tarde» de 
Luis Suárez en IU. Primero, 
Luis Suárez fue cofundador 
de IU en Alcalá de Henares. 
Segundo, Luis Suárez ha per
tenecido desde 1990 a IU 
«Sector de Administración de 
Justicia» ubicado en Madrid, 
del que para tu conocimiento 
ha sido miembro de su comi
té hasta septiembre de 1994. 
En tercer lugar, confundes 
militar en IU con pasarse por 
la sede de la calle Talamanca 
y tomarse cervezas en el bar 
y pegar unos carteles en las 
campañas. Ser afiliado de IU 
debe significar, trabajar en el 
sector social donde se ejerce la 
actividad laboral o se vive. 
Pues bien, a tales efectos te 
convendría saber que Luis 
Suárez ha sido fundador y 
primer secretario de la Junta 
de la Asociación Libre de 
Abogados, surgida a raíz del 
Congreso General de la Abo
gacía de Palma de Mallorca, 
en él se libraron fuertes en
frentamientos en varias po
nencias con los sectores más 
reaccionarios de la Abogacía. 
Hoy sigue siendo miembro de 
la Comisión Laboral de 
A.E.D.E. (Asociación Euro
pea de Abogados Demócratas) 
que agrupa a las organizacio
nes progresistas de la Aboga
cía Europea. En fin, ¿para 
qué continuar, si no hay peor 
ciego que quien no quiere ver, 
o tiene orejeras? -

En cuanto a la imputación 
de ambiciones políticas, sin 
perjuicio de su legitimidad, 
ya que es un derecho consti
tucional de todos los ciudada
nos, afiliados o no a IU, te re
cordaré, si es que alguna vez 
lo has sabido, tú que conoces 
tan bien IU de Alcalá de He
nares, que Luis Suárez renun
ció en 1987 a la oferta de ser 
concejal y portavoz del grupo 
municipal. 

Carlos VILA CALVO 

¿Es bueno 
el exceso de ocio7 

Tengo la impresión de que 
los españoles, más bien los 
leoneses, castellanos, aragone
ses, judíos y musulmanes de 
los distintos-reinos peninsula
res, ~ran unos buenos curran
tes. Había que trabajar bien 
la tierra, más que árida en 
ciertas regiones, labrar pie
dras grandísimas para cons-

truir esos castillos y catedra
les que todavía duran; había 
que adentrarse en la mar ig
nota, en embarcaciones preca
rias y sin ayudas electrónicas, 
en busca del hoy disputado 
fletán (Hippoglossus, hippo
glossus ); o había que dedicar
se a la caza, a riesgo de morir 
abrazado por un oso, como le 
pasara a mi antepasado Favi
la, el hijo de Pelayo. 

Sin embargo, llegado el año 
clave 1492, entre la Unidad, 
el Descubrimiento y la Expul
sión, las cosas se tornaron de 
otro modo. El español de cla
se alta, el españolito medio y 
el de medio pelo encontraron 
delicioso que otros hicieran el 
trabajo que ellos no hacían. 
La consecuencia de este plan
teamiento tan peculiar no fue 
otra que una prolongada de
cadencia que ya viene duran
do cinco siglos. Otros pueblos 
europeos, que partían de ni
veles inferiores, se nos adelan
taron a base de un trabajo se
rio y bien hecho (también, no 
hay que olvidarlo, más justa
mente remunerado). Y esas 
diferencias se mantienen te
nazmente en nuestros días, 
por mucho que en el plano ofi
cial se nos hable de utópicas 
«convergencias», que seguirán 
siendo utópicas hasta que no 
nos decidamos a cambiar ra
dicalmente nuestra mentali
dad colectiva, dulcemente re
costada en el «far niente». 

Estas apostillas se me ocu
rren a raíz de ese pasado mes 
de diciembre constelado de 
días feriados, y de ese lunes 
pasado en el que nos planta
ron una fiesta de San José que 
había caído en domingo. No 
creo que al laborioso carpin
tero y padre putativo le haya 
caído muy bien este tipo de 
manipulación organizado por 
nuestros dirigentes laborales. 
¡Cuántos programas inte
rrumpidos, cuántos trabajos 
mal terminados y cuántos 
apuros para' las entregas se ha
brán producido por culpa de 
este intempestivo jolgorio na
cional o autonómico; Pero el 
colmo para mí fue el último 
sábado. Salí a comprar tres 
artículos y, tras patearme con
cienzudamente el casco viejo, 
otrora llamado Complutum, 
sólo logré hacerme con uno. 
Pude comprobar que una 
gran parte del comercio cierra 
el sábado por la tarde, cosa 
que me dejó absolutamente 
encalabrinado. 

Prescindo del agravio com
parativo de los que tenemos 

que trabajar muy por encima 
de la media nacional. Ni yo 
mismo ni los que están en mis 
circunstancias nos quejamos 
de tener tantísimo trabajo, 
antes al contrario lo conside
ramos como una bendición 
del cielo. Pero, eso sí, tampo
co estamos dispuestos a escu
char con benevolencia a los 
que plantean su vida a base de 
ir recortando horas y horas se
manales a su trabajo habitual. 
Y de modo particular, en el 
caso de los comerciantes, si 
realmente se puede permitir el 
lujo de cerrar un sábado, y de 
dejar de percibir unas cajas 
que tradicionalmente han si
do las más altas de la semana, 
que dejen de quejarse, que de
jen de criticar el sistema y que 
dejen tranquilos a los que, en 
uso de sus derechos y en be
neficio de los clientes y usua
rios, deciden abrir esos días y 
a esas horas. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

El vuelco del trailer 
El vuelco de un trailer, pro

vocado al cruzar una mujer la 
Nacional 11 (PUERTA DE 
MADRID, 18 de marzo), de
biera servir para hacer algu
nas reflexiones. 

... ..... __ . 

Al aumentar la presencia y 
la represión policial, las per
sonas drogodependientes se 
ven dificultadas para cometer 
delitos contra la propiedad, 
que les permiten seguir mal
viviendo. Entonces, si son 
mujeres, el modelo social en 
el que vivimos facilita la pros
titución; no hay oferta sin de
manda. Y como parece que es 
una actividad molesta social
mente, nueva presencia poli
cial, y a la carretera. 

Ingenuamente creemos que 
algo no existe cuando no lo ve
mos. Pero los efectos devasta
dores para ellas y para toda la 
sociedad persisten y más aún 
se ven agravados. 

La "única solución es facili
tarles una asistencia médica y 
social adecuada; tanto a nivel 
cuantivativo, generosa; como 
cualitativo, imaginando nue
vas y variadas formas de abor
dar a estas personas y afron
tar sus problemas. La repre-_ 
sión como método, al final no 
protege, sino que daña a toda 
la sociedad. Hay que modifi
car la sensibilidad colectiva, 
ante estos temas y exigir y 
aportar soluciones más fun
cionales, justas y humanas. 

Francisco LOPEZ SERRANO 
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Los viajes de los Reyes 
de España: 
China, dos veces; 
Cuba, ninguna 

Sorprendente y parece con
tradictorio el actual viaje de 
los Reyes de España a Pekín. 
Es la segunda vez que los So.
beranos visitan China y a na
die escapa la importancia de 
la presencia del Jefe de Esta
do en tan importante país; 
por los lazos culturales, co
merciales y diplomáticos que 
supone. Pero no menos im
portante es para todos los es
pañoles y nuestros propios in
tereses la visita (siempre pen
diente) de los Reyes españo
les a la isla de Cuba. La Per
la del Caribe, tan amada y tan 
vilipendiada por todos, según 
la orientación de nuestro co
razón, es la gran asignatura 
pendiente de la Corona .. 

Muchas deben ser las razo
nes de Estado para que Don 
Juan Carlos no haya pisado el 
suelo donde muchos, muchí
simos españoles, unos en gue
rras coloniales, otros al albur, 
la mayoría a trabajar, dejaron 
lo mejor de sus vidas en esta 
querida isla. Aparece confuso, 
para muchos, el porqué de no 
visitar, de no encontrar nun
ca un hueco para que nuestros 
Monarcas se desplacen y visi
ten la última de nuestras co
lonias en la América Hispana. 
¿La sombra de Washington 
no será, acaso, alargada? ¿No 
llevan nuestros Monarcas en 
su viaje a China, entre su sé
quito, a empresarios y hom
bres de negocios? ¿Acaso no 
tenemos empresas españolas e 
importantes negocios de di
versa índole invertidos y lle
vando a cabo en la actualidad 
con el Gobierno de Cuba? 
¿Cuál es entonces la razón de 
esta sinrazón? ¿La Cuba de 
Castro es comunista y la Chi
na de Deng Xiaoping no? ¿En 
qué quedamos? ¿Hay socialis
mos de.primera y socialismos 
de tercera? ¿O es por aquello 
de que en China alegremente 
se dice: «No importa que el 
gato sea blanco o sea negro, lo 
que importa es que cace rato
nes»? 

Dejémonos de cinismos y 
falsas vergüenzas. Cuba bien 
vale una misa y nuestros Mo
narcas bien merecen una no
che en La Habana, ¡qué ca
ramba! 

Domingo FILARDI EGEA 
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Estoy en total desacuerdo 
con la conclusión a la que lle
gan Izquierda Unida, la Aso
ciación de Vecinos El V al y 
José Manuel Navarro en rela
ción con los vertidos de aguas 
residuales de los chalets del 
Gurugú hacia el Parque de los 
Cerros. En mi opinión deben 
continuar porque aportan un 
elemento prácticamente 
ausente en esta finca: el agua 
permanente. Otra cosa es la 
calidad de las emisiones, que 
se puede mejorar con un ade
cuado mantenimiento y, segu
ramente, con rediseño de las 
instalaciones. 

La presencia de agua en la 
zona comentada ha supuesto 
la formación de un pequeño 
ecosistema húmedo que enri
quece de manera notable el 
general del parque. Esto es fá
cil de comprobar fijándose en 
la abundancia de vegetación, 
como los carrizos que han sur
gido de forma natural, el buen 
desarrollo del retamar conti
guo que se beneficia de la cer
cana humedad, y el progreso 
de los árboles plantados por 
mí, a título individual, y por 
ARCE, en convocatoria colec
tiva; los chopos, sauces y al
mendros que se pueden en
contrar allí; dan fe de lo que 
digo. La fauna también se ha 
visto beneficiada pues es fácil 
encontrar erizos, muchísimos 
mirlos que acuden a por lom
brices, gran número de pája
ros insectívoros habituales en 
la vegetación palustre e inclu
so, he llegado a .observar a una 
gallineta o polla de agua. Ade
más, una franja húmeda como 
ésta puede llegar a actuar co
mo cortafuegos en un episodio 
de incendio forestal, posibili
dad no desdeñable por lo ha
bitual de estos desgraciados 
incidentes en nuestra tierra. 

La influencia del vertido se 

Sí a los vertidos en el 
Parque de los cerros 

prolonga muchos metros más 
allá de donde deja de haber 
agua superficial y en toda la 
explanada se advierte el fres
cor que aporta por indicado
res como los juncos y algún 
chopo plantado de vara que 
sobrevive perfectamente. 
Además, cerca ya del lugar 
donde el barranco se hunde 
bruscamente, existe una sur
gencia de agua bastante lim
pia en un hueco del suelo que, 
en mi opinión, sólo puede 
proceder de la filtración de la 
charca de la que hablamos (la 
presencia de un taray sirve co
mo señal para localizarle). 

Evidentemente, hay insec
tos, como en cualquier zona 
de aguas poco renovadas. En 
Doñana, el Delta del Ebro o 
los aiguamolls del Ampurdán, 
salvando las distancias con el 
caso que nos ocupa, ocurre lo 
mismo y a nadie se le ocurre 
desecadas; eso ocurrió en el 
pasado y el «saneamiento» ha 
sido una de las principales 
causas de desaparición de hu
medales en España. Tampo
co creo que en estos parques 
importe que lleguen las aguas 
de Sevilla o Zaragoza, que son 
otros municipios .. 

La historia sobre estos ver
tidos arranca, creo recordar, 
de hace unos seis o siete años, 
cuando desde asociaciones 
conservacionistas de Alcalá se 
planteó ante el director del 
Centro de Salud de nuestra 
ciudad la necesidad de que se 
iniciasen gestiones para el tra
tamiento de las aguas residua
les de los chalets y de la pisci
na del Gurugú. 

Como consecuencia de esta 
iniciativa, supongo, se cons
truyó un equipo de depura
ción basado en un tanque ce-

REINOSA 
el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

Comidas a la carta 
Especialidad en c:ordero - pescados frescos - postres tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
• inc:luidos fines de semana 

MENUS DEL DIA 

SERVICIO DE CAFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA GAMA DE RACIONES-

rrado de decantación, un fo
so abierto con un filtro de gra
va y, como remate, se conta
ba con la propia actividad 
biológica de las plantas que 
aprovecharían los nutrientes 
a la salida del sistema (un fil
tro verde espontáneo). De la 
eficacia de la instalación ha
bla el hecho de que produjo 
una rápida colmatación por 
lodos de los dos depósitos. Por 
desgracia, y como casi siem
pre ocurre, el mantenimiento 
brilló por su ausencia y las 
aguas residuales empezaron a 
rebosar y salir a campo abier
to sin ninguna reducción de 
carga contaminante, hasta 
que hace poco se han vuelto a 
limpiar los tanques. 

Y o creo que lo que hay que 
hacer es dimensionar correc
tamente la depuradora, con
tando con el aumento de las 
viviendas construidas o pro
yectadas, exigir a quien co
rresponda una óptima conser
vación de la misma y realizar 
una plantación intensiva con 
las especies adecuadas para un 
filtro verde (algo perfecta
mente estudiado ya). La alter
nativa opuesta sería la de con
ducir las emisiones hacia el 
arroyo, Anchuelo, lo que se
ría un vertido banal o que, 
cuando se construya el pro-
yectado colector, vayan a 
parar a la depuradora de V e
lilla de San Antonio. 

Habría qué · comentar, de 
paso, que en el arroyo men
cionado se han realizado unas 
obras de «saneamiento» este 
invierno que han convertido 
este curso de agua en una es
pecie de canal monótono, 
agrandando y profundizando 
el cauce y haciéndole perder 
cualquier aspecto de curso flu
vial natural. Se ha cortado de 
raíz la evolución de la vege
tación hacia un pequeño bos
que de ribera a cambio de pre
venir no sé qué posibles ria
das. Recomiendo que se de
nuncie esto, que sí es bastan
te grave. 

En conclusión, estoy con
vencido de que eliminar los 
vertidos al Parque de los Ce
rros sería, hoy por hoy y aun
que parezca paradójico, el 
atentado ecológico que se pre
tende denunciar y mantener
los, con las debidas correccio
nes y control, constituye un 
enriquecimiento ambiental 
que conviene conservar, ade
más de un posible ejemplo pa
ra otros muchos lugares. 

Juan Carlos TORIBIO 
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Al todavía AICéllde de Alca1á·íe Henares 
Compañero Alcalde Floren

cio, intuyendo que a fechas vis
tas, los alcalaínos pueden dar
te de lleno en las posaderas, con 
todo respeto y como prometí en 
otra ocasión, traigo a tu memo
ria, por enésima vez, que la di
lación que estás dando a la re
solución del tema auditoría no 
se sostiene en pie. ¿Qué te ocu
rre? ¿No te habrás amoldado a 
la norma de esa birriosa clase 
política que soportamos de que 
«El tiempo es un buen ungüen
to>., verdad? Si así fuere, creo 
que has cometido un error más, 
porque, si sigues siendo alcal
de como si no, te voy a recor
dar hasta que oiga una respues
ta coherente -¿la tienes?- el 
capotazo que has dado a las 
irregularidades del informe 
auditor de la Ciudad Deporti
va del año 1991 y del acoso y 
derribo contra tus compañeros 
socialistas que denunciamos el 
pastel del Club Municipal de 
Tenis. 

Por supuesto, al alimón con 
tu protegido, el negado y fla
mante Director General de De
portes de la Comunidad de Ma
drid, ¡tierra, trágame otra vez!, 
más el apoyo amistoso del que 
anhela sentarse en el sillón mu
nicipal, D. Bartolomé Gonzá
lez, del Partido Popular, que es 
más embustero que Felipe, que 
ya es decir; amenizado, todo 
ello, por el coro de ciegos, sor
dos y mudos que cobran y se 
sientan en el Consejo de Admi
nistración de la Virgen del V al. 

Insisto, ¿no crees excesivo el 
tiempo que has dejado correr 
sin chistar? ¿Y que antes del 
«mutatis mutandi» que se ave
cina tienes la obligación -para 
eso te pagamos- de exigir res
ponsabilidades a quienes co
rrespondiere? ¿Y que sería 
muy lastimoso que tras el lar
go período que llevas arreando 
el jumento te encasillaras «mo
tu propio» en el lote de políti
cos incapaces o desahogados y 
salpicados que pululan por 
doquier? 

Dicho esto, que muy bien 
podría haber pasado ensilen
cio, porque pensar que dieras 
tu brazo a torcer, es como creer 
que Kim Bassinger bebe los 
vientos por mí, comprendo que 
te parezca una faena -acerta
rás, claro está- oír semejantes 
críticas en este momento, te
niendo como tienes la preten
sión de hacerce vitalicio en el 
sillón Consistorial. Pero el po
lítico que olvida su deber de 
servidor al ciudadano, enquis
tado en la prepotencia y si, ade-
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más, fue un pésimo ·compañe
ro, corre el riesgo de que le re
memoren «sine die» los excesos 
cometidos. . 

Así que, una vez metido en 
harina, no voy a pasar por alto 
lo que a mi entender es una 
prueba más del grado de dete
rioro al que está llegando el 
Partido Socialista. 

Se habla, por ejemplo, de 
que no te encuentras muy có
modo, aunque la pandilla que 
comandas en el Partido te ha
ya elegido nuevamente futuri
ble, a pesar del endeudamien
to que le has colgado al Ayun
tamiento de unos 15.000 millo
nes de pesetas; con el peligro de 
que hasta haya cortes de luz, he 
oído decir. Detalle, al parecer, 
intranscendente para los incon
dicionales que te apoyaron, ya 
que esto se sabía con anteriori
dad. De donde se podría dedu
cir que la altura de miras de esa 
especie de potaje que es el «Íe
lipismo», que tan bien conoces, 
no pierde el tiempo en esas mi
nucias. Puesto que las deudas 
-bagatela humana- en que se 
embarcan los políticos incom
petentes y manirrotos ya las pa
garán los ciudadanos. Para eso 
están, deben pensar, se infiere. 

Por consiguiente, llegado 
aquí, no es difícil adivinar que 
lo prioritario para esos compa
ñeretes es colocar el cabeza de 
lista con la esperanza de alcan
zar alguna gabela, trabajos a fa
miliares, etc., etc. Porque esta
rás conmigo que en un Partido 
Socialista, donde tiene que im
perar la honradez mental y el 
prestigio del Partido por enci
ma de todo, no hubieses sido 
nominado cabeza de lista ja
más, a tenor del lastre que 
aporta tu gestión. Y, desde lue
go, ni por asomo hubieses po
dido colar en la lista electoral 
al trepa que habéis traído, ex
presamente para hacerlo conce
jal, ¿de deportes, quizás? Sabi
do es que el «felipismo» permi
te a sus cabecillas más punteros 
decirle a quien le parezca: 
«apúntate al Partido y te llevo 
en la lista para concejal». Así 
nos va. 

Y para terminar, he de paro
diar a Bernard Shaw en aque
llo de «El que puede hace y el 
que no enseña»; y como lo tu
yo es enseñar, zapatero a tus 
zapatos. Y de paso, por favor , 
llévate a otros tantos enseñan
tes de los que han invadido la 
política alcalaína. Ganarías in
dulgencias a porrillo. 

Atentamente 
Jaime TUR JEREMIAS 

. 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J 1m. de Anqueca de Henares, ,a km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 I 26 03 50 

IMPORTANTE EMPRESA AUTOMOCION 
PRECISA 

VENDEDORES/ AS 
PARA ZONA CORREDOR DEL HENARES 

SE REQUIERE: 
- Experiencia demostrada en sector. 
- Dedicación exclusiva. 
- Carnet de conducir. 
- Servicio militar cumplido. 

SE OFRECE: 
- Remuneración: Fijo + incentivos. 
- Incorporación inmediata. 
- Contrato laboral. 

Interesados, enviar escrito con «currículum» a 
D. Javier Rodríguez Gil 

c/ Doctor Flemin,g, .30 - 1 ° - 280.36 Madrid 

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAÑANA Y TARDE 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
Aguja desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledesma, 21 - 2° C 
Telf.: 889 55 84 - Alcalá de Henares 

c/ Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 - MADRID 
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Hace algún tiempo el corral 
de la Sinagoga, que se encon
traba en un estado de conserva
ción lamentable, fue por fin 
arreglado recuperándose de es
ta manera uno de los más en
trañables rincones del casco an
tiguo. El arreglo en general no 
estuvo mal del todo en lo que 
a la parte arquitectónica se re
fiere, pero como en las actua
ciones de los organismos públi
cos (léase ayuntamiento o co
munidad autónoma) los arqui
tectos acostumbran a poner su 
forma, en esta ocasión nos ca
yeron en suerte unas auténticas 

Inventaria de chapuzas 

Las -presuntas- farolas del corral de la Sinagoga 
farolas de diseño que nada te
nían que envidiar a los famo
sos -y difuntos- supositorios 
de la Puerta del Sol madrileña. 

Y es que las farolitas tienen 
realmente su miga; amén de 
que seguramente debieron de 
costar bastante más que unas 
normales, le sientan al entorno 
como a un Cristo dos pistolas. 
Pero lo de la estética, al fin y 
al cabo, resultó ser una minucia 

en comparación con la utilidad 
práctica de estos artilugios. No 
hace falta ir a la universidad 
para entender que una farola 
siempre alumbrará más si está 
en alto que si se tiene la bom
billa a la altura de un enanito 
de Blancanieves, y de hecho se 
puede comprobar en una de las 
fotografías que el corral de la 
Sinagoga se quedaba práctica
mente en tinieblas. Por si fuera 

poco las farolas de marras que
daban a tiro de gamberro, lo 
que hace que varias de ellas fue
ran rápidamente destrozadas. 

Al fin el ayuntamiento se dio 
cuenta de la chapuza e instaló 
unas farolas normalitas en las 
paredes, con lo que al menos 
el problema de la iluminación 
quedó resuelto; pero lo que to
davía queda pendiente es que 
esos armatostes, ya inútiles por 
completo, sean eliminados de 
manera que el corral de la Si
nagoga pueda quedar algo más 
presentable de lo que lo está 
ahora. 

ABRIL, MES DEL JUVENIL 

FINANCIAMOS EN 6 - 12 - 18 MESES SIN INTERESES 

lea ueble, s. a . 
Vía Complutense, 47 Qunto a Simago) 
Tlf.: 889 22 48 - ALCALA DE HENARES 
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Desnudando santos 
AJordi Pujol, que se pue

de permitir el lujo de pedir 
todo lo que le venga en ga
na en el convencimiento de 
que se lo van a conceder, 
aunque para ello el indimi
so (espero que a Fernando 
García Pelayo no le escanda
lice el neologismo) Felipe 
González tenga que ir an
dando hasta la Luna para 
conseguirlo, se le ha antoja
do ahora un archivo que se 
conserva en Salamanca des
de la guerra civil, hecho és
te que choca en un mundo en 
el que la tecnología permite 
contar con cuantas copias se 
desee de cualquier documen
to sea éste el que sea; pero 
como el honorable es el ho
norable y para eso manda 
bastante más de lo que se 
merece, todo parece indicar 
que se va a salir con la suya; 
¡faltaría más! Y como en Sa
lamanca han puesto lógica
mente el grito en el cielo, 
hay quien ha afirmado que 
para' compensarlos nos iban 
a quitar parte de nuestro ar
chivo para mandarlo a las 
orillas del Tormes, supongo 
que pensando que al no ser 
catalanes y no contar con di
putados que apuntalen al 
inapuntalable, tragaremos y 
nos callaremos, que para eso 
votamos de vez en cuando. 

Lo malo es que este capri
cho del honorable, amén de 
inútil e innecesario en la era 
de la informática y el micro
film, puede crear un prece
dente peligroso por más que 
el señor se empeñe en mati
zar que hay naciones y re
giones o, si se prefiere en ro
mán paladino, españoles de 
primera y de segunda; por
que, pongo por ejemplo, 
imagínense que llegan aho
ra los aragoneses, los valen
cianos y los baleares y recla
man sus partes correspon
dientes del archivo de la Co
rona de Aragón, que se con
serva enterito en Barcelona; 
o que nosotros mismos rei
vindiquemos la devolución 
de toda la documentación re
lativa a Alcalá y a su antigua 
universidad, que es mucha, 
actualmente dispersa por 
esos archivos de Dios ... Cla
ro está que, como no tene
mos ningún honorable que 
defienda nuestros intereses 
(en todo caso defendería los 
de Madrid), a buen seguro 
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Gacetillas complutenses 
que sólo conseguiríamos que 
se rieran inmisericordemen
te de nosotros. 

Los cerros 
Tengo la suerte de que 

desde mis ventanas, en vez 
de verse las ventanas del ve
cino de enfrente como es lo 
habitual, disfruto de una pa
norámica de los cerros des
de los Santos hasta el Viso. 
Esto me permite constatar la 
diferencia existente entre las 
dos zonas de los mismos que 
divide de forma aproximada 
la carretera del Gurugú: 
Mientras desde esta carrete
ra hasta el Viso los cerros se 
presentan cubiertos de una 
densa capa de árboles, des
de la misma hasta los cerros 
del Malvecino y el Ecce Ho
rno tan sólo se ve tierra par
duzca. ¿Cuál es la diferen
cia? Pues algo tan sencillo 
como que hace treinta y tan
tos años, es decir, en tiem
pos de la oprobiosa, la pri
mera zona fue repoblada de 
pinos, mientras la segunda 
por razones que ignoro no 
llegó a serlo ... Y así hasta el 
presente, puesto que los 
ayuntamientos autotitulados 
democráticos han sido inca
paces al parecer de conseguir 
que medraran los árboles en 
esta amplia zona de nuestro 
término municipal. 

Por esta razón me pregun
to por los resultados prácti
cos de las periódicas planta
ciones que todos los años nos 
dicen que tienen lugar en la 
parte pelada de los cerros; 
porque como no sean las fo
to grafías que el alcalde y los 
concejales acostumbran a 
hacerse de cara a la galería 
con una azada en la mano, 
y a más de uno tendrán in
cluso que decirle de qué pun
ta se coge el mango, dígan
me ustedes de qué sirven es
tas batallitas, eso sí con mi
gas incluidas. Yo lo único 
que sé es que esa parte de los 
cerros sigue tan monda como 
siempre, y que las presuntas 
repoblaciones que tanto nos 
pasan por las narices tan só
lo sirven al parecer para que 
los conejos o las ovejas se co
man los brotes recién plan
tados. Mientras tanto, una 
política repobladora de ver-

dad brilla por su ausencia; 
¿será que ésta no va a dar los 
suficientes votos? 

La votocracia (enésima) 
Conforme se acercan las 

elecciones de mayo, a nues
tros presuntos gobernantes 
les entra una fiebre populista 
y propagandística que haría 
sonrojarse a alguien con una 
pizca de vergüenza siquiera 
por lo burdo de esta campa
ña; pero como al parecer la 
vergüenza es algo que no fi
gura en el diccionario de los 
políticos, resulta que en es
tos días nos estamos encon
trando con unas afirmacio
nes capaces de escandalizar 
a cualquiera que tenga un 
mínimo de dignidad y de 
sentido común. 

Y si no se lo creen, fíjen
se en el panfleto con el que 
en estos días han inundado 
los buzones de Alcalá, según 
el cual la taifa del señor Le
guina es la única responsa
ble de que nuestra ciudad 
sea hoy infinitamente más 
habitable que hace doce 
años, que es cuando se in
ventó la cosa; porque si ha
cemos caso del folleto de ma
rras, tendríamos que estar 
ya solicitando poco menos 
que la canonj.zación del se
ñor Leguina aun antes de 
que éste estire la pata. 

Pero el colmo del surrea
lismo llega cuando entre los 
pretendidos méritos de la co
munidad autónoma nos enu
meran la resolución del abas
tecimiento del agua; vamos, 
como si los señores de Ma
drid no hubieran hecho otra 
cosa que jorobar todo lo que 
han podido en este tema. 
Porque, recordémoslo, no 
sólo el ayuntamiento de Al
calá se las ha tenido que ven
tilar solito en la Mancomu
nidad del Sorbe, sino que el 
Canal de Isabel 11, organis
mo dependiente de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, 
lo único que hizo cuando Al
calá no tenía agua fue entor
pecer todo lo que pudo no 
sólo no ayudándonos, sino 
incluso llegando a querer co
brar por devolver al Sorbe 
en verano el agua que pre
viamente se había llevado en 
invierno; sin olvidarnos 

tampoco de que una vez re
suelto el problema entre Al
calá y Guadalajara sin ayu
da de ningún tipo, al dicho
so Canal se le antojó absor
bernos por las buenas ... V a
mos, que hay que tener la 
cara muy dura para preten
der ponerse una medalla por 
eso; pero lo cierto es que in
tentan ponérsela. 

Y no perdamos tampoco 
de vista a los otros, es decir, 
a los del Partido Popular, 
porque acabo de leer en el 
periódico que han prometi
do, si ganan las elecciones, 
dejar de construir varios tra
mos de la carretera M-50 pa
ra poder invertir ese dinero 
en la ampliación del metro 
madrileño. Como resulta 
que el metro es para uso y 
disfrute exclusivo del m.uni
cipio de Madrid mientras la 
M-50 no pasaría en ningún 
momento por su término 
municipal siendo de utilidad 
principalmente para los . 
ayuntamientos de la provin
cia, saquen ustedes sus pro
pias conclusiones; la mía, 
que ya está tomada, es la de 
quedarme tranquilamente 
en casa el día de las eleccio
nes ante la imposibilidad 
práctica de poder optar por 
una candidatura mínima
mente decente. 

O calvo, o tres pelucas 
Si alguna vez aparcan en 

la calle de Carlos 11, anti
gua travesía de Juan de So
to, y lo hacen junto a la me
diana central, tengan cuida
do ya que no podrán abrir 
la puerta del coche por cul
pa de la exagerada altura 
de los bordillos. Que se 
adopte esta medida en luga
res en los que no se quiere 
que los coches se suban a la 
acera no está del todo mal, 
pero que se haga donde los 
coches no se suben porque 
tienen permitido aparcar co
rrectamente, me parece un 
auténtico contrasentido. 
Mientras tanto hay lugares 
en los que ocurre justo lo 
contrario, lugares en los que 
las aceras están convertidas 
en aparcamientos de hecho 
ante la incuria municipal 
que ni eleva los bordillos ni 
instala bolardos en las mis
mas. ¿Lo entienden ustedes? 
Yo no. 

José Carlos CANALDA 
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Las confidencias de Don Miguel 

Vísperas a lo siciliano 
Salamanca se echó a la calle, y es que Salamanca no está obligada a las órdenes 

al Jefe del Gobiemo desde el Jefe de la Autonomía Catalana a quien se le ha de 
dar lo que pida, caprichitos incluidos, para que no retire su protector paragUas, 
única forma de seguir ganando tiempo. Hay que ganar tiempo aunque se pierda 
todo lo demás: resurgimiento económico, dignidad, credibilidad -si aún queda alguna- y otras 
tantas y tantas cosas. Y como en Salamanca, ciudad vieja y culta, saben que el Archivo del Cole
gio de San Ambrosio, el de la Guerra Civil, no es de Franco, ni de la República, ni de Galicia o 
Cataluña, ni de nadie en particular, sino del Estado Español, la mitad de su población se lanza 
a la calle y reclama con sensatez sobrada que el Archivo Nacional no se desmembre, al tiempo 
que recuerda a Cataluña que es una muy respetable autonomía, pero ni más ni menos que las demás. 

Si quien gobierna es inca
paz de asumir tan elemental 
realidad, ese será su proble
ma. Podríamos empezar por 
el Archivo Histórico Nacio
nal salmantino y luego se
guir por el de Simancas, el 
de Indias o el Archivo Gene
ral de la Administración, al
calaíno entre otros muchos a 
poco que los unos o los otros 
se vayan poniendo farruqui
llos. Y como parece que hay 
alguna promesa compensato
ria de la ministra valencia
na de pianesca sonrisa, per
judicial para algún otro u 
otros Archivos Nacionales 
-que a D. Jordi no se le 
puede desairar-, al tanto, 
que esto no ha terminado. 
Sin olvidar que las fieras 
cuando están gravemente 
heridas suelen ser más 
peligrosas. 

Es posible que pronto, no 
ya Salamanca, no ya Casti
lla sino toda España deba 
dar un golpe de urna lo su
ficieJ;ltemente claro como pa
ra ser oído por todos, que to
dos escuchen ése ya está 
bien, hasta aquí hemos lle
gado, que escuchen la clara 
voz de un país harto de ver 
cómo se refugian en su bún
ker quienes tienen la obliga
ción de velar por el bien co
mún antes que por sus par
ticulares intereses. Espera
mos que a escobazos umeros 
se les arroje de sus conquis
tados sillones -en los que se 
han enquistado- a las al-

cantarillas, de las que resur
jan lavados, perfumados y 
regenerados a la vida públi
ca, antes de que con su afe
rramiento como lapas al po
der nos hagan perder la es
casa categoría que como na
ción habíamos adquirido. 

Por lo demás ya se ha ini
ciado por los unos y los otros 
-y estamos a principios de 
abril- la campaña electoral 
que esta vez sí que va a ser 
digna de ser pintada por Go
ya en lo que podría ser una 
mezcla de sus disparates y 
su pintura negra. Para em
pezar el coordinador general 
de la izquierda ya ha empe
zado a alertar a los jubiladi
tos y jubiladitas para que no 
se dejen amedrentar con el 
engaño de que si gana la de
recha se van a quedar sin sus 
pensiones. Me recordaba es
to a antiguas campañas 
cuando se decía que si llega
ban los socialistas les iban a 
quitar a los de derechas los 
pisos o las vacas. Claro que 
entonces aún no se sabía que 
ni eran socialistas ni nada, 
que eran esa cosa que hoy se 
conoce como el felipismo, 
conservador de la S sólo en 
el anagrama. También es 
bueno recordar que las con
quistas sociales no se borran 
de un plumazo. Pero como 
en la guerra y en el amor to
do vale, y lo que viene es 
una guerra a muerte entre 
los heridos mortalmente que 
se agarran al búnquer como 

lapas y la mayoría del pue
blo que prefiere seguir avan
zando aunque ganen los de 
siempre, se puede decir de 
todo, que al final quien sa
cará la lengua desde las ur
nas será el pueblo soberano. 

La derecha también em
pezó ya sus mítines. En la 
vieja Castilla se repitió una 
doble cantinela: por una 
parte se reiteró hasta la sa
ciedad que el partido ya es 
un partido de centro en esa 
obsesiva pretensión de arre
batar votos, algunos o mu
chos votos, que podrán apo
yar a la derecha en la nece
sidad de arrojar a los merca
deres del templo, pero que ni 
son ni serán de derechas, y 
por otra lanzándose a la yu
gular de los caídos diciendo 
del felipismo que .es una fá
brica de parados, cosa por 
demás cierta, al tiempo que 
se calificó a su Secretario Ge
neral nada más y nada me
nos, que de aprendiz de 
Franco pues, como el otro, 
vacacionó en el Azor y quie
re llegar a los veinticinco 
años de Gobierno. 

Y de los felipistas qué de
cir. En un baño de multitu
des, los del clan de la torti
lla y muchísimos más que 
ven sus bien remunerados 
puestos de poco trabajo en el 
alero, en el Palacio de Con
gresos madrileño, sin contar 
para nada con Alfonso Gue
rra, cuyo papel asumió como 
el dios J ano el Secretario Ge-

neral, se dieron de besos, se 
arrojaron rosas rojas y se 
confabularon hasta donde 
preciso fuere a la vista de la 
que se avecina, diciendo de 
la otra derecha, de la clási
ca, que son jabalíes, como 
cerdos domésticos, pero más 
feroces. Y por si fuera poco, 
se llamó a arrasar en las ur
nas a los provocadores de la 
derecha rabiosa y exultan
te y a los . acólitos de la iz
quierda que les apoya. Con 
lo que se oye, casi mejor es 
no intentar pensar y, simple
mente, sentarse en la 
barrera. 

Nuestra vida política si
gue saltando de delito en mi
seria y de desgracia en deli
to. Desde un principio la ac
tuación injusta, la resolución 
amiguista, el desprecio a la 
ley en la actuación adminis
trativa -en oposiciones, 
concursos, destinos o adjudi
caciones- e incluso el encu
brimiento de presuntas ac
tuaciones delictivas desde el 
superior, todo ello constata
ble por el más lerdo, ha sido 
la norma de actuación. Lo 
que podría suponer presun
tamente una continuada ac
tuación calificable en la nor
ma penal como prevaricado-

. ra, actuación muy a la espa
ñola aunque nunca como úl
timamente con tal densidad _ 
y calidad. 

Claro que la ventaja en 
democracia y en un Estado 
de Derecho es que, salvo que 
prescriban, las responsabili
dades siempre, tarde o tem
prano, se pagan. La pres
cripción tiene que ver con el 
transcurso del tiempo. ¿Se
rá esta la causa de su apego 
al poder buscando la compra 
del preciso tiempo al precio 
que sea y caiga quien caiga? 
¿O nos ofrecerán ahora el 
cambio del recambio del 
trueque del cambalache del 
intercambio? 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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No hay poeta cursi que se 
precie, que no haya publica
do alguna vez eso de que con . 
el humo de sus chimeneas los 
pueblos escriben los signos 
borrosos de su destino sobre 
ese cielo azul que los agobia 
o protege, según sople el 
viento de la historia. Los 
poetas cursis y los indios 
cheyenes le dan una impor
tancia tremenda al humo 
porque siendo como son ra
ras especies a punto de extin
guirse, creen conocer los se
cretos -inescrutables para 
la inmensa mayoría de los 
mortales- que las fumara
das transmiten a través de la 
inmensa tierra de nadie que 
hay irremediablemente en
tre cada uno de nosotros y 
los demás. 

En realidad puede que 
tengan algo de razón, porque 
los humos asfixiantes de Nu
mancia y Sagunto, de las 
iglesias quemadas durante la 
guerra civil, del incendio 
inexplicable del Palacio Ar
zobispal complutense y de 
los perfectamente previsibles 
de los molinos del Henares, 
por ejemplo, siguen ahí en
cima de nuestras cabezas; 
como si estuvieran fijados 
con chinchetas sobre ese tro
zo de firmamento mesetario 
que nos gobierna formando 
sombras· amenazantes que 
nada tienen que ver con las 
nubes. Incluso, el humo de 
los cigarrillos es ya, de he
cho, un invisible muro de 
Berlín entre cada uno de no
sotros y los demás que nos 
obliga constantemente a de
finirnos, tomar partido y 
elegir entre ser uno del ban
do de los buenos o de los ma
los. 

En cambio, los políticos 
creen poco en el humo por 
ser éste de virtudes inmate
riales y espirituosas. Se ve 
que les recuerda aquella in
fancia de niños de pueblo y 
por eso se aprestan a hacer
le desaparecer de sus vidas, 
como sus madres hacían de
saparecer el olor a lumbre de 
la ropa infantil porque aque
llo de oler a humo era cosa 

A contraviento (/) ~ 1 l~ . 1 h lº 
.h tros po ihcos es ayan sa 1-

~J? do cabrillas mientras se ca
lentaban los sabañones sen
tados en una sillita baja de
lante de una chimenea; igual 

* 
CHIMENEAS 

de pobres. La prueba es que 
ni Churchill, ni Kennedy, ni 
Willy Brandt fueron, de pe
queños, niños de pueblo. 

Bueno, pues a los políticos 
que gobiernan nuestra ciu
dad les ha dado ahora por re
cuperar el tiempo perdido y 
se han acordado del humo y 
de sus vientres maternales, 
las chimeneas. Demasiado 
tarde. El tiempo, esa cosa 
tan sólida y tan material, tie
ne su límite de resistencia, el 
punto a partir del cual la 
fuerza de cohesión entre sus 
moléculas es irrecuperable y 
que los ingenieros llaman 
coeficiente de rotura. Nues
tros regidores municipales 
han rebasado con creces ese 
punto en algunas cosas, pe
ro sobre todo en lo c,oncer
niente a las chimeneas. 

En la calle Melancolía de 
una ciudad desierta viajo a 
lomos de una yegua som
bría mientras las chimeneas 
vierten su vómito de humo 
a un cielo cada vez más le
jano y más alto, decía una 
canción de los primeros años 
ochenta, cuando el campo 
estaba verde y por eso nos 
decíamos que debía de ser 
primavera. Hoy es ya dema
siado tarde para corregir el 
rumbo de aquel humo des
perdigado y disuelto en la 
nada, de manera que la nor
mativa que el ayuntamien
to ha aprobado recientemen
te acordándose de las chime
neas alcalaínas, a estas altu
ras, cuando todas están co
midas por los gusanos o in
tactas pero embalsamadas, 
es como pedir perdón frente 
a la tumba de un ser queri
do al que hicimos bastante 
daño en vida, y que quién 
sabe si quiza prefirió morir
se para dejar de sufrir por 
nuestra culpa. Un gesto inú
til, en fin, de puro tardío. 

La inmensa mayoría de 
las chimeneas alcalaínas de 
ahora mismo, midan lo que 

midan, no son chimeneas, 
sino cadáveres de chimenea 
que no es lo mismo. Decoran 
salones, a los que dan empa
que y prestancia; soportan 
teteras de plata adquiridas 
en el gran bazar de Estam
bul que el Corte Inglés mon
ta todos los veranos entre la 
calle Oriente y La Castella
na y le hacen sitio a un ba
dil y a unas trébedes doradas 
y flamantes que nunca se 
han tiznado ni hundido en la 
ceniza. Estas chimeneas de 
ciudad son incompatibles 
con la blancura inmaculada 
y artificiosa de la escayola y 
con ese aroma a suavizante 
de las cortinas, por eso no 
queda sitio en ellas para los 
símbolos reales de la vida 
misma y no sé yo si esto su
cede porque también nues
tras vidas son como chime
neas totalmente regidas por 
leyes y ordenanzas en las que 
nos vamos quemando poco a 
poco sin que nos demos 
cuenta, hasta que un mal día 
descubrimos que ya sólo so
mos apenas un rescoldo me
dio apagado, a pesar de que 
nos creíamos incombusti
bles. 

Eso de practicar el olvido 
de un pasado muerto y bien 
enterrado -para después 
plantear la rc::cuperación de 
nuestra memoria cuando 
conviene- es algo que les 
sucede mucho a los políticos 
españoles. Nuestros políticos 
se pasan la primera mitad de 
su vida olvidando y hacien
do olvidar nuestros orígenes 
-para superar eternas divi
siones entre los ciudadanos, 
según dicen ellos- y luego 
azuzan los pocos recuerdos 
que nos quedan en cuanto 
advierten lo útil que les re
sulta el viejo tópico a la ho
ra de trazar la raya mani
quea, al grito rancio de ¡o 
ellos, o nosotros! 

Es muy posible que a la 
inmensa mayoría de nues-

que a cualquiera de noso
tros, para qué lo vamos a ne
gar. Pero cuando por fin 
ocupan un despacho oficial 
con calefacción con cargo a 
los presupuestos se despren
den rápidamente de aquellas 
antiguas adherencias que de
lataba ese pelo de la dehesa 
que trae al lugar de destino 
todo aquel al que la vida le 
lleva alguna vez de un sitio 
para otro por la fuerza. 

Nuestros políticos, llegan, 
ven, vencen y, a continua
ción, se quitan de encima la 
ropa con manchas de hollín 
que traían puesta, se lavan 
los dientes con desinfectan
te para eliminar el aliento al 
modesto y honrado puchero 
diario 9ue antaño cocina
ban sus madres, arrojan a la 
primera alcantarilla con la 
que se cruzan la entrañable 
boina de aquel abuelo que 
ejercía en la aldea con esa sa
biduría que no se aprende en 
los libros y hasta disimulan 
el acento de la propia tierra. 
Se hacen rápidamente cos
mopolitas para ser uno más 
entre todos esos ciudadanos 
del mundo que viajan ofi
cialmente a Madrid, Bruse
las, Napperville, Guanajua
to y Buenos Aires, ya bien 
alejado para siempre, de 
ellos, el Satanás de lo cateto 
y esa funesta manía de pen
sar lo que fueron antaño y de 
dónde venían. 

Lo malo es que en medio 
de ese estriptís espiritual y 
de imaginería, siempre aca
ban haciéndose un lío y se 
desprenden sin querer de al
gunas de las mejores cosas 
que les eran consustanciales. 

Y a no huelen a humo, es 
verdad, pero se les ha olvi
dado definitivamente cómo 
ha de sacarse uno las pro
pias castañas del fuego, sin 
ayuda de terceros. Misma
mente. 

1 Sergio COELLO 
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¿Aromas de primavera? 

' 

1 

1 

' 

1 

Me disgusta, sobrema
nera, escribir lo que voy a 
escribir bajo un título que 
contiene una de las pala
bras más sugerentes y poé
ticas de nuestro idioma, pe
ro inevitablemente, cada 
año, cuando los calores des
proporcionados con respec
to a la fecha astronómica 
sorprenden con su incle
mencia y su anacronismo; 
la primavera, ese tiempo 
en el que los seres y las co
sas están en su mayor vigor 
y hermosura, pierde todos 
los estímulos y bellezas que 
con tan sólo oír su nombre 
provocan. Estoy escribien
do, o voy a escribir, y por 
eso lo anuncio con tristeza, 
no sobre los olores y colo
res de la primavera, sino 
acerca de esos olores pesti
lentes, fétidos y obviamen
te insufribles que acom
pañan esta bella estación 
en nuestra ciudad o en 
cualquier otra donde se den 
-desgraciadamente y por 
desidia las más de las ve
ces- las circunstancias 
que me mueven a eiicribir. 

Empiezo -porque ha si
do el detonante- por 
nuestro bapuleado río, por
que al no ser caudaloso y a 
causa de su pretencioso y 
forzado 'empaque', es de
cir: con un ancho cauce que 
empequeñece su _purifica
dora velocidad; contribu
ye, en gran medida, a en
rarecer con su 'aroma' el 
aire de sus riberas, el de los 
contornos y el del resto de 
nuestros ambientes urba
nos . Ahora sigo con otro 
que tal baila: el apestoso y 
pútrido cauce del otro río 
de nuestro entorno próxi
mo; el del Torote, que con 
el olor de su infecto hilillo 
de 'agua' anuncia y acom
paña nuestro 'vivir' a la 
llegada a la Complutum. 
Por último, las tolvas, ram
pas, cubas y evaporadoras 
de la 'purificadora de 
aguas' cuyos nauseabundos 
efluvios llegan a nuestra 
ciudad cuando sopla el sua
ve, viejo y predominante 
viento del suroeste; lo agra-
van. 

Para más inri, se suma a 
todo lo anterior la descon
siderada actitud de algunos 
de nuestros conciudadanos, 
que sorprendidos por el ca
lor y por un fenómeno de 

a de abril de t995 

ahorrativas y extrañas an
tipatías con el agua y el ja
bón, provocan con sus hu
manas inmundicias, ma
reantes hedores. 

La ausencia de los aira
dos vientos invernales que 
arrastren con su furia los 
concentrados olores de la 
hediondez de nuestros ríos, 
la vomitiva química de la 
depuradora, y la presencia 
de miles de insanas, añejas, 
eméticas, húmedas y desta
padas axilas invernales 
aireadas por las suaves bri
sas primaverales, hacen 
irrespirable el ambiente de 
nuestra temprana y ansia
da primavera, y convierten 
el paseo por la plaza o cual
quier otro sitio de la ciudad 
en un suplicio plagado de 
vomitivos estímulos. 

Y a que la dirección de 
nuestro viejo e inevitable 
viento del suroeste seguirá 
impulsando y llevando en 
su seno las pestilencias que 
encuentra a su paso antes 
de mover los aires de nues
tra 'compluto'; asumido 
-por agotamiento e impo
tencia- que las riberas 
del Henares seguirán 'ali
mentadas' por incontrola
dos y fétidos líquidos de 
cloaca; visto que el 'multi
millonario' presupuesto 
que supone pasar una 'car
terpillar' por el cauce del 
Torote no es soportable por 
las arcas de nuestro Ayun
tamiento, porque la culpa 
la tiene el de Torrejón; 
comprobado, casi al cien 
por ciento, que los 'recoge
cacas' de animales no sur
ten el efecto esperado, que 
las basuras domésticas se
guirán infectando el am
biente antes de las horas 
previstas, y que la depura
dora tiene que estar ahí 
porque ahí se puso; incul
quemos al menos,- con iró
nicas cáusticas alusiones al 
que nos haga padecer con 
su personal olor, que sus 
débiles o pudientes presu
puestos familiares no se ve
rán dañados por aumentar 
el gasto del preciado líqui
do al combinarlo con los 
purificadores efectos del ja
bón; y contribuirán, así, 
a que· la primavera huela 
más a primavera en nues
tra ciudad. 

Antonio SÁENZ PIÑERO 

Pincelada alcalaína 

Piedra de escándalo 
Tengo que comunicarles algo estrictamente confidencial: he
mos sabido por qué don Alonso Carrillo, arzobispo de Toledo 
y Señor de Alcalá, que tiene estatua al lado de la plaza de la 
Universidad, calle Beatas, hemos sabido, digo, por qué mis-

terio se queda sin báculo. Al fin lo sabemos. 

Ello está relacionado con 
una bellísima historia. Es 
el caso que el Arzobispo 
Carrillo lleva en el pedes
tal, si ustedes se fijan, un 
relieve en el que aparece un 
pelícano en actitud de sa
carse sus entrañas para dár
selas a sus polluelos, al 
tiempo que ondea una le-

. yenda que dice: Si el alma 
no se perdiera, lo que este 
ave hace, hiciera. Ese relie
ve es copia de una piedra 
que estaba colocada en el 
sepulcro de don Alonso Ca
rrillo, que ocupó el conven
to franciscano de San Die
go, por él creado, siendo 
trasladado dicho sepulcro a 
la Magistral en 1856 cuan
do O'Donell va a derribar 
el convento para construir 
el cuartel del Príncipe. Pe
ro la piedra del ave palmí
peda era originaria del se
pulcro contiguo, el de don 
Troylo, hijo sacrílego de 
Carrillo. Cisneros, escan
dalizado, removió y sepa
ró ambos enterramientos 
haciendo desaparecer el de 
don Troylo. La piedra fue 
a parar al sepulcro de Ca
rrillo por creerle siempre su 
autor. La cabalística ins-

. cripción viene a decir: 
«Como esta ave yo haría, 

hijo, tal es el amor de pa
dre, este amor inconfeso 
que he arrastrado de por 
vida como alta penitencia. 
Quiero, Troylo, que esta 
piedra indeleble perdure 
sobre tu tumba como testa
mento de amor, el que mi · 
condición eclesial no me 
permitió en vida expresarte 
libremente; ni vivo n1 
muerto pude llamarte que
rido hijo. Sólo_ cuando 
mueres, te lo digo, y así, 
cincelado en clave. Tuve en 
vida tres condiciones: clé
rigo, soldado y padre. Las 
dos primeras las afirmé li
bremente en el aire de Cas
tilla y de León; la tercera 
condición sólo pude afir-

maria cifradamente sobre 
esta piedra». 

Carrillo, que fue hipér
bole de orgullo y, según nos 
cuenta Nebrija, fue hipér
bole de pobreza y liberali
dad, tuvo que ser también 
hipérbole de amor como 
ese pelícano que se saca el 
corazón. Ese pelícano es la 
firma hiperbólica de Carri
llo. Sin embargo, existen 
historiadores puritanos que 
dicen que esta piedra no 
pertenecía en principio a 
ese enterramiento, sino a 
otro también contiguo, 
donde reposaban los restos 
de la mujer de don Troylo, 
verdadero autor de la ins
cripción en homenaje a su 
mujer. 

Como quiera que sea, 
hemos sabido que nadie le 
roba el báculo a Carrillo, 
que él mismo lo arroja, di
mite como Señor de Alcalá_ 
después de liarse a bacula
zos, hecho una furia, con
tra los boliches de la reja. 
Monta en cólera porque no 
es éste el lugar de la piedra. 
Aunque sea una réplica no 
la quiere junto a él, no fue 
hecha para él, sino para 
Troylo, a quien no le han 
respetado su sepultura. Los 
historiadore agregan que el 
cabreo colosal de Carrillo 
se debe a la presencia de la 
piedra apócrifa, falsaria de 
la historia. Pero el sentido 
común nos dice contra es
tos últimos que el pelícano 
y los polluelos no parecen 
simbolizar un amor conyu
gal, sino, antes bien, pater
no-filial. Y la historia nos 
dice que don Troyfo, hijo 
de Carrillo, existió, y fue 
duque de Agosta (Sicilia). 

Por motivos distintos es 
una piedra de escándalo: 
para Cisneros, para don 
Troylo, para ciertos histo
riadores y, en cualquier ca
so, para el propio Carrillo. 

.José César AL V AREZ 

PUERTA de Madrid 



El ayuntamiento abre la tercera comisión de investigación 

El juicio a los subasteros reveló mediante 
una grabación telefónica un posible 
soborno a un concejal alcalaíno 
Las investigaciones a realizar van dirigidas hacia cuatro grandes centros 
comerciales: El val, Boisán 11, La Dehesa y Los Pinos 

Unas cintas grabadas por la Policía de un teléfono «1>inchado11 han supuesto la apertura de la tercera comi
sión de investigación de la democracia en el ayuntamiento complutense. El juicio que se sigue en la Audien
cia de Madrid contra varios &abasteros por diversas irregularidades reveló un posible sobomo a un concejal 
alcalaíno por la recalificación de un terreno para uso comercial. Tras la comisión de investigación que hace 
años se abrió en relación a posibles irregularidades en la concesión de viviendas sociales y la comisión que 
investigó presuntas irregularidades en técnicos municipales, el escándalo ha saltado por un posible sobomo 
a un concejal revelado en una cinta grabada en una conversación telefónica mantenida por dos suhasteros, 
y publicada por «El PaÍSll, en la que se habla de la entrega de diez millones de pesetas a un concejal por 
una recalificación de terrenos, hablándose en otro momento de la conversación de haber hecho ((gestiones 
con unos socialista&11 para la calificación de un terreno en .Alcalá con la necesidad de que fuera comercial. 

Esta tercera comisión de in- bada por la policía en la que se JGM: Sí, perfectamente. 
vestigación estará formada por recoge una conversación entre EG: Y hablaríamos con el 
dos concejales del PSOE, dos los subasteros Ernesto García concejal, contigo ... Y entonces 
del PP, dos de IU y por Rosa- López y Jesús Gómez Castaños, no habría problema. Yo lo ten
lía Rodríguez como miembro mantenida el 28 de julio de go ya encarrilado. Y si no lo tu
del grupo mixto en el ayunta- 1986. Lo que se refiere a Alca- viéramos que pagar nosotros, 
miento y su trabajo será el de lá es lo siguiente: tendríamos que poner lo que 
esclarecer el contenido de esta JesúsGómezCastaiíos: Sí, lo fuera y que no nos lo 
cinta grabada por la policía en de Alcalá de Henares, si nos lo calificaran. 
lo que se refiere a Alcalá. calificaran ... ¿Eh? ... zona co- JGM: Oye, pues también. 

La apertura de la comisión mercial. Con la calificación lo EG: Porque eso vale mucho 
de investigación, a la que el tendríamos vendido en mucho dinero para calificarlo. Bueno, 
PSOE se mostraba reacio ini- dinero. Tengo el comprador a mí me ha dicho el concejal 
cialmente, - se decidió en una para ello, pero con la garantía que me iba a dar la petición, 
junta de portavoces celebrada de que sea comercial. He hecho que le diera el nombre, pero no 
a última hora del martes 4 de gestiones con unos socialistas... quería dar tu nombre. Ni ha
abril. Hasta entonces, el PSOE Normal. cernada hasta que ese hombre 
había planteado la previa cele- Emesto García: Me lo pue- nos asegure la compra. 
bración de una comisión ex- den hacer. 
traordinaria de Planeamiento JGM: Pues venga. 
para estudiar la situación «y en EG: Con dinero. 
el caso de que pudieran existir ]GM: ¿Cuánto? 
indicios de irregularidades, en- EG: Con un buen dinero. Lo 
tonces sí, crearíamos esa comi- que pasa es que de alguna for
sión de investigación», señaló malo va a pagar el comprador, 
el secretario general del PSOE ¿me entiendes? Te estoy ha
alcalaíno, Francisco Muñoz. blando de cantidades impor-

Sin embargo, desde lzquier- tantes, ¡eh! Si lo transforman 
da Unida se planteó la necesi- vale mucho dinero. 
dad de abrir esa comisión con JGM: No lo veo muy viable. 
carácter de urgencia, y en pa- EG: Sí, señor, porque hacen 
labras de su portavoz, Javier tipo y-a_guada allí. 
Ocaña, «empezar desde esta ]GM: ¡Ah! ... , bueno, sí. 
misma tarde a trabajar», seña- Puede encajar perfectamente. 
ló el martes. La comisión de in- EG: Entonces, si mañana 
vestigación fue finalmente viene este hombre a verme, 
abierta por decreto del alcalde pues te localizo, te llamaría y 
Florencio Campos con un coro- lo hablaríamos. Puede haber 
promiso por parte de los tres ahí mucho dinero, más del que 
grupos de estudiar con total nos imaginamos. 
transparencia lo ocurrido. Fi- ]GM: Pues vamos a verle. 
nalmente el alcalde, Florencio EG: Te puede hablar, 
Campos, firmó el decreto de pues ... No sé: de cederle en 100 
creación de la comisión de in- millones y dando lo que sea al 
vestigación el miércoles 5 de ayuntamiento, a ... los conceja
abril. les, pues he dicho que si me lo 

Conversación 
telefónica en 1986 

El origen del escándalo se 
produce al hacerse pública por 
el diario «El País» la cinta gr.a-
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hacían comercial, que habría 
del orden de los 1 O millones, 
que l~s yagará ese hombre. 

]GM: Sí, sí. 
EG: Porque se lo vamos a ce

der nostros. ¿Me entiendes? (se 
refiere al terreno). 

Sospechas y reacciones 
El portavoz de Izquierda 

Unida, Javier Ocaña, manifes
tó su sospecha de que pudiera 
tratarse del Centro Comercial 
la Dehesa: «Aquellos terrenos 
tuvieron una recalificación cla
ra y fue objeto de muchas es
peculaciones. Como también se 
recordará, contó con la oposi
ción de muchos pequeños co
merciantes. Es por esta razón 
por lo que entendemos que en 
la comisión de investigación és
te tendrá que ser uno de los pri
meros elementos a investigar 
urgentemente. Y consideramos 
que esto tiene que hacerse 
cuanto antes para no meterse 
más crspación de cara a la pre
campaña electoral». 

Mientras tanto el portavoz 
socialista, Crescenco Vicente 
Abad, argumentó que «lo que 
tratan de hacer algunos con este 
tema es hacer su agosto políti
co, rentabilizar todo esto en la 
campaña electoral. No tratan 
de llegar a buscar la luz». Cres
cencio Vicente Abad llegó a 
afirmar que «los subasteros no 
me ofrecen ninguna garantía en 
sus afirmaciones», pero ni él 

La posible corrupción 
se refiere 
a una recalificación 
de suelo que pasó 
a ser zona comercial 
produciendo 
importantes beneficios 

ni el secretario general del 
PSOE local, Francisco Muñoz, 
dudaron de ninguno de sus 
compañeros de partido. 

Eso sí, las dudas vienen des
de la incógnita de la adscrip
ción política del misterioso con
cejal; en aquella corporación 
que presidía Arsenio Lope 
Huerta había un gobierno de 
coalición entre el PSOE y el 
PCE y ante lo ambiguo de la 
conversación entre los subaste
ros los representantes del PSOE 
sugirieron que «DO se dice en 
ningún momento que el conce
jal fuera socialista». El guante 
fue recogido por Javier Ocaña: 
«Si hay que investigar a alguien 
del PCE, que se le investigue». 

El presidente de la comisión 
de Urbanismo era José Luis 
Herrero, quien unos meses an
tes había sustituido en el cargo 
a Fernando Calvo, hoy prófu
go de la justicia y con una or
den de busca y captura tras 
apoderarse de 560 millones de 
pesetas desde su puesto de tra
bajo en la empresa ENATCAR, 
filial de RENFE, tras la falsi
ficación de facturas. Calvo se 
encuentra huido de la justicia 
desde 1990; en el verano de 
1994 fue localizado en Argen
tina, aunque después huyó a 
Brasil. 

Herrero concluyó su manda
to siendo alcalde Teodoro Es
cribano, quien ocupó la alcal
día durante unos meses de 1987 
cuando dimitió Arsenio Lope 
Huerta. Posteriormente ocupó 
la responsabilidad de Planea
miento el propio Teodoro Es
cribano hasta 1991. 

CENTRO DE ENSEÑANZA 
DE ALCALA DE HENARES 

Necesita: 
·LICENCIADOS EN MEDICINA 
• LICENCIADOS EN PSICOLOGIA 
• LICENCIADOS EN SOCIOLOGIA 

Interesados enviar 
currículum vitae -Apd. 1061 

28805 Alcalá de Henares 
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Teodoro Escribano 

Los dos anteriores responsables de urbanismo en Alcalá se 
reunieron con el grupo socialista y con el secretario general 
del PSOE en el ayuntamiento 

José Luis Herrero y Teodoro Escribano niegan los 
contactos con algún subastero 

Los exconcejales Teodoro Escribano y José Luis Herrero se reunieron durante la mañana del jueves 
6 de abril con el grupo de concejales socialistas y con el secretario general del PSOE local, Francisco 
Muñoz, en una reunión celebrada en el ayuntamiento tras la cual Muñoz aseguró no caberle «ninguna 
duda de la inocencia de mis compañeros». Esta reunión.fue a iniciativa del grupo de concejales; el por
tavoz, Crescencio Vicente Abad, ya había informado de que habían entrado en contacto con Teodoro 
Escribano, no así con José Luis Herrero, quien se encontraba de viaje por Valencia. Según información 
publicada por el diario El País, Herrero tiene allí la concesión de un local de lavandería en un centro 
comercial Alcampo, lo mismo que en Alcalá, donde las esposas de Herrero y de Escribano figuran co
mo concesionarias del túnel de lavado de coches situado en el centro comercial La Dehesa. 

José Luis Herrero declaró 
en una entrevista concedida a 
PUERTA DE MADRID que 
no hubo ninguna re.califica
ción de suelo en aquellas fe
chas: «Las dos actuaciones 
que hubo siendo yo presidente 
de la comisión de urbanismo 
hasta 1987 fueron el centro 
comercial El V al, donde el te
rreno estaba ya recalificado y 
recogido en las Normas Sub
sidiarias, y los terrenos del 
centro comercial Boisán 11, 
que también estaban ya reca
lificados como comerciales. 
En aquellas fechas no hubo 
ningún suelo para recalificar>>. 

El que fuera edil en el 
ayuntamiento complutense 
añadió: «Yo no sé a qué se de
ben las conversaciones de es
tos señores, a qué aludían, 
porque la verdad es que lo de
jan todo de una manera tan 
abstracta, tan extraña ... Pri
mero hablan de un concejal, 
luego del ayuntamiento, lue
go de concejales, pero lo jus
to es que hubieran dado nom
bres para evitar todo este fo
llón que se ha montado». 

Herrero afirmó de forma 
clara lo siguiente: <<Jamás he 
tenido conversaciones con na-
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die sobre ese tema; nadie ha 
intentado sobornarme, ni 
apuntarmelo siquiera. Lo que 
sí tengo muy claro es que 
cuando me llame la comisión 
de investigación acudiré y di
ré todo lo que yo sé al respec
to de la época en la que yo es
tuve como presidente de la co
misión de urbanismo; poco 
más puedo decir. Me remito 
a los expedientes que están 
ahí, a todo lo que se aprobó 
en su día; Todos los expedien
tes estaban firmados por los 
técnicos municipales y pasa
ban por la comisión de Pla
neamiento. En esa comisión 
estaban los tres grupos políti
cos que formábamos la corpo
ración. Y después de la comi
sión pasaban para su aproba
ción en pleno; la transparen
cia era total y absoluta». 

Vinculaciones con el 
centro comercial La Dehesa 

El que fuera concejal por el 
PSOE se mostró indignado 
con las noticias aparecidas so
bre su vida privada: «Me in
digna que mi vida privada 
sirva para dar una informa
ción sesgada y que dé lugar a 

dudas. Yo quisiera que éstas 
se disipen porque cuando yo 
empiezo mi relación comer
cial con La Dehesa es cuando 
dejé de ser concejal en el año 
1991. Entonces me dediqué a 
emprender mi vida privada 
para montar un negocio, un 
medio de vida, pues tengo que 
subsistir. Y o presenté una 
oferta a Zenor Overseas, pro
motora del centro comercial 
La Dehesa, para montar un 
túnel de lavado de coches. En 
esa oferta entraba la urbani
zación total del suelo porque 
a mí me lo dieron en bruto. 
También entraba el asfaltado, 
el túnel, la nave y la maqui
naria. Tuve que afrontarlo 
con una inversión de 25 mi
llones, de los cuales recibí un 
crédito de 15 millones a cin
co años con la Caja de Ahorros 
de Madrid en la oficina de la 
calle Sanjulián. También pe
dí una línea de crédito de 7 
millones al Banco de Comer
cio, que ya está pagado, pero 
ahora existen dos líneas de 
crédito más, de tres millones 
de pesetas cada una; una es 
con la Caja de Ahorros de la 
calle Alameda y la otra es con 
el Banco Bilbao Vizcaya de la 

José Luis Herrero 

calle Libreros. Todas estas in
versiones se están pagando». 

Herrero aseguró que reci
bió la concesión en régimen 
de alquiler: «Pago 280.000 pe
setas todos los meses además 
de una fianza de 6 mensuali
dades. Nadie me ha regalado 
nada; tengo que trabajar pa
ra sacar adelante mi negocio. 
Todo lo que se ha publicado 
de forma sibilina y sesgada me 
sienta muy mal al generarse 
dudas sobre una persona que 
ha dejado la actividad políti
ca para dedicarse a la vida 
privada. No tuvo que ver na
da mi actividad política para 
esta concesión porque yo ya 
no estaba en la política». 

Teodoro Escribano: 
de gerente 
de la Dehesa a socio 
de una empresa 
de proyectos 

El que también apostó por la 
empresa privada fue Teodoro 
Escribano, quien nada más 
concluir su responsabilidad co
mo concejal de Planeamiento 
ingresó en el Centro Comercial 
La Dehesa como gerente, car
go que dejó, según él mismo co
menta, tras una reestructura
ción. En la actualidad es socio 
y participante en una empresa 
de proyectos de construcciones. 

Escribano negó la deducción 
de que él sea responsable de lo 
que se comenta en las grabacio
nes: «No conozco a esas perso
nas, ni he hablado de ninguna 
irregularidad al respecto en te
mas que yo conozca». En el año 
1986 recuerda Escribano que 
era concejal de Sanidad, pero 
en cualquier caso afirma que no 
hubo irregularidades en el cen
tro comercial La Dehesa: «En 
aquellas fechas todas las modi
ficaciones urbanísticas que se 
produjeron, y en concreto a la 
que se refiere IU, quedaron 
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«Mi pasa coyuntural 
par el centra comercial 
cama gerente na está 
relacionada 
can esa tramitación» 
recogidas en el ámbito del Plan 
General de Ordenación Urba
no, quiere esto decir que si ha
bía algún atisbo según ellos de 
irregularidad, quedaba de al
guna forma santificado por la 
aprobación del PGOU. Aque
lla actuación se hizo mediante 
convenios urbanísticos que se 
hicieron entre el ayuntamien
to, la comunidad autónoma y 
la promotora del centro. Todos 
esos documentos están a dispo
sición de cualquiera». 

El exconcejal afirmó nueva
mente: «No he tenido conver
saciones al respecto ni telefóni
cas, ni fuera del ayuntamiento 
para ese tema. Todas las con
versaciones se han mantenido 
dentro del consistorio y con 
transparencia absoluta. Ni si
quiera ninguno de mis compa
ñeros y compañeras en la ges
tión ha tenido conversaciones 
con estos señores. No tenemos 
nada que ocultar. Tengo la con
vicción de que todo el mundo 
en ese área es inocente de lo que 
al parecer se transcribe en esas 
cintas». 

Escribano aclaró que las con
versaciones para la implanta
ción del centro comercial en Al
calá se mantuvieron siempre 
con la misma persona: «No hu
bo ningún intermediario; todo 
fue realizado a través del con
sejero delegado de Zenor Over
seas. Mi paso coyuntural por el 
centro comercial como gerente 
no está relacionado con esa tra
mitación; en un momento de
terminado Zenor entendió que 
yo podía encajar en el área de 
gestión del centro; me hicieron 
un ofrecimiento y yo lo acep
té, pero eso fue al final del pro
ceso. No me siento molesto por 
esa decisión, sino que me sien
to orgulloso de haber facilita
do la venida a Alcalá de ese cen
tro porque creamos mil puestos 
de trabajo directos y los indu
cidos. Ade~ás nos adelantamos 

·en el tiempo. El tiempo nos ha 
venido a dar la razón ante la in
minente apertura de un gran 
centro comercial en Torrejón». 

El que fuera concejal de Pla
neamiento negó que se produ
jera su cese en el centro comer
cial: «Hubo una reestructura
ción general de la empresa y 
antes de irme a · otro sitio en 
cualquier otro centro fuera de 
esta provincia, decidí llegar a 
un acuerdo. Entré por la puer
ta grande y salí por la puerta 
grande». 
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EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 

e/ Antequera, 1 (Local 1) Tel.: 882 62 03 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Plaza del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO (Madrid) 

Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 
nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar y rentabilidad. 

* LIPOSUCCION 

* LIPOESCUL TURA 

. . . . 

* LIPOESCULTURA ULTRASONICA 

* ELECTROLIPOLISIS 

* MESOTERAPIA 

* INTERFERENCIALES 

*DIETA PERSONALIZADA 

*DRENAJES LINFATICOS 

*MASAJE MEDICAMENTOSO 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 
Paseo de la Estación, nº 1, escalera Dcha. - 2°-E - Telf.: 883 44 55 
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El templo costará cincuenta y ocho millones de pesetas 

El obispo ofició la misa de inauguración de Nuestra señora del zulema 
LOs propios vecinos se han encargado de la recaudación de los fondos necesarios 

La Iglesia de Nuestra Señora del Zulema, en el término municipal de Villalbilla, se inauguraba el pasado domingo 
2 de abril con la presencia del obispo don Manuel Ureña Pastor y gran afluencia de fieles. Conseguir el templo, 
aún sin terminar, ha costado muchos esfuerzos y dinero a los vecinos, que agradecen la colaboración del obispado. 

La urbanización del Zulema, 
en el término municipal de Vi
llalbilla, es la sede del templo 
bautizado como Nuestra Señora 
del Zulema que se inauguró el 
pasado domingo. La intención es 
crear una zona parroquial que no 
sólo cubra esta urbanización si
no también las de Peñas Albas y 
Mari blanca (aunque esta última 
pertenezca a Torres de la Alame
da) y al pueblo de Los Hueros. 

Misa en un garage 
Diez años ha llevado conseguir 

11er hecha realidad la construc
ción de la iglesia. Las misas se 
oficiaban en lugares provisiona
les como una antigua guardería 
e, incluso durante dos años, un 
garage del vecino Pedro Merino, 
según explica éste a PUERTA 
DE MADRID. Los comienzos 
fueron muy difíciles porque se 
partió desde cero, sin una sola 
peseta para la financiación del 
templo. Unas cuantas personas 
formaron una especie de conse
jo económico para encargarse de 
reunir los fondos necesarios. Se 
comenzó con una rifa a la que si
guieron muchas otras y venta de 
lotería y cada vecino aportaba 
una cantidad que se iba ahorran
do. 

Concejala para una iglesia 
Adela Gil, .ex-concejala de Ur

banismo y actual edil en la opo
sición del ayuntamiento de Vi
llalbilla, explica que una de las 
razones que la impulsaron a pre
sentarse a las elecciones hace 
cuatro años fue la idea de que, 
con su presencia en el ayunta
miento, se conseguiría más apo
yo para la construcción de la 
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iglesia. «Tuve que presentarme 
a las elecciones para ver si, me
tiéndome en el ayuntamiento, 
conseguíamos ir para delante. 
Estando en el ayuntamiento tu
vimos la ayuda de los técnicos y 
del arquitecto que nos hicieron 
un primer proyecto>>, explica 
Adela Gil. Pero poco después una 
gran crisis de gobierno le hizo ce
sar en el cargo, por lo que las di
ficultades volvieron hasta la lle
gada del obispo, don Manuel 
Ureña Pastor, a Alcalá de Hena
res. El les ofreció su total apoyo 
y se comprometió a que el obis
pado se hiciera cargo del proyec-

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

to si no había suficiente dine
ro. «Basándose en el mismo pro
yecto del ayuntamiento, con al
gún que otro cambio, y una vez 
que estamos apoyados por el 
obispado, pensamos en hacer la 
iglesia un poco más grande, con 
un sótano que en su día alberga
rá los salones parroquiales», co
menta la concejala. 

La intención no era ya la de la 
construcción de un mero templo 
para oficiar misas sino la crea
ción de una parroquia que cu
briese la urbanización Zulema y 
otras zonas cercanas. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.D.A. 

Un templo de cincuenta y 
ocho millones de pesetas 

Las obras comenzaron en el 
verano de 1994 y aún no están fi
nalizadas ya que todavía falta cu
brir el sótano, la mini-vivienda 
para el sacerdote, el sanemiento, 
la torre y el campanario. Se cal
cula que se habrán gastado 
58.000.000 de pesetas cuando to
do haya terminado. El obispado 
ha pagado el proyecto y ha ava
lado los créditos de los que se ha 
pagado directamente al construc
tor. Los vecinos hacen efectivas 
las cuotas mensualmente y aún se 
sigue recaudando dinero. «Cree
mos que las aportaciones de los 
vecinos serán más numerosas 
ahora que la iglesia es una reali
dad; como ha costado mucho ha
bía todavía dudas entre la gen
te», manifiesta Adela Gil. 

Multitud de fieles 
en la inauguración 

El domingo tenía lugar la 
inauguración. Antes de la misa 
el obispo bendijo las instalacio
nes y, tras los oficios, hubo un 
ágape en la zona deportiva del 
Zulema y se celebró una rifa pa
ra seguir reuniendo fondos. 

La afluencia de gente fue tal 
que hubo muchas personas que 
ni siquiera pudieron entrar al 
templo. Manuel Ureña presidió 
los oficios acompañado del vica
rio, donjuan Sánchez, y del pá
rroco Manuel Fernández Monto
ya (también actual cura del Los 
Huetos y del Cementerio Jar
dín). En la presidencia figuraban 
el alcalde de Villalbilla, Jesús So
to, acompañado de la concejala 
de festejos, Matilde del Amo. 
Junto a ellos se encontraban los 
presidentes de las comunidades 
de Peñas Albas y Los Hueros, así 
como representantes de la urba
nización Mariblanca. 

En adelante el templo de 
Nuestra Señora del Zulema será 
sede de los oficios normales de 
una iglesia, empezando ya por el 
próximo Domingo de Ramos. 
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La primera de las sedes fue Alcalá de Henares 

1 Encuentros de casas de Niños 
Alcalá de Henares fue una de las sedes de los 1 Encuentros de Ca

sas de Niños de la Comunidad de Madrid. Con el objetivo de dar a 
conocer las actividades de estos centros y propiciar un intercambio 
de experiencias, el día 3 se celebró una serie de actos en el Centro 
de Salud de la calle Santiago, que se han continuado hasta el día 6 
por diversas localidades de la Comunidad. 

La Comunidad de Madrid 
cuenta con 55 Casas de Niños 
-unas 1.800 plazas- que desa
rrollan un programa educativo di
rigido tanto a los niños de Primer 
y Segundo Ciclo de Educación In
fantil (de O a 6 años) como a los 
adultos responsables de su educa
ción, con el fin de coordinar y uni
ficar una labor educativa compar
tida. Su actuación trasciende al 
municipio, sensibilizando a sus 
habitantes sobre las necesidades y 
derechos de la infancia. El progra
ma se inició en localidades de ám
bito rural o con características di
ferenciables específicas que, por su 
propia naturaleza, no hubieran 
podido acceder a una atención 
educativa para los más pequeños. 
Actualmente se está iniciando su 
implantación también en ámbitos 
urbanos. La Comunidad de Ma
drid y los ayuntamientos estable
cen mediante convenios los com
promisos de ambas administracio
nes para la creación y funciona
miento de las Casas de Niños. 

Durante los días 3, 4, 5 y 6 de 
abril se han celebrado los I En
cuentros de Casas de Niños de la 
·comunidad de Madrid. Median
te conferencias y coloquios con pa
dres se han dado a conocer las ac
tividades de las Casas, se ha pro
piciado un intercambio de expe
riencias entre todas las personas 
implicadas en el programa, se ha 
difundido el modelo educativo de 
estos centros y se ha informado del 
desarrollo del Plan Cuatrienal de 
Educación Infantil de la Comuni
dad de Madrid. 

Los encuentros se han realizado 
en cinco sedes. La primera de ellas 
fue la ciudad de Alcalá de Hena-
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res, para continuar en San Martín 
de la Vega, San Martín de Valdei
glesias, Griñón y Lozoyuela. 

En Alcalá se reunieron integran
tes de Casas de Niños de nuestra 
ciudad junto con las de Extreme
ra, Fuentidueña de Tajo, Tielmes, 
Torres de la Alameda, Valdarace
te, Valdilecha, Villamanrique de 
Tajo, Villarejo de Salvanés, Me
co y Pozuelo del Rey. Los visitan
tes pudieron ver en el Centro de 
Salud una exposición del trabajo 
de los niños en estas Casas. 

Las actividades comenzaron con 
intervenciones de educadores y 
madres que relataron tres expe
riencias educativas diferentes. 
Más tarde se impartió una confe
rencia con el título de «El rescate 
de la experiencia. Nuevo mundo 
de valores», a cargo de Francisca 
Majó, experta en Educación In
fantil, psicóloga y pedagoga. Se fi
nalizó con una intervención insti
tucional con la presencia de Urba
no Brihuega, concejal de Educa
ción del ayuntamiento de Alcalá. 

Rosario Martínez, técnico del 
Servicio de Educación Infantil de 
la Comunidad de Madrid, señala
ba a PUERTA DE MADRID que 
las Casas de Niños son importan
tes como recurso para la educación 
de los pequeños y como modo de 
acuerdo entre profesionales de la 
educación y las familias, ya que en 
el programa tiene mucha relevan
cia la participación de los padres. 

La Casa de Niños de Alcalá de 
Henares cuenta con 48 alumnos de 
1 a 3 años. Ante la abundante de
manda, la responsable explicó a es
te semanario la posibilidad de que 
el año que viene pueda abrirse una 
Casa más en la ciudad. 

YAA LA VENTA 

Colaboran: 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

OBISPADO 
DE 

AL CALA 

JUNTA 
DE 

AL CALA 

~ 
FUNDACION 

COLEGIO DEL REY 

DE VENTA EN: 

Papelería 1907 
Mayor, 17 

Mercería Papelería 
GARMI 
Luis de Medina, 3 

Papelería MORAN 
Vía Complutense, 73 

Librería-Papelería 
DIAZ 
Ronda Ancaha, 10 

Librería Papelería 
MINERVA 
Diego de Torres, 9 

Librería CERVANTES 
Ramón y Cajal, 10 

EL KIOSCO 
C/ Libreros, 42 

Librería Papelería ONGIL 
Caballería Española, 12 

Foto DANTA 
Mayor, 33 
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PUERTA ( de ftladrid ) :~,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............... ; ............... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.••.•.•.•.•.•...••.•••••••.•..•.••..•.••..••.. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE .•.••••...•....•...•..•..•..•.••..•..•.••..• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ......................... : ........... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal .......... a •• 

Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD ºE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8816461 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '911> 2& 26 02 • 26 27 JI· C/. Virglllo navarro, s' 7 

Azuqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. U etra. MADRID-BARCELORA 

a de abril de 1995 

4 

PUERTA de Madrid 



El pasado jueves día 30 de marzo, Izquierda Unida de Torres de la Alameda celebró un acto público 
para hablar y tratar con los vecinos sobre los problemas que afectan a la localidad y recoger sus que
jas y sugerencias. Hay que recordar que Izquierda Unida no tiene representación en la presente corpo
ración municipal torresana, pero aspira a tenerla después de las elecciones del próximo 28 de mayo. 

Los responsables de Iz
quierda Unida tenían previsto 
celebrar este acto en el Cen
tro Cívico de Torres. Sin em
bargo, según informan fuen
tes de la coalición, el equipo 
de gobierno cuyo alcalde es el 
socialista Antonio Rodríguez 
del Barrio, «haciendo gala de 
su habitual prepotencia y falta 
de democracia>" denegó la uti
lización de este local. A pesar 
de ello, el acto se celebró, en 
la plaza del Sol, al aire libre , 
y en el mismo participaron 
cerca de un centenar de veci
nos de Torres. 

Según manifiesta IU a este 
semanario, «en caso de que el 
alcalde nos niegue el Centro o 
la plaza del Sol, haremos los 
actos igualmente, según los te
nemos programados, en cual
quier punto del pueblo. Su ac
titud dictatorial no nos va a 

El acto de Izquierda Unida se celebró ímalmente al aire libre 

callar». 

IU no tiene representación mo es inevitable, gran parte 
municipal en Torres de la de los votos que obtenga IU 
Alameda, pero aspira a tener- en las próximas elecciones se 
la y presentará candidatura los arrancará al PSOE , parti
para el día 28 de mayo. Co- do del alcalde actual. 

la1 liGVia1 

LAS GAVIAS IBIMA, S.A. 
ANUNCIA SU PROXIMA IMPLANTACION 

EN ALCALA DE HENARES 
Y SU INTENCION DE COMENZAR CON TODO TIPO 

DE RELACIONES COMERCIALES EN LA ZONA. 

Para ello precisa dos personas jóvenes: 

ADJUNTO AL DIRECTOR FINANCIERO 
Perfil: 
- Titulado superior (22-30 años) 
- Amplios conocimientos financieros , de contabilidad e informática. 
- Perfecto dominio del idioma inglés. 
- Elevado nivel cultural. 

SECRETARIA ADMINISTUTIVA·RECEPCIONISTA 
Peñll: 
- FP 11 o similar con amplios conocimientos administrativos. 
- Conocimientos de inglés. 
- Buena presencia. 
- Experiencia en puesto similar. 

Para ambos puestos se requiere residir en área 
cercana a Alcalá de Henares. 

NO A LAS ATADURAS . 
NO A LAS TENS I ONES . 

NO A LAS PRISAS . 

El servicio de 
Salud Mental se 
trasladará en mayo 
a Reyes Magos 

El ayuntamiento de Alcalá 
suscribirá con la Consejería de 
Salud de la CAM la renovación 
del convenio de colaboración en 
materia de Salud Mental. Este 
convenio es consecuencia de un 
acuerdo suscrito en su momento 
por el que los servicios en esta 
materia, que venía gestionando 
el ayuntamiento, se trasfirieron 
a la CAM. De este modo, el 
ayuntamiento cedió el uso del lo
cal sito en la calle Pablo Coronel 
número 18, que cuenta con una 
superficie total de mil metros 
cuadrados, para la ubicación de 
los servicios de Salud Mental. 
Por su parte, la CAM contribu
ye a los gastos que origina el 
mantenimiento y conservación 
de dicho local. 

En esta ocasión el montante 
del convenio es sensiblemente in
ferior que en años anteriores , si
tuándose en 1.250.000 pesetas. 
La razón es que está condiciona
do al traslado de estos servicios 
a su nueva ubicación, junto al 
Centro de Salud de Reyes Ma
gos , que se realizará el próximo 
mes de mayo. 

Interesados enviar Curriculum Vitae a: 
~ 
~ 

C/ Morejón, 8 - 28010 MADRID (Srta. Nina) 
Tlf.: 448 01 04 

PUERTA de Madrid 

LEVl'S STORE ALCALA DE HENARES 
Pº de la Estación, 8 - 28807 Alcalá de Henares 

.., a de abril de 1995 



can las imágenes de san Isidra y de la Virgen de la cabeza 

Meco celebra una procesión en petición de lluvia 
Hacía mucha tiempo que na se hacían estas rogativas 

El pueblo de Meco celebró una procesión de rogativas en petición de lluvia el pasado día Z de abril. 
La imagen de San Isidro, patrón de los agricultores, y de la Virgen de la Cabeza fueron seguidas por 
multitud de personas que recorrieron las calles mientras el párroco bendecía los campos. 

Hacía muchos años que · via por las calles y los campos del santo junto a la de la Vir
Meco no seguía una procesión del pueblo. Los trabajadores gen, a lo que éste accedió. 
de rogativas. La sequía y el del campo tienen además una La procesión salió de la er
hecho de que otras veces llue- gran devoción por San Isidro, mita de la Virgen de la Cabe
ve al mover la imagen de la su patrón, por lo que pidieron za en la mañana del pasado 
Virgen de la Cabeza, llevó a permiso al párroco de Nues- domingo; tuvo un recorrido 
los agricultores a idear una tra Señora de Meco, Miguel que dio la vuelta al pueblo, 
procesión en petición de llu- Angel , para sacar la imagen mientras se hacían unas ora-

Residencial 

ciones de rogativas para la llu
via. Al pasar por los campos 
se colocaron las imágenes mi
rando hacia ellos y se les dio 
la bendición. 

La asistencia fue multitudi
naria, con muchas más perso
nas de las que se pensaba que 
acudirían. El párroco de 
Nuestra Señora de Meco ex
plica a PUERTA DE MA
DRID que «los agricultores 
tienen una gran devoción a 
San Isidro y me pidieron sa
carlo en procesión; la Her
mandad de la Virgen de la Ca
beza decidió sacar también la 
imagen. Dimos un paseo y 

FRAY JUAN GIL 
SENCILLEZ ExrERIOR, EXPLENDOR INTERIOR 

1 • 

Vivienda 3 dormitorios tipo A - 113 5 m/2 construidos 
-EXISTEN OTRAS DISTRIBUCIONES-

INFORMACION: 

Avda. Guadalajara, .3 
Telf. : 880 25 12 

a de abril de t995 

C/ Libreros, .3 
Telf.: 881 32 00 

VIVIENDAS DE 2 Y 3 DORMITORIOS 
PLAZAS DE GARAJE 

•Fachada ladrillo cara vista, •Suelos parquet tabilla de roble, •Carpintería 
interior de madera de roble, • Puerta de entrada blindada, • Carpintería ex
terior aluminio lacado, •Doble acristalamiento tipo climalit, •Moldura de 

escayola en toda la vivienda, • Calefacción individual gas, • Etc. 

ESTUDIAMOS CUALQUIER FORMA DE PAGO QUE NOS PROPONGA 

PUERTA de Madrid 



una bendición a los campos. 
Nos creíamos que íbamos a ser 
pocos y hubo mucha gente; la 
asistencia fue bastante nume
rosa. No es la primera vez que 
se hacen rogativas pero sí ha
ce mucho tiempo que no se 
ofrecían. Esperamos la lluvia 
si la Virgen hace que cambie 
el tiempo; ya hemos visto co
mo nubes» . 

«Toda la vida ha llovido 
cuando vestimos a la Virgen» 

La Hermandad de la Vir
gen de la Cabeza conserva la 
imagen en una capilla de la 

~ 
~ 

Sin secretos. 
Sin tabúes. 
Sin lúnites. 

Levi's 534. 
Sin censura. 

LEVl'S STORE ALCALA DE HENARES 
Pº de la Estación, 8 - 28807 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

ermita. Sólo se la mueve cuan
do hay que empezar a vestir
la y arreglarla para las fiestas . 
Marguchi, Nita y Pilar se en
cargan de estos arreglos de la 
Virgen. «Nosotros tenemos 
mucha fe en la Virgen y de to
da la vida ha llovrdo cuando 
la vestimos para las fiestas . 
Cada vez que la bajamos de la 
capilla llueve, poco o mucho , 
y por eso pensamos en mover
la antes este año». Pilar aña
de que la procesión «Se desa
rrolló bien. Fuimos rezando , 
cantándola para ver si llueve, 
aunque lo v eo un poco com
plicado>>, concluye. 

Porque nuestros precios te permitirán elegir entre toda nuestra gama a tú gusto 
E n M AISON DECOR, en el Paseo de la Estación 8 , 

tenemos más de 300 rollos de telas diferentes, · 
disponibles en la propia tienda. 

Telas con las que podrás tapizar muebles, hacer cortinas, colchas, 
estores, cojines, manteles ... todo lo que tú te imagines para decorar tu casa. 
Ven a vernos. El diseño más actual, la mejor calidad, y los precios 

más razonables están a tu disposición 

Paseo de la Estación, 8 
Teléf.: 881 21 81 

ALCALA DE HENARES 

.--~~~~~~~~~~ 

MAISON 
DECOR 
gzrr;rr 
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Julio Rueda, Victorino García y Carlos Rueda forman el equipo de dirección. A la derecha, la nueva oficina, en c/ Antequera, nº l 

La empresa proyecta la creación de un centro empresarial 
en «La cuna de Cervantes» 

Urbanizadora Colmenar inaugura sus nuevas oficinas 
La empresa constructora Urbanizadora Colmenar inauguró su nueva oficina en la calle Antequera nºl el pasado 

30 de marzo. De este modo los constructores de la urbanización «La Cuna de Cervante&11 se instalan definitivamente 
en Alcalá de Henares, ciudad para la que tienen muchos proyectos y en la que han comprado muchos terrenos. 

El pasado 1 de enero se fusio
naba la empresa Comunidades 
Pinar S.L., constructora de la 
urbanización «La Cuna de Cer-

".vantes», con Urbanizadora Col
menar. Las dos entidades herma
nas decidieron adoptar el nom
bre de esta última para continuar 
su andadura. Este semanario ya 
recogía entonces las declaracio
nes del director comercial en 
cuanto a sus intenciones de ins
talarse definitivamente en Alca
lá de Henares. Un ejemplo claro 
de ello es la ubicación definitiva 
de sus oficinas en la calle Ante
quera n °1, local 1, tras haber 
trabajado de forma provisional 
en una caseta de obras en la Ave
nida Lope de Figueroa durante 
la construcción de «La Cuna de 
Cervantes». 

«Ya hemos decidido que nues
tro futuro va a estar en Alcalá de 
Henares y, para mantener nues
tro negocio, abrimos una nueva 

a de abril de t995 

oficina. Se trata de decir que nos 
quedamos aquí; confiamos en es
ta ciudad y tenemos mucho te
rreno comprado. Queremos estar 
aquí, dando guerra durante los 
próximos quince años», adelan-

ta Carlos Rueda, director comer
cial. 

La inauguración de la nueva 
oficina tenía lugar el pasado jue
ves 30 de marzo. La empresa 
ofreció un cóctel para todas las 

personas con las que viene traba
jando durante estos años: ban
cos, inmobiliaria, socios, amigos 
etc. 

Zona empre_~ en 
«La Cuna de Cervantes» 

La empresa ha iniciado una 
campaña publicitaria en prensa, 
vallas, carteles etc, con el obje
tivo de darse a conocer definiti- · 
vamente con el nombre de Urba
nizadora Colmenar, y así se de
je de asociar «La Cuna de Cer
vantes» y las próximas construc
ciones con el nombre anterior a 
la fusión de las dos entidades. 

Entre los proyectos de Urba
nizadora Colmenar está el de la 
creación de una zona empresa
rial en la misma urbanización de 
«La Cuna de Cervantes». El he
cho mismo de que su nueva ofi
cina se ubique allí es un modo de 
cumplir con los proyectos empe
zando por su propia empresa. 
«Se va a intentar crear un cen
tro empresarial con unas carac
terísticas muy buenas puesto que 
está en un buen lugar de la ciu
dad, con unas condiciones de 
trabajo excepcionales. Próxima
mente la empresa expondrá a la 
población cuáles son las caracte
rísticas de ese centro empresa
rial», añade Rueda. 

PUERTA de lladñd 



Las obras costarán 1.500 millones de pesetas 

Primera piedra de la urbanización de Espartales sur 
Vídeos y catálogos, vino español para una mañana primaveral y ambiente de fiesta protagonizaron el acto 

de puesta de la primera piedra de las obras de urbanización del Espartales Sur en el que se van a edificar 
3.112 viviendas. Al acto asistió el consejero de Política Terrritorial, José María Rodríguez Colorado, el alcal
de de Alcalá, norencio Campos y varios miembros de la corporación municipal. Tambíen estuvieron pre
sentes los representantes de las cooperativas a las que se les ha adjudicado parcela en el polígono, y por 
supuesto, muchos cooperativistas que celebraron con alegría que Espartales Sur comienza a ser una realidad. 

Rodríguez Colorado y Floren- por un importe de 1.498 millo- tamiento de Alcalá, que aportó el 
cio Campos colocaron la prime- nes de pesetas. 40 por ciento restante; tiene una 
ra piedra de la urbanización dd El consorcio urbanístico Es- superficie de un millón de metros 
consorcio urbanístico Espartales partales Sur fue constituido en cuadrados en ellos se van a edi
Sur. Las obras fueron adjudica- julio de 1993 por la comunidad ficar 3.112 viviendas de las que 
das , tras concurso público, a la de Madrid que aportó un 60 por 2.500 serán de protección oficial , 
empresa constructora TECSA ciento de capital, y por el ayun- 180 de precio tasado y 432 libres. 

La urbanización prevé amplias 
zonas verdes e importantes dona
ciones deportivas ya que se pro
yecta construir allí la tercera ciu
dad deportiva de Alcalá. El nue
vo barrio dispondrá de cinco ac
cesos distintos y está bien comu
nicado al encontrarse junto a la 
autovía Madrid/Guadalajara. 

Actualmente ya se ha adjudi
cado a cooperativas y promoto
ras suelo para construir 1.291 vi
viendas que serán vendidas y 87 
que se destinarán a alquiler. La 
Empresa Municipal de la Vi
vienda va a promover directa
mente 359 viviendas de protec
ción oficial. 

La ortodoncia 

l 

LIBERTAD DE EXPRESION 
LIBERTAD DE PENSAMIENTO 

LIBERTAD DE ELECCION 
LEVl'S 508 

LIBERTAD DE MOVIMIENTO 

~ 
~ 

LEVl'S STORE ALCALA DE HENARES 
Pº de la Estación, 8 - 28807 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

es una necesidad no un lujo 
... y ?eaterde que el 15% de su factura médica es desgravable en el l.R.P .F. 

Es un consejo dé: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETIC.A BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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Los días 7 y a de abril en el centro de salud 

11 Jornadas de Participación Ciudadana 
Con el lema <<Porque participar es hacer ciu~d», la concejalía de 

Participación Ciudadana del Ayuntamiento y la Federación Comar
cal de AAVV de Alcalá han organizado las 11 Jornadas de Partici
pación Ciudadana que se realizan en nuestra ciudad. Las jornadas 
se inauguran precisamente hoy, viemes 7 de abril, y concluyen el 
sábado 8. El objetivo es recoger sugerencias y aportaciones de dis
tintos estamentos sociales para plasmarlos en la próxima legislatura. 

La concejala de Participa- puesto ronda las 500.000-pe
ción Ciudadana, Mª Luisa setas, se realizaran a finales 
Martín Jara, declaró que, da- del pasado año 94, por diver
do que la participación de los sas causas ha habido que irlas 
vecinos es cada vez mayor, co- posponiendo hasta esta fecha. 
mo así lo demuestra el eleva- Las jornadas, que se cele
do índice de asociacionismo brarán en el salón.de actos del 
que se registra en nuestra ciu- Centro Municipal de Salud (e/ 
dad, estas jornadas eran nece- Santiago 13), se inauguraran 
sarias para que a través de a las 18'00 horas del viernes 
ellas todos los vecinos y tam- 7 de abril. La 1 ªponencia, ti
bién los políticos pudieran tulada El Asociacionismo en 
manifestar sus inquietudes so- la Actualidad, correrá a car
bre determinados aspectos de go de Prisciliano Castro, pre
la vida de Alcalá. sidente de la Federación Re-

Aunque estaba previsto que gional de Asociaciones de 
estas jornadas, cuyo presu- Vecinos. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.A. 

Las jornadas se reanudarán 
a las 10'00 horas del sábado 8 
de abril, con dos ponencias 
por la mañana -Participa
ción Ciudadana en las Dele
gaciones Municipáles de Dis
trito a cargo de José Fernán
dez Acero, economista y ex
concejal y El reglamento de 

María Luis Martín Jara 

Participación Ciudadana. La 
Consulta Popular por Rafael 
Merino, concejal del ayunta
miento de Madrid- y una 
tercera por la tarde, a partir 
de las 16'00 horas -La inte
gración de colectivos de inmi
grantes en los municipios y su 
participación en la vida local. 
La ponente será la socióloga 
Henar Corbí-. 

Cerrará las jornadas una 
mesa redonda sobre las Pro
puestas de los grupos políticos 

con representación municipal 
referentes a Participación 
Ciudadana. 

Después del debate, en el 
que participarán entre otros 
José Miguel Polo, Bartolomé 
González y Francisco Muñoz, 
clausurarán las jornadas la 
concejala de participación 
ciudadana, Mª Luisa Martín 
Jara, y el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos. Se ofrece
rá un vino español a todos los 
asistentes. 

CON OPCIONES SIN CARNE PARA LOS COMENSALES OUE DESEEN GUARDAR LA VIGILIA 

19ostería del Jfstudíante 
NOCHES DEL 

VIERNES, 7 y SABADO, 8 DE ABRIL 
Aperitivo de la Hostería y coc:ktail de cava 

*** 
Revoltillo de huevos de codorniz y ajetes tiernos 

*** 
Suprema de merluza rebozada con c:oc:oc:has y en salsa verde 

*** 
Fileteado de entrecot de añojo a la parrilla con nido de verduritas de temporada 

ó VIGILIA 

Pastel de hojaldre y verduras con carabineros y gambas 

*** 
Helado de queso artesano con espejo de frambuesas 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l. V .A. 

NOCHES DEL 
VIER'4ES, 14 y SABADO, 15 DE ABRIL 

Aperitivo de la Hostería y coc:ktail de cava 
*** 

Pastel de espárragos trigueros y coliftor con salsa de zanahorias 

*** 
Alcachofas de Getafe con almejas 

*** 
Ballotina de pintada al vino de Jerez 

ó VIGILIA 

Gallo a la naranja 

*** 
Requesón con dulce de membrillo 

Además seguimos ofreciéndoles nuestra variada carta y menú del día 
COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS 

Y OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: el. Colegios, 3 - Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 - TELEF AX: 888 05 27 - ALCALA DE HENARE 
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En total han participado unos 900 artistas de todo tipo 

Felipe campuzano y conchita Bautista clausuraron 
el maratón del aula de cultura de Caja de Madrid 

La alegría y la tristeza quedaron unidas en la clausura de la decimosegunda edición del maratón de artis
tas del aula de Cultura de la Caja de Madrid. El pianista Felipe Campuzano y la cantante Conchista Bautista 
pusieron el broche de oro a un maratón que ha sido capaz de reunir a unos 900 artistas en su gran mayoría 
complutenses, bien de nacimiento, bien de residencia, bien de corazón. Sin embargo, la tristeza se hizo hue
co en la celebración por todo lo alto de esta clausura, puesto que coincidió prácticamente el acto del sábado 
día 1 de abril con el entierro del pianista José Francisco Alonso en la pequeña localidad austriaca cercana 
a Viena donde residía. El maratón se vistió de luto en su despedida por este año; un luto que afectó de mane
ra muy especial al consejero delegado de Gecesa (Gestión de Centros Culturales), Femando Mora, quien 
se sintió muy emocionado en el momento de la clausura. Mora, como máximo responsable de esta fundación 
cultural que depende de la Caja de Madrid, hizo un emotivo recordatorio del pianista fallecido. 

Fernando l\1ora no pudo 
ocultar su tristeza a la hora de 
hacer una valoración de la de
cimosegunda edición del ma
ratón: «Desde luego es un or
gullo muy grande clausurar 
este maratón que ya es el de
cimosegundo. ·Es un motivo 
de mucha alegría y mucha sa
tisfacción, pero hoy es difícil 
olvidar el fallecimiento de una 
persona como José Francisco 
Alonso, una persona muy vin
culada a Alcalá, al l\1aratón, 
y hoy justamente están ente
rrándole en Austria. Sí, sen
timos alegría por la clausura 
de este maratón, pero el re
cuerdo inmenso por José 
Francisco Alonso es inevita
ble». 

Palabra de agradecimiento 
para todos, para los 
artistas y para el público 

En cualquier caso, l\1ora no 
tuvo más que palabras de 
agradecimiento a todos por 
haber hecho posible esta de
cimosegunda edición del ma
ratón: «Gracias a los artistas, 
a vosotros mismos, al públi
. co, esto ha salido adelante. Ha 
sido un año de enfermedades; 
yo mismo no pude estar en la 
presentación, puesto que te
nía una neumonía, pero gra
cias a Dios todo ha salido muy 
bien. Lo que espero ahora es 

PUERTA de Madrid 

El alcalde, norencio Campos, y Femando Mora, consejero delegado de 
GECESA, con Francisco Martos, representante de Caja de Madrid. 

que el año que viene, a pesar 
de que hace el número 13, el 
maratón pueda salir adelante, 
que no haya desgracias y que 
podamos empezar en su mo
mento, porque este año, con 
las obras que realizamos en el 
aula de cultura, no tuvimos 
más remedio que empezar el 
día 10 de febrero». 

El recuerdo continuó inevi
table a pesar de esa alegría de 
la clausura: «Es mejor quedar
se con la alegría porque José 
Franciso Alonso nos estará 
viendo desde las alturas y es
tará orgulloso de que el mara
tón haya cumplido un año 

más. Y es que él ha sido un ar
tista totalmente de Cajama
drid, de las aulas de cultura. 
Y o he tenido la fortuna de co
nocerle desde hace muchísi
mos años. PUERTA DE l\1A
DRID ha reproducido la cará
tula de aquel disco que grabó 
y que se titulaba Españoles en 
París y recuerdo que ese dis
co se hizo por el empeño de la 
Caja de l\1adrid a través de mi 
persona. Siempre ha sido una 
unión tremenda con nosotros 
y ha dejado un recuerdo im
borrable. Pero las bajas que 
hemos tenido en los últimos 
meses por fallecimiento son 

Femando Mora se sintió emocio
nado en el momento de la clau

sura del Maratón Cultural. 

las que nos dan ánimo para 
seguir luchando y para poder 
organizar con alegría la pró
xima Semana. Cisneriana y el 
próximo l\1aratÓn». 

Felipe Campuzano y Con
chita Bautista aseguraron que 
el se¡:reto de que el maratón 
funcione es que la Caja de 
l\1adrid paga religiosamente, 
a diferencia de las administra
ciones públicas, que se hacen 
más remolonas: «A mí no me 
parece correcto hablar de es
to; si lo han dicho los artistas, 
me parece bien, pero yo des
conozco cómo pagan las admi
nistraciones públicas a los ar
tistas. Lo que nosotros procu
ramos es que en todas las ac
tividades culturales que orga
nizamos a través de la Caja de 
l\1adrid y ahora a través de 
Gecesa, como entidad de la 
corporación financiera, todos 
el mundo se sienta como en 
casa y que los artistas sean 
amigos y presten esa colabo
ración con la entrega tan tre
menda. Conchita Bautista, 
por ejemplo, ha recorrido to
das nuestras aulas y ha ido in
cluso a los pueblecitos más re
cónditos llegando a actuar 
en el suelo de una plaza de 
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Intervención del alcalde en la clausura del Maratón Las «Mujeres Democráticél8)1 asistieron a ~ clausura 

no. Yo soy el barco y ella el Los artistas tuvieron pala
velero. Hemos hecho una fu- bras de reconocimiento a Fer
sión en la que ella ha cogido nando Mora: «Es un señor al 
su parcela del arte y yo la mía, que tenemos que agradecer 
las hemos unido y hacemos mucho porque sabe mucho de 
una fusión perfecta. Además arte y prueba de ello es que 
somos los dos muy guapos, no lleva tanto tiempo al frente de 
tenemos abuela y espero que la Obra Cultural y además pa
de aquí salga un romance ar- ga religiosamente». · 

toros, siendo entonces una fi
gura cumbre de la canción es
pañola. Y de Felipe Campu
zano puedo decir otro tanto. 
Todo esto no es por dinero; es 
cierto que nosotros pagamos 
religiosamente, pero los artis
tas siempre colaboran para 
llevar a los pueblos de Espa
ña su arte y ese cariño que 
dan». 

Dos grandes figuras 
para acabar 

El final del maratón fue por 
todo lo alto con las actuacio
nes los días 1 y 2 de abril de 
dos grandes figuras que fue
ron capaces de llenar el aula 
de cultura y entusiasmar al 
público. Se trataba de Felipe 
Campuzano y de Conchita 
Bautista. 

La cantante reconoció el 
honor de cerrar el telón de es
te maratón de artistas: «Es 
~a satisfacción muy grande, 
sobre todo clausurarlo vinien
do con Felipe Campuzano, 
que es todo un lujo y un ho
nor. Y o creo que ésta es la 
cuarta o la quinta vez que 
vengo al aula de cultura de Al
calá y esta misma experiencia 
de venir con Felipe Campuza
rio ya la habíamos hecho ha-

Concesionario Oficial Lada 

AUSTRIA MOTOR 
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ce unos cuatro o cinco años y 
también vinimos aquí». 

Conchita Bautista cantó 
acompañada por Felipe Cam
puzano después de que éste 
realizara su concierto. La can
tante es una de esas artistas 
consolidadas que se mantie
nen durante años en el cora
zón de los espectadores: «Sin 
falsa modestia, creo que des
pués de tantos años en esta 
bendita profesión .el público 
me sigue queriendo y respe
tando y, claro, este cariño y 
respeto es mutuo». 

La diferencia de Conchita 
Bautista con otros artistas es 
clara porque ella no es flor de 
un día, de una temporada: 
«Yo subí escalón a escalón; no 
cogí el ascensor para llegar 
cuanto antes. Fui despacito y 
el futuro se me presenta bien 
porque tenemos varias aulas 
de cultura de Cajamadrid. 
Después viene el verano con 
las galas». 

Felipe Campuzano no dejó 
de recitar unos versos dedica
dos a la cantante: «De conchas 
y caracolas es el ancla de su 
voz y en barquito de vela, de 
canela y de limón, envuelta en 
una sonrisa, para traer su can
ción viene Conchita Bautista. 
Y viene con Felipe Campuza-

tístico pedecto. Ya lo hicimos 
hace cuatro años pero a ver si 
ya se enteran de una puta vez 
en este país; parece que están 
sordos y ciegos». 

El pianista rebosa Andalu
cía desde los acordes de su 
piano: «El piano es un instru
mento y nada más; el que es 
andaluz es el que sienta, ya 
que el piano puede ser cuba
no si es cubano el pianista, se 
hace japonés si se sienta un ja
ponés. El piano es mi forma 
de comunicación; yo soy an
daluz y mi piano suena anda
luz afortunadamente y que si
ga sonando por mucho tiem
po. Cualquier instrumento 
puede definir Andalucía, no 
sólo el piano o la guitarra, lo 
que pasa es que el piano se lle
va de calle a los demás instru
mentos porque es el prólogo 
de la orquesta, mientras que 
los demás instrumentos emi
ten un sonido, el piano emite 
diez». 

Los artistas complutenses, 
contentos 

Los artistas alcalaínos asis
tieron a la clausura felices des
pués de una edición más del 
maratón. Eduardo Holgado 
afirmó: «Siendo un poco pa
dre de la criatura, pues ayu
dé a la gestación del primer 
maratón, haber participado 
en las doce ediciones es algo 
maravilloso para Il!Í. Esper~ 
celebrar las bodas de plata del 
maratón». 

Holgado manifestó que la 
idea del maratón es perfecta
mente imitable e imitada por 
otras ciudades: «Lo que hace 
falta es que en Alcalá se den 
cuenta desde la primera a la 
última persona de que el ma
ratón de la Caja de Madrid ha 
sido algo muy importante, 
aunque sólo sea por el reflejo 
que está creando en el resto de 
España». 

EL TROTAMUNDOS 
NUEVO LADA NIVA 4x4 GASOLINA Y DIESEL 

El nuevo LADA NIV A ha nacido imparable. Sus nuevos motores gasolina 
y diesel llegan donde los demás no llegan. Robustos. Fiables. Potentes. 
Con 2 marchas reductoras y 15 velocidades. 

Su diseño también es trotamundos. Con innumerables extras. Portón trasero 
de suelo a techo. Estructura reforzada. Y un interior totalmente renovado. 

El nuevo LADA NIV A es el todoterreno más preparado para la aventura. 
Hasta su precio es de trotamundos. 

EXPOSICION, TALLERES Y RECAMBIOS: Avda. Juan de Austria, 26 
Tel. y Fax: 881 18 18 - 28804 ALCALA DE HENARES 

LADA 
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A la izquierda: Federico Weber, Felipe Sebastián, Eduardo Holgado, Begoña Azcue y Begoña García. A la derecha: Francisco Ruiz Fraile 
La tristeza por la muerte de 

José Francisco Alonso embar
gó también a Holgado: «Ho
rroroso; era muy amigo mío 
y ha sido horroroso. Le han 
enterrado esta tarde y prefie
ro hablar de otra cosa porque 
estoy muy triste». 

Begoña García realiza ma
nualidades y se mostró tam
bién muy feliz en su sexta edi
ción: «Espero seguir partici
pando con novedades y reno
vadas ilusiones». Begoña Az
cue participa por quinta vez: 

«Es una idea muy bonita la 
del maratón y la clave es que 
estamos todos muy conten
tos». El pintor Federico We
ber es veterano en el maratón: 
«Llevo exponiendo desde la 
segunda edición , así es que 

llevo ya once años y estoy ca
da día más encantado. No só
lo participo yo, sino también 
algunos alumnos. La idea de 
este maratón es brillan te y es
peremos que muchas ciudades 
imiten esa idea». 

Francisco Ruiz Fraile acu
dió al maratón convaleciente 
de una enfermedad. Expuso 
una colección brillante de 
marquetería: «Es complicado 
porque en mi caso creo que 
soy el único que se dedica ex
clusivamente a la marquete
ría. La aceptación que tiene 
es cada año mayor, lo que me 
hace superarme. La verdad es 
que también cuento con la 
ventaja de que, al ser el úni
co que se dedica a la marque
tería, la gente se fija mucho 
más en mis trabajos». Ruiz 
Fraile es autodidacta de la 
marquetería: «Todo lo que he 
aprendido ha sido por mi pro
pia iniciativa y experiencia; 
me he tenido que superar mu
cho para llegar a hacer mis 
trabajos. Gracias al maratón 
me va conociendo mucha gen
te; son muchos los amigos que 
he hecho aquí y estoy muy 
agradecido a la Caja de Ma
drid por la oportunidad que 
me siga brindando». Una de las muchas colas que se han formado a la puerta del aula de cultura durante el Maratón Cultural 

JOYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SE FIEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

U JOYERO DE CONFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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LAS MEJORES 

CENAS·ESPECTACULO 
en~ LA ESGARAVITA 
~ BAR·RESTAURANTE 

Camino de Afligidos • Tlf.: 882 76 61 
(Polígono de la Esgaravita) 

MEJIUS ESPECIALES 
DE ALTA CAUDAD la elegir> 

en i iJ 
Camino de los Afligidos - Tlí. : 882 15 91 

(Polígono de la F. sga ra vi1a) 

ACTUACIONES Ell VIVO 
BAILE Y OROUESTA 

¡¡Disfrutre la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

RESERVAS EN LOS TELEFS.: 882 76 61·88215 91 
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RENAULT, LA MARCA DE AUTOMOVILES 
CON LA MAS AMPLIA GAMA DE VEHICULOS 

DO.NDE VD. PODRA ELEGIR. 
Y ADEMAS AHORA APROVECHE ESTA 

. N 

GRAN CAMPANA DE DTOS. PARA EL MES DE ABRIL 
VEHICULOS INDUSTRIALES 

Renault Clio Market desde: 1.175.000.- ptas. 

Renault Express desde: 1.212.000.- ptas. 

Renault Trafic · desde: 1.930.000.- ptas. 

Renault Master desde: 2.644.565.- ptas. 

VEHICULOS TURISMOS 

~ Renault Twingo 

Renault Clio 

Renault 19 

• 

~ Renault Nevada 

Renault Laguna 

Renault Safrane 

Renault Espace 

(•) PRECIOS CON PROMOCION MAS PLAN RENOVE 11 

desde: 1.027.000.- ptas. (*) 

desde: 1.164.000.- ptas. (*) 

desde: 1.360.000.- ptas. (*) 

desde: 2.350.000.- ptas. (*) 

desde: 2.106.000.- ptas. (*) 

desde: 3.140.000.- ptas. (*) 

desde: 2.905.000.- ptas. (*) 

( 
FINANCIACION ESPECIAL EN LA GAMA) 
DIESEL: 7'63 % NOMINAL EN 24 MESES 

Venga a Verlo A: 

RENAULT·AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas, 19 y 20 -

Tlf. 888 01 79 



Izquierda: el teniente general Pallás, en su despacho. Derecha: durante la celebración de uno de los aniversarios de la BRIPAC. 

Teniente general Tomás Pallás Sierra, fundador de la 1 Bandera 

de Paracaidistas del Ejército de Tierra 

«El ejército no consiste en aprender a desfilar 
para jurar bandera» 

La 1 Bandera Paracaidista del Ejército de Tierra se creó a finales de 1953. Su primer curso -compuesto 
por un comandante, dos capitanes, siete tenientes, dieciocho sargentos, quince cabos primeros y cien
to sesenta y ocho cabos y soldados- realizaba su primer salto el 23 de febrero de 1954. Desde entonces 
han pasado 41 años y muchas cosas han cambiado. El fundador de las primeras unidades paracaidis
tas, el teniente general Tomás Pallás Sierra, hace memoria y nos habla de todo ello. 

La densísima e interesante 
biografía del teniente general 
Pallás, en la reserva desde 
1985, bien merece ser recor
dada aunque sólo sea a gran
des rasgos. Tomás Pallás Sie
rra nació en Jaca (Huesca) ha
ce 74 años. De familia contra
dición militar, se alista en el 
ejército al estallar la guerra ci
vil española, cuando tan sólo 
contaba con 15 años. Comba
te con los nacionales en Ara
gón, Cataluña, Valencia, To
ledo y Alicante. 

Durante la contienda había 
conseguido la Medalla Militar 
Individual, lo que le permite 
tener preferencia para incor
porarse a la Academia Militar 
de Infantería de Zaragoza. 
Tras dieciocho meses de aca
demia fue destinado al desier
to del Sáhara y posteriormen
te a Guinea. Algo después, al 
fundarse la Escuela Militar de 
Montaña de Jaca, se le recla
ma como profesor. De ese 
tiempo Tomás Pallás recuer
da que «mientras estuvo en 
ese puesto venía a veces de 
profesor de esquí a Navace
rrada y siempre que pasaba 
por Alcalá, que era el momen
to en el que te despertabas en 
el tren, veía un carro con un 
caballo y dos soldados helados 
de frío en sus tabardos. Y yo 
pensaba que si me perdía aquí 
no me cazaban». Después re
gresó a la Legión, momento 
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El entonces comandante Tomás Pallás, con 34 años, recibe su título 
de paracaidista, el primero del Ejército de Tierra. Era el año 1954. 
en el que solicitaron volunta
rios para la creación de la 1 
Bandera de Paracaidistas del 
Ejército de Tierra y él decidió 
presentarse: «Fui a Alcantari
lla (Murcia), me hago para
caidista y el 19 de marzo de 
1954 me envían a Alcalá con 
ciento y pico soldados. Cuan
do llegamos nos recibió el ge
neral de la plaza, nos metie
ron en el cuartel Lepanto y 
allí comenzamos nuestra ruta 
paracaidista». Por aquel en
tonces, Tomás Pallás tenía 34 
años y era comandante. 

Con la 1 Bandera, una vez 
formada, el oficial Pallás sa
lió para Fuerteventura pen-

diente de pasar a Ifni, pero 
antes de que esto ocurriera el 
mando ordenó que regresara 
a Alcalá a formar la 11 Bande
ra, con la que sí partió a la 
Guerra de Ifni. Años más tar
de, regresó a la Legión, se hi
zo de Estado Mayor y de Es
tado Mayor Conjunto, que
dando como profesor en el 
CESEDEN y posteriormente 
en la Escuela Superior del 
Ejército. De coronel fue des
tinado deJefe de Estado Ma
yor de Jefatura de Tropas de 
Gran Canaria. Después de 
Coronel-Jefe del 4° Tercio de 
la Legión, en el momento de 
la «Marcha Verde», siendo el 

último coronel que se replie
ga del Sáhara el 12 de enero 
de 1976. Ascendió a general y 
le nombraron subinspector de 
la Legión. Y finalmente aca
ba en Ronda, despues de al
canzar el máximo rango: te
niente general. 

Aunque desde que llegó a 
Alcalá para fundar la 1 Ban
dera Paracaidista ha tenido 
casa en nuestra ciudad, muy 
poco la ha disfrutado, ya que 
la mayoría del tiempo ha es
tado destinado fuera de aquí 
-en Ifni, Canarias, Ceuta o 
Ronda-. Cuando fallezca, D . 
Tomás Pallás desea ser inci
nerado y que sus cenizas se es
parzan una parte en las mon
tañas de la tierra en la que na
ció, el Pirineo, y la otra en 
Ronda, donde terminó su ca
rrera militar. 

A Tomás Pallás se debe no 
sólo la existencia de la Briga
da Paracaidista, heredera de 
aquella 1 Bandera (bautizada 
«Roger de Flor» en homenaje 
a los aviadores almogávares 
que les transportaban), sino 
multitud de detalles que ha
cen de ella ser lo que es. Por 
ejemplo, el uniforme: la em
blemática gorra negra para
caidista, la corbata o los zapa
tos de oficial existen gracias al 
oficial Pallás: «Cada uno lle
vábamos el uniforme de nues
tra procedencia y para evitar 
esto, Muñoz Grande nos hizo 
uno. Nos puso una gorra que 
parecía de tranviarios y tuve 
que luchar por la boina. Tam~ 
bién por los zapatos, que eran 
mucho más elegantes, porque 
Muñoz Grande miraba mucho 
el dinero -era un tío muy 
bueno_:_ y le dije que se iba 
a ahorrar muchísimo dinero 
en propaganda gracias a los 
zapatos. Eso le convenció y 
tuve razón: aquí nos confun
dieron con extranjeros por lo 
bien vestidos que íbamos». 

El grito paracaidista, de 
clara influencia legionaria, 
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Izquierda: entrenamientos en Alcantarilla. (Murcia). Derecha: la recién estrenada I Bandera, en el Desf":ale de la Victoria en 1954 

también es obra de teniente 
general Pallás: Sobre noso
tros: DIOS. Con nosotros: 
la VICTORIA. En noso
tros: el HONOR. TRIUN
FAR O MORIR. 

- ¿Por qué surgió la nece
sidad de crear la 1 Bandera de 
Paracaidistas del Ejército de 
Tierra español? 

- Muy sencillo. Normal
mente los-ejércitos lfo son más 
que unos copiadores, más los 
ejércitos débiles como nosotros. 
La prueba la tienes que cuando 
ganaron los japoneses se lleva
ba gorra japonesa; ganan los ru
sos, gorra rusa; van ganando los 
alemanes, gorra alemana; ganan 
los aliados, gorra inglesa. 

Entonces llegamos y copíamos 
de los alemanes, cuyos paracai
distas eran del ejército del aire, 
mientras que los paracaidistas 
ingleses y otros eran del ejérci
to de tierra. Los alemanes tenían 
sus razones: Hitler no se atrevió 
con el ejército alemán y enton
ces organizó divisiones de para
caidistas en el ejército del aire, 
que le era más 'fácil ' porque era 
un ejército más modemo, con 
gente más joven, más maleable 
y además con más ambiciones. 

Pero después, cuando ganaron 
la ll Guerra Mundial los aliados, 

España creó sus paracaidistas 
del ejército de tierra, ya que en 
Norteamérica, Inglaterra o 
Francia los tenían. Es cuestión 
de moda. 

- ¿Qué diferencias exis
tían entre los paracaidistas del 
Ejército de Tierra y los del 
Ejército de Aire? 

- Eran igual que nosotros, 
saltaban lo mismo y para mí 
eran gente muy buena. Cuando 
nosotros desfilábamqs venía una 
sección del Ejército del Aire, en 
nuestro aniversario o una con
memoración de Infantería, y 
desf":alaba con nosotros. Y cuan
do era la Virgen de Loreto o su 
festival, entonces una sección 
nuestra iba con ellos. Era algo 
entre nosotros. 

Cuando salían a Madrid de 
permiso, a los paracaidistas de 
aire les era muy difícil volver a 
Alcalá y llegar hasta su cuartel. 
Por eso les organicé un cuarto en 
nuestro cuartel para los que lle
gaban tarde, dormían aquí y se 
presentaban al toque de diana. 
Como se habían presentado en 
paracaidistas de tierra, no era 
falta. Había una unión estupen
da, peñecta. 

- ¿Cuál es el estado actual 
de la Brigada Paracaidista? 

- Hoy la Brigada está fran
camente bien. Hay que mirar no 

solamente los desf":ales, sino tam
bién las numerosas maniobras 
que realizan en España y en el 
extranjero. 

El último día que vino el Rey, 
con motivo del 23 de febrero 
(aniversario del primer salto) 
quedó muy bien. Hasta las chi
cas, que normalmente van por 
su altura las últimas, desf":alaron 
muy bien. 

- ¿Qué opina de la incor
poración de la mujer al Ejér
cito? 

- Se portan maravillosa
mente. Están haciendo una lu
cha por la mujer estupenda, pe
ro no feminista, que sería idiota 
porque las feministas quieren to
mar los mandos para hacer las 
mismas idioteces que nosotros 
hemos hecho, sino de igual a 
igual. En cuestión muscular son 
más débiles, pero están ganan
do la batalla de la mujer, sin ton
terías de feminismos, están 
triunfando en todo. 

La primera mujer que estuvo 
en la Brigada lo pasó francamen
te mal. En las pruebas que no era 
necesaria la resistencia muscu
lar fue la primera y también en 
los estudios. Le hicieron un 
cuarto y pasó seis meses sola 
porque no había otra mujer pa
racaidista, pero la chica aguan
tó. 

- ¿Puede compararse la 
Brigada Paracaidista a otros 
ejércitos profesionales euro
peos o americanos? 

- Está bastante bien, no sé 
si en medios o en armas moder
nas, pero está aparentemente 
bien. Lo que no sé es cómo están 
otros. Pero la verdad es que, tan
to paracaidistas como legiona
rios, son para servir los compro
misos de nuestros políticos: Af
ganistán, Bosnia, da lo mismo. 
Ellos hablan en una mesa redon
da y dicen: 'Te voy a mandar un 
batallón' y lo envían sin mirar la 
procedencia. Nada más que eso, 
no tienen fondo. 

En el ejército la moral es muy 
importante y sin moral ya pue
des dar todo el dinero que quie
ras, que no vale de nada. ¡Cuán
tas cosas hemos hecho sin co
brar dietas y pasándolo mal por
que creíamos que la patria nos 
necesitaba ... ! 

El ejército americano es profe
sional y la mayoría son hispanos 
y negros que buscan un medio 
para vivir y tener una categoría. 
En la Legión, donde yo he esta
do, era diferente porque se me
tian por leyenda, por cumplir 
aventuras. Yo he visto hacer 
marchas de romper las alparga
tas y seguir corriendo descalzo 
cojeando. Los legionarios que yo 
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Izquierda: oficiales y tropa del primer curso de paracidistas del Ejército de Tierra posan con sus diplomas (1954). Derecha: comandantes, 
capitanes y tenientes del primer curso de la 1 Bandera Paracidista (1954). 

conozco hacen cosas sobre la ra
zón, pero hoy en día esto no se 
puede decir. 

Y hay otra cosa muy importan
te: la Legión era como el vino an
daluz. Había legionarios de SO y 
de 18 años. Unos dan la solera y 
otzos la juventud y de ahí sale un 
vino f"mo que tiene muy buena 
calidad, no como ahora, que to
do son chiquillos. No es que sean 
malos, sino que no están 'he
chos', no están preparados. 

- ¿Cuál es la solución que 
usted daría al Ejército español 
y a la ' mili', tan en tela de jui
cio últimamente? 

- Todo lo que está pasando 
en España ha pasado en el ex
tranjero. Primero los objetores, 
después los insumisos y toda esa 
demagogia copiada de fuera, pe
ro en otros países le han dado so
luciones~ ¿La que yo daría? Nin
guna. Para una mili de 9 meses 
o de 6 es mejor estar en casa, 
porque el ejército no consiste en 
aprender a desfilar para jurar 
bandera. ¿Qué seria de un mé
dico que estudiara una carrera 
de 2 años? El chico que está 9 
meses va el pobre a librarse de 
todo lo que puede y el oficial, al 
ver que no consigue nada, tam
bién pierde la moral. 

Dicen que el ejército no tiene 
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que existir, correcto. Pero si ves 
la sangre, tiene glóbulos rojos y 
blancos, hematíes y leucocitos. 
Los hematíes son el pueblo que 
trabaja y los leucocitos el ejér
cito. Y cuando viene una infec
ción que va a atacar a los hema
tíes, vienen los leucocitos a de
fenderlos y hay una guerra. El 
pus son las bajas de unos y de 
otros. La vida es así. 

- ¿Por qué cree que ha 
perdido atractivo el ejército 
para los jóvenes? 

- En Francia y en Italia ha
bía mucha gente viendo las de
mostraciones de los paracaidis
tas, cuerpo que recibe muchos 
voluntarios para hacer la mili. 
En España no venían apenas vo
luntarios. En Francia e Italia te 
hablan de sus glorias, de la pa
tria... Aquí te dicen todo lo 
contrario. 

- ¿En España da miedo 
hablar de patriotismo? 

- En Rusia, Stalin hablaba 
de la 'patria del proletariado' 
hasta que llegó la guerra y en
tonces hablaba de la 'patria ru
sa'. El político cuando le convie
ne dice una cosa u otra. Pero yo 
ya estoy pasado de todo y no 
creo en nadie. 

- ¿Prefiere mantenerse al 
margen? 

- Ni dentro ni al margen. Yo 
ingresé en el ejército cuando te
nía 15 años. Lo he dado todo por 
mi patria. Be estado en los sitios 
peores con mis hombres, con 
piojos, pasando hambre y sed, y 
así he sido feliz. Y ahora parece 
que he sido un guardián de un ti
rano y no he sido más que una 
bestia que ha oprimido al pue
blo. Resultado: vivo n_ti vida y 
punto. 

- ¿Qué le parece el monu
mento que se inaugurará pró
ximamente frent e al cuartel 
Primo de Riv era de l a 
BRIPAC? 

- Incompleto. Yo quise dar 
mi opinión como ciudadano en
tendido en la materia y fui a vi
sitar al alcalde, que no me pudo 
recibir. Días después me atendió 
el concejal de planeamiento, 
Crescencio'Vicente, y le dije que 
nos olvidábamos de Infantería, 
Caballería, etc, si era un monu
mento al ejército. Me dijeron 
que sí, pero lo he visto y nada re
cuerda a Infantería y Caballería 
que tantos años estuvo en esta 
plaza. El ejército no son sola
mente los paracaidistas, son to
das las armas v servicios, v ese 
monumento no los representa a 
todos. 

Be aquí una fotografía histórica 
dentro del ejército español. Se 
trata de la imagen correspon
diente al primer salto que se lle
vó a cabo por la 1 Bandera Para
caidista. Según el teniente gene
ral Pallás, «el salto técnicamen
te no es muy bueno». Pero hay 
que recordar que era el primee
ro y por eso forma ya parte de la 
historia, de la larga historia de 
los ejércitos españoles. Era el 23 

de febrero de 1954. 
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La inauguración del conjunta está prevista 
para el día 21 de abril 

El monumento de homenaje a la Brigada 
Paracaidista ya se ha instalado 
«Alcalá está en deuda con el ejército», aseguró el concejal Macias 
quien dice que deja el ayuntamiento con dos espinas clavadas, que 
el Cristo de los Doctrinos no haya salido en procesión J no haberle 
Podido construir un monumento a la Guardia Civil 

dllcalá está en deuda con el ejército», af'irmó José MacíaS Soto, 
concejal de Obras e Infraestructuras quien recordó que las Fuerzas 
Armadas han configurado buena parte de la historia complutense 
en la edad contemporánea. 

«Alcalá ha vivido muy uni
da a los militares y era ya ho
ra de que éstos tuvieran un re
conocimiento por parte de la 
ciudad». La última represen
tación que de las Fuerzas Ar
madas queda en la ciudad 
complutense, la Brigada Para
caidistas que es una fuerza de 
élite dentro del Ejército de 
Tierra, va a tener su homena
je. El ayuntamiento ha toma
do la iniciativa de construir 
un monumento en su honor y 
encargó las obras al escultor 
complutense Roberto Castro. 
El monumento ya se encuen
tra finalizado e instalado en la 
que ya se conoce como la ro
tonda de la Brigada Paracai
dista; incluso ya hay fecha de 
inauguración: e) día 20 de 
abril. 

«Con esto le hacemos justi
ca a la historia», afirmó con 
rotundidad el concejal de 
Obras e Infraestructuras, el 
socialista José Macías para 
añadir a continuación: «Con 
esto me marcho tranquilo>>, 
dijo recordando su inminen
te marcha como concejal en el 
ayuntamiento complutense 
después de doce años: «Sólo 
me quedan dos espinas clava
das; la primera es que el Cris
to de los Doctrin.os no haya 
podido salir en procesión du
rante la Semana Santa, que 
era mi gran ilusión. La segun
da espina es no haberle podi
do hacer un monumento a la 
Guardia Civil». 

La instalación del monu
mento a la Brigada Paracai
dista se produjo días atrás 
hasta su completa termina
ción. Desde entonces son los 
servicios de jardinería los que 
están trabajando hasta conse
guir que el día de la inaugu
ración la rotonda esté en las 
mejores condiciones. Una al
fombra de plantas trepadoras 
se extenderá rodeando por el 
suelo al monumento, al no 
contar con altura para ascen
der. Se trata de una brillante 
manera de sustituir el césped 
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y la cantidad de litros de agua 
que necesita para su cuidado. 
El ajardinamiento de la ro
tonda lo completan diversas 
plantas arbustivas. 

El monumento es obra del 
escultor alcalaíno Roberto 
Castro, autor de tres fuentes 
monumentales en el casco ur
bano de Alcalá, concretamen
te las de la Puerta del Vado, 
el parque de San Isidro y la 
confluencia de las calles Lope 
de Figueroa y Juan de Aus
tria. Se trata de un monolito 

con una escultura que repre
senta el signo de la victoria y 
un paracaidas cayendo al sue
lo. La escultura de la mano es
tá realizada en bronce mien
tras que el paracaidas está he
cho en acero inoxidable. 
También se representa en el 
monolito el escudo del ejérci
to y el de Alcalá. 

La idea inicial de Macías 
era la de construir un monu
mento que sirviera de home
naje a todos los acuartela
mientos y armas del ejército 

que han pasado por la ciudad 
complutense. El problema es 
que este proyecto se encarecía 
mucho por lo que el propio 
concejal, José Macías, y el es
cultor, se decidieron final
mente por este monolito de 
homenaje a la Brigada Para
caidista, el último vestigio 
que hay del ejército en Alca
lá, una ciudad tradicional
mente cuartelera. 

La remodelación y la dis
tribución del tráfico en el 
nudo de la carretera de Meco 
hizo pensar en que la coñs
trucción de una rotonda po
dría culminarse con ese mo
numento. Hay que apuntar 
que esa rotonda cumple el 
objetivo de distribuir el trá
fico hacia la propia carrete
ra de Meco, hacia la entrada 
al acuartelamiento Primo de 
Rivera, hacia la ciudad del 
Aire y hacia el campus uni
versitario y el hospital Prín
cipe de Asturias. La financia
ción del monumento ha corri
do a cargo de la empresa cons
tructora que ha realizado to
da la remodelación y distribu
ción del tráfico mediante la 
rotonda tras haber llegado a 
un acuerdo con el ayunta
miento complutense. La adju
dicación de las obras hizo cris
talizar este acuerdo final y 
que el monumento sea una 
realidad. 

La inauguración será el día 
20 de abril. Se espera que es
tén presentes el alcalde, Flo
rencio Campos y el general je
fe de la Brigada Paracaidista, 
José López Hijós, entre otras 
autoridades civiles y milita
res. Posiblemente desfilará la 
Banda de tambores, cornetas 
y fanfarrias de la Brigada Pa
racaidista y alguna bandera y 
unidad de la Brigada, pudién

. dose completar el acto, si el 
tiempo y las condiciones lo 
permiten, con un lanzamien
to paracaidista, si bien esto 
último está pendiente de 
confirmación. 
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se celebrarán los días 2a y 21 de abril 

en Torrejón de Ardoz 

11 Jornadas de la Asoeiatión pa11 Ja 
1nteg11eión loeial del 1n1e1mo Psíquitt. 
«¿Conocer la enfermedad mental?» 

La Asociación para la Integración Social del Enfermo Psíquico 
ha organizado las 11 Jornadas informativas, en esta edición bajo 
el título «¿Conoces la Enfermedad Mental?», que se celebrarán en 
la sede que la asociación tiene en Torrejón de Ardoz, los próxi
mos 20 y 21 de abril. En la organización de las jornadas, que se 
celebrarán en el salón de actos del Centro de Servicios Sociales 
de Torrejón (c/ Virgen de Loreto nº2) han colaborado los ayunta
mientos de Alcalá y Torrejón, la CAM a través de los servicios 
de Salud Mental y el Centro de Rehabilitación Psicosocial del Area 
3, y el INSALUD a través de la Atención Primaria del Area 3. 

Dentro del ciclo «Tardes para el debate» 

Tras el acto inaugural, dos Sociales del ayunta
que se celebrará a las 17' 00 miento de Torrejón. 
horas del 20 de abril con El 21 de abril, a las 
la intervención de algún re- 17' 00 horas , continuarán 
presentante del ayunta- las jornadas con una mesa 
miento torrejonero , darán redonda: «¿Qué nos di
comienzo las jornadas con cen de la Enfermedad 
la primera conferencia- Mental?», en la que inter
coloquio: La enfermedad vendrán Carmen García de 
mental y su futuro, a car- Gudal, presidenta de la fe
go de Alberto F ernández deración madrileña de Aso
Liria, coordinador de los ciaciones Pro Salud Men
Servicios de Salud Mental tal; Ana Alfajeme, colum
del Area 3. Moderará el de- nista de 'El País'; Sandra 
bate Nelly Vázquez, traba- González del Lar Mingo, 
jadora social del centro de jueza; y José Cabrera, 
salud del ayuntamiento de psiquiatra-forense de la clí
Torrejón. nica forense de Madrid. 

Historia de las mujeres de Alcalá de Henares 
La historiadora Mª Jesús V ázquez Madruga ofreció una conferen

cia con el título Historia de las mujeres de Alcalá de Henares en el 
Centro de Salud de la calle Santiago el pasado día 4 de abril. La char
la entra dentro del ciclo «Tardes para el debate» organizado por el 
Centro Asesor de la Mujer que se viene realizando desde noviembre. 

El segundo tema de la Moderará el debate Fran
tarde será la Protección cisco Megias Lizancos , es
Legal del Enfermo Psí- pecialista en salud mental 
quico y sobre él hablará y comunitaria. 
Celia Jordana de Pozas, Algún representante del 
abogada y experta en pro- ayuntamiento de Alcalá 
tección legal. Moderará el clausurará las jornadas, 
debate posterior Gloria He- una vez concluida la mesa 
rráiz, directora de Servi- redonda. 

La historia de las mujeres 
de Alcalá de Henares, con es
pecial detenimiento en la 
Edad Media, fue el contenido 
de la conferencia impartida 
por la historiadora M ª Jesús 
V ázquez Madruga, licenciada 
en la primera promoción por 
la Universidad de Alcalá de 
Henares. La charla se inclu
ye dentro del ciclo organiza
do por el Centro Asesor de la 
Mujer de Alcalá de Henares , 
' Tardes para el Debate', de
dicado a difundir la situación 
de las mujeres en otras regio
nes del planeta. 

Para el 4 de abril se tenía 
concertada una conferencia a 
cargo de Marina Subirats, di
rectora del Instituto de la 

• REHABILITACION. • APARATO DIGESTIVO. 
Dirigido por médico rehabilitador. • ACUPUNTURA. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. • DIETETICA. 
• OTORRINO • ENDOCRHtOLOGIA. 

<garganta, nariz y oídos>. • MEDICINA GENERAL 
• OFTALMOLOGIA. •YOGA. 
• GINECOLOGIA. • GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
• CIRUGIA GENERAL <varices, mama>. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE WNES A VIERNES DE 'ªa 2 'DE 4 a 8 
········ ·· ····· ······· ··· · ···················· ·· ····· ········ ·· ··· ··· ·· ·················· ····· ·········· ········ ·········· ····· ···· ·· ······· ··········· ·· ·· ·· ··· ·· ····· ················· 
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María Jesús V ázquez 

Mujer, pero no pudo acudir 
finalmente , por lo que se la 
sustituyó con esta otra char
la, incluida también en el ci
clo. El salón de actos se encon
traba lleno de mujeres que es
cucharon a la historiadora al
calaína. Esta se refirió, en re
sumen, a cómo se trataba a la 
mujer en el Fuero Viejo de Al
calá, a las distintas leyes y ar
tículos , a los censos y a la 
prostitución de la ciudad en la 
Edad Media. Así mismo se ci
tó a algunas alcalaínas de re
nombre como Doña Antona, 
la esposa de Pascual Pérez, re
lacionada con el Hospital de 
Santa María la Rica; a la fun
dadora del Hospital de Ante
zana, a algunas mujeres que 
fueron benefactoras de los dis
tintos conventos de Alcalá, a 
las de la familia de los Men
doza y a otras totalmente des
conocidas como la beata Ma
ría del Castillo. 
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«Vengo observando que la semana santa va ganando cada año en 

religiosidad y cristianismo, en contra de un principio muy favorecido 

según el cual los actos de semana santa son culturales» 

Monseñor ureña recuerda el carácter eminentemente 
religioso de esta celebración 

Monseñor Ureña, obispo de Alcalá, ha tenido oportunidad de comprobar desde 1991, año de su llega
da a la diócesis complutense, el entusiasmo con el que los alcalaínos celebran la Semana Santa. Don 
Manuel se siente encantado por ese fervor, pero al mismo tiempo no quiere dejar de recordar el carác
ter eminentemente religioso que tiene esta celebración. El obispo está contento de las respuesta que 
el pueblo cristiano de Alcalá da al fundamental momento en el que se rememora el misterio de la Pa
sión, Muerte y Resurrección de Cristo: «Desde el año en que se constituyó la diócesis de Alcalá por 
desmembración de la archidiócesis de Madrid-Alcalá, vengo observando que la Semana Santa va ga
nando año tras año en religiosidad y en cristianismo, en contra de un principio muy favorecido y pro
piciado según el cual los actos de Semana Santa son actos culturales. Eso no es verdad. Los actos que 
se hacen en la calle son expresión de una cultura, pero es una cultura que procede de la fe en Cristo». 

Los actos penitenciales que 
se realizan en la calle duran
te la Semana Santa, según el 
obispo complutense, «nacen 
del alma de un pueblo, el pue
blo cristiano que lo que hace 
es representar mediante esce
nificaciones, desfiles procesio
nales, la fe en el misterio pas
cual de Cristo muerto y resu
citado. La Semana Santa va 
siendo cada vez más religiosa 
y más cristiana, que es lo que 
hay que perseguir», afirmó 
monseñor Ureña. 

El mensaje del obispo para 
los alcalaínos es que conti
núen celebrando la Semana 
Santa con la misma o aún más 
intensidad que en años pasa
dos: «Mi mensaje es que con
tínuen purificando cada vez 
más la Semana Santa y deján
dola fundamentalmente que 
se celebre cada vez más con 
más esplendor y mayor gozo, 
pero sobre todo purificándo
la de los elementos extraños 
que con el tiempo se han ido 
adhiriendo a ella». 

La Semana Santa tiene un 
profundo significado cristia
no: «El cristianismo es Jesu
cristo, que ha salvado a los 
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hombres por su encarnación, 
pasión, muerte y resurrec
ción. Todo ello es el misterio 
pascual de Jesucristo por el 
que hemos pasado los hom
bres de las tinieblas a la luz, 
de la muerte a la vida, y he
mos sido resituados ante Dios 
de un modo distinto. Por el 
misterio pascual de Cristo los 
hombres hemos sido puestos 
en una catapulta que nos lle
va hacia Dios. Ese hecho ocu
rrió hace dos mil años; sin 
embargo, a través de la litur
gia, a través de la eucaristía, 
ese acontecimiento se actuali
za y se celebra ahora; la Sema
na Santa no es más que la ce
lebración del misterio pascual 
de Jesucristo por medio de la 
liturgia». 

«Por eso la Semana Santa es 
la semana más importante del 
año para los cristianos. La vi
gilia pascual es la más impor
tante de todas las vigilias del 
año, puesto que se celebra de 
un modo especial la Resurrec
ción del Señor. Lo mismo 
ocurre el Jueves Santo, en el 
que la Iglesia celebra la insti
tución del sacerdocio y de la 
Eucaristía, o la celebración 

del Viernes Santo que conme
mora la muerte de Jesucristo. 

Monseñor Ureña considera 
que la participación del ayun
tamiento complutense es la 
que tiene que ser: «El ayun
tamiento está en el sitio que 
debe ocupar; es un ayunta
miento de una sociedad demo
crática y no tiene la obliga
ción de implicarse dentro de 
la confesión cristiana. En ese 
sentido pienso que hace bien 
de mantener una actitud de 
expectativa. El ayuntamiento 
colabora muy bien facilitan
do todos los desfiles procesio
nales, por lo que no tengo nin
guna queja del ayuntamien
to». 

Seminario 
La fe en Cristo se ha recu

perado de una cierta vacila
ción existente en los últimos 
años, en los que pareció expe
rimentarse un vacío espiritual 
del que se ha salido. La im
portancia que ha tomado la 
Semana Santa es un claro 
ejemplo de ello, pero también 
es sintomático el aumento de 
las vocaciones sacerdotales, lo 

que hace necesaria la creación 
del seminario en Alcalá. Esta 
es una de la novedades más 
importantes que tiene el obis
pado complutense para este y 
el próximo año, en -el que se 
espera su puesta en funciona
miento. 

Monseñor U reña manifes
tó que se espera que el semi
nario comience a funcionar en 
octubre de 1996: «Todavía no 
sabemos si será posible inau
gurarlo para esa fecha, pero sí 
sabemos que, si todo va bien, 
se inaugurará en 1996 lo más 
pronto. Queremos empezar en 
él el curso 1996/97. De no ser 
posible, se inauguraría en sep
tiembre u octubre de 1997». 

Al no haber seminario en 
Alcalá, los jóvenes que se pre
paran para ser sacerdotes lo 
tienen que hacer fundamen
talmente en Madrid: «No hay 
ningún problema para hacer
lo así. Quien tenga la vocación 
sacerdotal puede hablar en sus 
parroquias o vienen a hablar 
con el obispo, quien los envía 
a la delegación de vocaciones. 
Esos son los primeros contac
tos; si se comprueba que hay 
muestras claras de vocación, 
pueden ir al seminario. Allí 
comienza el estudio, la ora
ción y la vida de seminario»~· 

La diócesis· de Alcalá tiene 
en total 35 seminaristas en la 
actualidad: «Es ya un núme
ro muy importante., puesto 
que da una media de cuatro o 
cinco ordenaciones cada año», 
explicó monseñor Ureña. 

El seminario estará en un 
edificio de la calle Santa Ma
ría la Rica propiedad del ca
bildo Magistral Catedr:il que 
actualmente ocupa el Centro 
Juvenil Cisneros: «El cabildo 
cede su uso a la diócesis para 
destinarlo a seminario. Allí 
residirán los jóvenes que se 
preparan para ser sacerdotes 
y que asistirán a clases a Ma
drid. Tendrá una capacidad 
para cincuenta seminaristas». 
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A José Macias se le reconoce permanentemente su papel en 

el impulso alcanzado por estos festejos 

<<La semana santa de Alcalá es la mejor 
de la comunidad de Madrid» 
«Soy creyente y pienso que el sentido religioso es 
la esencia de la semana santa» 

El concejal socialista José Macías cuenta con el reconocimiento de una buena parte de los integran

tes de las cofradías alcalaínas. La del Cristo de la Columna o de las Peñas le nombró presidente de 
honor y a pesar de que ya no está en la comisión de Cultura, sigue participando en las reuniones de 
la Junta de Cofradías, algo a lo que no quiere renunciar ni siquiera cuando deje de ser concejal: ccSe
guiré participando en la Semana Santa de Alcalá», af":arma con rotundidad. Hay quien considera que 

aunque Macías no hubiera estado presente, la Semana Santa hubiera experimentado el mismo auge 
que ha tomado en los últimos ocho años. Pero son muchos más los que le atribuyen el protagonismo 
definitivo del impulso que tomó la Semana Santa en Alcalá. La realidad es que Macías asumió la res
ponsabilidad de animar la creación de una nueva cofradía, la de las Peñas, y encargar la realización 
de un cartel y un programa anunciador que cambiaron por completo el enfoque que tenía la Semana 

Santa, una celebración esperada por muchos para tomar unas vacaciones. 

Pero Macías ha hecho mu
cho más que eso. Ha estado el 
pie del cañón para intentar so
lucionar cualquier pequeño 
problema que se presentara, 
ha contribuido como el que 
más a aportar nuevas ideas y 
ha dado la imagen de que a 
pesar de las dificultades el 
ayuntamiento estaba con las 
cofradías. Sin embargo, al fi
nal el protagonismo se ha que
dado en él sólo al comprobar 
como las cofradías destacan la 
figura de Ma,cías pero critican 
al ayuntamiento. 

Macías dejará de ser conce
jal a partir del día 28 de ma
yo de 1995 pero promete que 
continuará participando en la 
Semana Santa. De momento, 
para ese año se enéuentra tan 
ilusionado como el primer año 
en el que decidió participar de 
lleno en la celebración de los 
actos penitenciales: «Veo es
ta Semana Santa con mucho 
optimismo puesto que es el oc
tavo año en el que la junta de 
cofradías está poniendo toda 
la carne en el asador. Espero 
que este año sea el del aldabo
nazo a ocho años de intenso 
trabajo por parte de todas las 
cofradías, así como del obis
pado, del cabildo magistral y 
del ayuntamiento». 

El concejal socialista re
cuerda que hubo un antes y 
un después a 1988: «La Sema
na Santa estaba antes total
mente mortecino. Yo lo re
cuerdo y aquello era pobre en 
su contenido, en su vivencia. 
Cuando yo veía las procesio
nes me causaba pena, prime
ro como creyente y luego co
mo ciudadano complutense 
porque consideraba que me
recíamos una Semana Santa 
más participativa. Después 
del año 1988 se han notado 
muchos cambios que pueden 
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José Macías Soto ha proporcionado un impulso fundamental a la 
Semana Santa de Alcalá 

ser percibidos por todos los 
ciudadanos. Espero que en 
próximos años, las futuras 
corporaciones municipales, 
las cofradías y los ciudadanos 
de Alcalá sigan realzando la 
Semana Santa alcalaína. Y o 
estoy convencido de que la Se
mana Santa alcalaína es la 
mejor que se celebra en la co
munidad de Madrid pero eso 
debe servirnos para seguir su
perándonos para que siga en 
auge la Semana Santa». 

El recuerdo de Macías lle
ga a apuntar como hubo una 
especial crisis de la Semana 
Santa entre 1983 y 1988: «La 
decadencia comenzó años an
tes, cuando dejó de salir el 
Cristo de los Doctrinos ya que 
se encontraba muy deteriora
do, pero fue a partir de 1983 
cuando la decadencia fue casi 
absoluta; salían muy pocos 
pasos y en media hora todo el 
mundo estaba en su casa. Hu-

bo también un período duran
te la transición democrática 
en el que la gente era remisa 
a participar en actos religio
sos. Años después fue un 
ayuntamiento socialista el que 
se volcó de lleno con la Sema
na Santa. Y o tengo que des
tacar el papel que tuvieron las 
hermanas Carmelitas Descal
zas del convento de la calle de 
la Imagen. En una visita que 
hice a este convento vi el Cris
to de la Columna y les plan
teé a las monjas que si estaban 
dispuestas a dejar que la ima
gen saliera en procesión si hu
biera gente que lo sacara. 
Ellas pu_sieron todo el empe
ño y las máximas facilidades 
para que esto fuera así. Pos
teriormente fueron los miem
bros de la cofradía de las Pe
ñas los que al constituirse co
mo cofradía contribuyeron de 
forma definitiva a que el im
pulso de la Semana Santa fue-

El concejal afirma 
que no dejará de 
participar en la 

organización cuando, 
a partir del 28 de 

maya, deje de ser edil 

ra una realidad. A partir de 
ahí todas las cofradías fueron 
superándose a sí mismas con 
mucho sacrificio pero también 
con mucha ilusión». 

Iniciador 
Cuando José Macías dejó 

de pertenecer a la comisión de 
Cultura como delegado de 
Festejos se producía una si
tuación nueva que fue solven
tada por el empeño de Macías 
de seguir participando de for
ma directa en la preparación 
de la Semana Santa: «El área 
de Cultura y Festejos pasó a 
ser responsabilidad de Dolo
res Pérez Quirós; ella siguió 
contado conmigo al entender 
que así debía ser puesto que 
yo fui un poco el enlace de las 
cofradías con el ayuntamien
to. De esta forma me siento 
muy orgulloso de seguir cola
borando». 

Cuando a partir del día 28 
de mayo Macías deje de ser 
concejal, seguirá participan
do en la Semana Santa: «No 
hay que olvidar que soy her
mano de la cofradía del Cris
to de la Columna pero tam
bién voy a seguir colaboran
do con la Junta de Cofradías 
para intentar que el ayunta
miento que esté, sea del sig
no que sea, siga manteniendo 
el interés por la celebración de 
la Semana Santa. Y o no voy 
a dejar de participar en la Se
mana Santa y en otras activi
dades con las que me hansa
lido los dientes en política. Y o 
estoy muy agradecido a Alca
lá porque me acogió con los 
brazos abiertos; vivo en Alca
lá y aquí nacieron mis hijos; 
nos consideramos alcalaínos y 
vamos a seguir luchando por 
el engrandecimiento de esta 
ciudad». 

Para Macías lo fundamen
tal de la Semana Santa es su 
enfoque religioso: «Soy cre
yente y ese sentido religioso es 
el que da significado a la Se
mana Santa. Pero eso es com
patible con la concepción ar
tística que tiene al poder pre
senciar en las calles algunas 
tallas de enorme valor. Es de
cir, la Semana Santa tiene un 
enfoque claramente cultural, 
y porqué no, también_ espec-
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tacular, porque puede haber 
personas que al no ser creyen
tes disfruten de las procesio
nes como si de un espectácu
lo cultural se tratara. Pero in
sisto, lo fundamental es el sen
tido religioso del que está im
pregnada la Semana Santa». 

Renovación permanente 
«Aunque no lo parezca, la 

Semana Santa se renueva to
dos los años>» afirmó Macías. 
El concejal no considera que 
esta cita pueda caer en un in
movilismo: «Este año el Cris
to de las Peñas estrena cuatro 
faroles, la Dolorosa estrena 
carroza. El Cristo de la Ago
nía completa año a año su ca
rroza realizándola los mismos 
cofrades y muy concretamente 
José Antonio de la Torre, un 
hombre que pone mucha fe y 
mucho entusiasmo en todo lo 
que hace y que es con toda se
guridad, el mejor helenista de 
Alcalá. Año tras año se van re
novando cosas. Puede que el 
año que viene el Cristo de los 
Doctrinos esté restaurado y 
ese será el aldabonazo defini
tivo. Y o me voy de concejal 
con la espina de que el Cristo 
de los Doctrinos no salga en 
procesión». 

Con esa asignatura pen
diente se marcha Macías del 
ayuntamiento pero también 
apunta una cuestión que se 
debe estudiar y es la del im
pulso turístico que debe tomar 
Alcalá con la Semana Santa 
como reclamo. 
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zacarías Bello afirma que la cofradía ha crecido por la procesión del Silencio 

«Ha habida años que sólo asistíamos a la procesión 
cuatro a cinca hermanas» 
La Virgen de los ~olores estrenará carroza 

La evolución más notoria de la Semana Santa en Alcalá este año la puede encarnar perfectamente 

la cofradía del Santo Entierro; nadie duda en reconocer que esta entidad religiosa se ha visto favoreci
da de forma indiscutible por la recuperación de una procesión, la del Santo Entierro el Viernes Santo, 
una tradición perdida que se recuperó en la Semana Santa del pasado año después de haber sido a lo 
largo de la historia una de las procesiones más representativas de la ciudad complutense. De esta for
ma la cofradía del Santo Entierro dejaba atrás una imagen de estancamiento que algunos cofrades apun
taban ante el resurgimiento de la Semana Santa. Hoy, de forma significativa, el Santo Entierro es la 
cofradía que más ha crecido en número de cofrades respecto al año anterior: «Es cierto que hemos cre

cido en número y nos lo ha demostrado mucha gente que estaba esperando a que saliéramos en proce
sión a las doce de la noche del Viernes Santo», apuntó el presidente de la cofradía, Zacarias Bello. 

Zacarías Bello recuerda el 
impresionante silencio y la 
participación enorme de per
sonas que hubo en la proce
sión del Santo Entierro el año 
pasado: «Ya no sólo es que hu
biera entonces mucha gente 
que asistiera a la procesión, es 
que además eso hizo que mu
chas personas quisieran unir
se a la cofradía como herma
nos. Este año somos un total 
de 225 hermanos; hubo épo
cas que tuvimos unos 170 her
manos, pero que apenas asis
tían a los actos procesionales. 
Ha habido algunos años en 
que hemos asistido cuatro y 
cinco personas nada más y a 
algunos porque se les invita
ba y se les pedía que se vistie
ran». 

Y a el año pasado con la re
cuperación de la procesión del 
Santo Entierro se notó de ma
nera muy especial una mayor 
afluencia de hermanos vesti
dos con el hábito de la cofra
día: «Fue una sorpresa ver co
mo asistieron alrededor de 
125 hermanos vestidos con los 
hábitos cuando había años en 
los que era difícil que nos reu
niéramos tan sólo unos 
pocos». 

Zacarias Bello, presidente de la cofradía del Santo Entierro 

Desde ese punto de vista el 
reto de la cofradía del Santo 
Entierro es consolidar la pro-

cesión de la medianoche del 
Viernes Santo: «Las procesio
nes han supuesto un auge im
portantísimo en Alcalá y eso 
se viene mostrando desde ha
ce varios años. Macías le dio 
a la Semana Santa un empuje 
muy grande y todos juntos he
mos logrado que los actos re
ligiosos sean muy participati
vos. Antes costaba trabajo ir 
a una procesión de Semana 
Santa, ahora se va con agra-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

PARA LOS ESTUDIANTES HA LLEGADO LA 
HORA DE PSICOANALIZARSE 

iSIN -·DINERO! 
EL SEGURO iscOLAR y EL «GRUPO CERO» 

LO" HAN CONSEGUIDO 

iCONSULTANOS! 
C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 

Petición de hora Telf.: 883 02 13 
Alcalá de Henares 

do porque gusta». 
Zacarías Bello destacó so

bre todo el fervor con el que 
se celebra la Semana Santa en 
Alcalá: «Es impresionante el 
silencio, el respeto con el que 
se celebran las procesiones. 
Nosotros no necesitamos tener 
que decirle a alguien que 
guardara silencio; fue algo in
nato , algo que salió de forma 
natural de todos los asistentes 
a la procesión del Santo En
tierro». 

La cofradía estrena este año 
carroza nueva para la Virgen 
de los Dolores, la p~pular Do
lorosa: «Es una carroza nue
va que hemos recibido estos 
días y en la que sacaremos con 
orgullo a la Virgen» , recono
ció Zacarías Bello para expli
car y aclarar que el Santo En
tierro se puede venerar en la 
iglesia del convento de las Ca
talinas , mientras que la Vir
gen se encuentra en el conven
to de las ·Claras. El día 2 de 
abril celebramos la misa de 
Difuntos mientras que los días 
5 , 6 y 7 celebramos un triduo 
a la Virgen como novedad es
te año». 
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Más de 2.aaa personas Forman parte de las cofradías 

«El ayuntamiento na ha dada a la semana santa 
el impulsa turística que merece» 
«El año pasado se gastó en ella t.28&.ooa pesetas, y eso 
no es dinero para una ciudad coma Alcalá» 

La elección de Pascual de Diego como presidente de la junta de cofradías vino a significar que la reno
vación de la Semana Santa alcalaína era una realidad. Pascual de Diego es el símbolo del impulso que ha 
tomado la Semana Santa alcalaína desde el momento en el que al frente de un grupo de jóvenes, en los que 
muy poca gente creía, tomaron la responsabilidad de salir en las procesiones constituidos en cofradía. 
Cualquier indicación que haga Pascual de Diego es inmediatamente atendida por los miembros de la co
fradía de las Peñas con orden y respeto. Su representatividad fue lo que le llevó a ser elegido presidente 
de la junta de cofrafías y desde ese puesto asiste a la consolidación de la Semana Santa complutense. 

Pascual de Diego prefiere 
ahorrarse protagonismos per
sonales y destacar el papel que 
ha tenido en el auge de la Se
mana Santa por ejemplo José 
Macías: «Sin su ayuda hubie
ra sido difícil que hubiéramos 
llegado adonde estamos. El es 
el artífice de este auge de la 
Semana Santa. Además me 
gusta destacar que ha sido la 
ayuda del concejal José Ma
cías, no la del ayuntamiento». 

Pero el secreto del nivel al
canzado por la Semana Santa 
hasta lograr que miles de per
sonas participen de una u otra 
manera en los actos es, para 
De Diego muy sencillo de ex
plicar: «El secreto es la volun
tad que hemos puesto todas 
las cofradías, todos los cofra
des. Ya desde que termina la 
Semana Santa comenzamos 
todos a preparar lo que va a 
ser la Semana Santa del si
guiente año, a reparar y a re
novar todo lo que se pueda 
dentro del presupuesto con 
que contamos cada cofradía. 
En el caso de la mía, la del 
Cristo de la Columna, este 
año hemos hecho un gran es
fuerzo para estrenar cuatro fa
roles nuevos para el paso. La 
Dolorosa estrenará carroza, la 
Soledad estrenará unos jarro
nes nuevos y el Cristo de la 
Agonía sigue completando su 
carroza. Eso entra dentro del 
presupuesto de cada cofradía 
pero por encima de eso está el 
trabajo que dedican los cofra
des, algo que no tiene precio. 
Eso es lo que levanta la Sema
na Santa año tras año». 

Sin embargo el lamento de 
Pascual de Diego es que el 
ayuntamiento no ha explota
do turísticamente la Semana 
Santa: «No se le ha querido 
dar el impulso turístico que 
merece porque la de Alcalá es 
la mejor de la comunidad de 
Madrid». 

Más de dos mil personas en 
Alcalá pertenecen a las distin
tas cofradías: «Solamente la 
cofradía del Cristo de Medi
naceli tiene ya ·mil esclavos. 
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Pascual de Diego con Susana Molinero, miembro de la junta directiva 
de la cofradía del Cristo de la Columna 

De hecho su presidente me co
mentó que .la situación es tal 
que tenía el temor de que se 
les desbordará el tema puesto 
que habían tenido que encar
gar un montón de túnicas y de 
hachones». 

No habrá pr9Cesión 
el Domingo de Ramos 

Una novedad este año es la 
no realización de la procesión 
del domingo de Ramos tal y 
como se había planteado en 
los anteriores años: «Realizá
bamos una procesión vivien-

te para conmemorar la entra
da deJesucristo 'enJerusalén. 
No ha habido un acuerdo en 
la junta de cofradías; de he
cho había cofradías que no lo 
veían muy bien así como tam
poco la Iglesia. Esto se lo hi
ce saber a los miembros de mi 
cofradía puesto que éramos 
nosotros los que lo organizá
bamos y no hubo ningún pro
blema. La idea es que la Ma
gistral Catedral adquiera un 
paso para celebrar esta proce
sión. Va a ser el paso del bo
rriquillo y hay ya un presu
puesto. Y o he ofrecido que sea 
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«5ería muy bonito 
que cada parroquia 
organizara alguna 
procesión por su barrio» 

sacado por mis cofrades que 
siempre están dispuestos a lo 
que haga falta; lo sacaríamos 
a hombros». 

Otra novedad es que la pro
cesión de la Virgen de la So
ledad, previa a la procesión 
general del Viernes Santo, 
amplia su recorrido: «Toma 
completamente la zona centro 
escogiendo un itinerario dife
rente al del año pasado. Tam
bién está la procesión mara
tón del Cristo de Medinaceli 
el Jueves Santo; tiene tantos 
cofrades que se tiene que alar
gar el recorrido para que ten
gan cabida y no haya proble
mas. Es el recorrido más lar
go que hay en Semana Santa>>. 
La idea de las tribunas fue fi
nalmente suprimida: «Se nos 
ha desaconsejado para evitar 
que hubiera problemas por 
ocupar los asientos». 

Pascual de Diego no dejó de 
reconocer que la llegada del 
obispo, monseñor Manuel 
Ureña ha supuesto la consoli
dación de la Semana Santa 
complutense, algo que tam
bién quiso subrayar el propio 
concejalJosé Macías, también 
presente en la entrevista: 
«Don Manuel U reña siempre 
nos ha favorecido en todo lo 
que se refiere a la Semana 
Santa. En una reunión de la 
junta de cofradías a la que 
asistió, un presidente de co
fradía le preguntó a monseñor 
Ureña si le gustaban las pro
cesiones; la respuesta no pu
do ser más sencilla y signifi
cativa: 'me encantan', dijo 
añadiendo que 'en Valencia 
hay procesiones y en Ibiza 
tai;nbién había procesiones de 
Semana Santa, no tan grandes 
como en Alcalá. Me ha llena
do de emoción la fe con la que 
han acogido la Semana Santa 
los alcalaínos', nos dijo el 
obispo. El participa en mu
chos actos en Alcalá y se sien
te como uno más». 

El presidente de la junta de 
cofradías, en el transcurso de 
la conversación con PUERTA 
DE MADRID explicó que no 
ve bien que en la procesión 
general se ponga la gente de
trás de cada paso, un espacio 
que a su juicio debería ser 
ocupado por cofrades vestidos , 
con sus túnicas y capirotes: 
«Eso es algo que he expuesto 
en las reuniones de la junta; 
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Pascual de Diego 

veo normal que en las proce
siones que organiza cada 
cofradía vayan los fieles de
trás del paso pero creo que en 
la procesión general del vier
nes santo da una sensación de 
desorden. Las cofradías me 
han comentado que es muy 
difícil evitar eso porque la 
gente se enfadaría muchísimo 
si llegara alguien diciéndole 
que no puede ir detrás del pa
so. Y o creo que en eso se de
bería mentalizar la gente po
co a poco». 

Pascual de Diego apuntó 
que «sería muy bueno que se 
implicaran más las parroquias 
en la celebración de actos pro
cesionales: «Sería muy boni
to que cada parroquia organi
zara una pequeña procesión 
por sus respectivos barrios; de 
todos modos la Semana San
ta está abierta a todo el que 
quiera participar de la forma 
que estime oportuno». 

«La implicación del ayun
tamiento tendría que ser ma
yor», afirmó el presidente de 
la junta de cofradías para aña
dir que «estos actos son reli
giosos pero también cultura
les y merecerían un apoyo en 
forma de subvención lo mis
mo que se subvencionan otros 
actos. El ayuntamiento cola
bora muy poco; hay que pen
sar que el año pasado el ayun
tamiento apenas destinó 
1.286.000 pesetas. A cada co
fradía se nos entregan 50.000 
pesetas cuando hace unos años 
se nos subvencionaba con 
60.000 pesetas. Entre las sub
venciones, el cartel y el pro
grama anunciador y la retira
da de vehículos en los recorri
dos procesionales, se comple
ta esa presupuesto del ayun
tamiento. Yo creo que eso no 
es dinero para una ciudad co
mo Alcalá. El ayuntamiento 
sevillano de Utrera, una loca
lidad con 25.000 habitantes, 
se gasta 6 millones de pesetas 
en su Semana Santa». 

PUERTA de lladrld 

La cofradía de la Virgen de la Soledad tiene más de mil cofrades 

«El ayuntamiento na colabora suficientemente 
can al semana santa» 
«No es conveniente creer que la semana santa de Alcalá es 
la mejor de la CAM», señaló Alfonso Muñoz 

La cofradía de la Virgen de la Soledad encarna perfectamente el papel de protagonista en la evolu
ción que ha tomado la Semana Santa complutense. Su carroza se ha ido completando año a año con 
el esfuerzo de todos los cofrades; todo para hacer de la Soledad la Virgen más andaluza, entendiendo 
por esto la especial f'llosofia del pueblo andaluz para con sus vírgenes. Sin embargo no se puede dudar 
que sea una Virgen castellana y alcalaína, puesto que ésta es la mentalidad de cuantos la sacan en 
procesión. El presidente de la cofradía de la Virgen de la Soledad, Alfonso Muñoz, af'rrmó que el núme
ro de cofrades supera las 500 personas y que la tendencia es al alza. 

Alfonso Muñoz aseguró que 
hoy la Semana Santa se reali
za en olor de multitud, algo 
muy diferente a lo que ocurría 
hace unos años: «Entonces ce
lebrábamos la Semana Santa 
unos pocos. Los años setenta 
y mediados de los ochenta fue 
una auténtica ruina porque 
apenas llevábamos tres pasos 
en procesión y no los acompa
ñaba apenas nadie». 

La situación es hoy muy di
ferente; se calcula que más de 
mil personas formarán parte 
de forma directa de la proce
sión general del Viernes San
to; todos ellos irán vestidos de 
nazarenos o en su caso serán 
señoras y señoritas que luci
rán la clásica mantilla españo
la con peineta como JDadrinas 
y camareras. Serán mil perso
nas, lo que supondrá un nú
mero elevadísimo que aún 
aumentará si tenemos en 
cuenta a los cofrades que no 
se visten de nazarenos pero 
acompañan la imagen de su 
cofradía, o a la de tantas per
sonas que se suman a la cele
bración: «En la procesión ge
neral salen nueve pasos; con 
que vayan cien personas ves
tidas de nazarenos por cofra
día ya se puede calcular una 
cifra altísima para lo que ha 
sido la Semana Santa en Alca
lá». 

De todos modos Alfonso 
Muñoz considera que el nivel 
más alto ya ha pasado: «Creo 
que ya hemos pasado lacres
ta de la ola porque esto es co
mo el que pierde kilos; los pri
meros se pierden muy bien, 
luego cuesta más y lo peor es 
mantenerse. En la Semana 
Santa de Alcalá ha ocurrido 
algo parecido; de no tener na
da a salir ahora como salimos 
ha habido un largo trecho que 
recorrer pero lo que tenemos 
que hacer a partir de ahora es 
mantener lo que hemos he
cho». 

Alfonso Muñoz no quiso 
lanzar las campanas al vuelo: 
«Yo creo que no es convenien
te creer que nuestra Semana 

Alfonso Muñoz, presidente de la cofradía de la Virgen de la Soledad 
Santa es la mejor de la comu
nidad de Madrid; lo que pa
sa es que estábamos en una zo
na en la que no veíamos otra 
cosa y nos parece un mundo 
lo que nosotros tenemos. De 
todos modos la televisión nos 
ha acercado a otras Semanas 
Santas y San Lorenzo del Es
corial tiene una gran Semana 
Santa y no es conveniente po
nernos más medallas de las 
que nos merecemos. Tenemos 
una Semana Santa digna pe
ro decentita, no para lanzar 
las campanas al vuelo». 

El presidente de la cofradía 
está convencido de que sólo 
hay un secreto para levantar 
la Semana Santa en Alcalá: 
«Trabajo y colaboración entre 
todos y no hay nada más. Es
to no es un escaparate, no es 
un comercio, pero para que se 
me entienda voy a intentar 
poner un ejemplo comercial. 
Si tú vas por la calle y te en
cuentras un escaparate seduc
tor acabas entrando en el es
tablecimiento. Si en la Sema
na Santa ofreces algo atracti
vo la gente te responde». 

Poca colaboración 
del ayuntamiento 

Las quejas de las cofradías 
hacia el ayuntamiento son cla
ras: «No colabora suficiente-

mente. Lo que no se puede es 
decir que somos la mejor Se
mana Santa de la comunidad 
de Madrid y dedicarle un pre
supuesto ridículo. Yo no lo 
entiendo porque o sobran las 
declaraciones de que somos 
los mejores o falta dinero. 
Con una aportación de 50.000 
pesetas incluido el IV A por 
cofradía no se puede ir a nin
gún lado. La colaboración del 
ayuntamiento es para cubrir 
el expediente y pasar la pági
na para terminar un capítulo 
más cada año. Con Macías co
mo concejal de Festejos se lu
chaba más por la Semana San
ta; desde que él no está nos lo 
tenemos que currar mucho 
más hasta el punto de que las 
bandas de . música nos van a 
costar dinero a las cofradías». 

PERDIDA 
PERRA COLLIE NEGRA 
(tipo LASSIE> 
Nombre: TALIA 

SE GRATIFICARA 
Tlf.: 888 17 05 
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La Virgen de la Esperanza saldrá en procesión escoltada 

par la Brigada Paracaidista 

La restauración del Cristo de los Doctrinos condiciona 
la participación de la cof radia 

La novedad más importante de la cofradía del Cristo de los Doctrinos es que la famosa talla está restaurán
dose en Madrid. La Semana Santa de este año será extraña para muchos alcalaínos que no podrán venerar 
la imagen del Cristo más adorado por los complutenses. En la ermita se puede venerar no obstante la talla 
de un Cristo crucificado que pertenece al monasterio de las religiosas Bernardas. De todos modos, la seguri
dad de que el Cristo regresará restaurado levanta el ánimo de los complutenses y hace concebir la esperanza 
de que la talla podrá salir en procesión el año que viene. En cambio, sí tendrá una participación directa la 
imagen de la Virgen de la Esperanza, protagonista este año del cartel anunciador de la Semana Santa, un 
cartel realizado por el fotógrafo Luis Alberto Cabrera que ha satisfecho a la cofradía. 

El prioste de la cofradía, 
Luis Valín Gómez, aclaró que 
su cargo corresponde a la pre
sidencia en cualquier otra aso
ciación de carácter religioso: 
«Esta denominación data de 
muchísimos años y se ha con
servado hasta la actualidad». 
La cofradía del Cristo Univer
sitario de los Doctrinos supe
ra los 150 hermanos. 

Luis V alín Gómez manifes
tó: «La restauración del Cristo 
era necesaria y, aunque me 
muriese en el empeño, no me 
importaba, ya que mi idea 
siempre era que se arreglase. 
Como ya se está arreglando no 
creo que lo traerán sin arre
glar. Y o he tratado de ir a 
unos, a otros, que el ayunta
miento nos ayudase y al final 
conseguimos que nos lo res
tauraran; tarden más o tarden 
menos, lo importante es que 
el Cristo de los Doctrinos se va 
a reparar». 

La idea de que el Cristo sal
ga el año que viene en proce
sión ilusiona a la cofradía: 
«Desde luego mi deseo es que 
el Cristo salga en procesión 
como salió en tiempos. Siem
pre se ha dicho que el declive 
de la Semana Santa se produ
jo exactamente desde el mo
mento en que el Cristo no pu
do salir en procesión. En Al
calá el Cristo pesa mucho, co
mo ocurre con la Virgen del 

Luis V alín Gómez, prioste de la cofradía 

V al; ya se sale incluso de que 
sea imagen de Semana Santa 
porque por nuestra ermita pa
sa a diario muchísima gente. 
No hay un sólo momento en 
que la imagen esté sola en su 
ermita ya que constantemen
te está pasando gente para 
adorarle, para rezarle». 

V alín Gómez señaló que 
poco más podía apuntar sobre 
la participación de la cofradía 
en Semana Santa: «Todo el 
mundo lo sabe y nos conoce. 

Nos incorporaremos a la pro
cesión general del Viernes 
Santo con la imagen de la Vir
gen de la Esperanza y escol
tados por la Brigada Paracai
dista». 

El sentimiento de la cofra
día hacia el ayuntamiento es 
similar al que se produce en 
otras cofradías penitenciales: 
«El ayuntamiento debería 
contribuir más con la Sema
na Santa como hace con otras 
cosas que tienen bastante 

«El ayuntamiento 
debería contribuir más 
can la semana santa, 
cama hace can otras 
casas que tienen 
menas importancia», 
dijo LUis Valín 

menos importancia que la Se
mana Santa de Alcalá, que tie
ne un indudable sentido reli
gioso pero también cultural; 
más cultura que ver por las ca
lles esas imágenes no sé que 
puede haber. Aquí está con
migo el presidente de la cofra
día de las peñas y lo digo de
lante de él; yo creo que es más 
importante la Semana Santa 
a que salgan las peñas bailan
do en las ferias, o el mismo 
don Juan Tenorio». 

El prioste del Cristo de los 
Doctrinos volvió a manifestar 
ese pequeño lamento de no te
ner la talla durante estos días 
tan señalados: «La iglesia va 
a estar un poco más sola y tris
te sin su Cristo, sin el Cristo 
de los alcalaínos». Valín re
cordó que la última vez que 
salió la talla en procesión fue 
en 1977: «Aquel año dijimos 
que no volvería a salir porque 
estaba muy deteriorado ya 
por entonces. Además se armó 
mucho follón en la cárcel por
que querían que como en años 
anteriores saliese un preso de 
la cárcel, pero el ayuntamien
to no lo había solicitado al mi
nisterio de Justicia. Parece ser 
que se cargaba a la cofradía 
con el muerto éste. Cuando no 
paramos junto a la cárcel la 
gente dijo que teníamos que 
parar y hubo mucho lío cuan
do en realidad nosotros no te
níamos nada que ver con to
do ello», recordó Valín. 
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Ramón del Olmo, Felipe Ropero, manuel Gómez, Francisco Pérez y Enrique Alonso 

La cofradía se ve obligada a realizar un recorrido muy largo 
debido a las dimensiones de su desfile 

Mil personas forman parte del Cristo de Medinaceli 
Hay quien considera que la procesión del jueves santo es maratoniana 

La cofradía de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli ha llegado a tener en la actualidad 1.000 cofrades, es
clavos en la terminología de esta cofradía penitencial. Es, con düerencia, la más amplia de todas cuantas 
hay en Alcalá y su crecimiento ha resultado absolutamente espectacular en los últimos años. La junta direc
tiva de la cofradía presidida por Carlos Pinilla se siente orgullosa de este crecimiento, pero al mismo tiempo 
intenta que la cofradía no se sobredimensione lo que podría traer algunos problemas. De hecho, una de las 
medidas adoptadas es la de la ampliación de la procesión del Nazareno de Medinaceli, que ya se puso en 
funcionamiento el año pasado. Y es precisamente esa ampliación la que permite que el recorrido pueda ser 
realizado con comodidad por los penitentes, por la gran distancia entre la cabeza y el final de la procesión. 

La junta directiva de la co- sar en este recorrido, ya que mos dando a la imagen cada 
fradía se siente muy satisfecha tengo que poner el doble de viernes en su capilla. Y a se le 
de las dimensiones que ha to- gente para organizar el desfile hacen dos misas y ahora esta
mado la entidad: «Si se vistie- y que no se nos vaya de las ma- mos haciendo el Vía Crucis. 
ran todos los que somos, sería nos. Solamente con ver las fi- Además, todos los viernes se re
el no va más. De todos modos las que formamos hasta que za el rosario. Los cultos hacen 
esperamos que sean el doble de arranca la procesión es algo mucho y la gente responde», 
los que se vistieron el año pa- extraordinario». afirmó Manuel Gómez. 
sado. Y eso lo sabemos por las Lo que nadie duda en la co- El recorrido de la procesión 
túnicas que se han hecho y por fradía es que el auge y el impul- del Jueves Santo, que partirá de 
los capirotes que se han lleva- so que ha alcanzado ésta es fru- la iglesia de las Bernardas a las 
do», comentó Manuel Gómez, to de un trabajo, es decir, no ocho de la tarde, será el siguien
miembro de la junta directiva. es casual: «El fervor que hay te: Calle San Bernardo, plaza 

Felipe Ropero, otro de los di- viene de los cultos que le esta- de Palacio, calle San Juan, pla
rectivos de la cofradía, señaló 
que las dimensiones de ésta son 
síntoma de la evolución que ha 
tomdo la Semana Santa de Al
calá: «La gente tiene cada vez 
más fervor y se inclina en ma
yor número ante la imagen de 
Nuestro Padre Jesús de Medi
naceli; hay cada vez más fervor 
y eso se nota año tras año». 

El recorrido de la procesión 
delJueves Santo es el más lar
go de todas cuantas se celebran 
en la Semana Santa compluten
se; hay quien ha dado en reco
nocer que es una procesión 
auténticamente maratoniana. 
Manuel Gómez es capataz de la 
procesión: «Sinceramente ya 
me tiemblan las piernas al pen-
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«El ayuntam11en• 
debería colaborar más 
parque es más seria 
J más importante 
la semana santa 
que el carnaval>> 

za de los Santos Niños, calle Es
critorios, calle Santa Ursula, 
plaza de Rodríguez Marín, pla
za de Cervantes junto al Círcu
lo de Contribuyentes, calle Li
breros, puerta de Mártires, ca
lle Teniente Ruiz, Ronda An
cha, calle Marqués Alonso 
Martínez, avenida de Guadala
jara, puerta de Mártires, calle 
Libreros, calle Tinte, calle San
tiago, calle San Bernardo y re
greso al templo de salida: «Te
nemos que hacer este recorrido 
tan largo porque, si no, no ten
dríamos espacio para las filas 
que formamos de esclavos». 

La cofradía cree que la cola
boración del ayuntamiento con 
la Semana Santa es insuficien
te: «Debería colaborar un po
quito más. La colaboración se 
reduce a lo que hace el señor 
Macías, que fue quien empezó 
a darle un poco de auge a la Se
mana Santa. El ayuntamiento 
tendría que colaborar según los 
presupuestos que hay para 
otras cosas, como los Carnava
les. Y o creo que la Semana San
ta es mucho más seria e impor
tante que los Carnavales». 

Felipe Ropero añadió a lo 
manifestado por su compañero 
Manuel Gómez: «Estoy con él 
en que, igual que se destinan 
tantos millones para otras fies
tas, el ayuntamiento debería 
interesarse un poquito más por 
la Semana Santa». 

Sorpresa 
La cofradía anuncia una sor

presa para el día de la procesión 
del Jueves Santo: «Es una no
vedad que vamos a presentar, 
pero no podemos desvelarla 
hasta el mismo momento en 
que la procesión sale porque es 
lo que acostumbra la cofradía. 
En su momento lo diremos y lo 
podrá ver la gente porque los 
únicos que lo sabemos somos los 
miembros de la junta», aclaró 
Manuel Gómez. 

Dentro de la liturgia de la 
procesión general del Viernes 
Santo, la imagen de Nuestro 
Padre Jesús de Medinaceli es la 
que encabeza el desfile proce
sional destacando en todo mo
mento el enorme número de co
frades vestidos de nazarenos 
que participan. 

a de abril de 1995 
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«La más importante de la semana santa alcalaína es su espritualidad» 

La cofradía del Cristo de la Agonía prefiere el fondo a la forma 
La cofradía del Cristo de la Agonía se aferra al sentido católico que impregna su participación en 

la Semana Santa aJc:alaína y no quiere más¡ para esta cofradía no se trata de innovar, sino de consoli
dar todo lo que se ha construido en estos años y a lo largo de la historia, y por supuesto, completar 
la carroza del Cristo. Los números lo avalan¡ un total de sesenta y cinco nuevos cofrades se han inscri
to en la cofradía este año y ya suman en total 560 cofrades: «No todos se visten porque nuestro hábito 
es muy costoso y no toda la gente dispone del dinero para adquirir ese hábito. De todos modos la mayo
ría de los integrantes de la cofradía sí saldrá en la procesión del Cristo de la Agonía y en la procesión 
general del Viernes Santo», dijo José Antonio de la Torre, presidente de la cofradía. 

La cofradía del Cristo de la 
Agonía organiza la procesión 
de la madrugada del Viernes 
Santo, un acto religioso en el 
que la participación es a con
ciencia, puesto que no es co
mo otros desfiles en los que 
muchos de los participantes se 
encuentran con la procesión 
en la calle durante el paseo. A 
las seis de la madrugada «hay 
que levantarse ex profeso», lo 
que supone un particular sa
crificio con el que los fieles re
memoran la Pasión y Muerte 
de Cristo. 

Por eso la participación 
masiva en esta procesión es al
go que especialmente entu
siasma a la cofradía presidida 
por José Antonio de la Torre: 
«El año pasado participaron 
cerca de 4.000 personas; losa
bemos porque se hicieron 
2.500 velas para repartirlas 
entre los asistentes y faltaron 
muchísimas. Este año hemos 
hecho 4. 000 velas y ya vere
mos si faltan». 

Todo ello hace que la cofra
día sea fiel a su historia, lo 
que no quiere decir que haya 
caído en el inmovilismo: 
«Desde el momento que yo 
asumí el cargo de presidente 
intentamos potenciar el senti
do religioso; por eso plantea
mos la novedad de incorporar 
la participación de los tres 
conventos de clausura que se 
encuentran en el recorrido de 
niiestra procesión, las Religio
sas Concepcionistas de Santa 
Ursula, las Clarisas de San 
Diego y las Bernardas Cister
cienses. Además contamos con 
la colaboración de la gran 
poetisa mística alcalaína Car
men Cerezo, quien este año 
nos ha prometido una sorpre
sa que no nos ha querido de
cir a ninguno. Es una sorpre
sa religiosa, claro está», expli
có José Antonio de la Torre. 

Los directivos de la cofra
día se sienten muy satisfechos 
con el auge que ha consegui
do ésta: «Estamos muy con
tentos porque nos hemos con
solidado; nosotros íbamos un 
poco más al fondo que a la for
ma y lo hemos. conseguido», 
dijo José Antonio de la Torre, 
quien subrayó el papel del 
obispo en el realce de la Serna-

José Antonio de la Torre, presidente del Cristo de la Agonía 

na Santa alcalaína: «No cabe 
la menor de las dudas que la 
llegada de monseñor Ureña ha 
sido importantísima». 

La carroza en la que va el 
Cristo de la Agonía en proce
sión sigue completándose po
co a poco, si bien este año no 
se podrá percibir ninguna no
vedad: «Tengo ya terminado 
este año un lateral de la carro
za, pero no saldrá hasta el año 
que viene en que esté comple
tado el otro lateral. El próxi
mo año ya queda acabada. El 
objetivo de la junta es reali
zarlo entre todos como un 
compromiso que nos une a to
dos». José Antonio de la To
rre dirige este trabajo con una 
experiencia artesanal acredi
tada durante muchos años. No 
en vano él es el autor de los 
tradicionales belenes que se 
exponían en la iglesia de San
ta María y que se ha recupe
rado este año para la Magis
tral Catedral: «El año que vie
ne saldrán también, cuando se 

complete la carroza, unas fal
das muy bonitas que nos han 
regalado». 

Respecto a la procesión ge
neral del Viernes Santo, José 
Antonio de la Torre subrayó 
que podrán ser más de mil las 
personas que participen direc
tamente con las cofradías, es 
decir, vestidos con hábitos de 
nazarenos o desfilando junto 
a los pasos: «Eso sin hablar de 
las personas que se unen de
trás de los pasos y, por su
puesto, los espectadores que se 
congregan en las calles, que 
son miles y miles de personas. 
Esto hace que la procesión ge
neral sea la manifestación más 
amplia que puede vivirse en 
Alcalá. Hace años que se vie
ne demostrando y el auge que 
está adquiriendo es impresio
nante» 

«Lo más importante de la 
Semana Santa de Alcalá es la 
espiritualidad con que se vi
ven todos los actos», conclu
yó José Antonio de la Torre. 
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Esta procesión tuvo su origen en el año 198! 

«El Via crucis es un ejercicio penitencial que encaja muy 
bien con lo que es la semana Grande de los católicos» 

- Rafael Plnllla, presidente de la Adoración Nocturna de Alcalá -
La Adoración Nocturna Española no es cofradía penitencial pero tiene una participación destacada en la 

Semana Santa complutense al organizar el solemne Vía Crucis del Martes Santo. Además, los miembros de 
esta entidad religiosa participan también en la procesión general del Viemes Santo en la que, como en el 
Vía Crucis, sacan el paso del Cristo con la Cruz a cuestas venerado en el convento de las Religiosas Concep
cionistas de Santa Ursula. El presidente de la Adoración Nocturna, Rafael Pinilla, explicó a PUERTA DE MA
DRID el objetivo de esta institución señalando que la fe católica es inherente a la celebración del Vía Crucis. 

Rafael Pinilla señaló que la 
Adoración Nocturna es una 
obra internacional: «En Espa
ña fue creada hace unos 150 
años mientras que en Alcalá 
ya vamos camino del centena
rio puesto que se constituyó y 
comenzó a funcionar en 
1902». Sin embargo la parti
cipación de la Adoración Noc
turna en la Semana Santa al 
organizar una procesión y for
mar parte de la procesión del 
Viernes Santo, es relativa
mente reciente: «Fue nuestra 
intención el ofrecer al pueblo 
católico de Alcalá algún acto 
dentro de la Semana Santa y 
así fue como se nos ocurrió ha
cer un Vía Crucis procesional, 
es decir, por las calles y lle
vando una imagen que perte
nece al convento de las Ursu
las. Esto fue allá por 1983, es 
decir, que llevamos ya unos 
cuantos años saliendo». 

La participación en la pro
cesion general del Viernes 
Santo data de aquel mismo 
año: «El cabildo de la Magis
tral nos propuso aquel Martes 
Santo de 1983 que, puesto que 
la carroza estaba iluminada y 
adornada, la incorporáramos 
al desfile del Viernes Santo. 
No tuvimos ningún inconve
niente y aceptamos. Desde en
tonces no hemos faltado a ese 
desfile de Viernes Santo así 
como tampoco al Vía Crucis 
y cada año con mayor incor
poración de personas a este 
acto». 

A diferencia de las cofra
días penitenciales, la Adora
ción Nocturna no cuenta con 
un número muy alto de inte
grantes, denominados concre
tamente adoradores: «Forma-
mos parte muy poquitas per
sonas. En la rama masculina 
hacemos dos turnos de adora
ción al mes y en cada turno 
hay poco más de veinte ado
radores, siendo en total menos 
de cincuenta. La asistencia a 
las vigilias ordinarias es de 
aproximadamente el 60 ó el 
70 por ciento», señaló Rafael 
Pinilla para explicar que es
tas vigilias se celebran los se
gundos y terceros sábados de 
cada mes. Además de las or-
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Rafael Pinilla 

dinarias están las extraordina
rias, obligadas por el regla
mento y son el Jueves Santo, 
el Corpus Christi y el día de 
los Difuntos . Además hay 
otras vigilias puramente alca
laínos como son el día de la 
Virgen del V al y el día de las 
Santas Formas. «Tanto las ex
traordinarias como las espe
ciales -explica Rafael Pini
lla- tienen un carácter abier
to y en ellas participan ado
radores y adoradoras y se in
vita a todo el pueblo. 

La rama femenina de la 
Adoración Nocturna es mayor 
que la masculina, tiene un 
mayor número de componen
tes; los dos turnos de vela de 
la rama femenina son en las 
Adoratrices y en la parroquia 
de San Francisco de Asís, 
mientras las vigilias de la ra
ma masculina son en la Ma
gistral Catedral. 

La Adoración Nocturna ha 
participado de una forma di
recta junto a las cofradías en 
ese impulso de la Semana San
ta en Alcalá: «Nosotros no te
nemos una vinculación espe
cial con la celebración de los 
actos propios de la Semana 
Santa; nuestros fines son otros 
y consisten en dar adoración 
al Santísimo en las horas de la 
noche, cuando más solitario 
está. Aunque está en el Sagra
rio, siempre hay personas dis
puestas a habrar con El, pero 
por la noche es otro cantar. 
Esa es nuestra finalidad, la de 
adorar al Santísimo y mante
ner una noche de diálogo con 
El; así pues, rezamos y man
tenemos nuestra liturgia de 
vísperas, laudes y los oficios 
de lectura. Pedimos que nos 
ayude a nosotros a cumplir 
con nuestra labor de cristianos 
comprometidos, pero también 
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pedimos por que ayude a to
dos los movimientos de la 
Iglesia y en general a todas las 
personas que están cerca o re
tirada de la Iglesia», 

No obstante, la Adoración 
Nocturna participa y contem
pla la Semana Santa con satis
facción: «Esa era una de las 
ideas a la hora de organizar el 
Vía Crucis. Podríamos haber
lo hecho para nosotros, como 
un acto privado, pero prefe
rimos abrirlo a todos los fie
les, darles un día más de ce
lebración, puesto que enton
ces creo recordar que sólo es
taban las procesiones del Cris
to de Animas y la general del 
Viernes Santo. Sin ánimo de 
querer presumir de nada, pa
rece que la idea fue muy bien 
acogida por el pueblo y movió 
a otras personas a hacer cosas 
por el estilo. Luego se incor
poró por ejemplo la procesión 
del Cristo de la Columna, el 
domingo de Ramos; todo eso 
nos parece muy bien», afirmó 
Rafael Pinilla. 

La Adoración Nocturna no 
quiere presumir de nada, si 
bien, en su haber cuenta con 
el hecho de haber sido pione
ra en la realización de carte
les exclusivamente de su acto, 
el Vía Crucis: «Veo con agra
do que en los últimos años las 
cofradías van haciendo sus 
carteles propios al margen del 
que realiza oficialmente el 
ayuntamiento». 

Rafael Pinilla manifestó 
que el Vía Crucis es un ejer
cicio penitencial que encaja 
muy bien dentro de lo que es 
la Semana Grande de los ca
tólicos y una auténtica prepa
ración del triduo del jueves, 
viernes y sábado santos: «To
dos lo hacemos con el mayor 
espíritu católico, pero en las 
cofradías se concretan los que 
son cofrades y nosotros de los 
cuarenta nos convertimos en 
dos mil personas, es decir, la 
mayor parte de los que parti
cipan no está vinculada a la 
Adoración Nocturna. Desde el 
punto de vista estético o cul
tural tampoco tiene gran co
sa que decir el Vía Crucis por
que ni siquiera la imagen tie
ne un valor histórico o artís
tico». 

La procesión del Vía Cru
cis saldrá a partir de las once 
de la noche del Martes Santo 
de la Magistral. 
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se estudia realizar una exposición gráfica sobre la semana santa 

Luis Alberto Cabrera, autor de las ocho últimos carteles 
«Hay mucha gente que viene pidiendo el cartel para coleccionarlo» 

El cartel anunciador de la Semana Santa editado por el ayuntamiento complutense se ha convertido en un 
atractivo más de esta semana grande del cristianismo en Alcalá. Su autor, el fotógrafo Luis Alberto Cabrera, 
ha completado con la edición de este año una colección fotográfica muy celebrada y reconocida que no po
cos coleccionistas han completado con auténtico deleite. El cartel anunciador de este año representa una 
perfecta fotografía de la Virgen de la Esperanza en la que se conjugan luz, sombras y colorido para configu
rar una obra de arte brillante en la que se destaca un trabajo minucioso hasta lograr la imagen deseada. 
Con esta serie completa de ocho carteles recogiendo los pasos más significativos de la Semana Santa com
plutense, el deseo de Cabrera seria recoger imágenes de ambiente de las distintas procesiones para extraer 
de ellas los próximos carteles, en el supuesto de que se le encargue nuevamente esta tarea. 

Sin embargo, hay otro pro
yecto que ha sido favorable
mente acogido por diversos 
miembros de cofradías y que 
sería realizar el próximo año 
una exposición sobre la Sema
na Santa que estuviera susten
tada por la colección de carte
les de Cabrera y fotografías rea
lizadas por éste, así como car
teles y fotos antiguas de otros 
autores, siempre con la Sema
na Santa de Alcalá como pro
tagonista. Esta exposición se 
realizaría en la capilla del 
Oidor. 

Luis Alberto Cabrera recor
dó aquellos tiempos en los que 
la Semana Santa se encontraba 
en franca decadencia: «Las pro
cesiones, allá por los primeros 
años ochenta, estaban desola
das; no las acompañaba nadie. 
Pero también recuerdo el año 
1987, cuando José Macías, con
cejal de Festejos, dijo delante 
de mí y de un grupo de perso
nas que eso no podía seguir así, 
que había que levantar la Se
mana Santa. Yo no sé si ha si
do solamente Macías el impul
sor, aunque el principal méri
to lo tiene él. A esa idea de re
lanzar la Semana Santa se su
maron las peñas y las cofradías. 
Las peñas contribuyeron mu
cho a que la celebración se hi
ciera grande porque, aunque 
hay gente que lo critique di
ciendo que eso es muy andaluz, 
que es más espectacular que re
ligioso, creo que ha servido pa
ra que la Semana Santa se le
vantara de esa decadencia que 
sufrió y que miles de alcalaínos 
se acercaran a ella». 

El fotógrafo apuntó no obs
tante que «el principal mérito 
es de la ciudad de Alcalá, la ini
ciativa es de Macías y a ella se 
suman las cofradías». A partir 
de ese inicio surge la figura de 
Luis Alberto Cabrera que él, 
con total modestia minimiza: 
«Lo único que yo he hecho ha 
sido hacer mi trabajo lo mejor 
que puedo, poniéndole mucho 
cariño. El impulso de la Sema
na Santa coincide con esta eta
pa de carteles, es cierto. Pare
ce que estos carteles han gusta
do mucho». 
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En el momento de producir
se la entrevista, el fotógrafo re
cibió la llamada telefónica de 
un alcalaíno que le rogaba en
carecidamente que le propor
cionara un cartel para seguir 
completando su colección per
sonal: «La verdad es que ha si
do un ir y venir contínuo de 
personas pidiendo el cartel. Se 
hacen 1.500 y la verdad es que 
son escasos». Desde esa pers
pectiva se ha formado una cul
tura de coleccionismo de carte
les de Semana Santa en Alcalá: 
«Todos los años acabamos sin
tiéndonos impotentes ante la 
demanda que tiene el cartel de 
Semana Santa. No sé a que se 
debe esta demanda; la fotogra
fía es técnicamente aceptable y 
la verdad es que las composicio
nes están muy estudiadas. A la 
Virgen de la Esperanza se le po
dría haber tomado una fotogra
fía 'con cara de madera' y per
dóneseme la expresión que no 
quiere ser irrespetuosa. Me re
fiero a que siempre he tratado 
de buscar el ángulo y la ilumi
nación que mejor le va». De he
cho para la fotografía de la Vir
gen de la Esperanza se llegó in
cluso a maquillar: «Una de las 
camareras estaba vistiendo a la 
Virgen y poniéndole la coro
na y comentó que se le podía 
dar maquillaje. El problema es 
que sin maquillaje daba dema
siado brillo». 

Dificultades técnicas 
Luis Alberto Cabrera no du

dó en reconocer que la fotogra
fía más difícil para él fue la que 
ilustró su primer cartel, el que 
representaba al Cristo de los 
Doctrinos: «Fue verdadera
mente difícil porque era impo
sible mover el Cristo. Fue un 
trabajo de muchas horas por lo 
delicado de la talla; hay que te
ner en cuenta que el Cristo es
taba a una altura considerable 
y hubo que buscarse anda
mios». 

Otras dificultades que en
contró Cabrera fueron las del 
cartel que representaba al Cris
to de las Peñas: «Había mucha 
gente y había que buscar la luz 
idónea; para ello tuvimos que 
esperar a· una hora determina
da en la que el colorido y la luz 
eran los ideales. Todos los car
teles tienen su pequeña histo
ria oculta pero yo creo que lo 
fundamental de una foto es que 
le pongas cariño porque si lo 
haces es difícil que te falle»: 

El fotógrafo reconoció que la 
preocupación ahora es qué va 
a ocurrir el próximo año cuan
do no esté José Macías como 
concejal en el ayuntamiento: 
«El temor es que esa ilusión, ese 
empeño en que la Semana San
ta tenga tanto seguimiento se 
desmorone. Mi opinión es que 
a pesar de todo la Semana San-

Luis Alberto Cabrera 

•<La verdad es que ha sido un ir 
y venir continuo de personas pi

diendo el cartel», 
dice Luis Alberto Cabrera 

ta va a seguir teniendo el mis
mo tono; de hecho Macías va a 
seguir estando ahí empujando. 
¿Qué va a ocurrir con el cartel? 
Y o quisiera que se abriera la 
posibilidad de que lo hicieran 
otras personas. Llevo ocho años 
haciéndolo y cada año es un re
to para mí porque cada año te 
dicen que es imposible que pue
da salir mejor. Cada vez es más 
difícil». 

Cabrera hizo recuento de los 
pasos que le quedan por foto
grafiar para el cartel: «Queda 
el Cristo de los Trabajos y el 
Cristo de la Cruz a cuestas, que 
quizá no tengan gran valor ar
tístico. Si las cofradías deciden 
que hay que terminar con ellos, 
yo estoy dispuesto a ello. De to
dos modos me gustaría sacar al
guna vez un cartel de ambien
te en el que los protagonistas 
fueran las personas. De todos 
modos no me importaría que 
fuera otra persona la que hicie
ra el cartel». 

La posibilidad de realizar 
una exposición tal y como ya se 
ha hablado en algunos círculos 
entusiasma a Cabrera: «Hace 
poco me llamaron de una ciu
dad pidiéndome los carteles pa
ra hacer una exposición con 
ellos. Ya se sabe aquello de que 
nadie es profeta en su tierra. 
Supongo que si aquí se plantea
ra hacer una exposición sobre 
la Semana Santa de Valladolid 
no habría ningún problema y 
sería un éxito. Pero plantearlo 
desde dentro siempre parece 
que lo cotidiano es vulgar. Lo 
veo un poco difícil pero la ver
dad es que me gustaría. De ha
cerse, eso sí, yo creo que sería 
bueno hacer un recorrido re
trospectivo por la Semana San
ta de Alcalá, sacando esas fotos 
viejas que tiene mucha gente. 
Creo que sería una buena 
exposición». 
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Aunque en estos últimos 
años contamos con una impor
tante documentación gráfica de 
la Semana Santa alcalaína, con 
vídeos incluidos, no ocurre lo 
mismo por desgracia con épo
cas no sólo anteriores a la gue
rra civil, sino incluso mucho 
más cercanas a nosotros. Cuan
do hace unos años redacté el ar
tículo sobre la Semana Santa al
calaína anterior a la guerra ci
vil, que fue publicado en este 
mismo semanario, por más que 
busqué no pude encontrar la 
menor fotografía de los pasos 
que entonces intervenían en la 
misma, con excepción del Cris
to de Mena o de la Agonía que 
se conservaba en las úrsulas del 
cual, gracias al Archivo More
no, podemos hoy conservar su 
recuerdo. Pero del resto de los 
pasos, y éstos eran aproxima
damente tantos como ahora, me 
fue imposible hallar nada bien 
porque no existe, bien porque 
no es conocido. 

Cuando un año después 
hice lo propio con la Semana 
Santa posterior a la guerra ci
vil, me encontré con un proble
ma parecido. Aunque en esta 
ocasión todos los pasos se con
servan y gran parte de ellos si
guen participando actualmen
te en las procesiones, me hubie
ra gustado disponer de fotogra
fías de la época en lugar de re
currir a fotografías modernas ... 
Era lo mismo, pero no era lo 
mismo, y supongo que lo enten
derán. 

Hace varios meses, y gracias 
a la amabilidad de Baldomero 
Perdigón, pude conseguir dos 
copias de sendas fotografías 
pertenecientes a su archivo fo
tográfico, las cuales están fecha
das en 1964 y recogen dos as
pectos de las procesiones de Se
mana Santa de hace treinta y 
un años. Estas fotografías son 
de lo poco que conozco de esa 
época, en la que PUERTA DE 
MADRID no existía aún y el 
periódico que entonces salía en 
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Alcalá en el recuerdo 

Dos estampas de la semana santa de 1964 
nuestra ciudad, «Nuevo Alca
lá», por razones técnicas apenas 
si publicaba fotografías y cuan
do lo hacían éstas solían 
tener una calidad muy pobre. 

Por esta razón, y a pesar de 
lo cercano de la época, estas dos 
fotografías que acompañan el 
presente artículo tienen bastan
te interés puesto que fueron to
madas cuando ya se habían su
perado los estragos que la gue
rra civil hizo en la imaginería 
complutense y cuando todavía 
la Semana Santa no había caí
do en la profunda decadencia 
que sólo pudo ser remontada 
hace unos pocos años. Los pri
meros años sesenta fueron, en 
definitiva, una época de rela
tivo resurgimiento de la Sema
na Santa alcalaína después de 
que ésta resurgiera de la nada 
en la posguerra y antes de que 
unos mal entendidos aires de 
modernidad acabaran casi con 
ella. 

Fijémosnos en las fotogra
fías. La primera de ellas corres
ponde a la procesión del Silen
cio organizada por la cofradía 
del Santo Entierro, desapareci
da no muchos años después 
(concretamente en 1969) y re
cuperada exitosamente el año 
pasado. Esta procesión conta
ba entonces con tres pasos, los 
dos que se conservan actual
mente (el Cristo yacente que 
aparece en la fotografía y la 
Virgen Dolorosa) y un tercero 
de los Atributos de la Pasión, 
lamentablemente desaparecido. 
Como puede apreciarse, la fo
tografía recoge el momento en 
el que la procesión salía de la 
iglesia de las dominicas en la 
calle del Empecinado, lugar en 
el que se conserva la imagen del 
Cristo, lo cual supone una di
ferencia con lo que se hace aho
ra ya que esta cofradía lleva 

bastantes años saliendo no des
de este convento sino desde la 
propia Magistral. 

Tanto la imagen como la ur
na siguen siendo las mismas, 
pero resulta curioso comprobar 
cómo ésta era sacada en andas 
mientras que ahora lo hace so
bre una carroza. Se aprecia 
también cómo la Guardia Civil 
escoltaba la urna del Cristo, co
laboración que este organismo 
continúa realizando en la ac
tualidad. Otro detalle intere
sante estriba en los diferentes 
hábitos que portaban los naza
renos ya que, a pesar de tratar
se de una única cofradía, cada 
uno de los tres pasos llevaba sus 
propios colore_s. Puesto que la 
fotografía es en blanco y negro 
poco se puede sacar en conclu
sión con respecto a los colores 
concretos, pero un cartel de 
principios de los años cincuenta 
puede servirnos de ayuda. Se
gún este cartel, correspondiente 
a la Semana Santa de 1951, los 
nazarenos que acompañaban al 
desaparecido paso de los Atri
butos de la Pasión llevaban há
bito rojo y capuchón blanco, los 
que portaban la urna del Cris
to yacente justo al contrario 
(hábito blanco y capuchón ro
jo) y los que lo hacían con la 
Virgen Dolorosa, entonces lla
mada de la Soledad, hábito ver
de y capuchón negro. Ignoro si 
en los trece años trascurridos 
entre 1951 y 1964 se modificó 
alguno de estos hábitos, aunque 
posteriormente sí ya que esta 
cofradía porta en la actualidad 
hábito negro y capuchón mora
do sin distinción entre sus dos 
pasos. 

Pasemos a la segunda de las 
fotografías correspondiente a la 
Virgen de la Esperanza, la mis
ma imagen que sirve de ilustra
ción para el cartel de Semana 

Santa de este año. Esta Virgen 
fue adquirida por la cofradía de 
los Doctrinos en los años cua
renta y participó regularmen
te en los desfiles procesionales 
durante bastantes años, aunque 
dejó de hacerlo a raíz de la su
presión de todas las procesiones 
al crearse a finales de los años 
sesenta una única procesión ge
neral, volviendo a incorporar
se a los desfiles procesionales en 
una fecha tan cercana como es 
1991. En los años sesenta, fe
cha a la que corresponde la fo
tografía, las dos imágenes de la 
cofradía, es decir, el Cristo de 
los Doctrinos y la propia Vir
gen de la Esperanza, participa
ban en el Vía Crucis que tenía 
lugar el jueves santo por la tar
de en torno a la plaza de Cer
vantes, y probablemente es a 
esta procesión a la que pertene
ce la fotografía, aunque al no 
apreciarse ningún detalle en el 
fondo de la misma nada se pue
de precisar al respecto. Como 
puede apreciarse la Virgen sa
lía en andas a hombros de sol
dados y contaba con un palio 
parecido en su diseño al que 
tiene actualmente. 

Esta es toda la información 
que se puede obtener de las dos 
fotografías, y es una lástima 
que no haya podido conseguir 
más de estos o del resto de los 
pasos. Especialmente intere
sante sería la correspondiente 
al desaparecido de los Atribu
tos de la Pasión, del cual a pe
sar de ser reciente (se perdió a 
principios de los años setenta) 
no conozco ninguna fotografía 
con la suficiente nitidez como 
para poder obtener datos de la 
misma. Por esta razón sería im
portante que si alguien tuvie
ra fotografías, de éste o de los 
pasos desaparecidos durante la 
guerra civil, las diera a cono
cer para poder de esta manera 
profundizar en el estudio de es
te interesante tema. 

José Carlos CANALDA 
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Miguel Luján y Juan Salvador, respectivamente presidente y secretario de la Schola Cantorum 

La música sacra despierta el interés de los alcalaínos en semana santa 

La Schola cantorum ofrece un concierto en la capilla 
de san lldefonso dentro del programa oficial 

La música sacra se une en estas fechas a la enorme afición que hay en Alcalá por la música coral y después 
del éxito que tuvo el pasado año el concierto de Semana Santa realizado por la Schola Cantorum, las propues
tas que este año se ofrecen son dos, una recogida en el programa oficial elaborado por la Junta de Cofradías 
y la otra fuera de éste por problemas de organización. La Schola Cantorum protagonizará el concierto que 
se celebrará en la capilla de San Ddefonso y que está recogido dentro del programa oficial mientras que el 
Orfeón Complutense realizará un concierto de Semana Santa que se celebrará en la iglesia de Santa Maria. 

La Schola Cantorum ofrecerá 
su concierto de música sacra el 
viernes día 7 a partir de las 20' 30 
horas en la iglesia de San Ilde
fonso interpretando obras de Pa
lestrina y de Victoria en una pri
mera parte, siete corales de la pa
sión según San Mateo de Juan 
Sebastián Bach y cinco composi
ciones de música sacra del com
positor húngaro contemporáneo 
Lajos Bardos. 

El Orfeón Complutense reali
zará su concierto de Navidad en 
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la iglesia de Santa María un día 
después, el sábado 8 de abril a 
partir de las 20'30; todo ello de
nota el interés que despierta en 
Alcalá la música coral. Y es que 
solamente problemas de organi
zación impidieron que el con
cierto del Orfeón Complutense 
estuviera dentro del programa 
oficial de actos de Semana San
ta, algo que sin duda será solven
tado en próximos años, en los 
que incluso se espera que se pue
dan aumentar las ofertas debido 

a la afición existente en Alcalá. 
Juan Salvador, secretario de la 

Schola aseguró: «Nuestra inten
ción es la de celebrar anualmen
te un concierto de música sacra 
en Semana Santa. Se lo ofreci
mos a la junta de cofradías por 
ver si le interesaba incluirlo en 
el programa general y lo acogie
ron muy bien». Desde la Schola 
se contempla con agrado la posi
bilidad de ampliar en Semana 
Santa la oferta de música sacra: 
«La Semana Santa es un lapso de 
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con leche cruda t00% oveja 

VENTA DE OUESO MANCHEGO 
CON DENOMINACION 

DE ORIGEN 
ELABORADO EN FINCA 

ARTESANALMENTE 

PEDIDOS AL Tlf .: 888 23 62 

El Orfeón complutense 
ofrecerá una actuación 
en la iglesia 
de santa María 

tiempo lo suficientemente gran
de como para que estableciera un 
cierto ciclo de conciertos de mú
sica sacra. Aunque en Alcalá em
pieza a haber numerosas corales, 
creo que no es muy interesante 
excederse en hacer actuaciones 
conjuntas. Ya hay una fecha 
ideal, que es el día de Santa Ce
cilia, en el que todos festejamos 
a la patrona. Y o creo que, para 
que no surjan dentro de los gru
pos sensaciones de agravio, por
que no todos tenemos las mismas 
características, sería mejor ofre
cer un ciclo más que un encuen
tro de música sacra». 

La mirada está puesta en la se
mana de música sacra de Cuen
ca, «aunque aquello tiene gran 
envergadura porque hay grupos 
que tienen un prestigio interna
cional muy reconocido. De todos 
modos, no hemos de desdeñar 
que tiene que llegar el momento 
en que Alcalá busque algún gru
po de fuera con gran prestigio, 
por la enseñanza que se puede re
cibir al escucharlos». 

De todos modos, la celebra
ción de unos encuentros corales 
en los que participaran grupos de 
diversos puntos de España y ex
tranjeros choca con el problema 
económico: «Para la organiza
ción nos brindaríamos todos, pe
ro esto requeriría un presupues
to cuantioso y, si no es auspicia
do por la ciudad, sería impensa
ble. De todos modos, el auge que 
por la música coral existe en Al
calá nos pone a la altura de ciu
dades que están organizando ac
tos de este tipo como Ejea de los 
Caballeros. En Alcalá hay sufi
ciente afición y público para 
ello», señaló Juan Salvador. 

PUERTA de Madrid 
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PROGRAMA DE CELEBRACIONES 
LITÚRGICAS Y DE ACTOS RELIGIOSOS 

6 de A6tlt 

A las ocho y media de la tarde, presentación del cartel, programa y vídeo 
documental sobre la Semana Santa alcalaína en la Capilla del Oidor. 

7 de A6til 
7Jj2.'R/\J2.S 7J2. 7JOJ!,O'R2.S 
A las ocho y media de la tarde, CONCIERTO de Música Sacra en la Capilla de San 
Ildefonso, a cargo de la Schola Cantorum. 

s de A6til 

SABA7JO 7J2. ?::>ASX>/\J 

A las ocho y media de la tarde, en la Capilla de la Enruta del Stmo. Cristo de los 
Doctrinos EUCARISTÍA presidida por el Excmo. Sr. D. Manuel Ureña, Obispo de 
la Diócesis, con Homilía-Pregón de la Semana Santa Complutense. 

9 de A6'lil 

7J0/1Ü/\Jqü 7J2. 'RA/1tOS 
1La Jgfesia adama a Cristo que, como ~y 'Triunfante, entra en Jerusalén. 'E.so 
ceúóramos en {a Procesión tÚ este áía. Ptro {a 'Eucaristía centra mu.stra atención en e[ 
Sieroo Sufriente que áa {a viáa por su pueófo, . 

A las 12 de la mañana en el Patio de Armas del Palacio Arzobispal, Solemne 
.Bendición de Ramos, por el Sr. Obispo D. Manuel Ureña. Seguidamente, Proce
sión, con representación de Estandartes de todas las Cofradías de la Semana 
Santa, con el siguiente recorrido Plaza Palacio, Santiago, Imagen, Mayor, Plaza 
Santos Niños, Magistral-Catedral. 

10 de A6til 

J!,U/\J2.S SA/\J'lO 
flus saceráotes, Señor, renuevan en nomóre tÚ Cristo e[ sacrificio ·áe {a reáencüm y 
preparan a tus líijos al banquete pascual, áánáose alimento con tu pafaóra y se f ortaúce 
con tu Sacramento,. (Prefacio Misa Crismaí} 

A las 12 de la mañana,~en la S. l. Magistral-Catedral, solemne Misa Crisma], 
presidida por el Sr. Obispo y concelebrada por todo el Presbiterio Diocesano, y 
durante la cual se bendecirán los Santos Óleos y los sacerdotes renovarán sus 
compromisos de fidelidad a Jesucristo y a la Iglesia. 

11 de A6til 

/1tA'R'l2.S SA/\J'lO 
V1lliora es gforificaáo e[ J6jo áe[ :Homóre y 'Dios es gforificaáo en é&. (Ju. i.3,21) 

l'E1 pueó[o áe 'Dios, que puegrina por este mu.náo, alcanzará {a resurreccüm siguienáo 
e[ Cami.tw tÚ [a Cruz recorriáo por su Señor li.acia e[ Calvario,. 

A las once de la noche, solemne Vía Crucis. La organización corre a cargo de la 
ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA, con ersiguiente recorrido: Catedral, 
Escritoríos, S. Úrsula, Pza. Rodríguez Marín, Pza. Cervantes, Libreros, Tinte, 
Santiago, San Juan, Pza. Santos Niños, Catedral. 

12 de A6til 

/1tj2.'Reoe2s SA/\J'lO 
10frecí [a espaíáa a [os que me go[peaóan. La meji[[a a [os que me mesaóan mi óaró~. 

(Is.50,6) 
1Cristo se áeja atar para que [os fiomóres sumuis [ióres; suóe a [a cruz para que naáie 
carj¡ue insoportaóús cruces en [os Fiomóros tÚ sus fiermanos,. 

A las doce de la noche, Solemne Procesión con la imagen de Cristo atado a la 
Columna (Cofradía de las Peñas), recorrido: Imagen, Mayor, Santos Niños, 
Escritorios, Santa Úrsula, Plaza Cervantes (Círculo), Pedro Gumiel, Pza. San 
Diego, Bedel, Libreros, Mayor, Cervantes, Santiago, Imagen. 

13 de A6til 

9U2.V2.S SA/\J'lO 
IOs tfqy un manáamiento nuevo: que os améis unos a otros c:omo yo os fíe amaáo,. (J'll. 
13,34} ' 

1Centraáo en {a Institución áe [a 'Eucaristía, e[ Jueves Santo.ofrece al cnyente una 
magnífica ocasión tÚ contemplar e[ anwr tÚ Cristo que se entre¡¡a por nosotros, y 
comprometa su viáa en e[ seT'ZIÍCÚJ fraterno,. 

A las cinco de la tarde, Turno de Vela ante la imagen del Smo. Cristo atado a la 
Columna por miembros de su Cofradía. 

A las cinco y media de la tarde en la S. l. Magistral-Catedral, Solemne Celebración 
de la Cena del Señor presidida por el Sr. Obispo y en la que tendrá lugar el 
Lavatorio de los Pies; se lavarán los pies a representantes de las Cofradías· 
Penitenciales. 

A las ocho de la tarde Procesión de N.P. Jesús de Medinaceli. Recorrido: Pza. de 
las Bernardas, San Juan, Pza. Santos Niños, Escritorios, Santa Úrsula, Pza. 
Rodríguez Marín, Pza. Cervantes (lado del Círculo), Libreros, Cuatro Caños, 
Teniente Ruiz, Ronda Ancha, Alonso Martínez, Avda. Guadalaja_ra, Libreros, 
Tinte, Santiago, Pza. de las Bernardas. 

14 de A6'lil 
7Jj2.'R/\J2.S SA/\J'lO 

1Cristo por nosotros se sometW a {a muerte y una muerte tÚ Cruz1. (~il 2,8) 
'EítriunfoáeCristoenfaCruzesdfa.náamentoáemu.stravictoriasoóredmaí,e[pecaáo 
y {a muerte. iI lía suóiáo a [a Cruz atrayenáo líacia sí toáas [os cosas, para que cuantos 
miremos al que lían traspasaáo queáemos curaáos. 

A las seis de la mañana, Procesión del Santo Cristo de la Agonía con el siguiente 
recorrido: Santa Úrsula, Pza. Rodríguez Marín, Pza. Cervantes (lado del Círculo), 
Bustamante de la Cámara, Pza. San Diego, C/. San Diego, Azucena, Cuatro 
Caños, Libreros, Tinte; Santiago, Pza. Bernardas, San Juan, Pza. Santos Niños, 
Catedral. 

A las seis y media de la tarde, Procesión de Ntra. Sra. de la Soledad. Recorrido: 
Pza. Bernardas, Santiago, Cervantes, Ramón y Cajal, Cerrajeros, Carmen Calza
do, Gallo, Cárcel Vieja, Emperador Femando, Empecinado, Pza. Santos Niños, 
donde formará con la Procesión General. 

A las siete y quince de la tarde Procesión de Ntra. Sra. de la Esperanza. Recorrido: 
Colegios, Santa Úrsula, Escritorios, Pza. Santos Niños, San Juan, donde formará 
con la Procesión General. 

A las ocho y media Procesión General. Desfilarán procesio~ente las siguien
tes imágenes y en-este orden: N.P. Jesús de Medinaceli, Cristo Atado a la 
Columna, Ntra. Sra. de la Esperanza, Jesús con la Cruz a Cuestas, Strno .. Cristo de 
la Agonía, Cristo de los Trabajos, Ntra. Sra. de la Soledad. Con el siguiente 
recorrido: Catedral, San Juan, Santiago, Tinte, Libreros, Beatas, Pza. San Diego, 
Pedro Gumiel, Pza. Cervantes (lado del Ayto.), C/. Mayor, Pza. Santos Niños. 

A las doce de la noche Procesión del Santo Entierro, con el siguiente recorrido: 
Pza. Santos Niños, Escritorios, Santa Úrsula, Pza. Rodríguez Marín, Pza. Cervantes 
(lado del Círculo), Pedro Gumiel, Pza. San Diego, Beatas, Libreros, Tinte, 
Santiago, San Juan, Pza. Santos Niños, Catedral. 

15 de A6tiL 

SABA7JO SA/\J'lO 

l'Eis~ro áefSeñores siúncioprfueteáor áe victorias, es nocfie áe estrdías, es ansias 

áe resurncfión.J. 
A las oné:e de la noche, Solemne Vigilia Pascual, con procesión con el Cirio 
Pascual donde sera bendecido por el Sr. Obispo, Solemne Misa de Vigilia, en la 
S. l. Magistral-Catedral y Pza. Santos Niños. 

16 de A6til 

~o ¡1tj/\Jqü 7J2. 'R.2.SU'R'R.2.eeX>/\J 

l'F.ste áía en qúe actuó en e[ Señor sea tÚ nuestro akgria y nuestro gozo. Jilfefuya1. 
( 

A las trece horas en la S. l. Magistral-Catedral, Solemne Misa de Pascua, presidida 
por el Excmo. Sr. Obispo, y con asistencia de las Cofradías en sus estandartes. 

La /unta de Cofradías agradece a todas las personas su asistencia a todos los 
actos programados, dando así mayor realce a la Semana Santa Complutense. 



PROCESIÓN GENERAL DEL AÑO 1995 

Este es el plano del recorrido que hará la Procesión General del Viemes Santo: Salida de la catedral, calles San Juan, Santiago, Tinte, 
Libreros, Beatas, plaza de San Diego, Pedro Gumiel, plaza de Cervantes, Calle Mayor y plaza de los Santos Niños 

Procesión Normas de prudencia, decoro y elegancia NOTA: Para sucesivos años 
General son bien venidos todos aque-

a) La única voz y mando en 
la Procesión a tiene el Her
mano Mayor ayudado por los 
pertigueros. El resto de los 
hermanos nos limitamos a 
obedecer durante eT desarro
llo de la Procesión. 

b) Por motivos de organi
zación y entendiendo que se 
nos pide en múltiples ocasio
nes que paremos o acelere
mos, según los casos, para no 
dejar un espacio exagerado 
desde nuestros hermanos has
ta el final de la hermandad 
anterior, hemos de deciros: 

1° .- Es importante que co
laboremos en la organización 
general y debemos hacerlo. 

2º .- Es mucho más impor
tante el no dejar de arropar a 
nuestra Virgen, ni por delante 
ni por detrás, aunque nos 
quedásemos solos en la calle. 

3° .- Para este arrope men
cionado, entendemos y así 
afirmamos que la distancia 
entre hermanos debe ser de 
dos metros. 

4° .- Afortunadamente, al 
ser muchos hermanos tenemos 
de todo: diestros, zurdos ... los 
que les gusta el hachón en la 
mano izquierda, los que no, 
etc., pero como tenemos que 
organizarnos: 

a de abñl de ,995 

de la Hermandad de la Soledad llos que, con cariño, quieran 

La hermandad de la Virgen de la Soledad ha hecho públicas unas 
normas de prudencia, decoro y elegancia para participar en las pro
cesiones, que exige a sus hermanos que respeten adecuadamente 
para el mejor desarrollo del acto. Las normas son las siguientes: 

- Todos los hachones están 
numerados. 

- Pares a la derecha. 
- Impares a la izquierda. 
Sin discusión, es absurdo 

entablar polémicas con estas 
normas y tener una fila de 20 
y otra de 40. Si queremos una 
mano determinada lo pensa
mos antes y, si no podemos, 
lo importante es una proce
sión digna para nuestra Vir
gen y no nuestra comodidad. 

Normas de prudencia, 
decoro y elegancia 

- Ningún hermano/a saldrá 
en la Procesión con zapatillas 
blancas. 

- Se procurará que zapatos 
y calcetines, y a poder ser 
pantalones, sean oscuros; si 
fuesen negros, ideal. 

- El silencio en el recorrido 
con hermanos, familiares y 
amigos es fundamental. 

- Fumar antes y después de 
la procesión. Fumar durante 
la misma produce un efecto 
muy desagradable. 

- Señoras de mantilla, se 
colocarán en el lugar que el 
Hermano pertiguero indique. 

- No descuidar la coloca
ción del hábito ni quitarse la 
capuchina blanca durante la 
procesión. Esta no termina 
hasta que nuestra Virgen es
tá dentro de la iglesia. 

Hermanos y hermanas 
sin hábito 

Se colocarán donde les in
dique el Hermano Mayor y 
los hermanos pertigueros. 
Irán al paso que se les indique 
y, si desean modificar cual
quier norma indicada puden 
hacerlo, siempre fuera del 
paso. 

Las afirmaciones enumera
das pueden parecer dictato
riales; ahora bien, queremos 
dejar bien claro: 

1° .- Han sido motivadas, 
sobre todo, por los hechos 
ocurridos en años anteriores. 

2° .- Los que firmamos só
lo queremos a nuestra Virgen 
y una procesión como Ella se 
merece. 

mejorar o modificar la orga
nización. 

Recorrido de la procesión 

Este año, como el anterior, 
el paso de Nuestra Señora de 
la Soledad tendrá su propio 
recorrido antes de incorporar
se a la Procesión General, con 
salida del convento de las Ma
dres Bernardas a las 18'30 ho
ras de la tarde del día 14 de 
abril de 1995. 

Recorrido: calles Santiago, 
Cervantes, Ramón y Cajal, 
Cerrajeros, Carmen Calzado, 
Gallo, Cárcel Vieja, Empera
dor Fernando, Empecinado y 
plaza de los Santos Niños, 
donde nos uniremos a la pro
cesión general con el siguien
te itinerario: plaza de los San
tos Niños, calle San Juan, pla
za de Palacio, calles Santiago, 
Tinte, Libreros, Beatas, Bus
tamante de la Cámara y Pe
dro Gumiel, plaza de Cervan
tes en dirección Cruz Roja, 
calle Mayor (despedida del 
Cristo de la Columna), plaza 
de los Santos Niños; y desde 
allí, por la calle de San Juan 
y la plaza de Palacio, volve
remos al monasterio de las~ 
Madres Bernardas. 

PUERTA de Madrid 



Cuatro de las camareras de la Virgen: Mª José Barrado, Pilar Cruz, Menchu Melón y Claudina Díaz 

se cumple el rito un año más 

Las camareras de la Virgen de la Soledad visten la imagen 
Un año más, las camareras de la Virgen de la Soledad han cumplido con el rito de <~estir» la 

imagen para la próxima Semana Santa. Esta tarea no es nada fácil y en ella se pueden emplear 
más de tres horas. Primero hay que quitarle la ropa que luce y después cambiársela por la lim
pia: camisa, chambra, enaguas, cancán, vestido y manto. Un trabajo que estas mujeres hacen 
con mucho cariño para que toda Alcalá contemple en todo su esplendor a la Virgen de la Soledad. 

La parte más difícil a la hora 
de vestir a la Virgen es el toca
do, para el que hace falta mucha 
maña, mucha experiencia y tam
bién algo de improvisación: «Si 
te fijas, todos los años queda di
ferente. Lo hacemos con mucho 
esfuerzo, cariño e ilusión», ex
plica Menchu Melón, una de las 
camareras. Aunque se cambian 
algunas cosas, la base es la que 
había: «Cuando vivía Doña 
Consuelo (otra camarera), que 
era muy tradicional, no dejaba 
pasar a ningún hermano hasta 
que la Virgen estaba vestida del 
todo. Hacía acericos nuevos con 
alfileres que cada afio estrenaba 
y hasta colonia le traía a la Vir
gen para echarle cuando estaba 
vestida» recuerdan las camare-
ras. 

Claudina Díaz insiste en la 
ilusión que tienen: «Por fuera se 
ve lo que luce, que tiene un gran 
trabajo de fondo , pero en esta 
hermandad se tiene mucha ilu
sión y estamos todos con mucho 
afán de ver quién tiene una idea 
mejor y de aportar nuestro gra
nito de arena». 

La Virgen se cambia de ropa 
tres veces al año y de ello se en
cargan las camareras, además de 
tener en perfecto estado su 

PUERTA de Madrid 

Pilar Cruz y Menchu Melón dando los últimos toques al manto 

ajuar, que gracias al esfuerzo de 
la Hermandad es ahora bastan
te nutrido (varios mantos borda
dos en plata y oro, vestidos de 
novia donados por sus propieta
rias para la Virgen .. . ). «Hay que 
preocuparse de que se lave la ro
pa, las monjas la lavan y la plan
chan, y guardarla adecuadamen
te para que no se estropee de un 
año para otro», explica Menchu 
Melón. 

Doña Pepa es la camarera más 
antigua de la Virgen de la Sole
dad, a la que rinde culto desde 

hace muchos años: «Hago el nú
mero tre 3 de la Hermandad y 
llevo muchos años con la Virgen. 
Antes de la guerra la cuidaba 
una tía mía, yo era una niña e 
iba con ella a la Magistral a lle
var agua a los floreros. Luego la 
rompieron y compraron otra 
imagen cuando ya se terminó la 
guerra. Estábamos en Santa Ma
ría, y poco a poco tiene tanto. 
Todo ha sido gracias a los her
manos, que han dado mucho di
nero, y a la actual junta y al pre
sidente, que son maravillosos». 

11~~~~ 
MARZO - ABRIL 

Día 30 ................ 81.468 
Día 31 ................ 75.180 
Día 3 ................ 42.367 
Día 4 ................ 44.617 
Día 5 ................ 88.893 
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Leguina, sindicatos y 
patronal 
firmaron el convenio 
para la creación del 
Instituto LabOral 
de la CAM 

El presidente de la Co
munidad de Madrid, Joa
quín Leguina, ratificó 
con los representantes de 
los sindicatos Daniel Gar
cía Carrera (UGT) y Ro
dolfo Benito (CC.00.) y 
con el presidente de la 
CEIM, Fernando Fer
nández Tapias, el conve
nio para la creación de un 
Instituto Laboral de la 
Comunidad de Madrid. 

Este organismo tiene 
como finalidad mediar 
entre empresarios y sindi
catos, para tratar de evi
tar un presunto conflicto 
laboral antes de que se 
produzca y será subven
cionado por la Comuni
dad de Madrid con un to
tal de 60 millones de 
pesetas. 

Según Leguina, «en el 
ámbito patronal y sindi
cal se viene propiciando 
una idea que a todos nos 
parece excelente: Antes 
de que se produzca for
malmente un conflicto co
lectivo, parecería razona
ble que las partes, propi
ciadas y auspiciadas des
de la Administración, tra
ten de resolver ese con
flicto sin llegar a la for
malización del mismo». 

«Es decir», dijo Legui
na, «antes de llegar a la 
formalización de la huel
ga, convendría que un ór
gano arbitral entendiera 
de los argumentos de am
bas partes para intentar 
llegar a un acuerdo». 

«Y aunque se llegara a 
la huelga», señaló el pre
sidente regional, «Siem
pre es bueno tener un ins
trumento que pueda arbi
trar incluso a posteriori». 
«Este instrumento que 
acabamos de crear pre
tende las dos cosas». 

Leguina recordó la 
oportunidad de firmar el 
convenio en estos mo
mentos, debido a que en 
próximas fechas la Comu
nidad de Madrid va a re
cibir las transferencias de 
Trabajo». «Así que, lo 
que hoy se tramita en la 
Delegación de Trabajo va 
a pasar a la CAM». 

• de abril de 1995 

«Podía ser uno.de los parques más recoletos de tocia Alcalá» 

IU denuncia el «lamentable estado» el parque del Vivero 
Izquierda Unida denuncia 

el «estado de abandono» en 
que se encuentra el parque del 
Vivero: faltan varios tramos 
de valla, los bancos están des
trozados, abundan los excre
mentos de perros, las papele
ras están rotas ... «No hay du
da, dicen los concejales de IU, 
de que éste podía ser uno de 
los parques más recoletos de 
toda Alcalá, no hay un lugar 
en la ciudad con una masa ar
bórea como la de este jardín». 

IU afirma que exigirá que 
se tomen las medidas necesa
rias para dejar a este parque 
«en las debidas condiciones de 
uso y disfrute» por los ciuda
danos. 

· · 1 a ( : a i x a ·· s o r t e a n o 111 i n a s d o h l e s 

Felicidades 

D. MANUEL ARLANDY GAMEZ, cliente de la oficina de ALCALA DE 
HENARES, recibe del Director de ésta, D. JAVIER GARZON, la paga 
extra que le ha correspondido en la promoción del SERVICIO NOMINAS. 

coda 
mes 

Saeldo 
dobk 

Tener su nómina domiciliada Una excelente manera de doblar su 
en "la Caixa" tiene más ventajas. 
De entrada, puede cobrar 
el doble, porque participará 
en los sorteos mensuales de 

nómina. Y de aprovechar al máximo 
todas las ventajas que le ofrece 
el Servicio Nóminas de 

50 pagas extras.* 
"laCabca" 

"la Caixa". Para que gane más 
con su nómina. 

* Promoción váli d a hasta el 31 de ma yo de 1995 . 
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Leguina: «La comunidad de Madrid es un ejemplo dentro de España» 

La depuradora de velilla dará servicio a cinco municipios de la comarca 
El presidente del gobierna regional inauguró el área recreativa de la Laguna 
Joaquín Leguina manifestó en Velilla de San Antonio que en lo referente a la depuración de aguas resi
duales la Comunidad de Madrid es un ejemplo dentro de España; <<Son inversiones muy caras y en mu
chas comunidades autónomas esto se viene retrasando demasiado. Ahora va a intervenir el Estado de 
forma contundente y espero que tambén intervenga aquí, donde los madrileños nos hemos gastado nueir 
tro dinero en depurar en la actualidad mucho más allá del 80 por ciento de las aguas residuales». 

Leguina hacía estas decla
raciones tras visitar las obras 
de la estación depuradora de 
aguas residuales que dará ser
vicio a cinco municipios de la 
zona: Villalbilla, Torres de la 
Alameda, Loeches, Mejorada 
del Campo y Velilla de San 
Antonio. El presupuesto de 
adjudicación de esta obra, 
acometida por el Canal de Isa
bel 11, ha superado los mil mi
llones de pesetas. 

Poco antes el pesidente del 
gobierno regional inauguraba 
el área recreativa de la Lagu
na en Velilla de San Antonio, 
en la que se ha realizado una 
importante actuación con el 
propósito de restauración am
biental. 

Esta laguna artificial, situa
da entre el ríojarama y el su
roeste del casco urbano, ha 
surgido como consecuencia de 
la extracción masiva de áridos 

que durante mucho tiempo se 
ha llevado a cabo en este lu
gar, lo que había provocado 
un proceso de degradación 
muy acentuado. Después de 
esta restauración llevada a ca
bo por la Agencia de Medio 
Ambiente, la laguna cumpli
rá una doble función, de re
creo y de rdugio de la avifau
na. La inversión ha supuesto 
aproximadamente cuarenta 
millones de pesetas. 
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Felicidades 

D. ANTONIO NUÑEZ DE LA OSA, cliente de la oficina de TORREJON 
DE ARDOZ, recibe del director de ésta, D. JOSE A. DE DIOS, la paga 
doble que le ha correspondido en la promoción del SERVIOO NOMINAS. 

cada 
mes 

·Sueldo 
doble 

Tener su nómina domiciliada Una excelente manera de doblar su 
en "la Caixa" tiene más ventajas. 
De entrada , puede cobrar 
el doble, porque participará 
en los sorteos mensuales de 

nómina. Y de aprovechar al máximo 
todas las ventajas que le ofrece 

50 pagas extras.* 
"laCahra 

el Servicio Nóminas de 
"la Canea". Para que gane más 
con su nómina. 

• Promoci ó n vá lid a h as t a e l 3 1 de ma yo de 1995 . 
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El director general 
despeja los temores 
de Alcalá 

La devolución de la 
documentación 
a Cataluña no 
afectará al Archivo 
de la Administración 

La devolución de algu
nos fondos a la Generali
dad de Cataluña, custodia
dos hoy en Salamanca den
tro de la Sección de Gue
rra Civil del Archivo His
tórico Nacional, no afecta
rá en ningún modo a los 
fondos del Archivo Gene
ral de la Administración, 
establecido en Alcalá. 

Como consecuencia de 
la polémica suscitada por 
la devolución a Cataluña 
de parte del mencionado 
fondo documental, en al
gún medio de comunica
ción se publicó la oferta de 
la ministra Carmen Al
borch de compensar a Sa
lamanca creando allí un 
«Archivo de la Democra
cia», cuyos fondos queda
ban por determinar. Ante 
la posibilidad de que tal 
decisión pudiera afectar de 
algún modo a Alcalá, ya 
que en el Archivo General 
de la Administración se 
custodia buena parte de la 
documentación generada 
por todos los organismos 
de la administración cen
tral durante el proceso de 
trasición y democrático, 
Florencio Campos decidió 
ponerse en contacto con los 
responsables del ministerio 
de Cultura con el fin de co
nocer directamente cuáles 
eran los planes previstos. 

Francisco Javier Bobillo 
de la Peña, Director Gene
ral del Libro, Archivos y 
Bibliotecas, ha desmentido 
a Campos de forma categó
rica toda posibilidad de 
que esa decisión pudiese 
afectar en ningún modo a 
los fondos del AGA, custo
diados en Alcalá. Bobillo 
aclaró que la idea del mi
nisterio era crear un archi
vo con toda la documenta
ción generada por algunos 
partidos políticos y sindi
catos y que en la actuali
dad está depositada en al
gunas fundaciones como la 
«Pablo Iglesias», «Largo 
Caballero», CNT y otras. 
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De izquierda a derecha: el politólogo Enrique Martínez en su conferencia sobre la Unión Europea, el doctor Francisco Formés habló sobre 
los países del este, el profesor Carlos Alvar disertando sobre Vargas Llosa y la doctora López Torrijos, que disertó sobre icEl arte en Budapest». 

El acto estuvo presidido por el rector, Manuel Gala 

Clausura del 1111 curso de Humanidades de AMDIC 
De intenso puede calificarse el final del XIII Curso de Humanidades de AMDIC que ha tenido lugar duran

te el mes de marzo. La conferencia sobre «Los países del Este desde la segunda guerra mundial» estuvo a 
cargo del Dr. D. José Francisco Fomiés. Apasionante la transformación experimentada en estos países des
de aquellas famosas conferencias de Teherán y Yalta, en las que quedaron inmersos en una ideología y mo
delo político que se ha ido resquebrajando hasta llegar al momento actual en el que, instaurada la democra
cia, viven los problemas del nuevo sistema, y los añadidos por nacionalismos, transformaciones a realizar, etc. 

El profesor D. Carlos Al
var, director del Centro de 
Estudios Cervantinos, tuvo a 
su cargo la conferencia sobre 
«El Premio Cervantes 1994». 
La vida y obra de Vargas Llo
sa, que es el autor que recibi
rá el Cervantes en nuestra ciu
dad en fechas próximas, fue 
descrita por el profe,sor Alvar, 
resaltando las líneas maestras 
de sus experiencias vitales que 
van a dar origen a varias de 
sus obras, e intentando clari
ficar la complejidad de su na
rrativa. Este año, como des
de hace seis, la U.A.H. se su
mará al homenaje al autor 
premiado, publicando en es
ta ocasión el ensayo «La orgía 
perpetua». 

El miércoles 15 de marzo, 
la conferencia estuvo a cargo 
del Centro de Estudios Euro
peos, representado por el pro
fesor Enrique Martínez, que 
habló de la situación actual de 
la Unión Europea, desde 
Maastrich. Analizó la estruc
tura actual de la U .E. y el tra
bajo que se ha de desarrollar 
en España el próximo semes
tre, en el que se han de pre
parar la reforma de los trata
dos. Unas reflexiones sobre el 
futuro cerraron un tema siem
pre polémico y en el que casi 
sólo hubo acuerdo en aquello 
de «Si tuviera que comenzar 
de nuevo a construir la Comu
nidad Europea, no dudaría en 
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Costó bastante posar junto a una de las fallas más populares 
-«Con los niños no se juega»-. Tuvimos que decir que era para 

nuestro periódico local 

empezar por la cultura». El 
día 22 se procedió a la clau
sura del curso y entrega de 
diplomas. 

El acto estuvo presidido 
por el Rector de la U.A.H., D. 
Manuel Gala, que dirigió 
unas palabras a los asistentes, 
realzando el espíritu de la 
Universidad, y su vinculación 
al pueblo de Alcalá a través de 
sus asociaciones. 

Asistieron a dicho acto el 
vicerrector, D. Manuel Mazo, 
y la decana de la facultad de 
Filosofía, Dª Dolores Caba
ñas, que es además la profe
sora que coordina, dirigie y 
apoya estos cursos que avan
zan con gran éxito hacia su 
14ª edición. 

Tras la entrega de diplomas 
hubo un acto de connivencia 
en el patio de Santo Tomás en 
el que un grupo de Democrá
ticas mostró su bien hacer en 
cuestiones gastronómicas. 

Aunque el curso había ter
minado, para que nada que
dara sin hacer, el día 29, se hi
zo la conferencia prevista por 
la Dra. López Torrijos sobre 
«Manifestaciones del arte en 
Budapest», que no pudo ha
cerse en la fecha prevista en 
el programa. 

Es el de Budapest un len
guaje artístico algo distinto al 
que estamos acostumbradas; 
la influencia alemana es lo 
que más se deja sentir, y to
dos los «Neos» están represen
tados con su toque centroeu
ropeo, en los grandes edificios 
religiosos y civiles. Las pina
cotecas tuvieron en la confe
rencia un tratamiento espe
cial, dado el fondo de pintu
ra española con que cuentan. 

Y como todo no va a ser es
tudio en un salón o aula, sino 
que también hay que hacer 
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A la izquierda, la entrega de diplomas. A la derecha, en el bello marco del patio de Santo Tomás de Villanueva se celebra 
la clausura. Debajo, la mesa presidencial en el acto de la clausura del curso de Humanidades, con la asistencia del rector de 

la Universidad de Alcalá, la decana de Filosofía y Letras y la junta directiva de AMDIC 

in situ otro tipo de estudios, 
por ejemplo sobre la realidad 
actual española, ¿qué mejor 
que forma de hacerlo que vi
sitando las fallas de Valencia, 
que son unas fiestas que reú
nen lo popular, lo religioso, la 
sátira, el arte, la actualidad, 
la innovación... En fin, de 
todo. 

Dos días bien aprovecha
dos. El 18 de marzo nos reci
bió la mascletá en la plaza de 
la Constitución. Una maravi
lla. La pólvora hecha música. 
Hasta las más reticentes con 
los ruidos, quedaron entusias
madas. 

Por la tarde y noche, la 
ofrenda de flores a la Virgen. 
Cientos y cientos de valencia
nos formaban su gran cuento 
floral, y la música alegraba el 
recorrido. 

La nit del foc remató la no
che en las orillas del Turia. 
SanJosé dio un día radiante 
para su fiesta; y la playa de 
Cullera, aunque parcialmen
te invadida por el agua, fue 
una buena relajación para los 
viajeros que tenían que em
prender el maratón de la tar
de viendo fallas y más fallas. 

Pueden suponer que nues
tros políticos estaban profusa
mente representados, y que 
las criticas a los Filesa, Rubio, 
Roldán y compañía eran 
abundantísimas. 

Las innovaciones también. 
Había desde una que tenía es
pectáculo con láser hasta la 
que obtuvo el primer premio, 
que era un homenaje al cen
tenario del cine, y que estaba 
fabricada, en vez de en car
tón, con un poliuretano cin
celando el artista en vez de 
modelando. 

· A las 12 de la noche es la 
hora mágica en la que fatal
mente desaparecen en un es
tallido de alegría, todos los 
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temporales monumentos que 
hasta un momento antes ha
bían decorado la ciudad. 

Faltó en muchos sitios ese 
clamor unánime del himno de 
Valencia, que se funde con las 
llamas de la cremá de la falla 
oficial, que este año estaba de
dicada a Sorolla y a sus formas 
pictóricas. 

Mi conclusión no es nada 
original: No hay nada como 
las Fallas en Valencia, el Ro
cío en Almonte y las sevilla
nas en Sevilla. Los trasplan
tes no tienen mucho que ver 
con el original. Son espejis
mos. 

Asela SANZ 

Un grupo de «Democráticas» posa en e emblemático pozo universitario junto a Loli, la queri
da decana de Filosofía y Letras, Dolores Cabañas 
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La víctima falleció en el acto de un fuerte golpe en la cabeza 

un trabajador de Roca murió atropellado 
por un autobús de la continental 
El fallecido tenía 54 años; estaba casado y era padre de dos hijos 
consternación entre el personal de la compañía Roca, a la que se 
dirigía el trabajador cuando fue atropellado 

Benito Triguero Sáez, trabajador de la compañía Roca Radiadores, con 54 años de edad, falleció en 
la madrugada del miércoles 5 de abril al ser atropellado por un autobús articulado de Continental Auto. 
El fallecido se dirigía a su puesto de trabajo cuando en el paso de peatones de la antigua nacional D, 
la actual Vía Complutense, encontró la muerte al ser atropellado por el autobús Volvo con matrícula 
de Madrid-9972-KW y número 553 de la empresa de transporte de viajeros. El suceso está envuelto en 
muchas incógnitas que tendrán que desvelarse en la causa judicial que se ha abierto y que analizará 
los hechos e investigaciones realizados por el atestado de la unidad especializada de la Policía Municipal. 

Benito Triguero estaba casa
do y era padre de dos hijos. Na
cido en Meco, residía en Alca
lá en el número 5 de la calle 
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Luis Vives. El jefe de personal 
de Roca comentó a los policías 
municipales que era un exce
lente trabajador y una buena 

persona y varios compañeros 
suyos corroboraron esta impre
sión llegando a subrayar la 
bondad de Triguero: «Era un 

hombre extraordario, capaz de 
ayudar a cualquiera. Estamos 
completamente apenados por
que es un compañero excelen
te el que nos ha dejado», dijo 
un trabajador de la empresa, 
quien señaló que el fallecido 
«debía de ser de los más anti
guos que quedaban en Roca». 

Como Benito Triguero, algu
nos trabajadores se dirigían a 
la fábrica a trabajar. Eran po
co más de las 5 '30 de la madru
gada y algunos testigos afirma
ron que será difícil que olviden 
el golpe que oyeron. El autobús 
553 de Continental Auto salía 
de sus cocheras en el camino del
Cementerio y se incorporó a la 
Vía Complutense en dirección 
hacia Guadalajara para llegar a 
la parada de Continental en la 
calle Brihuega, esquina con 
avenida de Guadalajara. 

El trabajador de Roca se di
rigía a la fábrica desde su do
micilio en la calle Luis Vives. 
Había recorrido toda la aveni
da de la Manigua y al llegar al 
paso de peatones frente a Roca 
se dispuso a cruzar. Y es ahí 
cuando surgen las incógnitas. 
¿Hubo alguna imprudencia? 
¿Quién la cometió? ¿Cómo es 
posible el fatal desenlace en un 
atropello en el que el autobús 
va a una velocidad más que mo
derada, puesto que está reali
zando un giro? 

La observación de las seña
les semafóricas en el lugar de los 
hechos permite comprobar que 
existe un momento en el -que 
peatón, aun teniendo en rojo el 
semáforo para pasar, puede 
sentir «la tentación» de cruzar, 
puesto que los vehículos que 
van en dirección a Madrid han 
tenido que parar al encontrar
se rojo su semáforo, precisa
mente para permitir que los ve
hículos que salen del camino 
del Cementerio se incorporen a 
la Vía Complutense. 
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Golpe mortal 
El atropello se produjo antes 

de llegar el peatón a la media
n a ; fue un golpe muy fuerte , 
pero sorprende el hecho de que 
el autobús lo tuviera a la altu
ra de su faro izquierdo, hecho 
éste comprobable en el lugar del 
accidente. Esa altura corres
pondería con la de la cadera de 
una persona de mediana esta
tura erguida. Y sin embargo el 
fallecido presentaba un fuerte 
golpe en la base del cráneo, 
mortal de necesidad. Testigos 
presenciales relataron que, tras 
oír el golpe, llegaron a ver có
mo en el suelo Benito Trigue
ro Sáez se incorporaba quedan
do sentado en el suelo , pero in
mediatamente cayó. El golpe 
pudo recibirlo directamente en 
la cabeza tras un intento de es
quivar el atropello , o bien pu
do ser desplazado por un golpe 
menor que lo lanzó al suelo y 
fue con el pavimento con lo que 
se golpeó en la cabeza. 

El fallecido sufrió una fuer
te hemorragia que dejó en la ca
r retera un enorme charco de 
sangre. Inmediatamente se dio 
aviso a la Policía Municipal, 

que tras enviar una patrulla pu
so en funcionamiento todo el 
servicio de emergencia. En pri
mer lugar se dio aviso a la UVI 
móvil del teléfono de urgencias 
061 que en esos momentos se 
encontraba en otro servicio, 
por lo que a continuación se dio 
aviso a la ambulancia de la 
Cruz Roja, que sí se desplazó 
al lugar. Sin embargo, al ir ocu
pado únicamente por volunta
rios y no por médico alguno, se 
insistió en avisar a la UVI 

móvil del 061. De todos modos, 
ya en esos momentos al tomar 
el pulso al atropellado se pudo 
comprobar que era inexistente, 
aunque siempre es mejor inten
tar una reanimación con toda 
urgencia. 

Agentes de la Policía Muni
cipal llegaron incluso a dar avi
so al facultativo de la Casa de 
Socorro, si bien éste no podía 
abandonar aquellas dependen
cias. La UVI móvil del 061 lle
gó rápidamente, pero todos los 

intentos de reanimación fueron 
infructuosos. 

En esos momentos salían 
muchos trabajadores del turno 
de noche de Roca, que vieron 
consternados el cuerpo sin vi
da de su compañero, cubierto 
por una manta térmica que por 
los efectos del viento se levan
taba en algunos momentos has
ta que un agente de la Policía 
Municipal puso algo de peso so
bre ella para evitar que queda
ra al descubierto. 

Poco antes de las siete de la 
madrugada el cadáver fue le
vantado en presencia de la Po
licía Municipal de Alcalá por 
orden del juez de guardia. Los 
servicios funerarios trasladaron 
el cadáver al tanatorio del ce
menterio jardín, donde se le 
realizó por el forense la autop
sia para realizar en la mañana 
del jueves 6 el sepelio. 

Una vez levantado el cadá
ver, la Policía Municipal avi
só a sus familiares , tarea ésta 
difícil porque la esposa se en
contraba trabajando, lo mismo 
que los hijos. Finalmente, a 
través de un familiar directo lo
graron contactar con ellos pa
ra darles la terrible noticia. 

r--~~~~~~o~~~~~~---, 

EL AIRE DE DISTINCION DE ESTE COCHE NO TIENE PRECIO. 
EL AIRE ACONDICIONADO TAMPOCO. 

Hay cosas que no se pueden comprar con dinero. 
Como la elegancia y distinción del R over 200. Además, en 

hay algo más en el R over 200 que no tiene precio: el aire 
acondicionado. Hasta finales de Abril, le regalantos el 
aire acondicionado u oferta equivalente, porque, para 
nosotros, su comodidad es algo primordial. Y siempre con 

Rover sabemos que su tranquilidad es muy importante, por 1 
eso el completo equipamiento del R over 200 in_c_lu_y_e_ · 
grandes medidas de seguridad.Y no sólo eso, ahora ROVER SERIE--

2-
0
-
0 

todas las ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

Desde 1.672.000 Ptas. * 
* Precio final recomendado. incluido rvA, transporte. oft:rt.1 pron1ocional e imput.·''' ) ,, , ¡ , , ~. 111.111 it ul .11.1ú11. Prom<X.·ión v.i)l(fa pJrn u11h.l.u.k<i J1~ponibles en stock en Península y Baleares hasta finales de: Abril . 

•Qu 1 AU ros.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 4315 - ALCALA DE HENARES 
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Es la segunda vez que le ocurre en siete meses 

Robo en una tienda de fotografía con pérdidas 
de ochenta mil pesetas 

Un robo con pérdidas de 80.000 pesetas se cometió el pasado día 30 de marzo en la tienda de fotogra
fía Foto Henares, sita en la avenida de Ajalvir, n°4. El autor del hecho rompió el cristal del escaparate 
y se llevó parte del material expuesto en éste. El comercio tiene una alarma conectada con la policía, 
que se personó en el lugar pero ya no pudo localizar al responshle. 

El hecho ocurría sobre las 
dos de la madrugada. El la
drón apalancó las rejas y rom
pió el cristal del escaparate de 
la tienda de fotografía y pu
do así apoderarse de material, 
entre el que se encontraban 
cámaras de fotos y unos pris
máticos, todo por un valor 
que se estima en torno a las 
80.000 pesetas. El comercio 
tiene instalada una alarma en 
conexión con la Policía Mu
nicipal, que se personó en el 
lugar pero ya no pudo locali
zar al ladrón. 

La misma policía avisó al 
propietario para informarle 
de lo ocurrido; éste formuló la 
denuncia en la comisaría po
co después. Un vecino le co
municó que a las doce de la 

DIA 

noche había visto a una per
sona frente al escaparate, pe-. 

ro no se puede asegurar que 
fuera el ladrón. 

OBRA CULTURAL 
~ DE /Y\ADRID 

Abril de 1995 

Progra111a de Actos 
ACTO HORA 

Conferencia sobre Miguel Hernández 

Esta es la segunda vez que 
se comete un robo en este co
mercio. La primera fue en 

. septiembre, en circunstancias 
muy parecidas; rompieron el 
cristal y se llevaron material 
del escaparate por un valor de 
45.000 pesetas. Por otra par
te, el propietario tiene otra 
tienda en Azuqueca de Hena
res, donde también le robaron 
en otra ocasión. Ahora asegu
ra que tiene sospechas sobre 
la identidad del delincuente: 
«Lo único que he pedido es sa
ber quién es el que me quiere 
tanto que me hace tantas vi
sitas. Yo sé quién es, más o 
menos; creo que es el mismo 
y encima vecino. Pero no pue
do asegurarlo mientras no le 
pille con las manos en la ma
sa», comenta Tomás, dueño 
de la tienda, que se encuentra 
tan disgustado por lo sucedi
do que declaró a este semana
rio tener intenciones de dejar 
el comercio: «Voy a cerrar. 
Está decidido porque, si no, 
me van a hacer que me venga 
a dormir un día aquí y, al que 
pille, le voy a rajar la cabeza. 
Para llegar a eso prefiero ce-. 
rrar». 

EXPOSICIONES 

Viernes, 7 
por JACINTO LUIS GUEREÑA 

Btarde Del 17 al 29 de Abril 
Martes, IS Recital de Piano por PACO LUIS SANTIAGO a tarde 

con obras de Gª Abril , Mompou, Montsalvatge, Falla ... OLEOS 
Miércoles, 19 Conferencia por la Asociación de Mujeres Democráticas Btarde 

Jueves, 20 Concierto de Piano por MARIO PANCIROLI, a tarde 
con obras de Schubert 

Cristina Moral 

Viernes, 21 Recital de danza por el BALLET CLASICO DE MADRID Btarde 

Sábado,22 Concierto por la ORQUESTA DE CAMBRA CATALANA Btarde 
Horario: Laborables, de 18 a 21 horas. 

= ENTRADA LIBRE : 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El cadáver presentaba un fuerte golpe en la cabeZa y tenía mutilado un brazo gunos vecinos de la calle Alon
so Sánchez. 

un cerrajera del ayuntamiento murió arrollada par el tren Díaz Alejo era recordado en 
el número 4 de aquella calle 
porque durante el tiempo que 
convivió con la propietaria 
del piso, que ya no reside allí, 
desaparecieron unas 300.000 
pesetas de la comunidad; los 
vecinos le pusieron una de
nuncia en el juzgado, de la 
que fue finalmente absuelto , 
al parecer por falta de prue
bas: «Este hombre tenía pro
blemas con la bebida», afirmó 
uno de los vecinos , lo que fue 
ratificado por trabajadores 
municipales. Uno de éstos re
cordó que el día anterior a la 
muerte le vio en el ayunta
miento; esperaba ser atendi
do por el médico de empresa, 
pues se quejaba de fuertes do
lores en una pierna. Fue en
tonces cuando confirmó que 
en esos momentos vivía en 
Madrid con su madre y que 
los dolores en la pierna le te
nían preocupado. Parece ser 
que incluso exclamó que lo 
mejor era cortársela y así de
jaría de padecer. 

Un cerrajero adscrito a la plantilla del ayuntamiento de Alcalá falleció arrollado por UD tren de cer
canías muy cerca del paso elevado de la carretera de Meco. José Díaz Alejo, de 47 años de edad, sufrió 
UD fuerte golpe en la zona frontal del cráneo que le ocasionó la muerte en el acto. Además presentaba 
la multilación de UD antebrazo, circunstancia ésta que ha producido extrañeza en medios policiales, 
que dudaban si podría tratarse de UD accidente o UD suicidio. Díaz Alejo padecía graves problemas 
personales¡ separado de su primera mujer, con la que tuvo dos hijos, convivió con otra mujer de la 
que también se separó hace UD año aproximadamente para iniciar a partir de esos momentos UD pere
grinaje por diversas viviendas de conocidos e incluso en el domicilio de su madre. Trabajadores muni
cipales relataron a PUERTA DE MADRID que el fallecido bebía con demasiada frecuencia. 

El accidente ocurrió sobre 
las 6'45 de la madrugada. 
Fuentes de la Policía Munici
pal explicaron que el conduc
tor de un tren de mercancías 
que no tenía parada en Alca
lá dio avisó al llegar a Madrid 
de que había atropellado a 
una persona a su paso por la 
ciudad complutense. Despla
zada a la estación alcalaína 
una unidad policial , tuvo co
nocimiento a través del perso
nal ferroviario del lugar en 
que se produjo el hecho, muy 
cerca del barrio de los Noga
les , a unos cincuenta metros 
del puente de la carretera de 
Meco. Allí ya se encontraban 
operarios de RENFE que ha
bían cubierto el cadáver. 

El cuerpo sin vida presen
taba un fuerte golpe en la par
te frontal de la cabeza y tenía 
mutilado un antebrazo. Los 
agentes de la Policía Munici
pal dieron aviso a los exper
tos de la comisaría de Alcalá, 

!E- Resta!1rante chi':1o 
~~·-- · · ··,-. f:1! Palacio de Pekm 

1 ii ! Ji·1M l•t!li: 1 IU!I 
SERVICIO GUTUITG A DGlllCILIO 

• , .. .., !O •••UTOS. 
Servicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
Tlf.: 88142 16 • 881 43 51 ·e/ Río Guadarrama 2 

Este fue el lugar donde José Díaz Alejo encontró la muerte 
quienes se hicieron cargo de después convivió' con otra mu
las diligencias. Poco antes de jer en el número 4 de la calle 
las 8 '30 fue levantado en pre- Alonso Sánchez, muy cerca 
sencia de la autoridad judicial del lugar de los hechos. Con 
el cadáver, que fue traslada- esta segunda mujer tuvo un 
do al tanatorio del cementerio hijo. Vecinos del inmueble re
jardín para realizarle allí la cordaron el mismo día de la 
autopsia. muerte de Díaz Alejo que 

Sin dirección conocida, el unos días antes había sido vis
esclarecimiento de los hechos to allí y había dicho que que
resultó una tarea ardua. Al ría ver a su hijo. De hecho , 
parecer, el fallecido se había también había sido visto por 
separado años atrás de su pri- las inmediaciones del colegio 
mera esposa, con la que tuvo Doctora de Alcalá, donde al 
dos hijos que superan los parecer este niño cursa estu
veinte años de edad. Tiempo dios, según comentario de al-

El fallecido tuvo la amena
za de un expediente por deja
ción de sus obligaciones labo
rales , sin embargo el expe
diente fue paralizado para no 
incrementar los graves proble
mas personales que padecía. 
Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, tras 
su segunda separación estuvo 
viviendo en el domicilio del 
conocido «Príncipe Erik», 
también muerto al caer desde 
el balcón de su domicilio en 
Pryconsa. 

El entierro se celebró el do
mingo 2 de abril una vez que 
se logró localizar a una hija de 
su primer matrimonio . 

EL AUTENTICO JEEP® ES MARCA REGISTRADA DE CHRYSLER 

51 CONSUMO HOMOLOGADO (versión Motor 4.0L) 
ILJ!I 9.1 litros a los 100 Km. a 90 Km/h. 

PUERTA de Madrid 

JEEP GRAN CHEROKEE 
Cinco días para conquistar la ciudad. Dos para olvidarse de ella. 

Sólo JEEP podía superar su 
propia leyenda y crear una 
nueva: El Jeep Grand Chero
kee. Dentro de la ciudad, el 
Jeep Grand Cherokee es un ve
hículo que llama la atención 
por su diseño y su completo 
equipamiento que supera a mu
chos turismos de gran lujo. 
Fuera de ella, es la máxima ex
presión de las prestaciones y 
avances tecnológicos del líder 

indiscutible en la tracción a las que incorpora Airbag también 
cuatro ruedas. Con dos versio- de serie. O la versión L imited, 
nes a elegir: la versión Laredo con motor de 8 cilindros y 215 
que incorpora un motor de 6 ci- CV, con un equipamiento adi
lindros y 185 CV, con un com- cional de serie como tapicería 
pleto equipamiento que incluye de cuero, sistema de climatiza. 
de serie ABS a las cuatro rue- ción automática ... , que le con
das, sistema Quadra-Trac de vierte en el número 1 de su seg
tracción total permanente, pro- mento. Déjese seducir por el 
gramador de velocidad, aire Gran Cherokee. El Jeep perfec
acondicionado, ... Además es el to para conquistar la ciudad. O 
único vehículo de su cate!(oría para olvidarsl' di' ella. 

JEEP GRAN CHEROKEE OJeeR desde 4.390.980 ptas. 
Precio recomendado. LV.A., impuesto de matriculación, 
transporte y gastos de preetrega incluidos. La. Leyenda Americana 
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El herido, de 2! años 
espera ser trasladado 
al hospital de León 

Mejora el guardia 
civil herido de un 
disparo fortuito 

El pasado día 29 de marzo 
resultó herido grave de un dis
paro el guardia civil MC, de 
23 años de edad, soltero y na
tural de León. El suceso ocu
rrió al disparársele el arma re
glamentaria a un compañero 
mientras la limpiaba. Ambos 
prestaban servicio de vigilan
cia en el centro penitenciario 
de jóvenes Madrid 2 y el su
ceso ocurrió accidentalmente 
cuando ambos se encontraban 
en una zona destinada a es
tancia y descanso de los agen
t~s que allí prestan sus servi
cios. 

El disparo afecto a MC en 
el hombro derecho, con orifi
cio de entrada y salida, y le 
produjo pérdida de gran can
tidad de sangre. Inmediata
mente fue afendido por sus 
compañeros y trasladado al 
hospial Príncipe de Asturias, 
que se encuentra próximo al 
lugar de los hechos, donde fue 
ingresado en urgencias. Al ha
ber en urgencias en ese mo
mento tan elevado número de 
agentes de la Benemérita que 
fueron a prestar apoyo a su 
compañero, los enfermos y sus 
acompañantes que allí se en
contraban se preguntaban si 
había habido un atentado. 

El herido fue intervenido 
quirúrgicamente y, tras ser 
operado, fue ingresado en el 
hospital de Alcalá y presenta 
perforación pulmonar, fractu
ra de costilla y lesiones mus
culares. El brazo lo tiene in
movilizado y evoluciona favo
rablemente de sus heridas. 

Sus padres lo acompañan 
en el hospital y esperan el per
miso médico para trasladarlo 
al hospital de León, de don
de es oriunda la familia. 

El joven guardia herido lle
vaba en Alcalá cerca de un 
año, había venido de Madrid 
y pertenece al Núcleo y pres
ta servicio de vigilancia en el 
centro penitenciario de jó
veesnes y en el traslado de de
tenidos a los juzgados de Ma
drid. 
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se cree que pueden pertenecer a la época de la guerra civil española 

Aparecen restas humanos, un total de &B piezas de 
diferentes tamaños y de distintas partes del cuerpo 
serán remitidos para su estudio al Instituto Anatómico Forense 

Sobre las 14 horas del pasado martes, 21 de marzo, cuando unos trabajadores pertenecientes a la Agen
cia del Medio .Ambiente se encontraban limpiando los vertidos en las proximidades de la laguna deno
minada Las Madres, situada en la localidad de Arganda, en el kilómetro 1 de la carretera que va desde 
el Puente de Arganda hasta Chinchón, fueron encontrados restos humanos: abundantes huesos que es
taban separados y podrían pertenecer a varias personas. 

Los trabajadores dieron de la Guardia Civil de Argan
cuenta del hallazgo mediante da del Rey. Personados varios 
llamada telefónica al cuartel agentes en el lugar del hallaz-

ARCA.SA. 
MANTENIMIENTO INTEGUL DE LIMPIEZA 
• Limpieza de Edificios, Locales, Colegios, Etc. 
• Pulido y Abrillantado de Pavimentos 
• Desinfección, Desinsectación y Desratización de Edificios 
• Limpieza de Fachadas "' 
• Limpieza Industrial 
• Mantenimiento y Replantación de Jardines 
• Limpieza de Moquetas Tapicerías 
• Pequeñas Reformas 

Telfs.: Bit ti !8 ·Bit 22 4! ·Fax: Bit ti !8 
C/. ARANJUEZ, s/n - Naves 504-505 

Polígono ALCALA 1 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

SUBVENCIONES (A FONDO PERDIDO> 

PARA NEGOCIOS PROMOVIDOS 
. POR MUJERES l 

go, comprobaron que efecti
vamente en dicho lugar se en
contraban un total de 68 pie
zas de diferentes tamaños y de 
distintas partes del cuerpo, 
siendo trasladados al depósi
to municipal de Arganda del 
Rey . Se ha podido averiguar 
a primera vista que los restos 
son bastante antiguos y se ha
bla de que pudieran pertene
cer a la época de la guerra ci
vil. Los restos se llevarán al 
lnstuto Anatómico Forense de 
Madrid para su estudio. 

Robo en un vivero 
de camarma 

Durante la madrugada del 
29 de marzo fue cometido un 
robo en el vivero de La Galia
na, situado en la localidad de 
Camarma de esteruelas. Fue
ron robados del interior del 
mencionado vivero un grupo 
electrógeno, una mula mecá~ 
nica, un taladro, una motosie
rra, un grupo de soldadura y 
varias herramientas, por un 
valor aproximado de dos mi
llones de pesetas. 

Robo en un bar 
de Meco 

Autores por el momento 
desconocidos cometieron un 
robo el lunes día 3 de abril en 
el interior del bar Florida, si
tuado en el número 2 de la ca
lle Romero en la localidad de 
Meco. Robaron del interior 
del mismo embutidos, una 
pletina musical, tabaco y ca
setes. También se apoderaron 
de dinero en efectivo, un to
tal de 236.000 pesetas que ha
bía en la caja registradora, en 
la máquina de tabaco y en dos 
máquinas tragaperras. El va
lor de lo sustraído asciende as 
425.000 pesetas y los daños se 
han valorado en 133.000 pe
setas, ya que rompieron la 
verja de la ventana de protec
ción exterior, forzaron la ca
ja registradora y los cajetines 
de la máquina de tabaco y dos 
máquinas recreativas. 
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G~stión de Iniciativas está formada mayoritariamente por mujeres 

se presentó la empresa que organizará la feria 
industrial y comercial del corredor del Henares 
El nombre de la convocatoria será Futurhenar y ya tiene logotipo 

El alcalde de Alcalá, florencio Campos,_ el presidente de AEDBE, Javier Bemández Bañares y el se
cretario de la delegación en Alcalá de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid, José Maria Fon
tana, presidieron la presentación de la empresa Gestión de Iniciativas S.L. como encargada de organi
zar la feria industrial y comercial del corredor del Henares, que este año cumple su segunda edición 
y que tiene ya nuevo nombre y logotipo. La feria, que se celebrará del 18 al 22 de mayo, llevará el 
nombre de Futurhenar y volverá a celebrarse en el centro comercial La Dehesa, situado en el kilóme
tro 34 de la carretera nacional 11. Gestión de Iniciativas, según comentó su representante, está forma
da mayoritariamente por mujeres y nació dentro del plan de empleo de la Dirección General de la Mujer. 

La presentación de Futur
henar se realizó con un acto 
celebrado el martes 4 de abril 
en la capilla del Oidor. Tan
to el alcalde, Florencio Cam
pos, como el presidente de la 
Asociación de Empresarios del 
Henares, Javier Hernández, y 
el delegado de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid, José María Fontana, 
destacaron en sus intervencio
nes el papel que han de tener 
y tienen las ferias en la econo
mía de una región. Hernán
dez Bañares llegó incluso a ha
blar de la potencialidad que 
tiene la comarca que se ha da
do en conocer como el Corre
dor del Henares. Desde ese 
punto de vista la feria es un 
encuentro de la actividad in
dustrial y comercial. 

La representante de Gestión 
de Iniciativas, la empresaria 
Lourdes Isasa López, fue la 
encargada de presentar la em
presa como organizadora de 
esta feria en virtud del conve
nio a cinco años suscrito con 
el ayuntamiento y que se fir
mó de forma protocolaria en 
el transcurso del acto. Este 
convenio supone la organiza
ción de la feria por un perío
do de cinco años, por lo que 
tras la elección del nombre, 
Futurhenar será durante esos 
cinco años el escaparate de lo 
que la industria y el comercio 
desarrollan en la comarca. 

Lourdes lsasa señaló en su 
intervención que Futurhenar 
quiere ser la muestra del co
rredor del Henares «porque 
no debemos abrumarnos por 

el devenir de los tiempos, de 
la vida, de las guerras, de las 
crisis económicas. Yo creo en 
el corredor del Henares como 
una de las zonas industriales 
y comerciales más importan
tes de nuestro país, que afec
tada como todas, por los mo
vimientos m~croeconómicos, 
tiene que hacer un nuevo es
fuerzo de adaptación a la rea
lidad, que creo también, pa
sa por la cooperación entre sus 
empresas, por los planes de 
desarrollo europeos, por la 
formación y como todo, por el 
carácter investigador e inno
vador». 

Lourdes lsasa señaló que 
«por el tanteo que venimos 
realizando sabemos que está 
queriendo participar en Fu
turhenar todo tipo de sectores 

Lourdes lsasa 

y todo tipo de tamaño de em
presa. Además esperamos mu
chísimos visitantes porque 
hay que tener en cuenta que 
en el corredor del Henares 
hay una población superior al 
millón de habitantes y un te
jido empresarial de más de 
15.000 empresas. No creo que 
vaya a ser algo disuasorio el 
hecho de que haya que pagar 
una entrada porque vamos a 
regalar muchísimas entradas 
y nadie se va a quedar sin 
entrar». 

La empresa anunció que su 
organización de los stands ha
ce que haya diversos módulos 
asequibles a las economías de 
todo tipo de industrias y 
empresas. 

r--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-------------------~--

2° ANIVERSARIO de McDona1d·s en Alcalá 

Plaza de Cervantes, 17 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

G R A T l S 
1 HAMBURGUESA 
CON LA COMPRA DE CUALQUIER PRODUCTO 

MEDIANTE LA PRESENTACION 
DE ESTE ANUNCIO 

Válido sólo 
el Domingo, 9 de abril de 1995, 

a partir de las 19'00. 
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cerca de 21 millones para el Plan Municipal sobre Drogas 

Prorrogados los convenios de drogodependencias, 
prevención escolar y salud mental 

Los programas de Atención y Prevención de Drogodependencias y el de Salud Mental tienen asegu
rada su continuidad a lo largo de 1995. En estos días el ayuntamiento de Alcalá acaba de aprobar la 
renovación de sendos convenios de colaboración con otras administraciones. 

En breve se suscribirá un 
convenio de colaboración con 
la Consejería de Integración 
Social de la Comunidad de 
Madrid para el desarrollo del 
Programa de Atención en 
Drogodependencias, por. el 
que el gobierno regional se 
compromete a aportar duran
te este año 20.975.921 pese
tas. 

El programa contempla di
versas acciones encaminadas 

a la prevención, asistencia y 
rehabilitación y reinserción 
de una población estimada en 
130/150 usuarios, estimación 
tomada en base a los datos de 
toxicómanos atendidos por el 
ayuntamiento de Alcalá du
rante 1994. El equipo profe
sional encargado de desarro
llar el Programa estará inte
grado por tres psicólogos, un 
asistente social, un animador 
sociocultural, un ATS y un 

auxiliar administrativo. 
Además, el convenio con

templa dos compromisos del 
Plan Regional sobre Drogas. 
Por un lado continuará cola
borando económicamente en 
el mantenimiento del Progra
ma de dispensación de ma
terial estéril de inyección, a 
través de la máquina auto
mática intercambiadora de 
jeringuillas; contribución 
que, al margen de la dotación 

Entidad Nacional de Educadores 
en colaboración con 

patrocinan a nivel nacional el 
ASOCIACION EMPRESARIAL 

DE RESIDENCIAS DE ANCIANOS 

Dirigido a: • Auxiliares de Enfermería. 
• Trabajadores Sociales. 
• Todas aquellas personas que deseen enfocar su carrera profesional hacia el 

campo de la tercera edad, ayuda a domicilio, etc. 

Infórmate: Te ofrecemos una oportunidad única en España para: 

Materias: 

• Obtener una capacitación que te permita ejercer una PROFESION 
HUMANITARIA con CRECIENTE demanda de empleo. 

• Conseguir una ESPECIALIZACION de futuro basada en clases teóricas y prácticas. 
• Acceder a una BOLSA DE TRABAJO que facilitará tu incorporación al 

MUNDO LABORAL. 

• Medicina Geriátrica. 
• Sociología de la Vejez. 
• Psicología del Proceso de Envejecimiento. 
• Informática. 
• Animación Sociocultural. 
• Dinámica de Grupo Aplicada a la Vejez. 
• Familia y Ancianidad. 

Dirección Técnica: • D. Manuel Velázquez Clavijo - Catedrático de Psicología Evolutiva 
Facultad de Ciencias de la Educación - Universidad de Sevilla 

Avalado J!!!.f: 

Asociación Española de 
Enseñama Técnico-Profesional 

- PRACTICAS EN RESIDENCIAS DE TERCERA EDAD 

- CURSOS PRESENCIALES Y A DISTANCIA 

- DIPLOMAS EXPEDIDOS POR ENED, AERA Y AEETP 

Información gratuita y sin compromiso en: CMC 
C/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) - Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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El programa 
contempla acciones 
para una población 
estimada en 
,JG/,SG usuarios 

global del convenio, supone 
una aportación de otros dos 
millones de pesetas para ad
quisición del material de in
tercambio. Por otro, la ad
ministración regional se com
promete a considerar a Alca
lá de Henares como uno de 
los municipios preferente de 
mantenimiento con Metado
na, tal y como viene hacien
do desde el pasado año atra
vés del denominado «Meta
bús» que diariamente atien
de a los alcalaínos integrados 
en este programa de desinto
xicación. 

Prevención 
en centros educativos 

Complementario a éste, se 
encuentra el Programa de 
Prevención de Drogodepen
dencias en Centros Educati
vos que en breve renovarán el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y la Comisión Mix
ta, integrada por el minist_e
rio de Educación y Ciencia y 
la comunidad de Madrid. En 
la práctica esto supone la re
novación del programa para el 
instituto de bachillerato Igna
cio Ellacuría y para el colegio 
público Emperador Fernan
do, incorporándose de nuevas 
el colegio público Federico 
García Lorca. 

· Por sus características es
pecíficas, este programa en
traña una considerable im
portancia social en el campo 
de la prevención, circunstan
cia que así ha sido valorada 
por toda la comunidad educa
tiva como lo demuestra la ex
traordinaria respuesta regis
trada. Las actuaciones son de 
índole muy diversa y van en
caminadas a la formación del 
profesorado, a los padres y 
madres y a los miembros de 
entidades juveniles. Pese a 
que el programa comprende 
una actuación sobre una serie 
de centros seleccionados por 
un período de dos cursos es
colares, existe un compromi
so por parte del ayuntamien
to de Alcalá de mantener un 
seguimiento desde el plan mu
nicipal sobre todos los centros 
en los que ya se haya cubier
to este período. 
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En total destinará 

s millones 
de presetas 

La concejalía 
de Educación beca 
a 73 universitarias 

Setenta y tres estudian
tes alcalaínos se benefi
ciarán de los cinco millo
nes de pesetas que, en 
concepto de ayuda a los 
estudiantes univesitarios, 
destina la concejalía com
plutense de Educación y 
Universidad para el cur
so 1994/95. 

En esta ocasión se pre
sentaron un total de 176 
solicitudes, de las cuales 
122 reunían los requisitos 
establecidos en las bases 
de la convocatoria. Una 
comisión presidida por el 
concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, y re
presentantes del vicerrec
torado de Docencia y Es
tudiantes de la Universi
dad de Alcalá acordó en 
en esta ocasión conceder 
un total de setenta y tres 
ayudas, cinco más que el 
año pasado, con un im
porte medio de setenta 
mil pesetas por alumno. 

Los beneficiarios de es
tas ayudas son vecinos de 
Alcalá que han acredita
do su residencia con fecha 
anterior al 1 de enero de 
1992 y que se encuentran 
cursando estudios en 
cualquiera de los centros 
de la Universidad de Al
calá, excepto los de tercer 
ci clo, doctorado o espe
cialización. 

En los criterios de se
lección priman las cir
cunstancias socioeconó
micas. Mientras la bare-

. mación del ministerio de 
Educación hace especial 
hincapié en el expedien
te académico, estas ayu
das municipales se diri 
gen preferentemente a fa
milias que no disponen de 
rentas suficient es para 
afrontar todos los gastos 
de educación de sus 
miembros, si bien tam
bién se tienen en cuenta 
las calificaciones obteni
das por el alumno. 

PUERTA de Madrid 

del hospital Príncipe de Asturias sigue sin solucionarse 

Más del aa por ciento del personal manifestó su disconformidad 
El gerente exigió a la junta de personal la manifestación individual y por 
escrito de cada uno de los trabajadores del servicio 

Según informa la junta de personal, el pasado martes día 4 de abril, en una reunión mantenida con Geren
cia y Dirección de Enfermería, el doctor Carlos Barra, gerente del hospital Príncipe de Asturias, afirmó que 
el personal del servicio de mgencias estaba de acuerdo .con los tumos puestos por esta dirección, a lo que 
la junta de personal manüestó que no era así, puesto que el 80 por ciento de los trabajadores no lo estaban. 

Ante esto, el gerente exigió 
a la junta de personal la mani
festación individual y por escri
to de cada uno de los trabaja
dores , para así suprimir la rea
lización de los turnos fijos. 
Ayer, jueves 6 de abril, se han . 
entregado en el registro de la 
gerencia del hospital cincuen
ta y cuatro firmas de los sesen-

ta y siete trabajadores que com
ponen este servicio, manifes
tando su disconformidad. 

Así queda constancia de que 
lo manifestado por la junta de 
personal tenía razón cuando in
formó en la reunión, ya que se 
han registrado más del 80 por 
ciento de las firmas del perso
nal de urgencias exigidas por 

el gerente. «Esperamos -dice 
este personal- que, una vez 
cumplidos estos requisitos , so
lucionemos este conflicto, que 
desde hace más de tres meses de 
reivindicaciones y concentra
ciones, hasta ahora no ha teni
do solución a pesar de las de
claraciones realizadas por el 
gerente». 

NUEVO VITARA 16V. 
~ 

~ N C: ~ 
¡Campa? 
¡Ciudad? 

Enfrente, los rivales más duros. Al volante, los especialistas más rigurosos. 
¿El resultado? Está sobre el papel. El Suzuki Vitara 16 válvulas es el todo $ SUZUKI ~ 
terreno más valorado por el· equipo de pruebas de la revista Autopista. 
Por tecnología, por potencia, por fiabilidad y, por supuesto, por precio. COCHES PARA VIVIR MEJOR 
Si buscas el mejor 4x4, sube al Vitara 16V. y pónlo a prueba. 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31 ' 600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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Enlace Díaz Alvarez - Abril Pérez Enlace Rimonte lníesto - García Olmo 

Casarse está de moda. No sólo 
porque lo digan las últimas encues
tas de los sociólogos sino porque no 
hay más que ir a la realidad para 
ver como muchas parejas contraen 
matrimonio en los juzgados e igle
sias (y pronto ayuntamiento) de 
Alcalá de Henares. 

La boda de la Infanta Elena de 
Borbón con don Jaime de Mari
chalar ha contribuido a este am
biente matrimonial; casi toda Es
paña siguió la ceremonia en direc
to a través de televisión. Como no
ta anecdótica, la alcalaína María 
Ripalda quiso felicitar a los novios 
enviándoles algo típico de la ciu
dad complutense: almendras ga
rrapiñadas. 

Trajes blancos, velos, flores, fo
tos y las mejores galas para el día 
en el que la pareja pronuncie el sí, 
quiero. Según se observa, muchos 
de los nuevos matrimonios eligen 
los archipiélagos canario y balear 
para pasar su luna de miel. 

Enlace Díaz Alvarez
Ahril Pérez 

Francisco Díaz Alvarez y 
Dolores Abril Pérez contraje
ron matrimonio el pasado sába
do en la iglesia de San Francis
co de Asís, con Angela Alvarez 

canarias y Baleares para la luna de miel 

Más bodas alcalaínas 
La boda de la Infanta Elena de Borbón con don Jaíme de Maricha

lar ha sido la noticia más sonada de estas últimas semanas. Pero no 
sólo la realeza se casa. Alcalá de Henares vivió el pasado sábado 
varios enlaces matrimoníales en los que los contrayentes y sus fa
miliares se mostraron muy contentos aun sin ser de sangre azul. 

Quintana como madrina y Ma
nuel Abril Cabrera como padri
no. A la ceremonia y al convi
te, que se celebró en El Olivar, 
asistieron más de cien invita
dos. Los novios salen hoy mis
mo en viaje de luna de miel pa
ra Alicante y más tarde visita
rán Valdepeñas, el pueblo de la 
madrina, que declaró a este se
manario su alegría porque «to
do salió muy bien». 

Enlace Rimonte Iniesto
García Olmo 

La iglesia de San Francisco de 
Asís fue testigo de otra boda más 
el sábado. En este caso, Vicente 
Rimonte lniesto y Lucía García 
Olmo contraían matrimonio ante 
138 invitados, con Pilar lniesto 
Capital como madrina y Antonio 
García García como padrino. Tras 

la ceremonia se celebró el convite 
en el restaurante Foguet. Tres días 
después la pareja emprendió via
je para Palma de Mallorca. 

Enlace Sevillano Muñoz
lgnacio Cedillo 

Rafael Sevillano Muñoz y Cán
dida Ignacio Cedillo se unieron en 
matrimonio en la Santa Iglesia Ca
tedral Magistral el pasado sábado. 
En esta ocasión la madrina fue la 
misma madre de la novia, Justa 
Cedillo Jiménez, al ser Cándida 
huérfana de padre. José Sevillano 
Torres, padre de Rafael, se presen
tó como padrino. Los 110 invita
dos se reunieron en los salones Fo
guet y, según el propio novio, to
do salió perfecto. El matrimonio 
ha salido la pasada noche en direc
ción a Las Palmas de Gran 
Canaria. 

Femández Cerrato
lbáñez García 

Y una boda más. Esta vez la de 
Gregorio Fernández Cerrato y 
Juana Mª lbáñez García. Lacere
monia también tuvo lugar en la 
Magistral y, de las que este sema
nario ha recogido, fue la más nu
merosa en asistencia con 237 invi
tados. Los padrinos fueron Zoila 
Cerrato Mateos y Gregorio lbáñez 
Cuéllar. El convite se celebró en 
el restaurante Los Hueros y dos 
días después los novios partían 
de luna de miel hacia Tenerife. 

María Ripalda regaló almendras 
a la Infanta y a Marichalar 

Enlace Sevillano Muñoz - Ignacio Cedillo Enlace Femández Cerrato - lbáñez García 
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Acudieron unos 40 profesores . . , • • , • unas 1nstalac1ones para un d1a de campo 

!.~~~~ !~~~1!~ d~~~~~~!!!~ «El Olivar», gran colaborador de la Jª Edad 
los helenistas tuvieron la primera lección práctica sobre el montaje 
de belenes. Acudieron al curso unas 40 personas mayores y una de
cena de niños, que siguieron las explicaciones con gran atención. 

Francisco Bustamante, 
gran artista en la colocación 
de belenes, como lo desmues
tra la serie de ellos que, en la 
Casa de Andalucía, ha mon
tado desde hace varios años, 
trató del ambiente del belén, 
del significado del mismo en 
los ambientes cristianos, de 
cómo montarle en los hogares, 
la construcción de casas, char
cos, ríos, amaneceres, días ra
diantes y anocheceres con sus 

lunas y estrellas, que tanto 
gustan a los pequeños. 

Al final de la reunión se ri
faron dos conjuntos de fi
guras del prestigioso ceramis
ta José Mayo. 

A pesar de la larga duración 
de la velada los asistentes a la 
misma salieron encantados y 
con ganas de seguir apren
diendo. Precisamente para 
eso se han organizado estas 
lecciones. 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
¡ ll ,t.1'.ll Í11ll ~l .ll ll Íl.l. \ {cd Íd.t, .l d1111l ll Í \ i11 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)-Tlfs.: 883 5167 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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Quizás nuestros mayores, con mucho tiempo para sacar partido de los 
años que bien se han ganado de actividad no laboral, necesiten espa
cios y lugares donde se les permita realizar entretenimientos y diver
siones al aire libre. Los hermanos Román y Antonio Bermejo han reuni
do en el complejo hostelero (<El Olivar» unas instalaciones para satisfa
cer las ilusiones que cualquier persona pueda tener en un día de campo. 

Centrándonos en lo que se 
puede definir como un ban
quete fraternal de un club, pe
ña, organización social etc. ' la 
dirección de «El Olivar» les 
añade toda una jornada de ac
tividades que hacen de ese 
grupo de personas unos pro
tagonistas de diversidad de 
juegos y entretenimiento pa
ra que sientan durante unas 
horas cómo sus cuerpos dejan 
los achaques y se convierten 
en ágiles y entusiastas actores 
de una función que dirigen 
con simpatía y amabilidad 
desde el micro Román o 
Antonio. 

«Tratamos de colaborar con 
las personas de la tercera edad 
-nos dice Antonio Berme
jo-. Por lo tanto, hay que 
hacerles unos precios especia
les en sus contrataciones de 
comidas para grupos de más 

de cuarenta personas. Aquí se 
van a encontrar zonas verdes 
para pasear, jardines .•. Por la 
mañana se les hace un almuer
zo, a mediodía se les ofrece la 
comida y por la tarde se les 
hace una fiesta campera que 
consiste en juegos: la caza del 
gallo, el tiro de la cuerda, la 
carrera de sacos, la suelta del 
poney, el juego del huevo ... » 

«También se les suelta una 
vaquilla de las más diminutas 
que tenemos para no causar 
ningún traspiés. Luego viene 
el punto fuerte, el baile, con 
el que lo pasan de maravilla. 
Los que se cansan de bailar 
pueden visitar la finca y pa
sear por su entorno. Estas ce
lebraciones puede contratar
las todo tipo de personas pa
ra cumpleaños, aniversarios, 
comidas de empresas, comu
niones, bodas, bautizos etc». 
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Los alumnos del colegio Minerva participaron en un proyecto del tentro 
de Animación de Idiomas de Bélgica y subvencionado por Expo·Ungua 

Aprender un idioma con la ayuda del karaoke 
Los alumnos del colegio Minerva practicaron de una forma divertida el idioma inglés que habitual

mente estudian en las aulas: cantando con un karaoke. Este invento japonés, que tanto éxito está te
niendo en nuestro país, es utilizado por el Centro de Animación de Idiomas de Bélgica para el aprendi
zaje de lenguas extranjeras y así lo demostraron en el citado colegio alcalaíno y en otros 12 centros 
de la comunidad de Madrid, en el marco de EXPO-LINGUA. 

El Centro de Animación de 
Idiomas, bajo la protección del 
programa LINGUA de la CE, 
creó una sección internacional 
denominada PROMOLINGUA, 
en la que intentaron reunir a es
pecialistas de la promocion de la 
práctica de los idiomas en los dis
tintos países de Europa. Su co
laborador en España es EXPO
LINGUA (feria de la Lengua que 
se celebró en Madrid los pasados 
30 y 31 de marzo y 1y2 de abril) 
y PIONEER España. Este cen
tro de idiomas belga contactó con 
13 academias de idiomas, insti
tutos y colegios de la Comunidad 
de Madrid, entre ellos el colegio 
Minerva de Alcalá, para hacer 
una demostración de su progra
ma Karaoke-Lenguas. «Se trata
ba de mostrar lo que hacemos y 
quizás estimular la práctica de 
los idiomas mediante el karaoke 
en Madrid, y si fuese posible en 
un futuro en España. Ha habi
do muy buena respuesta y es un 
proyecto que tiene futuro sin du
da» explicó Luis Suarez, miem
bro del equipo que desarrolla el 
proyecto Karaoke-Lenguas. 

La visita al colegio Minerva 
tuvo lugar el pasado 29 de mar-

zo, aunque los alumnos, ayuda
dos por sus profesores de idio
mas, ya habían elegido las can
ciones y venían ensayando des
de un par de semanas antes. Los 
escolares se lo pasaron en gran
de, gracias sobre todo al trabajo 
de animación que realiza el equi-

Su Foto en Oro 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografia, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARANTIA 

po del centro belga. Desde hace 
20 años, el Centro de Animación 
de Idiomas de Bélgica se dedica 
a la promoción de la «práctica vi
va de los idiomas» a través de 
proyectos como intercambios lin
guísticos entre jóvenes, teatro en 
idiomas invitando a las escuelas 

Un Recuerdo hecho Joya 
JOYERIA • nLOJERIA 

OCAfiA 
PI. Cervantes 32 - Tlf.: 880 16 85 

© Insignia& de las carreras 
·~ ' universitarias en oro 

y plata de ley 

a preparar pequeñas obras que 
luego podrán presentar en un 
festival anual de teatro que seor
ganiza, festivales de cine en ver
sión original con películas en 6 
idiomas e incluso una revista 
quincenal editada en 3 idiomas. 

El karaoke surgió hace dos 
años. Según Luis Suárez, busca
ban «un premio para aquellas 
personas que habían realizado a 
lo largo de todo el año una serie 
de 'desafíos lingüísticos' y pen
samos en el karaoke porque veía
mos que podría ser un medio más 
de expresión para que la lengua 
º? sea algo teórico sino que se 
VlVa>>. 

Para un español que estudie 
una lengua extranjera y no viva 
en una ciudad demasiado turís
tica, el idioma que aprende pue
de convertirse en algo tan teóri
co como las matemáticas, «algo 
que quizás utilice una vez o dos 
en la vida>> comenta Luis Suarez. 
Y si se dan estas circunstancias, 
«para un profesor es muy difícil 
decir que estudiar idiomas es una 
fuente de placer porque signifi
ca descubrir una cultura. Todo 
es teórico sino se hacen una se
rie de acciones que hagan vivir 
esa lengua». 

Una de esas acciones es el ka
raoke que favorece la comunica
ción en grupo y elimina el mie
do al ridículo: «el karaoke es una 
gimnasia de la voluntad. Cuan
do un estudiante decide coger el 
micrófono y cantar en una len
gua extranjera significa que se 
atreverá a emplear ese idioma 
con más soltura en otra situa
ción». 

- Se,vicio~Rápido et> Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 -Telfs.: 880 9184 - 880 92 89 - Fax: 889 18 98 -ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICGS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
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Fue organizado por la Federación Madrileña de Gimnasia 

285 gimnastas de la CAM participaron en el 11 
Trofeo Primavera de Gimnasia Rítmica 

Casi 300 gimnastas de toda la comunidad de Madrid, de entre 5 y 16 años, participaron el pasado 
domingo 2 de abril en el IX Trofeo Primavera de Gimnasia Rítmica H Memorial Juan Luis Chaparro. 
El trofeo, que tuvo lugar en el Pabellón Polideportivo 'Ruiz de Velasco', ha sido organizado por la Fe
deración Madrileña de Gimnasia con la colaboración de la delegaéión municipal del distrito W, el club 
de Gimnasia Rítmica del distrito W y el patrocinio de algunas casas comerciales. 

La competición resultó 
muy reñida. En la modalidad 
individual resultaron ganado
ras: Celia Rincón de Vicálva
ro (categoría Infantil, grupo 
A); Estefanía Moya de Torre
jón (Infantil B); Laura García 
Marcos del Club Chamartín 
Qunior A); Beatriz Castaños 
de Leganés Qunior B); María 
García del Club Inmaculada 
Concepción (Alevin A); Sonia 
Abejón de Torrejón (Alevin 
B); y Diana Quintas de Mós
toles Quvenil B). 

Precisamente en esta últi
ma categoría, dos alcalaínas 
consiguieron el segundo y ter
cer puesto de la clasificación: 
Arantxa Cuesta (Club C.P. 
Cervantes) y Lucía Prieto 
(Club San Gabriel). 

Por equipos se alzó con el 
triunfo el club G.R. de Mós
toles (en el grupo A) y el club 
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G. Coslada (grupo B). 
U na vez finalizada la par

te competitiva del trofeo, las 
gimnastas de la mayor parte 
de los colegios y clubes de Al
calá ofrecieron una exhibi
ción. 

El trofeo entra en el circuito 
oficial de campeonatos 
organizados por la 
federación 

El IX Trofeo Primavera de 
«Gimnasia Rítmica» Distrito 
111 ha pasado este año a de
pender de la Federación Ma
drileña de Gimnasia, lo que 
ha contribuido a aumentar su 
calidad, según explicó Juan 
Durán, responsable de la sec
ción de gimnasia rítmica del 
'Club de Gimnasia Rítmica 
del Distrito 111'. 

«Este año ha sido mucho 
mejor que años anteriores, 
porque al haber organizado el 
trofeo la Federación Madrile-

ña han venido las mejores 
gimnastas de la CAM, ya que 
las puntuaciones que han con
seguido en Alcalá les sirven 
para la liguilla que tiene or
ganizada la federación, ligui
lla que decide las que pasan a 
la Selección Española; En los 
años anteriores no era así, era 
un trofeo que tenía mucho 
nombre porque era el prime
ro de gimnasia rítmica que 
había en toda España. Había 
mucha categoría pero restaba 
participación de gimnastas 
importantes porque no había 
motivación ya que las gimnas
tas no conseguían puntos vi
niendo aquí y los clubes pre
ferían ir a otros campeonatos 
que realmente les interesa
ran». 

Como ya hemos dicho, la 
organización técnica del tro
feo pasa a manos de la Fede
ración Madrileña y la delega
ción del distrito 111 y el Club 
de Gimnasia Rítmica Distri
to 111 se encargarán de la 
sponsorización. Algunas casas 
comerciales se han compro
metido a patrocinar el cam
peonato siempre que se orga
nice y el ayuntamiento, por su 
parte, se ha comprometido 
públicamente a pagar todos 
los años los costos del pabellón 
Ruiz de Velasco. 

8 de. abril de t995 
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El presidente de la asociación, Antonio Gallegos (con gafas), posa 
con los ganadores del concurso de Míster, Reina Silenciosa de la 

Belleza y Miss Lady 

se eligió a la Reina Silenciosa de la Belleza 

La Asociación de sordomudos 
de Alcalá inicia la celebración 
de su IV Aniversario 

La Asociación de Sordomudos de Alcalá de Henares conmemora 
durante el mes de abril, hasta el próximo 2 de mayo, el IV Aniver
sario de su fundación. El programa de actos se inició el pasado sá
bado con la elección de la Reina Silenciosa de la Belleza, Miss Lady, 
Miss Simpatía, Miss Elegancia y Míster. 

Al día siguiente se celebró 
una 'comida de hermandad' 
en los salones Foguet, con la 
participación de los socios e 
invitados, entre ellos la pre
sidenta y vicepresidenta de la 
Federación de Asociaciones de 
Sordomudos de la Comunidad 
de Madrid y los presidentes 
de las Asociaciones de Sordo
mudos de localidades madri
leñas como Móstoles, Fuenla
brada, Getafe o Alcorcón. 

Desde la fecha y hasta que 
concluya la celebración del IV 
Aniversario se celebrarán 
multitud de actividades: tro
feos de tute, parchís, dominó, 
ajedrez , petanca o fútbol; y 

divertidos concursos como 'la 
sorpresa del paralelo' (para 
mujeres con vestido o falda), 
'de sabores', 'la cuchara- con 
la patata', 'busca en la hari
na', 'no te rías que es peor' o 
'el precio justo'. La conme
moración finalizará el 1 de 
mayo con la excursión a la fin
ca de El Cordobés en Honto
ba (Guadalajara). 

Servicio de Guía-Intérprete 
El objetivo último de la 

Asociación de Sordomudos es 
motivar a los que todavía no 
son socios. «La motivación de 
las asociaciones es efectiva
mente que los miembros de 
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ese colectivo se asocien, com
partan los mismos problemas 
y las mismas ventajas, apren
dan que la unión es el medio 
más efectivo para conseguir 
cosas e incluso mejorar su ca
lidad de vida, minimizar sus 
problemas en lo que se pueda, 
tener acceso a los temas cul
turales, sociales y deportivos 
que se organizan en la ciudad, 
en la que tienen que aprender 
a participar y aprovecharse 
del servicio de guías intérpre
tes que existe», explicó preci
samente la guía-intérprete de 
la Asociación de Sordomudos 
de Alcalá, Mª Sol, que lo es 
desde hace cuatro años. 

PUERTA de Madrid 

La función de este servicio 
de guías-intérprete, puesto en 
marcha por la CAM hace al
gunos años, es ayudar a los 
sordomudos a resolver los 
problemas que pudieran tener 
en un hospital, una comisaría 
o un juzgado, ya que el des
conocimiento del lenguaje de 
los signos en la mayoría difi
culta sobremanera la comuni
cación de este colectivo. «Es
tamos propagando el lengua
je de los signos para que la 
gente vea que no es tan difí
cil, que es mucho más fácil de 
lo que piensan, y que cuanta 
más gente aprenda a hablar 
por señas, el contacto entre el 
mundo oyente y el sordo va a 
ser mayor». 

Para todos aquellos que por 
su profesión o sus circunstan
cias personales necesiten 
aprender el lenguaje de los 
signos, el servicio de guías
intérprete organiza cursos de 
aprendizaje. Precisamente el 
mes próximo dará comienzo 
uno de estos cursos y las 
preinscripciones ya pueden 
realizarse en la sede de la Aso
ciación de Sordomudos de Al
calá (c/ Pablo Coronel 34, ba
jo. Esquina plaza 1 ° de Ma
yo), llamando al teléfono 
880-64-50 o contactando por 
fax en el número 880-84-86. 
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Un momento del animado partido de Street-Ball 

Enmarcada en un 'Proyecta de Prevención de Drogodependencias' 
que desarrolla desde el curso pasado 

El instituto Ignacio Ellacuría celebró la 
1 ªJornada de Salud, Otio y Tiempo Libre 

El Instituto Ignacio Ellacuria celebró el pasado 29 de ma.J'ZO la l ªJornada de Salud, Ocio y Tiempo 
Libre, que se engloba en un proyecto de trabajo más amplio de 'prevención de drogodependencias' 
que se viene desarrollando desde el curso 93-94, en colaboración con el ayuntamiento, la CAM y el 
MEC. El grupo de profesores, responsable directo de este programa, se encuentra muy motivado por 
la positiva respuesta que esta iniciativa está teniendo entre los alumnos del centro. 

La 1 ª Jornada de Salud, tirolina y rapel; exposición de tiempo libre, para que elijan 
Ocio y Tiempo Libre comen- carteles; y fiesta final en el de manera responsable, ése es 
zó a las 10'15 horas y conclu- gimnasio. el objetivo. No somos 'Depor
yó a las 14 '00 con la entrega Según explicó Cecilio Me- tes contra la droga', no somos 
de premios. El denso progra- ra, coordinador del 'Proyec- anti-nada, somos alternativas. 
ma del día incluyó: realiza- to de Prevención de Drogode- Es un mensaje distinto». 
ción de grafittis en la valla del pendencias', se trataba de or- La evaluación de la jorna
centro; ginkana; maratones ganizar «actividades físicas o da resultó muy positiva: «He
de floorball, voley reducido, culturales que sean una alter- mos detectado que supieron 
street-ball e lndiaca 3 para 3; nativa a la ocupación de su divertirse sin la presencia del 

Un grupo de asistentes a la jornada, disfrutando tranquilamente al sol 

1 de allrll de t995 

Exposición de Carteles 

Emocionante descenso en rapel 

alcohol, que ya es importan
te en jóvenes de esta edad, y 
se redujo a niveles ínfimos el 
consumo de tabaco. Sólo fal
ta que tomen conciencia, a 
través de estas actividades, de 
que no necesitan el alcohol ni 
el tabaco para divertirse o re
lacionarse con los demás». 

En la jornada participaron 
la mayoría de los 800 alumnos 
del centro, sus profesores e in
cluso algunos padres. En el 
apartado de agradecimientos, 
Cecilio Mera, que no olvidó 
felicitar en primer lugar a los 
alumnos por su participación, 
mencionó a la Casa de la Ju
ventud, el Centro Municipal 
de Salud, el grupo IGLOO o 
los jugadores de la sección de 
balonmano del Club Juventud 
Alcalá, que colaboraron de 
una forma o de otra en el de
sarrollo de las actividades 
programadas. 
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Plantel de profesores 

'Proyecto de Prevención 
de Drogodependencias' 

El citado proyecto lleva a 
cabo tres bloques de activida
des dirigidas a padres, profe
sores y alumnos. Los dos pri
meros bloques tienen como 
objetivo principal intentar fa
vorecer la comunicación entre 
los jóvenes y sus padres y pro
fesores. 

Para los estudiantes se han 
· programado multitud de acti
vidades: en la naturaleza, ta
ller de ocio, bailes de salón, 

edición de una revista o reha
bilitación de pueblos abando
nados en Umbralejo (Guada
lajara). Esta última es bastan
te novedosa y comenzó preci
samente el pasado domi~go 2 
de abril. Los estudiantes ha
cen una serie de trabajos en el 
pueblo, de reconstrucción de 
calles, de jardines, de vallas, 
de labores rurales de ganade
ría o agricultura ... En contra
prestación, el pueblo les ofre
ce formación en talleres: api
cultura, carpintería, cerámi
ca o fotografía. «Creemos que 
todas esas cosas son una ma-

Uno de los profesores atreviéndose con la tirolina 

nera de enriquecer a la gente 
y una forma de ocupar el 
tiempo libre» manifestó Ceci
lio Mera. 

Los objetivos de este gru
po de trabajo son, entre otros, 
favorecer el desarrollo de la 
personalidad de los alumnos 
y un espíritu crítico en rela
ción a ciertos hechos que con
dicionan su calidad de vida; 
ofrecer alternativas de diver
sión, ocio y tiempo libre co
mo instrumento que promo
ciona calidad de vida; y fo
mentar hábitos de salud físi
ca, psicológica y social. Los 

profesores que trabajan en 
el grupo de trabajo están 
muy satisfechos con la mar
cha del programa: «La ex
periencia es buena, de hecho 
las instituciones que colabo
ran con nosotros dicen que 
no es una manera habitual 
tener a la gente funcionando 
de esta forma. Y la mejor res
puesta que tenemos es la de 
los chavales, es lo que al gru
po de profesores responsables 
de la actividad nos mantiene 
continuamente motivados, 
que la respuesta es muy bue
na». 

le proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá de Henares 

La meior calidad en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
/Jos parcelas ele suelo público 

AD.IUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PlAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

PUERTA dé llaclrld 

¡¡un piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaJe, 
piscina y mini.golf 9.S&S.21& ptas.!! 

Cómoda Financiación 
Poslbllldacl de subvencl6n hasta el 10% 

POR EL MISMO PRECIO, VIVIENDAS CON JARDIN 
Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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A la izquierda, de arriba a abajo: un momento del karaoke, gana
dor del primer premio del concurso de ajedrez, ganador del primer 
premio del concurso de poemas y ganadora del primer premio del 
concurso de narración. Sobre estas líneas: ganadora del primer pre
mio del concurso de dibujo. Debajo: la «feria del libl'Oll permaneció 
instalada en el hall del instituto durante el desarrollo de las jornadas. 

Las alumnas participaran más en las 
actividades deportivas que en las culturales 

El instituto Arquitecto Pedro Gumiel celebró 
sus Jo1nada1tu1tu111e11 Depo1tira1 

El instituto de bachillerato dlrquitecto Pedro Gumiel» celebró sus 
]amadas Culturales y Deportivas los pélsados 21 y 22 de marzo. El 
alumnado ha participado masivamente en las actividades lúdicas 
y deportivas pero no ha respondido de la misma forma en el caso 
de las actividades culturales, como el teatro o las conferencias. 

Proyección de películas, 
teatro, debates, cuenta
cuentos, taller de máscaras, 
karaoke, disco fórum, compe
ticiones en distintas modali
dades deportivas, juegos de 
rol, ajedrez, feria del libro, 
concursos de literatura, pin
tura y gastronómico, concier
to de rock ... son algunas de las 
actividades programadas en 
estas]ornadas Culturales, que 
también incluyeron activida
des relacionadas con la I Se
mana ·1ntercultural que en 
esos días se celebraba en Al
calá y a cuyos organizadores 

está muy ligado este instituto 
ya que el taller «Déjate la piel» 
se reúne en sus aulas. 

La directora del «Arquitec
to Pedro Gumieln, Concha Al
bertos, se mostró algo defrau
dada con respecto a la escasa 
participación de alumnos en 
los actos culturales: «Las ac
tividades se han celebrado con 
diferente asistencia de públi
co. Las actividades deportivas 
son desde luego las que se han 
llevado la palma en partici
pantes, emoción e interés, y 
eso ha detraído asistencia por 
el otro tipo de actividades. Un 
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Dos aspectos del público durante el acto de entrega de los premios 

debate sobre racismo hubo 
que suspenderlo por falta de 
público y eso fue doloroso. El 
teatro y un cuenta-cuentos 
precioso del Quijote tuvieron 
una asistencia minoritaria, 
cuando a mí me parecían las 
actividades estrella de las 
jornadas». 

En opinión de esta profe
sional de la enseñanza «todo 
lo que sea reflexión, crítica o 
entronque con la cultura en 
sus niveles más duros, les 
cuesta a los alumnos mucho y 
les cuesta porque el entorno 

favorece ese despego de todo
lo que sea amor a la cultura, 
a la literatura o al teatro. De 
verdad estamos muy entriste
cidos». 

La solución es «Una labor 
de estímulo y concienciación 
por parte de los profesores» 
para convencer a los jóvenes 
que aprender es importante y 
también puede resultar diver
tido. Concha Albertos se mos
tró firme y añadió que «si las 
actividades que dan sentido a 
estas jornadas y que con tan
to esfuerzo se montan en es-

tos días no tienen audiencia, 
se dejarán de hacer las jorna
das». 

En contrapartida, la parti
cipación en el concurso de di
bujo y los concursos literarios, 
de relato y poesía, fue muy 
concurrida: «Ahí nos reconci
liamos con la realidad ya que 
en estos concursos hubo mu
cha participación y además 
con trabajos muy valiosos», se 
congratuló Concha Albertos. 

A la derecha, Concha Albertos, 
directora del centro 

Para vivir bien ... 
EN VILLANUEVA DE LA TORRE 

(a 10 minutos de Alcalá de Henares) «RESIDENCIAL LOS OLIVOS» 

AZUQUECA 
----9'DE HENARES 

AL CALA 
DE HENARES 

LJ.AV~ 
ENMA~O ~ 

ii4 ULTIMOS CHALm PAREADOS DE 
2!4 m/2 y 200 m/2 DE PARCELA!! 

A PRECIO DE COSTE V EN PLENA NATURALEZA 

CARACTERISTICAS: 

- Gran salón, 4 dormitorios, dos baños, aseo, garaje y buhardilla de 72 
m/2 totalmente terminada. 

INFORMACION EN EL TELEFONO: 

888 3171 y en la propia urbanización 
sábados y domingos 

PROMUEVE: C~ P~ 1-1 ~ 
FORMA DI PAGO 

A coMVllllR 
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Anteproyecto de LeJ de la Participación, la Evaluación J el Gabiema de los centras 

El claustro de profesores del Instituto Pedro Gumiel manifiesta su dmerdo 
El claustro de profesores del I.B . .Arquitecto Pedro Gumiel de Alcalá de Henares desea manifestar 
su desacuerdo con el Anteproyecto de Ley de Participación, la Evaluación y el Gobiemo de los 
Centros, debido a los siguientes puntos: Con relación al conjunto del anteproyecto se pueden ha
cer dos objeciones: a) No se ha consultado, ni se ha tenido en cuenta la opinión de los claustros. 
b) Introduce la jerarquización de los docentes a través de la figura del director y no del equipo 
directivo. Los puntos que parecen más discutibles son: Las nuevas características de la figura del 
director. La disminución de las competencias del Claustro. La posibilidad de los Centros para ge
nerar recursos. La evaluación del Centro del profesorado. El cuerpo de Inspectores. 

1.- Con respecto al director, se 
crea, de hecho, UD cuerpo de direc
tores, ya que para poder serlo, el 
candidato tiene que reunir una se
rie de requisitos: antigüedad de al 
menos cinco años en el cuerpo y la 
docencia, tener destino definitivo 
en el centro y una antigüedad en 
él de al menos un año y haber si
do acreditado por la administra
ción. Para obtener esta acredita
ción, bien tiene que haber sido di
rector o jefe de estudios, al menos 
durante cinco años a partir del cur
so 1980-81, o bien, ha de tener una 
valoración positiva de su labor do
cente realizada con anterioridad y 
haber superado los cursos que la 
administración crea oportuno. Con 
todo ello se hace, de partida, una 
clara discriminación, tanto con los 
miembros del equipo directivo que 
no han sido director o jefe de estu
dios, como con los directores ante
riores a 1980, como con cualquier 
profesor que desee presentarse al 
cargo. Por otra parte, las valora
ciones positivas siempre se darán 
por autoridades superiores, como 
la Inspección, por lo que muy di
fícilmente personas no concordes 
con la administración podrán ob
tenerla. 

Si e~ un centro ninguno de los 
profesores reúne las condiciones 
expresadas, podrá nombrarse di
rector a otro profesor de otro cen
tro por cinco años, con lo que éste 
tendrá ya todas las posibilidades de 
seguir siendo director. Los nom
bramientos que se hagan con carác
ter provisional serán por tres años 
y no por uno como se había hecho 

hasta ahora con lo que estos direc
tores provisionales tienen ya, tam
bién, todas las posibilidades para 
ser acreditados como directo
res. Tanto los tres años de provi
sionalidad como los cinco de elec
ción parecen demasiado largos. 

Estos directores, así nombrados, 
recibirán las compesaciones econó
micas establecidas por la adminis
tración, durante el tiempo que du
re su cargo y, además, una vez ter
minado éste y, si son valorados po
sitivamente por la Inspección, se
guirán percibiendo UD complemen
to mientras estén en activo. Esta 
consolidación está unida a la valo
ración positiva que sólo podrán lo
grar, lógicamente, los directores 
acordes con la administración, con 
lo que, de hecho, se convierten en 
brazos ejecutores de lo que desee 
ésta. 

Amplía el anteproyecto, ade
más, las atribuciones del director, 
al menos, en dos aspectos quepa
recen un poco peligrosos para el 
resto del profesorado: Uno, que es 
el artículo 22,g, según el que el di
rector podrá imponer las correc
ciones que correspondan de acuer
do con lo que establezca la admi
nistración. Aún no se sabe hasta 
dónde pueden llegar esas correccio
nes; Dos, colaborar con la Inspec
ción, junto con los demás miem
bros de la Comunidad educativa 
para evaluar la labor del profeso
rado, valoración que servirá para 
la promoción profesional de éste. 
El desacuerdo con los directores 
puede traer, pues, desagradables 
consecuencias para los profesores. 

2.- En cuanto al Claustro sigue 
perdiendo atribuciones, tónica que 
se mantiene desde hace tiempo. 
Así, pierde la posibilidad de «Ana
lizar y valorar la gestión económi
ca del Instituto•>, más ahora en que 
esta gestión va a ser más autóno
ma y además se prevé que los cen
tros puedan generar sus propios re
cursos. Es decir en un momento en 
que parece más importante esta 
función controladora se le quita. 

Pierde también la posibilidad de 
«Aprobar los criterios pedagógicos 
para la elaboración de los horarios 
de los alumnos y profesores>>, o la 
de «Analizar y valorar los rendi
mientos del Instituto a través de las 
evaluaciones•>, o también muy im
portante, la de «Analizar y valorar 
los resultados de la evaluación o 
cualquier informe con relación a la 
marcha del centro». Es decir cada 
vez los claustros se enteran menos 
de lo que sucede dentro y fuera del 
centro en temas que pueden ser 
fundamentales para ellos. 

3.- En cuanto a ·la autonomía y 
gestión económica del centro, qui
zá lo que parece más problemático 
es la capacidad que se da a los cen
tros de generación de recursos, lo 
que puede convertir al director o 
a la junta directiva en buscadores 
de actividades para el centro y de
terminar el que unos centros ten
gan muchos recursos, debido a la 
zona en la que están situados o a 
la gestión del director, mientras 
que otros tengan muy pocos, con 
lo que habrá un claro desequili
brio, como siempre, entre zonas 
más o menos desfavorecidas y ade-

más existe el peligro de que, con es
to, la administración vaya desen
tendiéndose de los presupuestos 
que hay que mandar a los centros. 

4.- Con relación a la evaluación 
también hay motivos para la alar
ma, tanto en la valoración de los 
centros, como en la del profesora
do. En la valoración del profesora
do intervienen, como ya se indicó 
antes, la evaluación de la Inspec
ción, del Director y de la Comuni
dad Educativa, o sea padres, alum
nos y personal administrativo, es 
decir todos tienen derecho a opi
nar sobre la labor del profesor. Y 
lo grave no sólo es eso sino que esta 
valoración infiuye en las perspec
tivas profesionales del profesora
do, ya que cualquier incentivo 
profesional está unido a la prácti
ca docente y a la valoración posi
tiva que de ésta se haga. 

En cuanto a la evaluación del 
centro, según este anteproyecto, 
esa evaluación se va a hacer públi
ca de manera que los padres, a la 
vista de ellas, puedan elegir el cen
tro que les parezca más oportuno. 
De nuevo así entramos en el dese
quilibrio y la discriminación. Los 
baremos tendrán que ser iguales, 
pero no lo son los alumnos de las 
distintas zonas de una ciudad que 
partirán de niveles muy distintos. 

5.- En cuanto al cuerpo de ins
pectores, se convierte, según el an
teproyecto, en vitalicio para todos 
los que están dentro en estos mo
mentos y se requiere, además, su
perar un concurso-oposición para 
los que quieran acceder a partir de 
ahora. Estas eran las característi
cas de la Inspección antes de los 
años 80. Se pretendió entonces una 
reforma de esta función que, así, 
se convirtió en temporal, primero 
por tres años y después por seis, ac
cediendo a ella a través de un con
curso de méritos. Se vuelve, así, 
con este anteproyecto, a la políti
ca anterior a los años 80. 

Por todos estos aspectos nos pa
rece que este proyecto ha de ser 
profundamente revisado antes de 
convertirse en ley. 

Se prohibe la entr!da. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello ···\e:·· 

--·---.-

sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Actividades de AEDHE: firma de convenios, reuniones con responsables políticos, estudios ... 

Las empresas del Henares se implicarán en la formación profesional ro colectivo para el primer perío
do de seis meses, ayudas para 
gastos a los alumnos que lo nece
siten, desarrollo del programa y 
acondicionamiento y dotación de 
los locales. Para la segunda fase 
del programa promoverá la con
tratación de los alumnos entre las 
empresas que forman parte de la 
Asociación en la modalidad de 
contratos de aprendizaje duran
te un tiempo mínimo de 6 meses. 

El Ministerio de Educación y Ciencia y la Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE) han llegado 
a un convenio que permitirá el acceso de 90 jóvenes a cursos de formación profesional y su posterior incor
poración a la vida laboral con contratos de aprendizaje. Alvaro Marc:hesi, secretario de Estado de Educa
ción, y Fernando Lillo, vicepresidente de AEDBE, han suscrito un convenio que se enmarca en el Programa 
de Garantía Social destinado a jóvenes de entre 16 y 20 años demandantes de primer empleo que carezcan 
de titulación académica superior a la de Graduado Escolar y no continúen en el sistema educativo reglado. 

El acuerdo, cuya vigencia ini
cial es de un año, prevé que 
AEDHE colabore con el Minis
terio de Educación en un progra
ma experimental· de la modali
dad formación-empleo, para seis 
grupos de un máximo de 15 
alumnos. 

El programa consta de dos fa
ses de seis meses. En la primera 
se abordará la formación profe
sional específica, la formación 
básica, la formación y orienta
ción laboral, tutorías y activida
des complementarias. Durante la 
segunda fase de formación-

La directora de Economía y Planificación de la Comunidad Autó
noma de Madrid, Julia Sánchez Valverde García, mantuvo una reu
nión con miembros de la Asociación de Empresarios del Henares 
para tratar la situación y posibles soluciones relativas al Plan de 
Remodelación Integral de Areas Industriales en lo concerniente al 
polígono 13-A, hoy unidad de actuación número 19 del plan general 
de ordenación urbana de Alcalá. En la reunión estuvieron presen
tes el presidente y el secretario general de AEDBE, Javier Hernán
dez y Rafael Jiménez respectivamente, y los concejales Crescencio 
Vicente (Planeamiento) y Pablo González (Desarrollo Económico). 

La diputada del Partido Popular en la Asamblea de Madrid Carmen 
Alvarez Arenas se reunió con empresarios de AEDBE para expli
car el programa económico con el que su partido concurrirá en los 
próximos comicios autonómicos. Javier Hemández Bañares, presi
dente de la Asociación de Empresarios del Henares, manüestó en 
la reunión su intranquilidad de cara a la desindustrialización del Co
rredor del Henares y a la aparente falta de interés que las ad.minis
traciones públicas muestran por esta zona. 
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empleo dispondrán de un contra
to laboral de aprendizaje, con el 
25 por ciento del tiempo destina
do a formación. 

AEDHE se encargará de la 
contratación del profesorado, la 
adquisición del material necesa
rio , la formalización de un segu-

Una comisión mixta, com
puesta por tres representantes de 
cada parte, determinará los cri
terios de selección y velará por 
el seguimiento del programa. 

PIET MONDRIAN 

Manuel Gala Muñoz, rector de la Universidad de Alcalá, y Javier 
Hemández Bañares, presidente de la Asociación de Empresarios del 
Henares, firmaron UD convenio de cooperación educativa con el pro
pósito de colaborar en la formación de universitarios en las áreas 
operativas empresariales para así completar la educación universita
ria de cara ~ desempeño de su propio trabajo profesional. 

La Federación de Asociaciones y Organizaciones Pro-inmigrantes 
Extranjeros en España Oosé Magaña Romero), la Asociación de Em
presarios del Henares (Fernando Lillo Delgado) y la Fundación para 
el Estudio de los Problemas Sociales Ooaquín Navasqüés y Bertrán) 
firmaron UD convenio de cooperación dentro del ámbito del Corre
dor del Henares para lograr la integración social de los inmigran
tes mediante cursos de adaptación cultural y de formación humana 
para el empleo. Se creará un centro de pre-formación profesional 
para inmigrantes en el que se impartirán cursos de adaptación al 
marco laboral español para aquellos inmigrantes que pretendan ob
tener UD puesto de trabajo ajustado a la demanda empresarial y así 
realizar una positiva aportación a la sociedad. 
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ZA DI: TOROS DE MM>Rlq 

La foto de la izquierda muestra los pesos de las reses, que en cualquier plaza se conceptúan de toros, pero en Las Ventas, influidos por 
tanta responsabilidad y por el «tribunal del siete», se sienten acomplejados y, a pesar de tanta presencia, se caen a la primera. ¡Que pena! 
A la derecha, la serenidad de un torero: el torero alcalaíno tendría sus nervios propios de su primera actuación en Madrid, pero los con-

trolaba tan bien que se le vio en todo momento muy sereno y sabiendo lo que había que lidiar en cada instante. 

con novillos de Peñajara, muy nobles pero faltos de casta 

El novillero Regino Ortés se presentó en Madrid 
nCBA DE LA NOVILLADA: Se lidiaron cinco novillos de la ganadería de Peñajara, muy bien pre

sentados a excepción del segundo, y uno de Ortigao Costa, con trapío y encastado. El último fue de
vuelto por romperse un pitón al derrotar. 

El Niño de Belén, de Alba
cete, mató a su primer novi
llo de estocada entera y trase
ra, con algunas palmas. A su 
segundo, de espadazo, oyén
dose a su finalización palmas 
con algunos pitos. 

Re gin o Ortés, de Valencia 
de Alcántara, nuevo en esta 
plaza, mató a su primero de 
dos pinchazos y estocada ten
dida baja; sonó un aviso. A su 
segundo lo mató de pinchazo 
y media; silencio. . 

U ceda Leal mató a su pri
mero de estocada trasera y 
3 descabellos; ·división al sa
ludar. A su segundo lo mató 
de pinchazo y estocada oyen
do palmas. 

Algo menos de media entra
da en la plaza madrileña de 
Las V en tas en una tarde so
leada. 

Minutos antes de hilvanar 
esta crónica de la novillada de 
Madrid coincidimos con el 
maestro Pedrés, al que felici
tamos por el gran juego que 
dieron sus toros en una novi
llada en la que los toreros cor
taron las orejas y algún rabo 
a su ganado, facilitándoles un 
gran triunfo. ¡Enhorabuena, 
maestro! 

Un amigo aficionado que 
lleva un periódico de Madrid 
duda y me pregunta sobre la 
reseña que publica dicho pe
riódico donde se afirma que el 
Niño de Belén abrió prólogo 
con la muleta con el pase 
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cambiado de la pedresina; 
pues no fue la famosa pedre
sina . Fue un pase cambiado 
por la espalda ejecutado con 

la derecha. La mayoría de los 
comentaristas de ahora desco
nocen la tauromaquia. Este 
comentarista hace tiempo que 

Regino Ortés hacía su primer paseíllo en Las Ventas. Toda una 
imagen de responsabilidad ante un hecho tan importante para él. 

en nuestro periódico PUER
TA DE MADRID describió 
de una forma técnica cómo la 
ejecutaba el maestro, y por las 
mismas circunstancias que 
hoy provocan este comentario 
y por lo inexacto de comenta
ristas de televisión. 

Los novillos no salieron con 
el encaste propio de la gana
dería. Blandearon y se deja
ron torear donde sus matado
res quisieron. 

Niño de Belén lancea regu
lar y el novillo recibe una va
ra larga. Regino intenta en el 
quite echarse el capote a la es
palda para torear por gaone
ras y le sale fallido. Después 
se le caería el novillo. Con la 
muleta, el de Albacete cita de 
largo con la muleta en la de
recha para pasárselo por la es
palda, lo que se llama pase 
cambiado por la espalda; al
gunos derechazos. Por el pi
tón izquiedo el novillo no pa
sa y se decide a matar de es
tocada entera y trasera. Escu
cha palmas. 

Su segundo va bien por el 
pitón derecho. Ejecuta moli
netes y derechazos, pero éstos 
dicen poco a la afición de Ma
drid, y se decide a matar en 
la suerte contraria de un espa
dazo oyendo pitos y palmas. 

Regino Ortés lancea a la ve
rónica. La afición del 7 pro
testa al novillo, sin peligro y 
que está muy flojito. En el 
quite hay un farol de rodillas 
y dos chicuelinas y se pasa al 
segundo tercio. Dos pares de 
banderillas. Brindis al públi
co con protestas de un sector 
de la plaza. Con la mleta 
arranca de tablas para fuera y 
al segundo derechazo se le cae. 
Pases por alto, tres naturales 
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Regino Ortés manejó el capote con soltura hasta que los novillos sacaban su poca clase y dejaban de colaborar o chocaban con el tribunal 
intramigente del tendido 7. A la derecha: el primer brindis; fue un brindis cargado de emoción; todo lo aprendido por Regino en sus años de 
aprendiz se acumulaba en su mente para ir sacándolo en una faena que él esperaba brillante, pero existen inconvenientes y dificultades 

que en Madrid son difíciles de superar. Debajo: así cito el torero a su segundo novillo, en los medios y con la verdad por delante. 

y el de pecho. Derechazos y 
pases con la izquierda con re
mate de pecho. de nuevo de
rechazos con molinete de ro
dillas y el novillo se cae nue
vamente. Intenta con la dere
cha y por la espalda, a lo Je
sulín , traerse el toro y hacer 
el semicírculo, pero no lo con
sigue porque se le queda a mi
tad de la suerte. Mató al no
villo de dos pinchazos, media 
tendida y descabello. Oyó un 
aviso. 

Su segundo novillo tenía 
hechuras de toro. Un precio
so animal salpicao, muy no
ble, pastueño, pero flojo. Se 
lidia mal, hay exceso de capo
tazos. Con el capote se le ova
cionan los delantales. El qui
te lo realiza por chicuelinas de 
buen corte. Uceda Leal le da 
la réplica con el capote colo
cado por -gaoneras. Empieza 
la faena de muleta por alto pa
ra seguir con derechazos y re
mate de pecho. Dos series de 
naturales y de nuevo derecha
zos. Un natural, pero no se 
hilvana faena. Se decide a ma
tar y lo hace de pinchazo y 
media estocada (silencio). 

Uceda Leal, en su primer 
novillo, de buen trapío, lo lle~ 
va bien al caballo. Sus prime
ros muletazos son algo violen
tos, pero bien asentadas las 
zapatillas. En cambio, no en
cuentra la distancia justa pa
ra quedar colocado para el si
guienté muletazo; hay un mo
mento de la faena en que ha
ce crujir la plaza con dos na
turales y un trincherazo; és
tos fueron los-de mejor calidad 
de toda la tarde. Mató en la 
suerte natural de estocada tra
sera y tres descabeµos (palmas 
y saludos). 

"" ~ERTA de lléldrkl 

El tendido 7 no respeta el riesgo que tiene un torero en la cara 
del toro. El primer novillo de Regino era tan blando que se pidió 
el cambio, pero, si no se consigue, hay que dejar torear al torero . . 

Al último, el de más casta Y esto fue lo que dio de sí 
de la novillada, no lo enten- la novillada. Cuando los no-

' dió. L~ ahogó la embestida y villos pasaron al desolladero 
se limitó al unipase, dejando alguno debió ser arrastrado 
pasar una gran oportunidad. sin algún despojo. Todos fue
M_ató de pinchazo y estocada ron nobles y en ningún mo
profunda (palmas). mento pusieron en aprietos a 

Luis Miguel Encabo estaba en 
los tendidos de Las Ventas 

sus matadores. Eso sí: les fal-
tó casta, pero eso es lo habi
tual en estos momentos por los 
que atraviesan nuestras gana
derías. El maestro Domingo 
Ortega ya lo dijo en cierta 
ocasión: «Que Dios me libre 
de un toro bravo». Y si los 
matadores de toros y figuras 
no los quieren, ¿por qué va
mos a exigirles a los que em
piezan que los toreen? 

De los toreros, poquitas co
sas. El Niño de Belén se tira 
detrás de la espada con mucha 
fe e intentando matar bien. 
Regino Ortés se quedó en de
talles y, como decía el maes
tro Cañabate, y tratándose de 
un debutante en Madrid, la 
próxima le juzgaremos en 
consecuencia. Uceda Leal 
perdió una gran oportunidad, 
pero hizo crujir a la plaza de 
Madrid en tres muletazos y 
eso fue lo más destacado 9e la 
novillada. 

EL CHARRO 
Fotos: ATILA-NO 
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Trofeo Olimpus 

La Peña Barcelonista y La Cafetería lamel, 
campeones de la División de Honor y Primera División 

Ascienden a División de Ho
nor: Cafetería Kamel F.S. y 
Cafetería Caryvi. 
Promocion¡m: Bar El Abuelo 
y Zulema Maylu. 
Máximo Goleador: Dorsal n ° 
8 del Cafetería Kamel F.S. 
Trofeo a la Deportividad: 
Nothung. 

Ya se conocen los campeones de las dos divisiones del XV Campeonato Olimpus de Fútbol Sala. En 
la División de Honor resultó campeón la Peña Barcelonista, siendo la Cafetería Kamel el conjunto cam
peón de la Primera División. Promocionan para eludir el descenso el Dress y Cervezas Sport. La Pro
moción de ascenso en la primera división la disputarán el Bar el Abuelo y Zulema Maylu. 

Calendario de las 
competiciones 

El próximo domingo a las 
12'30 horas, en el pabellon del 
Juncal, se celebrará un en
cuentro entre el Mejorada 
F.S. de División de Honor 
contra una selección Olimpus 
Greco en memoria de Francis
co Javier Gil Blanco. Se espe
ra la atención de todos y para 
ello esperamos la colaboración 
de todos los deportistas y afi
cionados de fútbol sala de 
nuestra ciudad. 

Adeslas J & T, 2 
Zulema Maylu, 3 

Emocionante encuentro, 
dado que si cualquiera de los 
dos conjuntos quería entrar a 
disputar la promoción de as
censo le era obligado ganar el 
encuentro. Buen desarrollo de 
ambos en un primer tiempo 
muy bueno del Adeslas, pero 
sin suerte de cara a la porte
ría, lo que no ocurrió con el 
Zulema, que supo aprovechar 
la circunstancias para conse
guir el empate. 

En la segunda mitad el Zu
lema echo el resto y se adelan
tó al Adeslas que flojeó en los 
cambios de sus jugadores, rea
lizando los tres reglamentarios 
contra uno del Zulema. A fal
ta de un minuto para el final 
del encuentro marcaría el 
Adeslas reduciendo de esta 
forma la ventaja en el marca
dor del Zulema Maylu. 

Club de Suboficiales, O 
Cafetería Kamel, 5 

Fallaron los del Club de Su
boficiales, tuvieron muchas 
ocasiones de gol que no supie
ron aprovechar y al final pa
garon sus errores, el Kamel 
jugó el encuentro para su go
lcador y así poder conseguir 
el trofeo de máximo goleador 
de la competición y consiguie
ron los dos títulos, el de Cam
peón del grupo y el de máxi
mo goleador, dejando a su vez 
al Club de Suboficiales fuera 
de los puestos de la promoción 
para el ascenso a la máxima 
categoría. 
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Bar El Paraiso, 2 
Bar el Abuelo, 5 

El Abuelo no defraudó a sus 
aficionados, al principio le 
costó debido al deseo del 
triunfo jugando demasiado 
precipitado~ y con ansias de 
gol, cuando el rival era muy 
asequible ya que se presentó 
sin portero y muy mermado 
en sus filas. El Abuelo tuvo 
que sacar al más joven con la 
cabeza más fría dándole alas 
al triunfo y con ello conseguir 
entrar en la promoción de as
censo. 

Transportes Cordón, 6 
Construcciones Peyse, 3 

El Peyse no pudo con el 
Cordón, y eso que en los pri
meros minutos lo tuvo fácil y 
se adelantó en el marcador en 
la primera mitad. Y a en la se
gunda parte se abrieron y el 
Cordón con más serenidad y 
profundidad en su juego con
siguió golear. Sólo tuvo que 
esperar y aguantar para con
seguir que sus rivales se 
rompieran. 

Cafetería Marsa, 6 
Cervezas Sport, O 

Goleada del Cafetería Mar
sa al Cervezas Sport, que de
ja a éste solamente a la espe
ra de saber quién será su ri
val en la promoción para in
tentar salvarse del descenso. 
Lo tenía muy claro el Marsa 
y con pocas opciones el Cer
vezas Sport, el Marsa sacó a 
todos sus jugadores a lucirse 
y terminaron igual que empe
zaron, tranquilos. 

Peña Barcelonista, 5 
Greco, 3 

La Peña terminó a lo cam
peón repitiendo año y golean
do al Greco que no permitió 
que la Peña le borrara del 
campo. El Greco pensaba más 
en su homenaje que en otra 
cosa y así fue el partido, aun
que en la segunda mitad con-

seguiría recortar distancias, 
pero le faltó tiempo. Un par
tido bonito y muy disputado 
que no defraudó a ninguno de 
los aficionados. 

Resumen de la 
Temporada 94/95 
DIVISION DE HONOR 

Campeón: Peña Barcelonista. 
Subcampeón: U.H.A. Sala
sport. 
Tercero: Cafetería Marsa. 
Promoción: Dress y H. Oroz
co C. Sport. 
Descienden a Primera Divi
sión: Electricidad Boiba y 
Construcciones Peyse. 
Máximo goledor: Dorsal n ° 4 
de la Peña Barcelonista. 

PRIMERA DIVISION 

Campeón: Cafetería Kamel 
Sub.campeón: Cafetería Ca
ryv1. 
Tercero: Bar El Abuelo. 

Los encuentros de promo
ción se disputarán durante los 
días 8 y 9 de abril. 

El 16 de abril y debido a la 
Semana Santa la jornada que
dará de descanso, jugándose 
los encuentros de Copa los 
días 23 y 30 de abril y 7 de 
mayo. 

El sorteo correspondiente al 
Maratón de Fútbol Sala se 
realizará el 9 de mayo, la 4ª 
jornada de copa el 14 de ma
yo y los días 20 y 21 de mayo 
se jugará el VIII Maratón 
Olimpus y se realizará la en
trega de trofeos a todos los clu
bes. En la siguiente jornada, 
28 de mayo, se disputará la 5ª 
jornada de copa, siendo el 30 
de mayo el sorteo de las semi
finales, jugándose estos en
cuentros el día 4 de junio. 

Los encuentros para deter
minar el tercer y cuarto p_yes
to y la final de la copa, así co
mo la entrega de trofeos, se 
realizará el día 11 de junio. 

Bases Torneo Primavera 1995 
Al acabar el torneo se entregarán también los 
premios correspondientes al curso escolar 94-95 

Este Tomeo, organizado por el Club Municipal de Ajedrez «Alca
J.á¡, y los Servicios Municipales de Deportes, se va a regir por las 
siguientes bases: 

- Categorías: Benjamín 
(nacidos 1985-86); Alevín 
(nacidos 1983-84); Infantil 
(nacidos 1981-82); Cadete 
(nacidos 1979-80). 

- Días de Juegos: 26 y 27 
de abril de 1995. 

- Horario: De 18'00 a 
20'30 horas. 

- Lugar de Juego: Cafete
ría de la Ciudad Deportiva 
Municipal del Val. 

- Sistema de juego: 5 par
tidas de 20 minutos para c~
da jugador (tres el día 23 y dos 
el día 27). 

- Premios: Los tres pri
meros de cada categoría ob
tendrán premios consistentes 
en libros de ajedrez. 

- Nota: Las bases podrían 
ser modificadas según el nú
mero de participantes. 

- Incripciones: Club de 
Ajedrez Alcalá, Plaza de la 
Juventud. · 

Casa de la Juventud. Lu
nes, miércoles y viernes de 
18'30 a 21'30 h. Hasta el día 
26 de abril de 1995. 

En la sala de juego hasta 15 
minutos antes del comienzo 
del Torneo. 

Importante 
El día 27 a la finalización 

del Torneo se entregarán tam
bién los premios del Torneo 
de Ajedrez correspondiente al 
curso escolar 94/95. 

PUERTA de Madrid 



CD 
c.M.D.c.s. Miguel de Cervantes 

El ADE Tierra consiguió su primer punto 
Clasificación: 1°, Maclridistas (38); 2°, Bocata World (32); 3°, Dragones (31); 4°, m BPAC (27); 5°, Viajes Pineda (27); 
6°, Discovery (24); 7°, Los Divinos (21); 8°, A.D. Diego Laínez (20); 9°, Ciudad del Aire (18); 10º, Sexta Force (18); 
11°, Núcleo Servicio (17); 12°, 1 BPAC (16); 13°, Drink Team (10); 14º, Fénix (4); 15°, 11 BPAC (3)*; 16º, ADE Tierra (1). 

Los Divinos, 6 -11 BPAC, 3 
Empezaron adelantándose en 

el marcador Los Divinos pero el 
empuje de los jugadores de 11 
BPAC a mitad del encuentro ha
bía dado la vuelta al marcador 
dejando un 2-3 a su favor. Tu
vieron que reaccionar nueva
mente Los Divinos, sujetándose 
en defensa lanzaron ofensivas 
que dejaron el resultado defini
tivo, que pudo ser más amplio. 

Discovery, 5 -Sexta Force, Z 
Buen partido el del Discovery 

que siempre estuvo dominando y 
provocó el desconcierto y divi
sión entre los de Sexta Force, que 
poco a poco perdieron la ilusión 
y los nervios, siendo descalifica
dos dos de sus jugadores. 

N. Servicios, 5 -ADE Tierra, 6 
Primer partido que ganan los 

del ADE Tierra 11. Tenía que su
ceder ya que llevaban unos cuan
tos partidos peleando mucho, tal 
y como hicieron en este partido. 
No dieron un balón por perdido 
y lograron sus frutos. Esperamos 
que continúen progresando en 
juego y en resultados. 

111 BPAC, Z -Bocata World, 9 
No podemos decir que la 111 

BPAC cuajara un buen partido, 
pero desde luego la razón prin
cipal de su abultada derrota fue 
el demoledor juego desplegado 
por Bocata World que jugó a to
pe y no dio ninguna concesión, 
por eso son los segundos en la cla
sificación y podrían ser primeros 
si jugasen más a este nivel. 

Fénix, l -Dragones F.S., 9 
Otro partido con diferencias 

ostensibles de calidad en que los 
mejores no perdonan y juegan a 

tope, sin dar oportunidad a los 
modestos, que en cuanto pueden 
aprovechan para dar la sorpresa, 
no en esta ocasión en la que los 
Dragones dominaron completa
mente el encuentro. 

Madridistas, 6 -Drink Team, l 
Como en los dos partidos an

teriores, gran diferencia de cali
dad entre ambos equipos. El lí
der de la liga realizó un entrena
miento con los del Drink Team 
que tampoco estuvieron en este 
día muy acertados. 

Ciudad del Aire, Z -1BPAC,4 
Otros dos puntos que se llevan 

los de la 1 BPAC gracias a su te
nacidad en perseguir el balón y 
presionar al contrario constante
mente. Empezaron perdiendo 
pero, como en la semana anterior 
remontaron el marcador adver
so sin que nada pudieran hacer 

los jugadores del Ciudad del 
Aire, tampoco tuvieron su día. 

D BPAC, Z -111BPAC,4 
Partido que había sido aplaza

do y se jugó el pasado domingo. 
Estuvo muy competido y nivela
do en juego y marcador hasta los 
últimos minutos en que se resol
vió a favor de los de la 111 BPAC, 
que ganaron a pesar de no haber 
hecho un buen partido, pues de
bió de ganar con más claridad 
dadas las posiciones de la tabla. 

C. del Aire, Z -Madridistas, 3 
Sólo disponían los Madridis

tas para este partido aplazado de 
cinco jugadores (por sanción del 
comité de competición), y no los 
mejores precisamente. Aguanta
ron atrás y marcaron sus goles en 
los pocos contraataques que rea
lizaron. Los de Ciudad del Aire 
los tenían contra la pared, pero 
se limitaron a mover el balón sin 
poner en serio peligro la porte
ría contraria. A cinco minutos 
del final fue descalificado uno de 
los jugadores de los Madridistas 
y éstos jugaron con tres y el por
tero, ni así pudieron los de Ciu
dad del Aire con ellos. 

Automoción Alcalá S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL CITROEN I m 

Vía complutense, IH ·Alcalá de Henares· Tlf.: 880 10 12 CITROIN 

MAllMA TASACIÓN DE SU COCHE O MOTO A CAMBIO DE UN VEHICULO NUEVO O DE OCASIÓN 

• PVP recomendado. Inclu
ye LV.A. , impuesto de matri
culación, transporte , oferta 
promociona! no acumulable y 
subvención gubernamental en 
las condiciones Plan Renove 
II. Válido para vehículos en 
stock hasta el 30 de abril. 
• • Financiación 8 años. 

PUERTA de Madrid 

compre un vehículo NUEVO pagando mucha 
menos cuota al mes que si comprara un 
vehículo de ocasión del mismo precio 

LLAMENOS A LOS TELEFONOS: 880 10 12 • 880 10 95 
Nuestros comerciales se desplazarán al punto donde usted se encuentre. 

• CONSULTENOS. FINANCIAMOS A SU MEDIDA. LLAMENOS. 
• DISPONEMOS DE VEHICULOS CON MENOS DE t AÑO, CON GARANTIA A NIVEL 

EUROPEO DE HASTA 2 AÑOS EN PIEZAS Y MANO DE OBRA. 
- .Abierto Sábados, mañana y tarde, y domingos, mañana, según legislación vigente -
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El pasado sábado, frente al Tejar de somontes 

El equipo alcalaíno de división de honor 
demostró ser un verdadero campeón 
Los alcalaínos protagonizaron el pasado sábado en el Val frente al Tejar de Somontes, tres partidas en las 
que demostraron ser unos verdaderos campeones de liga, vencieron por un 6-0, siguen siendo los pri
meros en la clasificación aunque con más ventaja sobre el segundo, Aluche, 5 puntos es ya la diferencia. 

Quedan tres jornadas para 
el final de la liga. En la pri
mera, es decir, este fin de se
mana, se desplazarán a San 
Cristóbal, cancha ésta difícil 
en la que los alcalaínos debe
rán emplearse como lo vienen 
haciendo en estas últimas jor
nadas, a fondo, ya que aún 

. quedan 18 puntos en juego y 
deberán intentar llegar al úl
timo enfrentamiento en la 
cancha de Aluche con una 
gran ve~taja, o con la liga ya 
ganada. 

impecable doble. 35-26 favo
rable a Alcalá fue el resulta
do final. 

ron por Alcalá Eloy y Cabe
llos. Tuvieron un comienzo 
catastrófico ya que perdían 
5-20, todo parecía sentencia
do y perdido cuando por fin 
reaccionaron los alcalaínos y 
comenzaron a meter dobles, 9 
exactamente metía Cabellos. 
Supieron centrarse por fin en 
la partida y consiguieron em
patar en el tanto 30. Fueron 
igualados y volvían a empatar 
en el tanto 33, el delantero al
calaíno falló los dos últimos 
cartuchos en un intento por 

conseguir la victoria, pero no 
pudo ser, perdieron por la mí
nima. 33-35 fue el resultado 
final. 

La tercera partida la juga
ron por Alcalá Osear y Euse
bio. Estos lo tuvieron claro 
desde el principio, la ventaja 
fue tremenda, les colocaron 9 
dobles y recibieron sólo 3. 
Llegaron al final del encuen
tro con el tanteo de Alcalá, 3~ 
- Bº del Pilar, 18. · 

Próximos encuentros 
El equipo de división de 

honor se desplazará a San 
Cristóbal, el domingo día 9 a 
las 10'00 horas. El de segun
da división recibirá en el Val 
al equipo de Torrejón, y el de 
preferente se enfrentará al 
Cervantes. 

JUANI 
Las partidas, como comen

taba al principio, fueron de 
infarto. La primera la jugaron 
por Alcalá Angel y Paco, sus 
adversarios, jugadores de re
conocido nivel. Fue una par
tida igualada, tantos larguísi
mos. Se llegó al último minu
to de la hora reglamentaria, 
los alcalaínos fueron siempre 
por delante en el marcador a 
2-3 tantos de diferencia, la 
máxima diferencia fue en el 
tanto 31-25, pero remontaron 
y se pusieron 31-30, una do
ble que colocó Angel fue la 
clave del partido 33-30, los 
adversarios fallaron los dos úl
timos tantos prácticamente se
guidos, llegándose al final con 
la victoria de los alcalaínos 
por el tanteo de Alcalá 35 -
Tejar 30. 

La tercera partida la juga
ron por Alcalá Moisés y Ra
fa. Fueron por debajo en el 
marcador prácticamente todo 
el encuentro. Los imcompren
sibles fallos cometidos por el 
delantero alcalaíno fueron la 
causa de este dominio de mar
cador de los adversarios. 
19-26 llegamos a ver el mar
cador en contra de Alcalá. Pe
ro tres dobles , dos que le co
locó Moisés y una Rafa al de
lantero, remontaron la parti
da poniéndose iguales en el 
tanto 29. Continuaron iguala
dos hasta el final, 3'3-31 favo
rable a Alcalá, cuando Moisés 
decidió jugarse la partida, co
locándole al delantero una do
ble, jugada que habitualmen
te viene haciendo al final de 
los encuentros. 35-31 fue el 
tanteo favorable a Alcalá. 

Deporte universitario 

La segunda partida la juga
ron por Alcalá David y Luis 
Miguel. Fueron igualados 
hasta el tanto 25-24 en favor 
de Alcalá. Fue más rápida, los 
alcalaínos les colocaron 8 do-

. bles recibiendo tan sólo dos en 
contra. A partir del tanto 25 
los alcalaínos pusieron el tur
bo y se pusieron con una ven
taja de 8 tantos, finalizando 
el encuentro como más nos 
gusta a los asistentes, con una 
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Segunda división 
El equipo alcalaíno de se

gunda división se desplazó a 
Alcobendas. 

La primera partida la juga
ron por Alcalá Ranchal y Qui
que. Fueron dominadores 
prácticamente durante los 50 
minutos que duró el encuen
tro, pero al final no supieron 
resolverlo, hicieron lo difícil 
para fallar en lo fácil, 29-23, 
consiguieron dominar en 29 
tantos para fallar en los últi
mos 6. Los locales al verse em
patar un partido que iban 
perdiendo en el tanto 30 se 
crecieron y tan sólo con llevar 
la pelota consiguieron la vic
toria. Alcalá 31 - Barrio del 
Pilar, 35 fue el resultado final. 

La segunda partida la juga-

* El pasado sábado se cele
bró el Torneo Universitario de 
kárate en las modalidades de 
katas y kumitz (combate), en 
las cuales destacaron dos alca
laínos, representando a nuestra 
universidad. Ignacio Gallego 
en combate categoría + 80 Kg, 
y Matías Luque'en Katas. Am
bos obtuvieron los terceros 
puestos en sus categorías. Estos 
dos karatekas pertenecen al 
gimnasio Pablo Armenteros. 

* La Universidad de Alcalá 
ha conseguido la medalla de 
bronce en el Campeonato de 
España de Tenis de Mesa en la 
modalidad de dobles masculi
nos, organizado por la Uni
versidad de Comillas durante 
los días 24, 25 y 26 de marzo. 
Nuestra pareja la integraban 
Francisco José Montoro y An
tonio Herranz (campeón de 
Madrid de Tenis de Mesa). 

* La Universidad de Alca
lá ha obtenido el cuarto pues
to de la clasificación por equi
pos en el Primer Trofeo Uni
versitario C.E.E.S. de B.T.T., 

realizado el sábado 25 de marzo 
en Villaviciosa de Odón. En la 
clasificación individual el mejor 
ciclista fue Juan Carlos Santiago 
en la posición decimotercera. 

* En la Carrera Internacio
nal de relevos interunivei'sita
ria de París realizada el día 1 
de abril, en la que participaron 
120 equipos de distintas partes 
del mundo, la Universidad de 
Alcalá, que participó con tres 
equipos de seis integrantes ca
da uno, obtuvo el quinto pues
to de la clasificación final. 

PUERTA de Madrid 



Victoriano Olivares -excampeón de España en peso ligero en 1957, en peso welter en 1958 y en peso medio en 1959, 1960 y 1961- entrega los 
trofeos a los contrincantes del combate del peso superligero; a la izquierda, el ganador, Juan Carlos Melero, y a la derecha, Francisco José Fer
nández. En la foto de la derecha: el árbitro proclama ganador en peso pluma a José Penavades, del gimnasio Alcalá 2000 y subcampeón de España. 

se celebró el pasada JI de mana en la antigua discoteca Max·Pine 

concurrida velada de boxeo amateur 
El pasado 31 de marzo se celebró una velada de boxeo amateur en la antigua discoteca MAX nNE, organi

zada por la Federación Madrileña y patrocinada por Ges-Proyectos y Construcciones. Se disputaron tres com
bates en las categorías de peso pluma, super ligero y peso medio y un combate de exhibición en la categoría 
de juveniles. Para ímalizar la velada se disputaron dos combates de exhibición de full contact. 

Los contrincantes del comba
te de juveniles, que era de ex
hibición y no puntuaba, fueron 
Félix Blázquez y Julio Martín. 

José Penavades (subcampeón 
de España) y Francisco Anés dis
putaron el combate en la catego
ría de peso pluma, alzándose 
con el triunfo Penavades por 
K.O. en el primer asalto. 

En el peso superligero com
batieron Francisco José Fernán
dez y Juan Carfos Melero. El 
vencedor de la pelea fue éste úl
timo en el segundo asalto por in
ferioridad del contrario. 

El tercer combate lo disputa
ron Alex Valls Sempere y Luis 
Muñoz (campeón de la CAM), 
resultando vencedor Muñoz por 
puntos. 

José Luis Marín, vicepresi
dente de la Federación Madrile
ña de Boxeo, estuvo presente en 
la velada para tomar nota de los 
resultados y elaborar un acta 
posterior pata enviar a la Fede
ración Española, como así lo exi
gen las normas actuales. 

José Luis Marín, que hace al
·gunos años fue boxeador profe
sional, manifestó a PUERTA DE 

MADRID que los combates ama
teur son el primer paso para to
dos los jóvenes que quieran lle
gar a algo: «Es el principio de la 
carrera de un boxeador y es ahí 
donde se van forjando». 

Aunque la velada celebrada en 
Alcalá contó con la presencia de 
muchísimos aficionados que aba
rrotaron el local, Marín manifes
tó que la expectación que des-

piertan los combates amateur es 
poca « DO porque los jóvenes no 
vayan a dar espectáculo sino por
que el público no los conoce, ya 
que no hay nadie que escriba en 
condiciones sobre el boxeo. Na
da más escriben para dar malas 
noticias». 

Con respecto a la afición dejó
venes que sueñen con ser boxea
dores el vicepresidente de la Fe-

José Luis Marin, vicepresiden
te de la Federación Madrileña, 
toma nota de los resultados de 

los combates. 

deración Madrileña declaró que 
«SÍ hay mucha gente que quiere 
boxear, pero muchas veces los jó
venes tienen el conflicto en sus 
casas. Son los propios padres los 
que no quieren que sus hijos pe
leen porque dicen que les van a 
desfigurar la cara, partirle la bo
ca o las cejas , pero precisamente 
en el boxeo amateur hay cosas 
que no pueden pasar. Por ejem
plo la rotura de cejas es muy di
fícil porque es obligatorio desde 
1988 pelear con casco, nos obli
ga la normativa europ~a» . 

Los próximos campeonatos de 
España de boxeo amateur se dis
putarán el próximo mes de junio. 

lgQS,~~~IN~!IMINr-~ .R-•1~1$,··~-~--~i~~ffl~A.Y : PINIU.11!: 
Henacar S.A. 
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Las Rozas se mostró 
inviolable en su cancha 

85·&5, el Juventud 
Alcalá sacó el abono 
para la promoción 

Las Rozas sepultó las posibilida
des del Juventud Alcalá de alcanzar 
la octava plaza que hubiera supues
to al equipo de Eduardo Ruiz jugar 
por el ascenso, y lo que es más im
portante, eludir una promoción pa
ra la salvación. El Juventud Alcalá 
no hizo un buen partido y se vio su
perado por un equipo con aspiracio
nes de ascenso y que funcionó a la 
perfección en algunas fases del 
encuentro. 

El Juventud Alcalá intentó poner 
dificultades a las Rozas y en algunos 
momentos se llegó a pensar en la 
hombrada de vencer y acercarse a la 
salvación directa. Su trio formado 
por Barroso, Capablo y López Cor
cuera, con algunas aportaciones del 
irregular John Best, logró mantener 
la ilusión durante algunos minutos 
de tal manera que cuando llegó el 
descanso todavía había esperanzas 
para el cuadro complutense puesto 
que las diferencias para el equipo se
rrano eran de dos puntos ( 40-38). De 
todos modos, Las Rozas ya había 
provocado que el Juventud Alcalá hi
ciera la goma en ese primer tiempo, 
lo que en términos ciclistas viene a 
significar que los locales parecieron 
querer irse y cogieron alguna distan
cia, pero consciente.s de que no po
día quedar sentenciado el partido 
con tanta antelación, los alcalaínos 
forzaron su máquina. 

El problema es que eso puede sa
lir bien o puede salir mal. Quien ha
ce un derroche de esfuerzo en esas 
condiciones puede apuntalar su vic
toria pero puede también condenar
se a una derrota sin paliativos. No 
le quedó al Juventud Alcalá más re
medio que realizar esa apuesta y la 
acabó perdiendo porque el segundo 
tiempo fue un paseo para Las Rozas. 
Con un hombre muy experimenta
do en la dirección material del equi
po en la cancha, el base Blanco, Las 
Rozas se encontró un filón por don
de martillear sin cesar al cuadro 
complutense. Ahí superó de forma 
individual el cuadro roceño al alca
laíno puesto que Aritmendi demos
tró demasiada inexperiencia. 

tsmlO DE SfflOIOS llBI# 

AUTOCAD V.12 
Nuevo Curso (SABADOS) 

Comienzo 22 de Abril 

C/ Gran Capitán, 6-8 
Tlf.: 883.21.99 
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El Loeches no pudo pasar del empate en casa ante El Pardo 

0·1, el Alcalá se rehabilitó en el campo del líder 
Los dos equipos de la comarca que militan en el grupo primero de la regional preferente tuvieron 

una suerte muy dispar. Mientras que el Loeches no pudo pasar en su campo del empate y gracias ante 

El Pardo, el Alcalá se rehabilitó en el dificilísimo campo del líder, el Vallecas, con una victoria mínima 

pero que hace concebir esperanzas a los complutenses de entrar en los puestos de cabeza ayudados 

por la bonanza de un calendario que ahora les beneficia después de jornadas de enorme dificultad 

De todos modos el nervio
sismo sigue manteniendose en 
el seno del Alcalá; esta vez el 
presidente José María Bene
dicto protagonizó recriminó y 
criticó faltando el respeto del 
presidente de la peña alcalaí
na Cervantina, Juan Hernán
dez. 

Con la victoria en la mano 
José María Benedicto se sin
tió eufórico y protagonizó un 
pequeño incidente verbal con 
el presidente de la peña alca
laína Cervantina, Juan Her
nández, quien en esos mo
mentos se encontraba tran
quilamente hablando con el 
apoderado general del Alcalá, 
Francisco Encinas y con el 
mánager, Osear Desio. 

De todos modos, a excep
ción de ese pequeño inciden
te, la jornada fue feliz para un 
Alcalá que se rehabilitó en el 

campo de Nuestra Señora de 
la Torre ante un equipo muy 
bien armado y con hombres 
de calidad incuestionable en 
sus botas. El 0-1 final permi
te al Alcalá pensar que no to
do está perdido y que con el 
calendario que le resta hasta 
el final de temporada se pue
de intentar alcanzar las plazas 
de honor y el posible ascenso. 

A pesar de las bajas el Al
calá pudo controlar el parti
do y más desde el minuto 30 
en el que Dela consiguió ba
tir al portero vallecano tras un 
servicio de Alberto. A partir 
de esos momentos los complu
tenses mantuvieron a ralla a 
un V allecas que después de 
perder la condición de líder 
en solitario ante el Collado 
Villalba, terminó de perder 
los papeles y le dejó el lidera
to exclusivo al ~quipo serra-

' 

no que cada vez tiene más car
tas a su favor para conseguir 
el ascenso. 

El Loeches por el contrario 
no pudo pasar del empata ini
cial en casa ante El Pardo. 
Otra vez la sequía goleadora 
maniató al equipo de Antonio 
Barrero que vio cómo se le es
capaba de su feudo el tercer 
punto de la temporada. Y es
ta vez tuvo que dar gracias a 
la fortuna puesto que El Par
do se mostró superior y a pun
to estuvo de llevarse los dos 
puntos. El Loeches sufrió la 
expulsión de su guardameta 
Plaza pero acabó el partido en 
franca superioridad ya que El 
Pardo llegó a sufrir tres expul
siones. Sin embargo, los loca
les volvieron a mostrar toda 
su impotencia en el peor par
tido jugado esta temporada en 
el municipal de Loeches. 

El Teka fue muy superior y siempre llevó el partido controlado 

28·24, el Juventud Alcalá, al final, condenado a 
jugar la promoción 

El Juventud Alcalá perdió en el pabellón de la Albericia de Santander y se ve obligado a jugar una 

dramática promoción para evitar el descenso de categoria. Los complutenses estaban obligados a ga

nar para mantener esperanzas pero como dice el dicho, lo que no puede ser no es y la proeza se antojó 

demasiado irrealizable. El equipo que dirige Manolo Laguna hizo un buen trabajo defensivo; tuvo en 

Manolo un firme baluarte debajo de los palos, pero se mostró demasiado bisoño ante un rival con una 

tripleta de foráneos absolutamente demoledora. Yakimovich, Duishebaev y Jovanovic se bastaron ellos 

sólos para derrotar a un Juventud Alcalá hundido en la promoción. 

El Teka no tenía gran pre
sión por el resultado; el títu
lo este año va a ser disputado 
hasta el final por el Bidasoa y 
por el Barcelona y ya no hay 
más tela que cortar en esta li
ga. Por eso jugaron los cánta
bros con cierta tranquilidad, 
lo que hizo que el Juventud 
Alcalá pareciera inquietar a su 
rival. En realidad la maqui
naria del Teka, algo irregular 
esta temporada, no estuvo al 
cien por cien puesto que es un 
equipo muy superior al biso
ño cuadro complutense. No 
hay más que fijarse en el he
cho de que esa tripleta de ex
tranjeros está más que conso
lidada en el balonmano espa-

ñol y posiblemente sea la me
jor por estos pagos. 

No se puede decir que el Ju
ventud Alcalá no lo intentara. 
Tampoco dio mala imagen, 
todo lo contrario; el equipo al
calaíno volvió a ser ese con
junto que da una imagen 
aceptable pero con el que se 
acaba pensando que es un 
quiero y no puedo. Por si fue
ra poco faltaba el único ex
tranjero del Juventud Alcalá. 
Prazolov se quedó en la ciu
dad complutense aquejado de 
una lesión muscular. 

Durante las tres cuartas 
partes del partido la igualdad 
en el electrónico estuvo pre
sente. El Teka llevaba Ja ini-

dativa pero el Juventud Alca
lá no permitía que el cuadro 
cántabro se marchara. Las es
peranzas se mantuvieron has
ta que a falta de doce minu
tos el Teka comenzó a funcio
nar como no lo había hecho 
hasta el momento. Y entonces 
acabó el sueño del Juventud 
Alcalá de ganar para conti
nuar soñando. El resultado fi
nal aunque no muy abultado 
marca una victoria clara del 
T eka que condena al cuadro 
complutense a jugar una tris
te promoción en la que debe
rá echar el resto si quiere 
mantener la categoría, que esa 
es ahora, ni más ni menos, la 
empresa. 

PUERTA de Madrid 
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Participaron en total tres equipos de la Universidad de Alcalá 
en una prueba internacional con un nivel muy alto 

un equipo de la universidad alcalaína quedó quinto en 
el cross internacional de relevos de París 

Un equipo de la Universidad de Alcalá quedó en quinta posición de la clasificación general del cross 
internacional de relevos organizado en París por su universidad central. Este cross que se celebró el 
día l de abril reunió a los mejores atletas universitarios del medio fondo en Europa, habiendo alcanza
do un nivel muy alto. Los alcalaínos casi consideraron un éxito mayor que el del año pasado aunque 
en aquella edición hicieron un mejor puesto. Dos equipos más de la Universidad de Alcalá participa
ron en este cross de relevos; el que mejor quedó hizo el puesto 35; el otro se tuvo que conformar con 
el 65 en una carrera en la que participaron 120 equipos pertenecientes a once países europeos: Fran
cia, Inglaterra, Escocia, Gales, Alemania, Austria, Holanda, Rusia, Italia, España y Suiza. 

El reglamento de esta carrera 
de relevos determina que cada 
equipo tiene que estar formado 
por seis atletas, dos mujeres y 
cuatro hombres. Ellas hacen una 
distancia de 3 .150 metros y ellos 
hacen 4.850 metros, sumando en 
total 25.700 metros. Entre los 
120 equipos participantes se reu
nieron 720 atletas. 

El primer equipo que llegó a 
la meta de un circuito por el par
que del castillo de Sceaux, cerca 
de París, fue el de la universidad 
escocesa de Edimburgo, que hi
zo un tiempo de 1 hora, 23 mi
nutos y 7 segundos. A continua
ción entró el equipo del campus 

· de Alava perteneciente a la Uni
versidad del País Vasco, con un 
tiempo de 1 hora, 24 minutos, 18 
segundos. Los terceros fueron la 
universidad de Cambridge con 1 
hora, 24 minutos y 56 segundos; 
con el mismo tiempo entró el úl
timo relevista de una no menos 
importante universidad británi
ca, la de Oxford, y es que el me
dio fondo inglés quiere reverde
cer viejos laureles. Los quintos, 
a tan sólo doce segundos de sus 
predecesores británicos, fue la 
universidad de Alcalá. 

Este equipo estuvo formado 

PUERTA de Madrid 

por Silvia Martínez, Isabel Gu
tiérrez, Joaquín Zambrano, Víc
tor M. Robledo, José JAvier Ji
ménez Vitón y ' Francisco Javier 
García Morán. El segundo equi
po de Alcalá estuvo formad~ por 
Marisa Funchal, María Belén 
Romero, Javier Blanco, José Ma
nuel Berlinches, Rachid Harrus 
y Alberto Sellés. El tercer equi
po alcalaíno estuvo formado por 
Susana Navarro, Cristina Gar
cía, Angel Bermejo, Francisco 
Javier Montañez, Enrique de 

Diego e Ignacio Alcover. 
El mejor puesto individual fue 

el de la fémina Silvia Martínez, 
que en su relevo hizo el undéci
mo mejor tiempo. Víctor Roble
do hizo el decimocuarto mejor 
tiempo y Francisco Javier Gar
cía Morán hizo el decimosexto 
mejor tiempo. 

El premio para los vencedores 
escoceses fue el clásico paseo en 
globo por París que ya se ha ins
taurado de forma total en esta 
prueba universitaria. 

Este traspiés dificulta 
su participación en el 
campeonato de Europa 
de Helsinki 

Gema Méndez, 
subcampeana 
de España séniar 
en katas 

Hasta los mejores tienen un 
mal día que les hace sufrir los 
sinsabores de la derrota. Así le 
ocurrió a Gema Méndez, que 
acudió al campeonato de España 
con la vitola de campeona y má
xima favorita y se tuvo que con
formar con una medalla de plata 
que no está mal pero que pone en 
peligro su participación en el 
campeonato de Europa en Hel
sinki. Para mayor desesperación 
de la karateka alcalaína, fue de
rrotada por una rival teórica
mente inferior, una joven que no 
pudo pasar del tercer puesto en 
el campeonato de España júnior 
celebrado el mes de enero y en el 
que Gema Méndez se proclamó 
vencedora. 

La aragonesa Gema lzaguirre 
fue la artífice de que Gema Mén
dez no pudiera hacer realidad el 
sueño de sumar su segundo en
torchado nacional en la catego
ría absoluta de katas. La arago
nesa venció a la complutense en 
el campeonato de España cele
brado el domingo 26 de marzo en 
el polideportivo Fernando Mar
tín, de Fuenlabrada, al puntuar 
con una décima más que la ka
rateka complutense. 

Gema Méndez salió de una le
sión en un talón de la que no ha 
podido recuperarse al cien por 
cien. Entrenó muy duro en las 
últimas semanas pero .no estuvo 
a su mejor nivel. A pesar de la 
desesperación de la alcalaína, es
ta vez no hubo error de los jue
ces. La aragonesa estuvo mejor 
y venció con justicia. De hecho, 
la lesión le había impedido a la 
alcalaína participar en el cam
peonato de Madrid. 

La derrota pone en peligro la 
participación de Gema Méndez 
en el campeonato de Europa que 
este año se celebrará en Helsin
ki (Finlandia). La alcalaína de
pende ahora de que sea seleccio
nada y en eso prevalecen los cri
terios económicos de la federa
ción pues los desplazamientos a 
un campeonato de Europa, como 
éste en Finlandia, son muy cos
tosos. 

a de abril de 1995 



EDICTO 
Del día 17 de abril al 5 de mayo de 1995, se en

cuentra expuesta al público, en las oficinas de este 
Excmo. Ayuntamiento, el padrón fiscal correspon
diente a las altas realizadas ante la A.E.A. T., duran
te el cuarto trimestre del ejercicio 1994, en el 
IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONOMICAS. 

Se hace constar que los sujetos pasivos incluidos 
en la matrícula podrán interponer contra este Acto 
administrativo Recurso de Reposición ante la Admi
nistración de Hacienda de Alcalá de Henares en el 
plazo de 15 días, a contar desde el día siguiente, al 
del término del período de exposición pública de la 
matrícula, o, reclamación ante el Tribunal 
Económico-Administrativo Regional en los mismos 
plazos. Todo ello en cumplimiento de lo dispuesto en 
el R.D. 1171/1991, de 26 de julio, por el que se dic
tan normas para la gestión del Impuesto sobre Acti
vidades Económicas. 

Se hace constar que la interposición del Recurso 
de Reposición o reclamación económico-administra
tiva contra los actos citados, no originará la suspen
sión de los actos liquidatorios subsiguientes, salvo que 
así lo acuerde expresamente el órgano administrati
vo o el Tribunal Económico-Administrativo compe
tente, de conformidad con el artículo 160 y siguien
tes de la Ley General Tributaria. 

' 

Alcalá de Henares, .3 de abril de 1995 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

¿Problemas con el caudal de agua en sus grifos? 
iDUCHESE A GUSTO! 

DESATASCOS DE CAÑERIAS 
NUEVO SISTEMA 

PARA ELIMINAR LA CAL Y EL OXIDO DE SUS 
CAÑERIAS, AUMEtnANDO EL CAUDAL DE AGUA. 
• Umpio • Rápido • Económico • Sin obras 
BUENA DUCHA Alcalá de Henares 

TELEF.; 888 07 35 
AVISOS: Tardes, 5 a 8 '30 ó mañanas (contestador automático) 
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Los ciclodeportistas empezaron en Fuenlabrada 
El Z de abril dio comienzo en la localidad de Fuenlabrada la tem

porada madrileña para ciclodeportistas con una carrera en línea de 
90 kilómetros. Los 180 participantes se lo tomaron en serio en la ca
lurosa tarde del sábado obteniendo una media de más de 40 Km/h. 

Excelente participación de los 
miembros de la P.C. Rodríguez 
Magro que dominan ahora la cla
sificación en la categoría B (30 a 
40 años), ya que José Meco Pa
lacios venció en esta categoría y 
además Ignacio González se sitúa 
3º . 

En la difícil categoría A (18 a 
30 años), Víctor González estu
vo escapado junto con otros tres 
corredores, durante 70 kilóme
tros, pero fueron cazados a 7 ki
lómetros de meta por un paque
te de unos 25 corredores. En el 
sprint final venció el corredor 
Enrique Sevilla (Berrendero
Orbea ), quedando 5° absoluto y 
1° de la categoría B José Meco. 
Víctor quedó duodécimo, pero 
consiguió ser subcampeón del 
premio de la montaña. 

Además en la clasificación por 
equipos la P.C. Rodríguez Ma
gro quedó en tercera posición a 
pesar de las ausencias muy nota
bles de corredores como Fernan
do Ubeda o Andrés Felipe que 
han tenido que atender a com
promisos sociales ineludibles, 
mermando muc~o al equipo. 

Cicloturismo 
Y a se han recorrido los 1. 000 

primeros kilómetros por la diver
sa geografía comarcal en las 15 
salidas cicloturistas que se han 
realizado desde que el 4 de febre
ro comenzara la temporada. Co
menzamos el mes de abril con la 
vuelta a Armuña y Horche, una 
bonita excursión primaveral de 
88 kilómetros, que se efectuó el 
sábado día 1, con salida en la 
plaza de Cervantes a las 9 horas, 
un poco antes de lo habitual, lo 
que hizo que a muchos «Se les pe
garan las sábanas». El recorrido 
fue el siguiente: Alcalá, Anchue
lo, Santorcaz, Pozo de Guadala
jara, desde donde se desciende al 
valle del Tajuña cruzando las lo
calidades de Aranzueque y Ar
muña, y nos dirigimos a Horche, 
que erguido en lo más alto de una 
montaña vigila el valle desde su 
privilegiada posición. La ascen
sión de los casi 200 metros de 
desnivel se efectúa por la bonita 
cuesta de La Fuensanta. La ser
peteante carretera, con un desni
vel que ronda el 5 % , permite 
contemplar el paisaje del valle 
desde diversas perspectivas a me
dida que se va ascendiendo, lo 
que la convierte en una ascen
sión muy agradable. Pero es una 

cuesta con sorpresa, ya que cuan
do se llega a Horche, nos aguar
da un repechón, que creo no exa
gerar si digo que tendrá un 12 % 
de desnivel y que nos lleva direc
tamente a la plaza del pueblo, lu
gar elegido como reagrupamien
to y avituallamiento. Los que 
llegan primero se entretienen 
viendo llegar a los demás dando 
sus últimos riñonazos, con una 
sonrisa en los labios no exenta de 
malicia. 

Recuperadas las fuerzas, el re
greso a Alcalá se efectúa por Gua
dalajara, Alovera, Azuqueca y 
Meco, a buen ritmo, de modo 
que se superó la media de 31 
Km/h. 

Para el domingo día 2 se pre
paró una excursión de 70 kiló
metros que saliendo por el Guru
gú a ritmo tranquilo, se dirigió 
a Loeches, Campo Real, Pozue
lo del Rey, Nuevo Baztán, Olme
da de las Fuentes, Pezuela de las 
Torres, Corpa, desde donde se 
desciende a Villalbilla y Alcalá. 

Se nota que los cicloturistas es
tán más en forma cada semana 
que pasa, y así se superaron de 
nuevo con facilidad los 31 
Km/h., en una etapa que no es 
precisamente llana ni mucho me
nos, lo que deja bien claro la ca
lidad de estos valientes ciclotu
ristas que se atreven con todo. 
Hay algunos que siguen estando 
un poco verdes, pero esperemos 
que ahora que los días son muy 
largos dispongan del suficiente 
tiempo para entrenar entre se
mana y puedan afrontar con ga
rantías las difíciles salidas que les 
aguardan en los meses venideros. 
Afición, desde luego, no les fal
ta. ¡Animo! 

Roberto de TORRE 

Cicloturismo 
El domingo día 23 de abril se 

correrá la 8ª Marcha Cicloturis
ta al Corredor del Henares, or
ganizada por el CC Iplacea. La 
fecha tope de inscripción es el 14 
de abril, al precio de 1.500 pe
setas. La salida y la llegada es
tán ubicadas en el velódromo 
municipal Casimiro de Pablos. 
El recorrido, con unos 80 kiló
metros, será el siguiente: Alcalá, 
Meco, Azuqueca, Alovera, Quer, 
Torrejón del Rey, Parque de las 
Castillas, Casar de Talamanca, 
Fuente el Saz, Belvís, Paracue
llos, Ajalvir, Daganzo, _:\lcalá. 

PUERTA de Madrid 
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Gran Premio Excelentísima Diputación de Burgos 

El cadete de c.C. lplacea José Antonio Villanueva 
triunfador en tierras del Cid 

Los cadetes de 2° año del C.C. lplacea debutaron en Burgos. Los 190 corredores tomaron la salida 
en el G.P. Diputación de Burgos (Trofeo Federación Burgalesa de Ciclismo) a las 11 horas del domingo 
día 2. Salieron los 25 equipos: Burgos, Palencia, Valladolid, Avila, Segovia, Salamanca, Santander, etc ... 
con los madrileños de lplacea, Torrejón y Coslada. 

La prueba transcurrió por 
los alrededores de Burgos y 
por unos pueblos castellanos 
puros, como por ejemplo los 
de la ribera de Juaros. 55 ki
lómetros por un recorrido lla
no excepto al final con un pro
nunciado repecho, con carre
teras estrechas que hizo que 
estos participantes ya de sali
da quisieran coger posiciones 
privilegiadas. Por ello estos 
jóvenes hicieron el alto pro
medio de 40 km/h. 

El alcalaíno de C.C. !pla
cea José Antonio Villanueva 
se impuso a 100 corredores en 
un poderoso sprint, lo que le 
hace ser de los favoritos para 
las próximas pruebas a dispu
tar en Madrid. 

El C. C. 1 placea resultó 
vencedor por equipos al que
dar los compañeros del vence
dor, José Antonio Villanueva, 
Salvador, Juan jo, Rodolfo, 
Carlos, Israel y Paco. 

La clasificación final que
dó como sigue: 1 °, José Anto
nio Villanueva (!placea); 2°, 
Iván Martínez (Coslada); 3°, 
César González (Valladolid); 
4°, Juan Hernández (Zamo
ra). Por equipos, !placea que
dó en primera posición, segui
do de Valladolid y Zamora. 

Víctor Manuel Gómez 
vencedor de la XXV 
vuelta a Valladolid 

El corredor alcalaíno Víc
tor Manuel Gómez Gutiérrez 
sigue su buena racha en la 
temporada después de ganar 
la clásica de Villarejo. En es-

. ta semana ha vencido en una 
importante prueba por etapas 
como la vuelta a Valladolid, 
donde generalmente el vence
dor tiene las puertas abiertas 
al campo profesional; cualida
des no le faltan a este alcalaí
no formado en !placea de in
fantil, cadete y juvenil, sólo le 
falta seguir su buena racha y 
con un empujoncito codearse 
con los grandes del pelotón 
profesional. 

En la primera etapa, los co
rredores, después de 130 ki
lómetros, en varios grupos 

PUERTA de lladrld 

José Antonio Villanueva Trinidad (C.C. lplacea), vencedor del Gran 
Premio Diputación de Burgos 

imponiénsose el corredor 
manchego Juan Carlos Gar
zón. En la segunda etapa, en 
dos sectores, fue donde la re
gularidad del alcalaíno hicie
ra forJ ar este importante 
triunfo quedando 5 °. En el 
primer sector, resultó vence
dor Daniel Huélamo (Brasile
ña); en el segundo sector, la 
contrarreloj decidió la vuelta, 
venció el corredor del Solís 
Luis Vela, tercero quedó Víc
tor Manuel Gómez a 7 segun
dos, cogiendo éste el liderato 
que ya no soltaría en la últi
ma etapa. 

La tercera etapa se desarro
lló con un trabajo impecable 
del equipo de Víctor Manuel 
Gómez Gutiérrez que defen
dieron a «cuchillo» a su líder. 
La etapa fue ganada por Ju
lio Cuello (La Brasileña) . 

La clasificación quedó co
mo sigue: 1 °, Víctor Manuel 
Gómez Gutiérrez (Otero); 2°, 
Aitor Arezana (La Brasileña), 
a 7 segundos; 3 °, Andrés Ber
mejo (Otero), a 9 segundos. · 

El premio de la montaña 
fue para Daniel Huélamo (La 
Brasileña). En metas volantes 
fue primero Francisco Repre
sa (Aguas de Mandariz). El 
maillot de la regularidad lo 
consiguió Víctor Manuel Gó
mez Gutiérrez. Por equipos 
resultó vencedor del Otero. 

Juveniles en 
Colmenar Viejo 

Tomaron la salida doscien
tos corredores de los equipos 
de la Comunidad de Madrid 
para cubrii'. 86 kilómetros de 
recorrido, dos vueltas al cerro 
San Pedro y una vuelta a un 
circuito urbano. 

En la primera ascensión al 
cerro, Pedro comienza la ba
talla dejando un grupo de 120 
corredores, de los que se en
cuentran en dicho grupo 13 
!placeas que controlan en to
do momento la carrera; hasta 
la segunda ascensión, que deja 
el grupo en 60 unidades, 8 
iplaceas entre ellos. Ya en el 
circuito urbano demarra con 
fuerza Miguel Angel Martínez 
(!placea) consiguiendo abrir 
hueco, pero ya en los últimos 
kilómetros es cazado por el 
grupo llegando a un sprint 
masivo en el que se impuso el 
corredor del Macario Rivas, 
David Fernández. 

Clasificación: 1 °, David 
Fernández (Macario Rivas); 
2 °, Osear Serrano (Macario 
Rivas); 3°, Carlos Cubillo 
(Coslada); 4°, en exaequo, los 
corredores de !placea: Javier 
Cuenca, Miguel a Martínez, 
Pedro Carlos Cobos y Rubén 
Sánchez. 

Mencionar la presencia del 
seleccionador madrileño de 
juveniles, quedando el alca
laíno Javier Cuenca seleccio
nado para disputar la prime
ra prueba el día 21 de abril en 
Mondragón (Guipuzcoa). 

Cicloturismo: 
vuelta a ouer, &5 km. 

Con tiempo primaveral 70 
cicloturistas del e.e. !placea 
tomaron parte entre sábado y 
domingo por el siguiente re
corrido: Alcalá, Meco, Azu
queca, Alovera, Quer, Torre
jón del Rey, Las Castillas, Se
rracines, Fresno del Torote, 
Daganzo, Alcalá. (65 km.). 

El recorrido, al principio 
suave hasta Torrejón del Rey 
para luego, ya calientes, em
pezar los repechones de turno. 

La nota más destacable fue 
como siempre el buen compa
ñerismo por parte de la mayo
ría, ayudando a los más nece
sitados. Esta vez Santiago Ló
pez fue el más perjudicado 
rompiendo su rueda trasera y 
que con la ayuda del coche 
auxiliar y junto a sus compa
ñeros, fue llevado al seno del 
grupo, no quedándose tirado 
en la cuneta. 

El punto más negativo lo 
protagonizó un novel ciclotu
rista que al hacer el «afilador» 
rodó por los suelos sin conse
cuencias al poder continuar la 
marcha llegando al mesón 
Cordobés (El Chorrillo) a las 
12, hora adecuada para sacar 
las respectivas sufridoras. 

Para el sábado 8 y domin
go 9, vuelta a Alalpardo, 70 
kilómetros: Alcalá, Daganzo, 
Cobeña, Algete, Alalpardo, El 
Cásar de Talamanca, Las Cas
tillas, Torrejón del Rey, Ca
marma, Alcalá. Hora de sali
da a las 9, de la Ciudad De
portiva Municipal. 

Cicloturistas dé 
lplacea a Fuenlabrada 

Diez ciclodeportfstas del 
e.e. !placea debutaron en 
Fuenlabrada haciendo un 
buen 6° puesto el exjuvenil 
Rafael Borrego. 

Mountain Bike 
Quinientos corredores en el 

Gran Premio Camping Cara
vant en San Lorenzo del Es
corial. José Manuel Gómez 
Oliva (Iplacea) quedó en un 
meritorio 20° puesto. ¡Ani
mo, José Manuel! 

Luis SANCHEZ TRILLO 

a de abril de t995 
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